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Мои дорогие братья и сестры, в один из грядущих дней Иисус Христос вернется на Землю как Мессия Тысячелетия, 
поэтому сегодня я призываю вас повторно посвятить свою жизнь Иисусу Христу. Я призываю вас участвовать 

в собирании рассеянного Израиля и готовить мир ко Второму пришествию Господа. Я призываю вас говорить о Христе, 
свидетельствовать о Христе, иметь веру во Христа и радоваться во Христе! Придите ко Христу и «принесите [Ему] всю 
душу свою» [Омний 1:26]. Таков секрет жизни, исполненной радости!

– Президент Рассел М. Нельсон, «Господь Иисус Христос снова грядет»
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аранж. Уилберга; «Я знаю, жив Искупитель 
мой», Гимны, №68, аранж. Уилберга; «О, веди 
нас, Иегова», Гимны, №14; «My Shepherd Will 
Supply My Need», Hymns—For Home and Church, 
no. 1014, аранж. Уилберга; «Дух Божий», 
Гимны, №2, аранж. Уилберга.
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2024 г.
Ведущий: старейшина Д. Тодд Кристоферсон
Вступительная молитва: старейшина Ахмед 
С. Корбит
Заключительная молитва: сестра Тамара В. 
Руния
Музыка в исполнении Табернакального 
хора на Храмовой площади; дирижеры 
Мак Уилберг и Райан Мерфи; органисты 
Брайан Матиас и Эндрю Ансуорт: «Praise 
the Lord with Heart and Voice», Hymns, no. 73, 
аранж. Мерфи; «О Иисус, как счастлив я», 
Гимны, №71, аранж. Уилберга; «За Пророка 
хвала Тебе, Боже», Гимны, №9; «Think a Sacred 
Song», Hymns—For Home and Church, no. 1006, 
аранж. Уилберга; «Слава Господня», Гендель.

Материалы конференции
Выступления на Генеральной конференции 
доступны в электронном виде в приложении 
«Евангельская библиотека» и на странице 
conference.ChurchofJesusChrist.org. 
Информацию о Генеральной конференции 

в наиболее удобных форматах для членов 
Церкви с ограниченными возможностями 
можно найти на странице disability.
ChurchofJesusChrist.org.

На обложке
Первая страница обложки: Малое дитя 
будет водить их, с картины Майкла Малма, 
копирование запрещено.
Четвертая страница обложки: фото Коди 
Белла.

Фотоcъемка на конференции
Фотосъемку в Солт- Лейк- Сити осуществляли 
фотографы Коди Белл, Лесли Нильссон, 
Кристи Пауэл, Аарон Руми- мл., Шон Стал и 
Хантер Уинтертон. Дополнительные фото: 
Луис Э. Альварес, Джейни Бингем, Ширли 
Брито, Фернандо Кальдерон, Клейтон 
Чен, Ана Габриэла Моралес Родригес де 
Айяу, Эсли Дан Эрнандес Гомес, Джонатан 
Гонсалес, Кристин Грюнауэр, Синтия Э. 
Эррера, Стефан Гюсманс, Нил Кабилинг, 
Эшли Ларсен, Барбара Лейте, Амелия 
Лайон, Даниэль Мартинес, Мелани Миза, 
Эбик Нгома, Ивонн О’Риордан, Саяка 
Окубо, Мигель Пачас, Элис Прия, Валисоа 
Ракотоманана, Нейтан Рейд, Хелен Роуз, 
Стефани Сайеб, Николас Серей, Каролина 
Триана, Цзян Цай, Нтебаленг Твала и Масада 
Вуикадаву.

Все неподписанные фотографии сделаны 
в Конференц- центре на Храмовой площади в 
Солт- Лейк- Сити, штат Юта, США.
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Те, кто за, пожалуйста, пока-
жите это.

Те, кто против, могут показать 
это тем же знаком.

Предлагается, чтобы мы под-
держали советников в Первом 
Президентстве и членов Кворума 
Двенадцати Апостолов как Про-
роков, Провидцев и Носителей 
откровений.

Кто за, пожалуйста, пока-
жите это.

Тех, кто против, если таковые 
есть, прошу показать это тем 
же знаком.

Обращаем ваше внимание на 
то, что в четверг, 3 октября, в 
ходе собраний руководителей во 
время Генеральной конференции 
были поддержаны шестеро новых 
региональных Семидесятых. Об 
этом было объявлено на церков-
ном сайте. Предлагаем вам под-
держать этих братьев в их новых 
поручениях.

Те, кто за, пожалуйста, пока-
жите это.

Тех, кто против, прошу показать 
это тем же знаком.

Предлагается, чтобы мы поддер-
жали других представителей Выс-
шей власти Церкви, региональных 
Семидесятых и высших должност-
ных лиц по состоянию на настоя-
щее время.

Все, кто за, могут сделать это, 
подняв руку.

Те, кто против, если таковые есть, 
могут выразить это.

Благодарим вас, братья и сестры, 
за вашу непрестанную веру и молит-
вы о руководителях Церкви.

Изменения в составе 
региональных Семидесятых 

В ходе собраний руководителей 
во время Генеральной конферен-
ции были подержаны следующие 
региональные Семидесятые:

Мигель А. Авила, Жан Пьер А. 
Л. Абоко, Рамиро Ибарра Санчес, 
Джордж Катембо Нджогу Мунене, 
А. Энрике Тейшейра, Франциско 
Вильянуэва Рохас. ◼

Братья и сестры, для меня честь 
представить имена представителей 
Высшей власти Церкви, региональ-
ных Семидесятых и высших долж-
ностных лиц Церкви для вашей 
поддержки голосованием.

Мы просим, чтобы вы выразили 
свою поддержку привычным спо-
собом, где бы вы ни находились. 
Если кто- то будет против любого из 
предложений, просим вас обратить-
ся к вашему президенту кола.

Предлагается, чтобы мы поддер-
жали Рассела Мэриона Нельсона 
как Пророка, Провидца и Носителя 
откровений и Президента Церкви 
Иисуса Христа Святых последних 
дней, Даллина Харриса Оукса как 
Первого советника в Первом Прези-
дентстве и Генри Бенниона Айринга 
как Второго советника в Первом 
Президентстве.

Те, кто за, могут показать это.
Те, кто против, если таковые 

имеются, могут выразить свое 
несогласие.

Предлагается, чтобы мы поддер-
жали Даллина Х. Оукса в качестве 
Президента Кворума Двенадцати 
Апостолов и Джеффри Р. Холланда 
в качестве исполняющего обязанно-
сти Президента Кворума Двенадца-
ти Апостолов.

Те, кто за, пожалуйста, пока-
жите это.

Те, кто против, могут выразить 
свое несогласие.

Предлагается, чтобы мы под-
держали следующих лиц в каче-
стве членов Кворума Двенадцати 
Апостолов: Джеффри Р. Холланда, 
Дитера Ф. Ухтдорфа, Дэвида A. 
Беднара, Квентина Л. Кука, Д. Тодда 
Кристоферсона, Нейла Л. Андер-
сена, Рональда А. Расбанда, Гэри 
И. Стивенсона, Дэйла Г. Ренланда, 
Геррита У. Гонга, Улиссеса Соареса 
и Патрика Кирона.

Поддержка голосованием 
представителей Высшей власти, 
региональных Семидесятых,  
а также высших должностных лиц

Представил президент Генри Б. Айринг
Второй советник в Первом Президентстве

Мексика
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Дар надежды озарил их жизнь. 
Адам провозгласил: «Мои глаза 
открылись, и в этой жизни я буду 
иметь радость»9. Ева говорила о 
«радости [их] искупления, и жиз-
ни вечной, которую Бог дает всем 
послушным»10.

Подобно тому как Святой Дух 
принес надежду Адаму11, сила Духа 
Господнего просвещает сегодня 
верных, озаряя реальность веч-
ной жизни.

Спаситель посылает нам Утеши-
теля, Святого Духа, спутника, при-
носящего веру, надежду и мир «не 
так, как мир дает»12.

«В мире, – сказал Спаситель, – 
будете иметь скорбь; но мужайтесь 
[сохраняйте ясность надежды]: Я 
победил мир»13.

В трудные времена мы решаем 
довериться Господу с верой. Мы 
тихонько молимся: «Не моя воля, но 
Твоя да будет»14. Мы чувствуем одоб-
рение Господа за нашу кроткую 
готовность и ожидаем обещанного 
мира, который Господь пошлет в 
избранное Им время.

Апостол Павел учил: «Бог же 
надежды да исполнит вас… радо-
сти и мира… дабы вы, силою Духа 
Святаго, обогатились надеждою»15, 
«утешайтесь надеждою; в скорби 
будьте терпеливы»16, «силою Духа 
Святаго»17.

Урок надежды
Пророк Мороний не понаслышке 

знал о том, что во времена скор-
би можно надеяться на Христа. 
Он объяснял свою ужасающую 
ситуацию:

«Я один… И некуда мне идти»18.
«Я не открываюсь… дабы… не 

истребили меня»19.
Примечательно, что в этот мрач-

ный и одинокий час Мороний запи-
сывает слова надежды своего отца:

«Если у человека есть вера, то 
должна быть у него и надежда; ибо 
без веры не может быть никакой 
надежды»20.

«На что вы можете надеяться? 
«Вы будете надеяться через искуп-
ление Христово и силу Его воскре-
сения восстать к жизни вечной»21.

Мои дорогие братья и сестры со 
всего мира, мы вступаем в этот осо-
бенный период Генеральной конфе-
ренции, и взоры Небес, несомненно, 
будут устремлены на нас. Мы будем 
слышать голос Господа через Его 
слуг; мы будем испытывать на себе 
это «наставл[яющее], руковод[ящее] 
и утеш[ающее]»1 воздействие 
Святого Духа, и наша вера будет 
крепнуть.

Три года назад Президент Рассел 
М. Нельсон начал Генеральную кон-
ференцию такими словами: «Чис-
тое откровение в ответ на вопросы 
вашего сердца сделает эту конфе-
ренцию стоящей и незабываемой. 
Если вы еще не искали заботливого 
служения Святого Духа, Который 
поможет вам услышать то, что Гос-
подь желает, чтобы вы услышали 
в течение этих двух дней, предла-
гаю вам сделать это сейчас. Прошу 
вас: сделайте эту конференцию 
временем насыщения посланиями, 
которые Господь передает через 
Своих слуг»2.

Священные Писания тесно свя-
зывают между собой три слова: 
вера, надежда, милосердие. Дар 
надежды – бесценный дар от Бога3.

Слово надежда используется в 
отношении многого, чего мы хо-
тим. Например, «Надеюсь, что не 
будет дождя» или «Надеюсь, что 
наша команда победит». Я хотел 
бы поговорить о наших священ-
ных и вечных надеждах, сосре-
доточенных на Иисусе Христе и 
восстановленном Евангелии, и 
наших «уверенн[ых] ожидани[ях]… 

обещанных благословений 
праведности»4.

Наша надежда  
на вечную жизнь

Наша надежда на вечную жизнь 
утверждается благодатью Христа 
и нашим собственным выбором, 
дающим нам замечательное благо-
словение вернуться в наш Небесный 
дом и вечно жить в мире и счастье с 
нашим Небесным Отцом, Его Воз-
любленным Сыном, нашей верной 
семьей и драгоценными друзьями, 
а также праведными мужчинами и 
женщинами со всех континентов и 
из каждого столетия5.

На Земле, проходя испытания и 
проверки, мы испытываем радость 
и печаль. Наша победа приходит че-
рез веру в Иисуса Христа, когда мы 
одерживаем верх над нашими гре-
хами, трудностями, искушениями, 
несправедливостью и испытаниями 
земной жизни6.

Укрепляя веру в Иисуса Христа, 
мы видим за нашими трудностями 
благословения и обещания вечно-
сти. Подобно свету, набирающему 
яркость, надежда освещает затем-
ненный мир, и нам открывается 
наше славное будущее.

Надежда приходит от Бога
С самого начала наш Небесный 

Отец и Его Возлюбленный Сын 
охотно благословляют праведников 
драгоценным даром надежды7.

После того как Адам и Ева по-
кинули сад, Ангел поведал им об 
этом обещании Иисуса Христа8. 

Старейшина Нейл Л. Андерсен
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Торжество надежды
Надежда – это живой дар, дар, который растет по мере того, как мы 
укрепляем свою веру в Иисуса Христа.
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Мои братья и сестры, надежда – 
это живой дар, дар, который растет 
по мере того, как мы укрепляем 
свою веру в Иисуса Христа. «Вера 
же есть осуществление ожидаемо-
го»22. Мы строим это осуществление 
– элементы обоснования нашей 
веры – посредством молитвы, 
храмовых заветов, соблюдения 
заповедей, постоянного насыщения 
Священными Писаниями и словами 
современных Пророков, принятия 
причастия, служения людям и еже-
недельного поклонения Богу вместе 
с нашими собратьями- Святыми.

Дом надежды
Чтобы укрепить нашу надежду в 

пору растущего нечестия, Господь 
велел Своему Пророку усеять землю 
Своими храмами.

Входя в дом Господа, мы чув-
ствуем Дух Бога, подтверждающий 
нашу надежду.

Храм свидетельствует о пустой 
гробнице и о том, что жизнь за заве-
сой продолжается для всех.

Для тех, у кого нет вечного 
спутника, таинства убедительно 
подтверждают, что каждый пра-
ведник получит все обещанные 

благословения.
Когда молодая пара преклоняет 

колени перед алтарем, чтобы запе-
чататься не только на время, но и на 
вечность, там царит возвышенная 
надежда.

Обещания, адресованные нашим 
потомкам, независимо от их нынеш-
них обстоятельств, вселяют в нас 
громадную надежду.

Нет ни боли, ни болезней, ни не-
справедливости, ни страданий, ни-
чего, что могло бы омрачить нашу 
надежду, если мы верим и твердо 
придерживаемся наших заветов, за-
ключенных с Богом в доме Господа. 
Это дом света, дом надежды.

Когда надежда отброшена
Мы проливаем слезы скорби, 

видя печаль и отчаяние тех, у кого 
нет надежды на Христа.

Недавно я наблюдал со стороны 
за парой, которая когда- то верила 
в Христа, но потом решила отка-
заться от своей веры. Они добились 
успеха в мире и находили удоволь-
ствие в своем интеллекте и отрече-
нии от веры.

Казалось, все шло хорошо, 
но вдруг муж, еще молодой и 

энергичный, заболел и умер. Подоб-
но солнечному затмению, они забло-
кировали свет Сына, и результатом 
стало затмение надежды. Жена, 
в своем неверии, теперь ощущала 
себя дезориентированной, крайне 
неподготовленной, неспособной 
утешить своих детей. Совсем недав-
но разум говорил ей, что жизнь в 
полном порядке, пока она внезапно 
не осознала, что завтрашний день 
не наступит. Ее отчаяние принесло 
тьму и смятение.

Надежда в душераздирающей 
трагедии

Позвольте мне сравнить ее му-
чительное отчаяние с надеждой 
другой семьи на Христа в труд-
ное время.

Двадцать один год назад ново-
рожденный сын моего племянника 
Бена Андерсена и его жены Робби 
был доставлен санавиацией в Солт- 
Лейк- Сити из их фермерской общи-
ны в Айдахо. Я приехал в больницу, 
и Бен рассказал мне о серьезных, 
опасных для жизни осложнениях 
с сердцем ребенка. Мы возложили 
руки на крошечную голову Трея. 
Господь благословил его продолже-
нием жизни.

В первую неделю своей жизни 
Трей перенес операцию на серд-
це, за которой последовали еще 
несколько операций. Шли годы, и 
становилось очевидно, что Трею 
потребуется пересадка сердца. Хотя 
его физические возможности были 
ограничены, его вера крепла. Он 
писал: «Я никогда не жалел себя, 
потому что всегда знал, как важно 
иметь веру в Иисуса Христа и свиде-
тельство о плане спасения».

Трей хранил в своем телефоне 
это хорошо известное высказы-
вание Президента Нельсона: «Ис-
пытываемая нами радость почти 
не связана с нашими жизненными 
обстоятельствами, но тесно связана 
с нашим жизненным фокусом»23.

Трей писал: «Я всегда с нетерпе-
нием ждал возможности служения 
на миссии полного дня, но… мои 
врачи не разрешали мне служить 
на миссии, пока не пройдет как 

После смерти Трея Господь утешил 
его родителей, Робби и Бена, которые 
«с нетерпением жду[т] радостного 
воссоединения» с сыном.

«Я никогда не жалел себя, потому что всегда 
знал, как важно иметь веру в Иисуса Христа 
и свидетельство о плане спасения».
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минимум год после транспланта-
ции… Я уповал на Иисуса Христа».

Трей был рад, что его приняли 
на специальность «бухгалтерский 
учет» в Университете имени Бри-
гама Янга в начале этого семестра, 
но еще больше он обрадовался в 
конце июля, когда ему позвонили и 
пригласили в больницу на пересад-
ку сердца.

«Один год, – говорил Трей, – и я 
буду на миссии».

Он прибыл в операционную 
полный великих ожиданий. Однако 
во время операции возникли серь-
езные осложнения, и Трей так и не 
пришел в сознание.

Его мать, Робби, сказала: «Пятни-
ца была самым душераздирающим 
днем… мы просто пытались осо-
знать это… Я не спала допоздна, пы-
таясь все переварить… Но в субботу 

проснулась с ощущением абсолют-
ной радости. Это не было просто 
покоем, это не было отрицанием. Я 
ощущала радость за своего сына и 
испытывала радость как его мать… 
Бен встал намного раньше меня, и 
когда нам наконец удалось погово-
рить, оказалось, что он проснулся с 
точно таким же чувством»24.

Бен объяснял: «Ясность пришла 
в мою душу, когда Бог обратился 
ко мне через Своего Святого Духа. 
Я проснулся в четыре утра и был 
наполнен неописуемым покоем и 
радостью. Как это возможно? Уход 
Трея очень болезненный, и мне 
его очень не хватает. Но Господь 
не оставляет нас без утешения… 
Я с нетерпением жду радостного 
воссоединения»25.

Обещание надежды
Трей записал в дневнике следую-

щие слова из выступления Прези-
дента Нельсона на Генеральной 
конференции: «Кажется невозмож-
ным радоваться в то время, когда 
ваш ребенок страдает неизлечимой 
болезнью, когда вы теряете работу, 
или когда ваш супруг предает вас. 
Однако именно такую радость нам 
предлагает Спаситель. Его радость 
– постоянна. Она убеждает нас в 
том, что наши ‘невзгоды будут лишь 
кратковременны’ [Учение и Заветы 
121:7] и будут освящены нам на 
пользу»26.

Братья и сестры, мир, к которому 
вы стремитесь, может наступить не 
так быстро, как вам хотелось бы, но 
я обещаю: если вы будете доверять 
Господу, Его мир придет.

Будем же взращивать нашу дра-
гоценную веру, продвигаясь вперед 
с совершенной ясностью надежды27. 
Я свидетельствую, что наша на-
дежда есть наш Спаситель, Иисус 
Христос. Через Него все наши 
праведные мечты осуществятся. 
Он есть Бог надежды – торжество 
надежды. Он жив, и Он любит вас. 
Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Рассел М. Нельсон, «Откровение для 

Церкви, откровение для жизни», 
Лиахона, май 2018 г., стр. 96.

 2. Рассел М. Нельсон, «Чистая истина, 
чистое учение и чистое откровение», 
Лиахона, ноябрь 2021 г., стр. 6–7.

 3. «Замечали ли вы, что в Священных 
Писаниях надежда редко появляется 
обособленно? Надежда часто связана с 
верой. Надежда и вера обычно связаны 
с милосердием. Почему? Потому что 
надежда необходима для веры; вера 
необходима для надежды; вера и 
надежда необходимы для милосердия 
(см. 1- е Коринфянам 13:13, Алма 7:24, 
Ефер 12:28, Учение и Заветы 4:5). Они 
поддерживают друг друга, как ножки 
трехногой табуретки. Все три относятся 
к нашему Искупителю.

Вера [коренится в] Иисусе Христе. 
Надежда сосредоточена на Его 
Искуплении. Милосердие проявляется 
в «чист[ой] люб[ви] Христов[ой]» (см. 
Мороний 7:47). Эти три признака 
переплетены, как нити каната, и не 
всегда их можно четко разделить. 
Вместе они становятся нашей связью с 
Целестиальным Царством» (Russell M. 
Nelson, «A More Excellent Hope» [Brigham 

Япония
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Недавно моему мужу Грегу поста-
вили диагноз, при котором требу-
ется серьезная операция и месяцы 
химиотерапии. Как и многие из вас, 
кто сталкивался с подобной ситуа-
цией, мы сразу же начали молиться 
о помощи Небес и о силе от Бога. 
На следующее воскресенье после 
операции Грега к нам в больничную 
палату принесли причастие.

В тот день только я одна могла 
принять причастие. Один кусочек 
хлеба. Один стаканчик воды. В цер-
кви мой разум часто сосредотачива-
ется на системе подачи причастия: 
его благословения, подготовки и 
разнесения. Но в тот день я задума-
лась о даре Божьей силы, доступной 
для меня через само это священное 
таинство и через заветные обеща-
ния, которые я давала, когда брала 

кусочек хлеба и стаканчик воды1. 
Это было такое время, когда я нуж-
далась в силе с Небес. Терзаемая 
сильнейшими душевными муками, 
усталостью и неуверенностью, я 
задавалась вопросом об этом даре, 
способном привлечь в мою жизнь 
Его силу, в которой я так отчаянно 
нуждалась. Принятие причастия 
могло упрочить мою связь с Духом 
Господа2, что позволило бы мне 
рассчитывать на дар Божей силы, 
включая служение Ангелов3 и 
силу от Спасителя на то, чтобы все 
преодолеть.

Думаю, что мне не удавалось до 
этого осознать с такой ясностью, 
что не только тот, кто прислужи-
вает таинство, играет роль. То, к 
чему открывают доступ это таин-
ство и наше обещание, связанное с 

Young University devotional, Jan. 8, 1995], 
3, speeches.byu.edu).

 4. Евангельские темы, «Надежда», 
Евангельская библиотека.

 5. «А потому всякий, кто уверует в Бога, 
сможет с уверенностью надеяться на 
лучший мир… даже на место по правую 
руку Бога; и эта надежда происходит 
от веры, становясь якорем для душ 
человеческих, [делая] их уверенными и 
стойкими» (Ефер 12:4).

 6. Старейшина Дитер Ф Ухтдорф сказал: 
«Позвольте мне признать, что депрессия 
и другие сложные психические и 
эмоциональные проблемы реальны. 
Ответ на них – это не просто ‘cтарайтесь 
быть счастливее’. Моя цель сегодня 
– не преуменьшать или упрощать 
проблемы психического здоровья. 
Если вы сталкиваетесь с такими 
проблемами, я скорблю вместе с вами, 
и я стою рядом с вами. Для некоторых 
людей поиск радости может включать 
обращение к квалифицированным 
специалистам в области психического 
здоровья, которые посвящают свою 
жизнь практике своего очень важного 
искусства. Мы должны быть благодарны 
за такую   помощь» («Более высокая 
радость», Лиахона, май 2024 г.).

 7. Наш Небесный Отец провозгласил, что 
дело и слава Его – осуществить нашу 
вечную жизнь (см. Моисей 1:39).

 8. См. Моисей 5.
 9. Моисей 5:10.
 10. Моисей 5:11.
 11. См. Моисей 5:9.
 12. От Иоанна 14:27.
 13. От Иоанна 16:33.
 14. См. от Луки 22:42.
 15. К Римлянам 15:13.
 16. К Римлянам 12:12.
 17. К Римлянам 15:13.
 18. Мормон 8:5.
 19. Мороний 1:1.
 20. Мороний 7:42.
 21. Мороний 7:41.
 22. К Евреям 11:1. В Переводе Джозефа 

Смита написано: «Вера же есть 
уверенность в том, на что надеемся, 
убеждённость в невидимом» (ПДжС, 
к Евреям 11). Мы видим уверенность в 
нашей вере в благословениях, которые 
приходят к тем, кто соблюдает заветы, 
заключенные с Господом.

 23. Рассел М. Нельсон, «Радость и духовное 
выживание», Лиахона, ноябрь 2016 г., 
стр. 82.

 24. Выступление Робби Андерсен на 
похоронах ее сына Трея Андерсена, 12 
августа 2024 г. 31 июля 2024 года у Трея 
была операция. 3 августа 2024 года он 
ушел из этой жизни.

 25. Выступление Бена Андерсена на 
похоронах его сына Трея Андерсена, 12 
августа 2024 г.

 26. Рассел М. Нельсон, «Радость и духовное 
выживание», стр. 82.

 27. См. 2 Нефий 31:20. Надежда, о которой 
говорит Нефий, совершенна и ясна, 
потому что сосредоточена на Христе. 
Он совершенен, и Его Искупление, 
дающее эту ясную надежду, тоже 
совершенно.

Жить достойно ваших привилегий
Узнайте о том, как таинства священства и заветные обещания 
позволят Божьей силе вливаться в вашу жизнь.

Президент Эмили Бель Фриман
Генеральный президент Общества молодых женщин
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этим заветом, заслуживает нашего 
пристального внимания4. Таинства 
священства и заветные обещания 
позволяют Богу освятить нас, а 
затем совершать чудеса в нашей 
жизни. Как же это происходит?5

Во- первых, чтобы таинство дало 
проявиться силе Божьей в нашей 
жизни, оно должно совершаться 
властью Сына Божьего. Важна 
система подачи. Отец доверил 
Иисусу Христу ключи и власть для 
того, чтобы следить за передачей 
Его таинств священства. Под Его 
руководством, следуя порядку Его 
священства, сыновья Бога посвяща-
лись на то, чтобы выступать вместо 
Сына Божьего6.

Во- вторых, мы не просто даем 
заветные обещания – мы должны 
соблюдать их. Во многих таинствах 
Евангелия мы заключаем священ-
ные заветы с Богом; Он обещает 
благословлять нас, если мы соблю-
даем эти заветы7. Осознаём ли мы, 
что именно комбинация таинств 
священства и соблюдения заветных 
обещаний позволяет нам привлечь 
к себе силу Бога?

В тот день я задумалась над тем, 
вполне ли я, заветная дочь Бога, 
понимаю, как получить доступ к 
дару Божьей силы через таинства 
священства, и осознаю ли я на са-
мом деле, как Божья сила действует 
во мне8.

В 2019 году вышло пророческое 
обращение к женщинам Церкви, 
объясняющее нам, как привлекать 
силу Спасителя в свою жизнь. Пре-
зидент Рассел М. Нельсон предло-
жил нам изучить Учение и Заветы 
25, откровение, данное Эмме Смит 
в Хармони, штат Пенсильвания9. 
Соблюдение этой рекомендации 
благословило мою жизнь.

В прошлом месяце у меня по-
явилась неожиданная возможность 
побывать в городе Хармони. Там, 
под сводом кленов, через Джозефа 
Смита и Оливера Каудери было 
восстановлено священство. Непо-
далеку от этих деревьев находится 
парадный вход в дом Джозефа и 
Эммы10. Внутри дома, напротив 
камина, есть окно. Я стояла у 

этого окна и спрашивала себя, о чем 
думала Эмма, всматриваясь в эти 
деревья.

В июле 1830 года Эмме было 26 
лет; она была совсем юной. Она была 
замужем 3,5 года. Она потеряла 
ребенка, мальчика, их первенца. Его 
крохотную могилку можно найти, 
пройдя чуть ниже по дорожке. Ко-
гда я стояла у этого окна, мне было 
не сложно вообразить себе, какие 
мысли заполняли ее разум. Она, 
несомненно, беспокоилась об их фи-
нансах, о нарастающем преследова-
нии, угрожавшем их безопасности, 
об их будущем. И при этом со всех 
сторон вокруг нее вершилась работа 
Бога. Задавалась ли она также воп-
росом о своем месте в плане, своем 
предназначении в Его Царстве и о 
своем потенциале в глазах Бога?

Думаю, что да.
Буквально через дорогу от нее 

восстанавливался дар власти и клю-
чей Божьего священства11 на нашей 
Земле12. Это было такое время, когда 
Эмма действительно нуждалась в 
силе с Небес. Терзаемая сильнейши-
ми душевными муками, усталостью 
и неуверенностью, Эмма наверняка 
задавалась вопросом об этом даре 
Божьего священства, способном 
раскрыть Его силу, в которой она 
так отчаянно нуждалась.

Но Эмма не просто стояла у окна 
и задавалась вопросами.

В ту пору, когда Пророк Джозеф 
получал наставления о ключах, чи-
нах, таинствах и о том, как помогать 
в служении священства, Сам Гос-
подь, через Своего Пророка, дал от-
кровение для Эммы13. Не для Эммы 
– президента Общества милосердия 
в Наву. Это откровение было дано 
26- летней Эмме в Хармони. Из этого 
откровения Эмма узнала о внутрен-
ней святости и о заветной связи, 
делающей эти таинства священства 
более действенными в ее жизни.

Во- первых, Господь напомнил 
Эмме о ее месте в Его плане, в том 
числе о том, кто она и Чья она: дочь 
в Его Царстве14. Ей было предложе-
но «ходить стезями добродетели»15, 
– стезями, включающими в себя 
таинства, которые отопрут Божью 
силу, если Эмма будет придержи-
ваться своих заветов16.

Во- вторых, в пору ее глубокой 
скорби Господь поведал Эмме о ее 
предназначении. Эмме было дано 
не просто наблюдать за Восстанов-
лением из первого ряда; она была 
важным участником в происходив-
шей тогда работе. Ей было поручено 
«разъяснять Священные Писания и 
увещевать членов Церкви»17. Свое 
время она должна была «уделять 
тому, чтобы писать и многому 
учиться»18. Эмме была назначена 
священная роль – помогать в подго-
товке Святых к поклонению Богу; 

Мадагаскар
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их песни, обращенные к Господу, 
будут восприниматься как молитвы 
и на них «будет дан ответ благосло-
вением на их головы»19.

И наконец, Господь обратил 
внимание на процесс внутреннего 
освящения20, который подготовит 
Эмму к возвышению. «И если не сде-
лаешь этого, – объяснил ей Господь, 
– то не сможешь прийти туда, где Я 
пребываю»21.

Если мы прочитаем раздел 25 
внимательно, то обнаружим важное 
развитие. Эмму провели от звания 
дочери в Царстве22 к обращению 
«избранная госпожа»23 и к позиции 
царицы24. Таинства Священства Аа-
ронова и Священства Мелхиседеко-
ва, объединенные с соблюдением ее 
заветных обещаний, усилят ее взаи-
модействие с Духом и с Ангелами, 
наделяя ее силой управлять своей 
жизнью с Божественным руковод-
ством25. Через Свою Божественную 
силу Бог исцелит ее сердце, расши-
рит ее способности и преобразует ее 
в лучшую версию самой себя, зная, 
какой она может стать. Через таин-
ства Священства Мелхиседекова в 
ее жизни «прояв[и]тся сила Боже-
ственности»26, и Господь раздвинет 
завесу так, что она сможет получать 
понимание от Него27. Именно так 
работает Божья сила внутри нас.

Президент Рассел М. Нельсон учил:
«Всё, что произошло в [Хармони], 

имеет огромное значение и в вашей 
жизни. Восстановление священ-
ства вкупе с наставлением Господа, 
обращенным к Эмме, способно 
направлять и благословлять ка-
ждую из вас…

Для получения доступа к силе 
Божьей в жизни требуется то же 
самое, что Господь велел исполнять 
Эмме и каждой из [н]ас»28.

По обе стороны того окна в 
Хармони происходили важные 
события, в том числе было дано от-
кровение избранной госпоже, при-
званной Господом, – откровение, 
которое должно было укрепить, 
ободрить и обучить Эмму Смит, 
дочь Бога29.

Когда нарекали и благосло-
вляли нашу внучку Изабеллу, ее 

отец благословил ее пониманием 
священства; чтобы она возраста-
ла в понимании благословения, 
которое оно принесет в ее жизнь; 
ей было сказано, что ее вера в свя-
щенство будет расти по мере этого 
понимания.

Не так часто маленькую девоч-
ку благословляют на то, чтобы 
понимать священство и узнавать о 
том, как эти таинства священства 
и заветные обещания помогут ей 
получить доступ к Божьей силе. 
Но я вспомнила Эмму и подумала 
про себя: А почему бы и нет? У этой 
крошечной дочери есть потенциал 
стать избранной госпожой в Его 
царстве и в конечном счете цари-
цей. Через таинства Его священства 
и соблюдение этих заветных обеща-
ний Божья сила будет действовать в 
ней и через нее, помогая ей преодо-
левать все, что выпадет на ее долю 
и становиться той женщиной, кото-
рой, как знает Бог, она может стать. 
Я хочу, чтобы это понимала каждая 
девочка в Царстве.

Стремитесь «жить достойно 
ваших привилегий»30.

Узнайте о том, как таинства 
священства и заветные обещания 
позволят Божьей силе более дей-
ственно вливаться в вашу жизнь, 
работая в вас и через вас, наделяя 
вас силой и средствами для того, 
чтобы полностью реализовать свое 
предназначение и свой потенциал.

Тщательно изучите и обдумайте 
таинства Священства Ааронова и 
Мелхиседекова, заветные обеща-
ния, которые мы даем во время каж-
дого из них, а также силу Божью, к 
которой мы получаем доступ через 
эти таинства31.

Помните: имеет значение не 
только то, кто совершает таинство, 
но также и возможности, к которым 
открывают доступ это таинство и 
ваше заветное обещание.

Принятие хлеба и воды – это 
еженедельное напоминание о Его 
силе, действующей в вас, чтобы вы 
могли преодолеть все, что выпадет 
на вашу долю. Ношение одеяния 
святого священства служит ежед-
невным напоминанием о даре Его 
силы, действующей в вас, чтобы вы 
могли стать тем, кем только можете.

У нас всех есть доступ к дару 
Божьей силы.

Каждый раз, когда мы принимаем 
причастие.

Каждый раз, когда переступаем 
порог храма32.

Это высшая цель моего дня суб-
ботнего. Из- за этого я так дорожу 
своей «Рекомендацией для посеще-
ния храма».

«В таинствах его проявляется 
сила Божественности»33.

Об этом даре я приношу свое сви-
детельство во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼

Малайзия
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мый благородный, самый сильный 
вид любви»3, и Он дает нам ее до тех 
пор, пока мы не «наполн[имся]»4. 
Божественная любовь никогда не 
иссякает, и каждый из нас – самый 
любимый. Любовь Бога – это то, в 
чем все мы пересекаемся, как круги 
на диаграмме Венна. Как бы мы ни 
отличались друг от друга, Его лю-
бовь – это то, что нас объединяет.

Стоит ли удивляться, что наи-
большие заповеди – это любить Бога 
и любить окружающих?5 Когда я 
вижу, как люди проявляют любовь, 
подобную Христовой, мне кажется, 
что в этой любви заключается нечто 
большее, чем их любовь – там так-
же присутствует Божественность6. 
Если мы таким образом любим друг 
друга и настолько полно и сильно, 
насколько это возможно, в это во-
влекаются и Небеса7.

Поэтому, если кажется, что кто- 
то из наших близких стал менее 
восприимчив к Божественной люб-
ви, то мы можем поступить так: 
сделать то, что приближает нас 
самих к Богу, а затем сделать то, что 
приближает нас к этому человеку, 
и это станет безмолвным призывом 
прийти ко Христу.

Мне хотелось бы присесть ря-
дом с вами и спросить, благодаря 
каким обстоятельствам вы чувствуе-
те любовь Бога. Какие стихи из 

Прежде всего хотел бы упомянуть, 
что двое из моих детей теряли 
сознание во время своих выступле-
ний за кафедрой, и сейчас более чем 
когда- либо я боюсь последовать их 
примеру. И переживаю я не только 
об этом люке.

В нашей семье шестеро детей, 
и они иногда подшучивают друг 
над другом, называя себя любим-
чиком. У каждого из них есть свои 
основания для этого. Наша любовь 
к каждому из наших детей чиста, 
безраздельна и приносит радость. 
Мы не могли любить ни одного из 
них больше, чем другого – с рожде-
нием каждого ребенка наша любовь 
прекрасным образом теперь распро-
странялась и на него. Благодаря той 
любви, которую я испытываю к сво-
им детям, я лучше понимаю любовь 
моего Небесного Отца ко мне.

Когда каждый из них начинает 
объяснять, почему именно он самый 
любимый ребенок, вам может пока-
заться, что у нас никогда не бывало 
беспорядка в чьей-либо спальне. 
Ощущение того, что в отношениях 
между родителем и ребенком не все 
идеально, сходит на нет, если сосре-
доточиться на любви.

Иногда, предвидя приближение 
неизбежной ссоры, я могу сказать 
примерно следующее: «Ладно, вы 
меня утомили, но я не собираюсь ни-
чего говорить; вы и сами знаете, кто 
из вас мой любимчик». Таким образом 
я стараюсь, чтобы каждый из шесте-
рых почувствовал себя победителем, 
и мы избежали серьезного конфлик-
та – хотя бы на какое- то время!

В своем Евангелии Иоанн называ-
ет себя учеником, «которого любил 
Иисус»1, как будто это было чем- то 
уникальным. Мне нравится объяс-
нять это тем, что Иоанн чувство-
вал безграничную любовь Иисуса. 
Думаю, Нефий выразил подобное 
чувство, когда написал: «Я восхи-
щаюсь Иисусом моим»2. Конечно, 
оснований назвать Спасителя «сво-
им» у Нефия было не больше, чем у 
Иоанна, и все же личный характер 
отношений между Нефием и Иису-
сом побудил его использовать это 
трогательное описание.

Разве не чудесно, что порой мы 
можем непосредственно чувство-
вать, что нам уделяют столько 
внимания и так сильно любят? 
Нефий может называть Его «своим» 
Иисусом, и мы тоже. Любовь нашего 

Любимчики Бога
Преисполнившись любви Бога, мы обретаем защиту среди жизненных бурь, 
а счастливые моменты становятся для нас еще более счастливыми.

Старейшина Карл Д. Хёрст
Член Кворума Семидесяти

Мексика
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Священных Писаний и какие кон-
кретные проявления служения по-
могают вам в этом? В каких местах 
это происходит? Какая музыка при 
этом звучит? В окружении каких 
людей? Генеральная конференция 
предоставляет замечательную 
возможность научиться чувствовать 
любовь Небес.

Но, возможно, вы думаете, что 
вам еще далеко до того, чтобы 
обрести любовь Бога. Может быть, 
в ваших мыслях звучит целый хор 
унылых и мрачных голосов, вас 
пытаются убедить в том, что вы 
слишком уязвлены, сбиты с толку, 
слишком слабы и недооценены, 
слишком отличаетесь от других 
или дезориентированы, чтобы 
действительно заслужить любовь 
Небес. Если до вас доносятся эти 
идеи, то выслушайте вот что: эти 
голоса просто неправы. Мы можем 
быть уверены, что наши поломки 
не могут каким- либо образом сде-
лать нас недостойными Небесной 
любви – каждый раз, когда мы поем 
гимн, напоминающий нам о том, что 
наш возлюбленный и безупречный 
Спаситель пошел на то, чтобы быть 
«изранен[ным]… страда[ть]… [и] 
жизнь за людей отда[ть]»8. Несом-
ненно, Иисус избавляет тех, кто 
сокрушен, от всякого стыда. Он Сам 
был сокрушен и посредством этого 
стал совершенным, и может сделать 
совершенными нас, несмотря на 
наши поломки9. Он был изранен, 
одинок, страдал и отдал жизнь, и 
мы можем ощущать себя так же, 

но нас не могут отлучить от любви 
Божьей. Как поется в песне, «совер-
шенная любовь»10.

Возможно, только вам известно 
о себе нечто такое, что заставляет 
вас чувствовать себя недостойным 
любви. Как бы вы ни были правы в 
том, что знаете о себе, вы ошибае-
тесь, полагая, что находитесь вне 
досягаемости Божественной любви. 
Иногда мы бываем жестоки и не-
терпеливы по отношению к самим 
себе, чего бы никогда не допустили 
с окружающими. Нам многое пред-
стоит сделать в этой жизни, и здесь 
нет места для ненависти к себе и 
стыдящего самоосуждения. Какими 
бы уродливыми мы себе ни казались, 
Его руки не сократились11. Нет. Они 
всегда простерты так, чтобы быть 
«близ[ко к нам]»12 и обнять каждо-
го из нас.

Даже если мы не чувствуем тепла 
Божественной любви, оно никуда 
не ушло. Сам Бог говорит, что «горы 
сдвинутся и холмы поколеблют-
ся, – а милость [Его] не отступит от 
[нас]»13. Поэтому мысль о том, что 
Бог перестал любить, должна нахо-
диться в самом конце списка воз-
можных объяснений, до которого 
можно добраться только после того, 
как исчезнут горы и холмы!

Мне очень нравится, что горы 
выступают символом, свидетель-
ствующим об уверенности в Божьей 
любви. Этот мощный символизм 
вплетается в рассказы тех, кто от-
правлялся в горы, чтобы получить 
откровение14, и в описание Исаией 

«горы дома Господня», которая 
«поставлена во главу гор»15. Дом 
Господа – это обитель наших самых 
драгоценных заветов и место, где 
мы все можем уединиться16, а также 
глубоко погрузиться в свидетель-
ства любви к нам нашего Отца17. 
Я также наслаждаюсь утешением, 
которое наполняет мою душу, по 
мере того как я стараюсь более 
полно чтить свой завет крещения и 
нахожу тех, кто оплакивает утрату 
или столкнулся с разочарованием, 
и стараюсь помочь им справиться 
со своими чувствами и превозмочь 
их18. Можно ли назвать это способа-
ми, с помощью которых мы сильнее 
погружаемся в драгоценную завет-
ную любовь, хесед?19

Итак, если Божья любовь не по-
кидает нас, почему же мы не всегда 
ее ощущаем? Не думайте, что я 
знаю исчерпывающий ответ, это не 
так. Но быть любимым – это опре-
деленно не то же самое, что чувство-
вать себя любимым, и у меня есть 
несколько мыслей, которые могут 
помочь вам ответить на этот вопрос.

Возможно, вы столкнулись с 
горем, депрессией, предательством, 
одиночеством, разочарованием или 
чем- то другим, что сильно подор-
вало вашу способность чувствовать 
Божью любовь к себе. Если это так, 
то из- за всего этого вы перестанете 
быть восприимчивыми к соответ-
ствующим ощущениям, или они 
будут притупляться. Возможно, по 
крайней мере на какое- то время вы 
не сможете чувствовать Его любовь, 
и вам придется довольствоваться 
знанием о ней. Но мне интересно, мо-
гли бы вы терпеливо поэксперимен-
тировать с различными способами 
того, как можно выражать Боже-
ственную любовь и тем, как ее по-
лучать? Можете ли вы отступить на 
шаг назад от того, что находится пе-
ред вами, и, возможно, на еще один 
шаг, и еще, пока вашему взору не 
предстанет все более и более широ-
кая перспектива, и вы буквально не 
начнете «мыслить по- Небесному»20, 
потому что смотрите на звезды и 
вспоминаете бесчисленные миры, а 
благодаря им и их Создателя?

Индия
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Пение птиц, ощущение солнеч-
ных лучей, ветра или дождя на 
коже, а также моменты, когда 
природа вызывает у меня благого-
вейный трепет перед Богом, – все 
это сыграло свою роль в том, чтобы 
установить Небесную связь. Воз-
можно, поможет утешение верных 
друзей. Может быть, музыка? Или 
служение? Вели ли вы записи или 
дневник в те периоды, когда ваша 
связь с Богом была более понятной 
для вас? Если вы ищете утешения 
и понимания, то можете попросить 
тех, кому доверяете, рассказать о 
том, что помогает им поддерживать 
Божественную связь.

Интересно, если бы Иисус выби-
рал, где бы вы с Ним могли встре-
титься, в уединении, где можно 
полностью сосредоточиться на Нем, 
остановился бы Его выбор на месте 
ваших личных страданий, месте 
вашей глубочайшей нужды, куда 
никто другой не может попасть? 
Где вы чувствуете себя настолько 
одинокими, что, должно быть, вы 
там действительно совсем одни. 
Но это не совсем так. В этом месте, 
возможно, побывал только Он, и где 
Он уже приготовился встретить вас, 
когда вы придете. Если вы ожида-
ете Его, может быть, Он уже там и 
совсем рядом с вами?

Если вы чувствуете, что в этот пе-
риод вашей жизни вас переполняет 

любовь, пожалуйста, постарайтесь 
сберечь ее также, как решето удер-
живает воду. Разбрызгивайте ее по-
всюду, куда бы вы ни пошли. Одно 
из чудес Божественного промысла 
заключается в том, что, когда мы 
пытаемся поделиться любовью Ии-
суса, то замечаем, что становимся 
наполнены по принципу, сходному 
со следующим: «Кто потеряет душу 
свою ради Меня, тот обретет ее»21.

Преисполнившись любви Бога, 
мы обретаем защиту среди жизнен-
ных бурь, а счастливые моменты 
становятся для нас еще более счаст-
ливыми – наши радостные дни, 
когда на небе сияет солнце, освеща-
ются еще больше благодаря свету 
солнца в душе каждого из нас.

Будем же «укорененны[ми]  
и утвержденны[ми]»22 в нашем 
Иисусе и в Его любви. Давайте 
подмечать события, которые помо-
гли нам ощутить Его любовь и силу 
в своей жизни, и будем ценить их. 
Радость Евангелия доступна всем: 
не только счастливым, но и тем, 
кто подавлен. Радость – это наша 
цель23, а не то, чему мы обязаны 
нашим обстоятельствам. У нас есть 
все основания «радоваться и бы[ть] 
преисполнен[ными] любви к Богу и 
ко всем людям»24. Давайте же пре-
исполнимся этой любви25. Во имя 
Иисуса Христа, аминь. ◼
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На протяжении веков черный 
порох был самым мощным из 
доступных взрывчатых веществ1. 
Он мог метать пушечные ядра, но 
не годился для большинства работ 
в горнодобывающей промышленно-
сти и дорожном строительстве. Он 
просто был слишком слабым, чтобы 
дробить камень.

В 1846 году итальянский химик 
Асканио Собреро синтезировал 
новое взрывчатое вещество – ни-
троглицерин. Эта маслянистая жид-
кость по меньшей мере в тысячу раз 
мощнее черного пороха. Она может 
легко сокрушать камень. К сожале-
нию, нитроглицерин нестабилен. 
Если его уронить с небольшой высо-
ты, он взорвется. Если его слишком 
сильно нагреть, он взорвется. Если 
его слишком сильно охладить, он 
взорвется. Даже если его поместить 
в прохладную, темную комнату и 
ничего с ним не делать, рано или 
поздно он все равно взорвется. 
Большинство стран запретили его 
транспортировку, а многие запрети-
ли и производство.

В 1860 году шведский ученый 
Альфред Нобель начал пробовать 
стабилизировать нитроглицерин. 
После семи лет экспериментов цель 
была достигнута – он абсорбировал 
нитроглицерин почти бесполезным 
веществом, известным как диатомо-
вая земля, или кизельгур. Кизельгур 
– это пористая порода, которую 
можно измельчить в порошок. При 

смешивании с нитроглицерином  
кизельгур впитывает нитроглице-
рин и из полученной пасты можно 
делать «шашки». В таком виде ни-
троглицерин гораздо более стаби-
лен. Его можно безопасно хранить, 
транспортировать и использовать с 
неизменной взрывной силой. Но-
бель назвал эту комбинацию нитро-
глицерина и кизельгура «динамит».

Динамит изменил мир2. И озо-
лотил Нобеля. Как выяснил Аска-
нио Собреро, без стабилизатора 
нитроглицерин слишком опасен 
для применения в коммерческой 
сфере3. Как я уже говорил, сам по 
себе стабилизатор, кизельгур, не 
представляет особой ценности4, но 
комбинация этих двух компонентов 
сделала динамит преображающим и 
чрезвычайно ценным.

Подобным же образом комби-
нация Евангелия Иисуса Христа5 
и Церкви Иисуса Христа Святых 
последних дней дает нам мощные 
и преображающие преимущества. 
Евангелие совершенно, но для его 
проповедования, поддержания его 
чистоты и совершения священных 
таинств с силой и властью Спасите-
ля необходима Божественно упол-
номоченная Церковь.

Рассмотрим комбинацию Еван-
гелия Спасителя и Его Церкви, 
установленную Пророком Алмой 
из Книги Мормона. Церковь отве-
чала за проповедование «ничего 
другого, кроме покаяния и веры 

 11. См. Исаия 59:1.
 12. «Где мне найти покой?», Гимны, №62.
 13. Исаия 54:10.
 14. Например, Нефий (см. 1 Нефий 17:7), 

Моисей (см. Исход 19:3), одиннадцать 
учеников (см. от Матфея 28:16) и 
Спаситель (см. от Матфея 14:23); см. 
также Псалтирь 23:3.

 15. Исаия 2:2; см. также стих 3. Этот 
символизм вдохновляет меня еще 
больше размышлять над тем, почему 
Господь дал сотни храмов Своим детям 
по всему миру.

 16. Мой опыт подтверждает истинность 
обещания Президента Нельсона о том, 
что наиболее безопасное место для 
жизни – это наши храмовые заветы (см. 
«Храм и ваше духовное основание», 
Лиахона, ноябрь 2021 г., стр. 96).

 17. Президент Нельсон уверял нас:
«Время, проведенное в храме, 

поможет вам мыслить по- Небесному 
и обрести ви́дение того, кем вы в 
действительности являетесь, кем 
можете стать и какая жизнь может 
ожидать вас в вечности. Регулярное 
поклонение Богу в храме преобразит 
ваш взгляд на самого себя и на свое 
место в величественном плане Бога. 
Обещаю вам это…

Ничто так не успокоит ваш дух в 
трудный час. Ничто так не откроет 
Небеса. Ничто!» («Черпайте радость в 
даре ключей священства», Лиахона, май 
2024 г., стр. 121, 122).

 18. См. Мосия 18:8–10, 13. «Завет крещения – 
это заявленное публично свидетельство 
Небесному Отцу о трех конкретных 
обязательствах: служить Богу, 
соблюдать Его заповеди и быть готовым 
взять на себя имя Иисуса Христа. 
Другие аспекты, которые зачастую 
ассоциируются с заветом крещения – 
‘нести бремена друг друга’, ‘горевать с 
горюющими’, ‘утешать нуждающихся 
в утешении’ (Мосия 18:8–9), являются 
плодами заключенного завета, а не 
непосредственно его частью. Данные 
аспекты важны, потому что именно 
так бы поступила обращенная душа» 
(Dale G. Renlund, «Stronger and Closer 
Connection to God through Multiple 
Covenants» [Brigham Young University 
devotional, Mar. 5, 2024], speeches.byu.
edu).

 19. См. Рассел М. Нельсон, «Вечный завет», 
Лиахона, октябрь 2022 г., стр. 4–11.

 20. См. Рассел М. Нельсон, «Мыслите 
по- Небесному!», Лиахона, ноябрь 2023 г., 
стр. 117, 118.

 21. От Матфея 16:25.
 22. К Ефесянам 3:18.
 23. См. 2 Нефий 2:25; Рассел М. Нельсон, 

«Радость и духовное выживание», 
Лиахона, ноябрь 2016 г., стр. 81–84.

 24. Мосия 2:4.
 25. См. Мороний 7:48.

«Это – Моё Евангелие», 
«это – Моя Церковь»
Это – Евангелие Спасителя, и это – Его Церковь (см. 3 Нефий 27:21;  
Мосия 26:22; 27:13). Их комбинация представляет из себя громадную  
и преображающую силу.

Старейшина Дэйл Г. Ренланд
Член Кворума Двенадцати Апостолов
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в Господа, [Которому предстояло 
искупить] Свой народ»6. Используя 
Божью власть, Церковь отвечала 
за совершение таинства крещения 
«во имя Господа во свидетельство 
[о вступлении] в завет с Ним – что 
будете служить Ему и соблюдать 
Его заповеди»7. Крестившиеся при-
нимали на себя имя Иисуса Христа8, 
вступали в Его Церковь9 и получали 
обещание великой силы через изли-
яние Духа10.

Люди стекались к водам Мор-
мона, чтобы услышать, как Алма 
проповедует Евангелие. Хотя они 
почитали эти воды и окружающие 
леса, Церковь Господа была не 
местом и не зданием, как и сегод-
ня. Церковь – это обычные люди, 
ученики Иисуса Христа, собранные 
и организованные в Божественно 
назначенную структуру, которая 
помогает Господу достигать поста-
вленных Им целей. Церковь – это 
инструмент, с помощью которого 
мы познаём центральную роль 
Иисуса Христа в плане Небесного 
Отца. Церковь предлагает людям 
правильный способ участия в таин-
ствах и заключения вечных заветов 
с Богом11. Соблюдение этих заветов 
приближает нас к Богу, дает доступ 
к Его силе12 и преображает нас в тех, 
кем Он хочет, чтобы мы стали13.

Так же, как динамит без нитро-
глицерина ничем не примечателен, 
Церковь Спасителя особенна толь-
ко в том случае, если она построена 
на Его Евангелии14. Без Евангелия 
Спасителя и власти совершать его 
таинства15 Церковь не является чем- 
то исключительным16.

Без стабилизирующего эффекта 
кизельгура ценность нитроглицери-
на как взрывчатого вещества была 
весьма ограничена. Как показывает 
история, без Церкви Господа пони-
мание человечеством Его Евангелия 
также было нестабильным – склон-
ным к доктринальному дрейфу и 
подверженным влиянию различных 
религий, культур и мирских из-
мышлений17. Слияние этих влияний 
проявлялось в каждом устроении, 
предшествовавшем этому послед-
нему18. Хотя Евангелие изначально 

было явлено во всей своей чистоте, 
толкование и применение этого 
Евангелия постепенно приняло 
форму благочестия, лишенного 
силы из- за отсутствия Божественно 
санкционированной основы19.

Церковь Иисуса Христа Святых 
последних дней предоставляет 
доступ к силе Бога, ибо Он уполно-
мочил ее и проповедовать учение 
Христа, и предлагать спасительные 
и возвышающие таинства Еванге-
лия20. Спаситель жаждет простить 
наши грехи, помочь нам получить 
доступ к Его силе и преобразить 
нас21. Он пострадал за наши грехи и 
жаждет избавить нас от наказания, 
которое в противном случае было 
бы вполне заслуженным22. Он хочет, 
чтобы мы стали святыми23 и усовер-
шенствовались в Нем24.

Иисус Христос в силах это сде-
лать. Он не просто сочувствовал 
нашим несовершенствам25 и опла-
кивал наше вечное осуждение 
вследствие греха26. Нет, Он пошел 
дальше этого, бесконечно дальше и 
восстановил Свою Церковь, чтобы 
обеспечить доступ к Своей силе.

Суть Евангелия, которому учит 
Церковь, состоит в том, что Иисус 
Христос взял на Себя «наши не-
мощи и понес наши болезни». Бог 
«возложил на Него грехи всех нас»27. 
Он «претерпел крест»28, расторг 

«узы смерти»29, «вознёсся на Небеса 
и воссел по правую руку Бога, чтобы 
востребовать у Отца Свои права 
милости». Спаситель сделал все это, 
потому что Он любит Своего Отца и 
любит нас. Он уже заплатил беско-
нечную цену, поэтому может «[тре-
бовать] всех тех, кто имеет веру в 
Него [и ходатайствовать]»30 за них – 
за нас. Иисус Христос больше всего 
хочет, чтобы мы покаялись и  
пришли к Нему, чтобы Он мог 
оправдать и освятить нас. В 
этом желании Он неумолим и 
непоколебим.

Доступ к заветной силе и завет-
ной любви Бога осуществляется 
через Его Церковь. Комбинация 
Евангелия Спасителя и Его Церкви 
преображает нашу жизнь. Она пре-
образила моих бабушку и дедушку 
по материнской линии. Мой дед 
Оскар Андерссон работал на верфи 
Högmarsö, острова Стокгольмского 
архипелага. Его жена Альбертина и 
их дети жили на материковой части 
Швеции. Раз в две недели, в суб-
боту, Оскар отправлялся на лодке 
домой на выходные, а в воскресенье 
вечером возвращался на Högmarsö. 
Однажды, находясь на Högmarsö, 
он услышал, как два американских 
миссионера проповедуют вос-
становленное Евангелие Иисуса 
Христа. Оскар почувствовал, что 

Кот-д’Ивуар
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услышанное им – чистая правда, и 
его охватила невыразимая радость.

Вернувшись домой в следующий 
раз, Оскар взволнованно рассказал 
Альбертине все о миссионерах. Он 
объяснил, что верит в то, чему они 
учат и предложил ей прочитать 
брошюры, которые они дали ему. 
Оскар также сказал, что, по его мне-
нию, никого из их будущих детей 
не следует крестить в младенче-
стве. Альбертина пришла в ярость 
и выбросила брошюры на помойку. 
Они почти ни слова не проронили 
до воскресного вечера, когда Оскар 
вернулся на работу.

Как только он ушел, Альбертина 
достала те брошюры и тщательно 
сравнила изложенное в них учение 
с учениями из своей потрепанной 
Библии. Она была поражена, ощу-
тив, что прочитанное ею истинно. 
Когда Оскар в следующий раз вер-
нулся домой, его и Книгу Мормона, 
которую он принес, ждал теплый 
прием. Альбертина жадно читала, 
снова сравнивая это учение с тем, 
что было в ее Библии. Как и Оскар, 
она познала чистую истину и испол-
нилась невыразимой радости.

Оскар, Альбертина и их дети 
перебрались в Högmarsö, поближе 
к тем немногочисленным членам 
Церкви. Через неделю после кре-
щения Оскара и Альбертины в 1916 
году, Оскара призвали стать руково-
дителем группы на Högmarsö. Как и 
многие обращенные, Оскар и Аль-
бертина сталкивались с нападками 
из- за своей новой веры. Местные 
фермеры отказывались продавать 
им молоко, поэтому Оскар каждый 
день ходил на веслах через фьорд, 
чтобы купить молока у более терпи-
мого фермера.

Однако в последующие годы 
количество членов Церкви на 
Högmarsö увеличилось, отчасти 
благодаря убедительному свиде-
тельству Альбертины и ее горячему 
миссионерскому рвению. Когда их 
группа стала небольшим приходом, 
Оскара призвали президентом этого 
небольшого прихода.

Члены небольшого прихода 
Högmarsö чтили тот остров. Это 

были их воды Мормона31. Именно 
там они пришли к познанию своего 
Искупителя.

Многие годы, соблюдая завет 
крещения, Оскар и Альбертина пре-
ображались силой Иисуса Христа. 
Они жаждали заключить больше 
заветов и получить храмовые благо-
словения. Ради этих благословений 
в 1949 году они навсегда уехали 
из своего шведского дома в Солт- 
Лейк- Сити. Оскар 33 года прослу-
жил руководителем прихожан на 
Högmarsö32.

Комбинация нитроглицерина и 
кизельгура сделала динамит цен-
ным; комбинация Евангелия Иисуса 
Христа и Его Церкви бесценна. 
Оскар и Альбертина услышали о 
восстановленном Евангелии, по-
тому что Пророк Божий призвал, 
назначил и отправил миссионеров в 
Швецию. По Божественному пору-
чению миссионеры проповедовали 
учение Христа и властью священ-
ства крестили Оскара и Альбертину. 
Будучи членами Церкви, Оскар и 
Альбертина продолжали учиться, 
развиваться и служить людям. 
Они стали Святыми последних 
дней, ибо соблюдали заключенные 
ими заветы.

Спаситель называет Церковь 
Иисуса Христа Святых послед-
них дней «Моя Церковь», ибо Он 

поручил ей вершить Его цели36 
– проповедовать Его Евангелие, 
предлагать Его таинства и заветы 
и тем самым делать так, чтобы Его 
сила могла оправдывать и освящать 
нас. Без Его Церкви нет власти, нет 
проповеди открытых истин во имя 
Его, нет таинств или заветов, нет 
проявления силы Божественности34, 
нет преображения в тех, кем Бог  
хочет, чтобы мы стали, и Божий  
план для Его детей сводится на нет. 
Церковь в этом устроении – неотъем-
лемая часть Его плана35.

Я приглашаю вас более полно 
посвящать себя Спасителю, Его 
Евангелию и Его Церкви; так вы 
обнаружите, что комбинация 
Евангелия Спасителя и Его Церкви 
привносит силу в вашу жизнь. Эта 
сила гораздо мощнее динамита. Она 
будет сокрушать камни на вашем 
пути, преображать вас в наследни-
ка в Божьем Царстве. И вы будете 
«исполнены такой радости, которая 
неизрекаема и полна славы»36. Во 
имя Иисуса Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Черный порох представляет собой 

смесь нитрата калия (селитры), серы и 
древесного угля. Его классифицируют 
как взрывчатое вещество малой мощности 
или слабое взрывчатое вещество из- за 
относительно медленной скорости 
разложения и горения с дозвуковой 
скоростью. Взрывчатые вещества 

Япония
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большой мощности или сильные 
взрывчатые вещества детонируют, а не 
горят, создавая сверхзвуковую ударную 
волну.

 2. Динамит вызвал «беспрецедентный 
всплеск прокладки железнодорожных 
туннелей, канализационных систем 
и метрополитенов по всему миру 
– крупных инженерных проектов, 
которые было бы невозможно 
[осуществить] без контролируемых 
взрывов[, которые он обеспечивал]. 
Почти все знаковые инженерные 
триумфы [конца XIX и начала XX веков] 
– Лондонское метро,   Бруклинский 
мост, Трансконтинентальная железная 
дорога [и] Панамский канал – в 
значительной степени опирались на 
это новое взрывчатое вещество» (Steven 
Johnson, The Infernal Machine: A True Story of 
Dynamite, Terror, and the Rise of the Modern 
Detective [2024], 24).

 3. Поскольку сам нитроглицерин не 
был коммерчески выгоден, Асканио 
Собреро не разбогател благодаря своему 
изобретению. Однако, когда в 1873 году 
Альфред Нобель построил в Авильяне 
(Италия) завод по производству 
динамита, Собреро назначили 
высокооплачиваемым консультантом в 
знак признания его заслуг в открытии 
нитроглицерина. Собреро занимал эту 
должность до своей смерти в 1888 году. 
(См. G. I. Brown, The Big Bang: A History of 
Explosives [1998], 106.)

 4. Об истории черного пороха, 
нитроглицерина и динамита читайте в 
Brown, The Big Bang, 1–121.

 5. Евангелие Иисуса Христа является 
синонимом учения Христа.

 6. См. Мосия 18:7, 20; 25:15, 22.
 7. Мосия 18:10.
 8. См. 2 Нефий 31:13.
 9. См. Мосия 18:17; 25:18, 23; Алма 4:4–5; 

Геламан 3:24–26; 3 Нефий 28:18, 23.
 10. См. 2 Нефий 31:12–14; Мосия 18:10.
 11. Церковь играет ключевую роль в 

заключении священных заветов с 
детьми Небесного Отца. Вот почему 
во время облечения в храмах члены 
Церкви вступают в завет соблюдать 
закон посвящения. Это значит, что они 
«посвящают свое время, таланты и все, 
чем Господь их благословил, созиданию 
Церкви Иисуса Христа на Земле» (Общий 
свод инструкций: служение в Церкви 
Иисуса Христа Святых последних дней, 
27.2, Евангельская библиотека).

 12. См. Рассел М. Нельсон, «Духовные 
сокровища», Лиахона, ноябрь 2019 г.,  
стр. 77.

 13. См. Мосия 18:22; Моисей 6:68; 
Руководство к Священным Писаниям, 
«Сыновья и дочери Бога», Евангельская 
библиотека.

 14. См. 3 Нефий 27:13–21.
 15. См. Символы веры 1:5.
 16. См. Рассел М. Нельсон, «Черпайте 

радость в даре ключей священства», 

Лиахона, май 2024 г., стр. 121; 3 Нефий 
27:9–11.

 17. Спаситель «поставил одних 
Апостолами, других пророками, иных 
Евангелистами, иных пастырями и 
учителями», чтобы «все мы [могли] 
при[йти] в единство веры и познания 
Сына Божия… дабы мы не были 
более младенцами, колеблющимися и 
увлекающимися всяким ветром учения, 
по лукавству человеков, по хитрому 
искусству обольщения» (к Ефесянам 
4:11, 13–14).

 18. Синкретизм – технический термин, 
обозначающий слияние различных 
религий, культур или школ мысли.

 19. См. Джозеф Смит – История 1:19.
 20. См. «Восстановление полноты 

Евангелия Иисуса Христа. Воззвание к 
миру в честь двухсотлетнего юбилея», 
Евангельская библиотека. Это воззвание 
было зачитано Президентом Расселом 
М. Нельсоном в рамках его послания 
на 190- й ежегодной Генеральной 
конференции 5 апреля 2020 года в 
Солт- Лейк- Сити, штат Юта, США (см. 
«Слушай Его», Лиахона, май 2020 г.,  
стр. 91–92).

 21. Мы можем получить доступ к силе 
Бога, проявляя веру в Иисуса Христа, 
каясь в своих грехах и соблюдая заветы, 
которые заключаем с Небесным Отцом 
и Иисусом Христом в таких таинствах, 
как крещение, облечение и причастие.

 22. См. Руководство к Священным 
Писаниям, «Оправдание, оправдывать», 
Евангельская библиотека.

 23. См. Руководство к Священным 
Писаниям, «Освящение», Евангельская 
библиотека.

 24. См. Мороний 10:32–33.
 25. См. к Евреям 4:15, см. также сноску a в 

английской версии Библии.
 26. См. Учение и Заветы 19:15–18.
 27. См. Исаия 53:4–12.
 28. К Евреям 12:2.
 29. Мосия 15:23.
 30. Мороний 7:27–28; см. также Учение и 

Заветы 45:3–5.
 31. См. Мосия 18:30.
 32. См. Inger Höglund and Caj- Aage 

Johansson, Steg i Tro: Jesu Kristi Kyrka av Sista 
Dagars Heliga i Sverige 1850–2000 (2000), 
66–67.

 33. Учение и Заветы 115:4.
 34. См. Учение и Заветы 84:19–21.
 35. Если вы примете то, что предлагает 

Церковь Господа, то достигнете 
совершенства во Христе раньше, чем Его 
Церковь, если она вообще когда- либо 
достигнет совершенства. Его цель 
– усовершенствовать вас, а не Свою 
Церковь. Его целью никогда не было, 
образно говоря, превратить кизельгур 
в алмаз; Его целью было превратить 
вас в чистое золото, спасти и возвысить 
вас как сонаследника вместе с Ним в 
Царстве нашего Небесного Отца. Но это 
должно стать и вашей целью. Это ваш 
выбор.

 36. Геламан 5:44.
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относительна, реальность определя-
ется нами самими, а Бог настолько 
щедр, что на самом деле для Него 
неважно, что мы делаем.

Когда мы стремимся понять 
и принять Божью волю, полезно 
помнить о том, что не нам устана-
вливать границы между верным 
и неверным. Бог установил эти 
границы Сам, основываясь на веч-
ных истинах ради нашей пользы и 
благословения.

Желание изменить вечную исти-
ну Бога имеет длинную историю. 
Оно появилось еще до начала мира, 
когда сатана восстал против Божь-
его плана и эгоистично стремился 
уничтожить свободу воли челове-
ка4. Следуя этому образцу, люди 
вроде Шерема, Нехора и Корихора 
утверждали, что вера – это глупо-
сти, откровение – нечто несуще-
ственное, и правильно делать то, 
что нам хочется5. К сожалению, 
очень часто такое отклонение от 
Божьей истины приводит к вели-
кой печали.

Что- то может зависеть от обстоя-
тельств, но не всё. Президент Рассел 
М. Нельсон постоянно учит тому, 
что спасительные истины Божьи – 
абсолютны, независимы и определе-
ны Им Самим6.

1 июня 1843 года Эддисон Пратт 
покинул Наву, штат Иллинойс, 
США, чтобы проповедовать 
Евангелие на Гавайских островах. 
Он оставил свою жену, Луизу Барнс 
Пратт, заботиться об их моло-
дой семье.

В Наву, когда гонения усилились, 
и Святых начали выгонять из шта-
та, и позднее, в Уинтер- Куортерс, 
когда они готовились к отъезду в 
Долину Соленого озера, Луизе при-
шлось принимать решение, стоит ли 
отправляться в путь. Было проще 
остаться и подождать возвращения 
Эддисона, нежели путешество-
вать одной.

В обоих случаях она искала ру-
ководства у Пророка Бригама Янга, 
который призывал ее отправиться 
в путь. Несмотря на серьезные 
трудности и собственную нереши-
тельность, она успешно справля-
лась в пути.

Изначально Луизе не особо нра-
вилось путешествие. Однако вскоре 
она стала наслаждаться видом зеле-
ных прерий, разнообразных цветов 
и пестрых клочков земли вдоль 
реки. «Уныние начало постепенно 
уходить из моего разума, – писала 
она, – и во всем отряде не было 
более радостной женщины»1.

История Луизы глубоко вдохно-
вляет меня. Я восхищаюсь ее готов-
ностью отставить в сторону личные 
предпочтения, способностью упо-
вать на Бога и тем, как проявление 
ее веры помогло ей посмотреть на 
ситуацию иначе.

Она напоминает мне о том, что у 

нас есть любящий Небесный Отец, 
Который заботится о нас, где бы мы 
ни были, и что мы можем доверять 
Ему больше, чем кому- либо или 
чему- либо еще2.

Источник истины
Бог доверяет нам во многих 

наших важных решениях и во всех 
вопросах просит нас уповать на 
Него3. Это особенно трудно, когда 
наше суждение или общественное 
мнение отличаются от Его воли в 
отношении Его детей.

Кто- то советует нам пересмо-
треть границы между тем, что 
правильно, и тем, что неправильно, 
поскольку, по их словам, истина 

Уповать на нашего Отца
Бог доверяет нам во многих наших важных решениях и во всех вопросах 
просит нас уповать на Него.

Старейшина Дэвид П. Хомер
Член Кворума Семидесяти

Малайзия
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Наш выбор
Одно из самых важных жизнен-

ных решений – это то, кому мы 
выбираем довериться. Царь Вениа-
мин наставлял свой народ: «Веруйте 
в Бога; веруйте, что Он есть… ве-
руйте, что Он обладает всей муд-
ростью… веруйте, что человеку не 
постичь всего того, что постижимо 
для Господа»7.

К счастью, у нас есть Священные 
Писания и наставления живущих 
Пророков, помогающие нам понять 
истину Божью. Если необходимы 
разъяснения, выходящие за рамки 
имеющихся у нас, Бог дает их через 
Своих Пророков. И Он будет отве-
чать на наши искренние молитвы 
посредством Духа Святого, по мере 
того как мы будем стремиться по-
нять истины, которые еще не до 
конца постигли.

Старейшина Нейл Л. Андерсен 
однажды сказал, что нам не стоит 
удивляться, «если иногда [наши] 
личные взгляды изначально не 
совпадают с учениями Господнего 
Пророка. Когда мы опускаемся 
на колени в молитве, – говорит 
он, – приходят минуты обучения и 
смирения. Мы идем вперед с верой, 
доверяя Богу, зная, что со временем 
получим больше духовной ясности 
от нашего Небесного Отца»8.

Всегда полезно вспомнить учение 
Алмы о том, что Бог дает нам Свое 
слово согласно вниманию и уси-
лиям, которые мы посвящаем ему. 
Если мы внимаем слову Божьему, 
то получаем больше. Если мы иг-
норируем Его советы, то получаем 
все меньше и меньше, покуда не 
перестанем получать совсем9. Это 
незнание не означает, что истина 
неверна, но показывает нам, что мы 
утратили способность постичь ее10.

Взирайте на Спасителя
В Капернауме Спаситель говорил 

о Своей сущности и миссии. Мно-
гим было трудно слышать Его сло-
ва, и это побудило их отвернуться и 
«уже не ходи[ть] с Ним»11.

Почему они отошли?
Потому что им не понравилось 

то, что Он сказал. Итак, доверяя 

собственному суждению, они ото-
шли, отказавшись от благослове-
ний, которые пришли бы, если бы 
они остались.

Наша гордыня легко может 
встать между нами и вечной исти-
ной. Когда мы чего- то не понимаем, 
то можем остановиться, дать чув-
ствам утихнуть, а затем выбрать, 
как реагировать. Спаситель назидал 
нас: «В каждой мысли уповайте 
на Меня; не сомневайтесь, не бой-
тесь»12. Когда мы сосредоточиваемся 
на Спасителе, наша вера может 
начать побеждать наши сомнения.

Президент Дитер Ф. Ухтдорф 
призывал нас: «Усомнит[сь] сначала 
в своих сомнениях, прежде чем 
усомниться в своей вере. Мы ни в 
коем случае не должны позволять 
сомнениям брать нас в плен и изо-
лировать от Божественной любви, 

покоя и даров, приходящих через 
веру в Господа Иисуса Христа»13.

Благословения приходят 
к тем, кто остаются

Когда ученики отошли от Спаси-
теля в тот день, Он спросил Двенад-
цать: «Не хотите ли и вы отойти?»

Петр ответил:
«Господи! к кому нам идти? Ты 

имеешь глаголы вечной жизни,
и мы уверовали и познали, что Ты 

Христос, Сын Бога живого»14.
Апостолы жили в том же мире и 

сталкивались с тем же социальным 
давлением, что и те ученики, кото-
рые отошли. Однако в этот момент 
они выбрали верить и уповать на 
Бога, таким образом сохранив для 
себя благословения, которые Бог 
дает остающимся.

Вы, возможно, как и я порой 

Мадагаскар
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обнаруживаете себя по обе стороны 
этого решения. Когда нам трудно 
понять или принять волю Бога, 
важно помнить, что Он любит нас 
такими, какие мы есть и где бы 
мы ни были. И у Него есть для нас 
нечто получше. Если мы обратимся 
к Нему, Он нам поможет.

Хотя обратиться к Нему может 
быть трудно, подобно тому, как 
Спаситель сказал отцу, желавшему 
исцелить своего сына: «Все возмож-
но верующему»15. В моменты борьбы 
мы тоже можем взывать: «Помоги 
[моему] неверию»16.

Подчинение нашей 
воли Его воле

Старейшина Нил А. Максвелл 
однажды сказал, что «подчинение 
своей воли – это действительно 
единственная личная вещь, 
которую мы должны положить на 
алтарь Бога»17. Неудивительно, что 
царь Вениамин так жаждал, чтобы 
его народ стал «как дитя: покори[л]
ся всему тому, чему Господь, по 
мудрости Своей, нашел нужным 
подвергнуть его, подобно тому, как 
дитя покоряется своему отцу»18.

Как всегда, Спаситель показал 
нам совершенный пример. С тяже-
лым сердцем и зная предстоящий 
Ему болезненный труд, Он под-
чинился воле Своего Отца, испол-
няя Свою мессианскую миссию и 

открывая обещание вечности для 
нас с вами19.

Выбор подчинить свою волю 
воле Бога – это проявление веры, 
лежащее в основе нашего учениче-
ства. Делая такой выбор, мы обна-
руживаем, что наша свобода воли 
не уменьшается, но увеличивается 
и награждает нас присутствием 
Святого Духа, приносящего целе-
устремленность, радость, покой и 
надежду, которые мы не сможем 
найти больше нигде20.

Несколько месяцев назад мы с 
одним президентом кола навестили 
сестру из его кола и ее сына из чис-
ла молодых взрослых. Будучи много 
лет неактивной в Церкви, блуждая 
трудными и недружелюбными 
путями, она вернулась. Во время 
нашего визита мы спросили, почему 
она вернулась.

«Я загубила свою жизнь, – сказала 
она. – Но я знала, где мне нуж-
но быть».

Затем я спросил ее, что она вы-
несла из своего путешествия.

С некоторым волнением она 
поделилась тем, что поняла: ей 
нужно посещать церковь доста-
точно долго, чтобы избавиться от 
привычки пропускать ее, и что ей 
нужно оставаться там до тех пор, 
пока церковь не станет тем местом, 
где ей хочется быть. Ее возвраще-
ние было нелегким, но, проявив веру 

в план Отца, она почувствовала, что 
Дух вернулся.

А затем она добавила: «Я узнала 
для себя, что Бог – добр, и что Его 
пути лучше моих».

Я приношу свидетельство о Боге, 
нашем вечном Отце, Который лю-
бит нас, о Его Сыне, Иисусе Христе, 
Который спас нас. Они знают о на-
шей боли и трудностях. Они никог-
да не оставят нас и точно знают, как 
спасти нас. Мы можем ободриться, 
доверяя Им больше, чем кому бы то 
или чему бы то ни было. Во священ-
ное имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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посещение происходило безмолвно. 
В тот раз мы не читали длинной 
проповеди и не делились своим 
любимым отрывком из Священных 
Писаний, но Господь обильно благо-
словил нас Своим Духом.

Одна из главных причин, по ко-
торой ваш Небесный Отец направил 
вас сюда в это время, заключается 
в том, чтобы вы могли полностью 
реализовать свой потенциал. По-
собие Проповедовать Евангелие Мое 
учит нас, что нам, как ученикам 
Христа, следует избегать сравнения 
себя друг с другом3. Ваши духовные 
способности уникальны, индиви-
дуальны и врожденны, и ваш Небес-
ный Отец хочет помочь вам развить 
их. Всегда будет кто- то, кому вы 
можете помочь почувствовать 
любовь вашего Небесного Отца. Вы 
обладаете Божественным потен-
циалом. Конечно, важно подгота-
вливать себя к обретению успеха 
в мире, где царит конкуренция, но 
одна из ваших важнейших миссий 
на протяжении всей жизни состоит 
в том, чтобы стать учеником Иисуса 
Христа и следовать побуждениям 
Духа. Если вы будете так поступать, 
Бог благословит вашу жизнь. Он 
благословит вашу нынешнюю или 
будущую семью, и Он благословит 

Чего желает от вас наш Небесный 
Отец? Понимаете ли вы, что во 
время предземной жизни Небесный 
Отец готовил вас к жизни на Земле? 
Обращаясь к молодежи, Президент 
Нельсон учил: «Наш Небесный 
Отец сберег многих из Своих бла-
городнейших духов – пожалуй… 
Свою самую лучшую команду духов 
– для этого последнего этапа»1. 
Поскольку мы были уготовлены для 
этих последних дней, нам жиз-
ненно необходимо научиться быть 
учениками Иисуса Христа.

Господь Иисус Христос есть 
Добрый Пастырь, и Он знает Свое 
стадо, а стадо знает своего Пасты-
ря, ибо «Он зовет Своих овец по 
имени»2. Он всегда призывает и 
использует нас, Своих обычных 
слуг, чтобы помочь привести к Нему 
Его детей.

Некоторое время назад мы с 
президентом кола навещали членов 
Церкви в местном районе. После 
того как мы закончили заплани-
рованные посещения, президент 
кола спросил меня, не можем ли 
мы навестить еще одну семью. Он 
почувствовал, что нам нужно пого-
ворить с ними.

Мы постучались, и сестра откры-
ла дверь. Она посмотрела на меня, 
но не знала, кто я такой, поэтому 
почти ничего не сказала. Я указал 
рукой на президента кола, кото-
рый поприветствовал ее по имени. 
Услышав и увидев его, она обрадо-
валась. Стоя в дверях, они обнялись 
и вместе заплакали. Это задало тон 
нашему посещению. Мы не знали, 

что эта сестра накануне прошла 
курс химиотерапии. Она чувство-
вала себя слишком слабой, чтобы 
заботиться о своем взрослом сыне, 
поэтому я помог президенту кола 
одеть ее сына, и мы усадили его в 
инвалидное кресло. Мы накормили 
его едой, которую ранее принесла 
другая замечательная сестра из при-
хода, и помогли с другими делами. 
Прежде чем покинуть их дом, мы 
даровали им благословение.

Все мысли, возникавшие у меня 
во время этого посещения, были 
подтверждением того, что Иисус 
Христос очень любит их. Он пони-
мает их и лично знаком с болью их 
уникальной ситуации. Почти все 

Бог любит всех Своих детей
Иисус Христос всегда призывает и использует нас, Своих обычных слуг, 
чтобы помочь привести к Нему Его детей.

Старейшина Грегорио Э. Касийяс
Член Кворума Семидесяти
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жизнь Своих детей, с которыми вы 
будете пересекаться.

Мы живем во времена больших 
возможностей. Хотя мы сталкиваем-
ся со многими трудностями, я знаю, 
что они существуют отчасти для 
того, чтобы позволить нам помочь 
другим почувствовать любовь на-
шего Небесного Отца. Президент 
Нельсон учил: «В грядущие дни 
мы увидим величайшие проявления 
силы Спасителя, какие когда- либо 
видел мир»4. У нас есть привилегия 
присматривать за людьми, кото-
рые нуждаются в протянутой руке 
помощи, объятиях, ощущении 
утешения или просто в безмолвном 
присутствии с ними. Если мы смо-
жем помочь облегчить их бремя 
хотя бы на мгновение, то сможем 
увидеть великие проявления силы 
Спасителя в их жизни.

Как ученики Иисуса Христа, 
Святые последних дней способны 
менять мир к лучшему . Мы можем 
дарить ощущение радости, кото-
рое отражается на наших лицах. 
Этой радостью мы делимся с по-
мощью слов любви и добрых дел. 
Давайте будем хорошими соседя-
ми, хорошими работодателями и 
хорошими работниками. Давайте 

стремиться всегда быть хорошими 
христианами.

Господь восстановил Свое Еван-
гелие с необходимыми таинствами, 
чтобы дети Небесного Отца могли 
получить все обещания, связываю-
щие нас с Ним. Помогая нашим 
сестрам и братьям в их повседнев-
ных испытаниях, давайте также не 
забывать помогать им давать эти 
священные обещания их Небес-
ному Отцу и выполнять их, чтобы 
Он, в свою очередь, мог обещать 
им величайшие благословения в 
этой жизни и в вечности. Эти обе-
щания стали возможными только 
благодаря Восстановлению Еван-
гелия Иисуса Христа и Его ключей 
священства.

Другими словами, мы можем 
помогать другим оставаться на пути 
заветов. Некоторые из нас время от 
времени сбиваются с пути и поэто-
му следует помнить, что у нашего 
Небесного Отца для нас всегда есть 
возможность вернуться. Даже если 
наш путь не самый совершенный, 
Спаситель всегда напоминает нам, 
что «всякий раз, когда [мы раскаи-
ваемся] и [ищем] прощения с  
искренним намерением, [мы будем 
прощены]»5.

Одна из современных уловок 
искусителя состоит в том, чтобы 
заставить нас думать и верить, что 
у нас нет возможности измениться 
или что у нас больше нет наде-
жды. Из- за такого деструктивного 
мышления многие из нас опускают 
руки. И именно в этот момент наша 
любовь, наши слова ободрения и 
поддержки, наше время и наша по-
мощь способны дать кому- то доста-
точно надежды, чтобы попытаться 
еще раз.

Возможно, вы думаете: «Хорошо, 
но кто тогда оказывает заботли-
вое служение мне?» Продвигаясь 
вперед и благословляя жизнь на-
ших братьев и сестер, мы обретем 
свидетельства, которые наполнят 
нашу жизнь верой в Господа Иисуса 
Христа. Эти свидетельства прида-
дут нам сил и помогут нам еще раз 
попытаться самостоятельно. Святой 
Дух оживит нас и поможет обрести 
обновленное свидетельство, чтобы 
мы могли продолжать преодоле-
вать наши собственные трудности 
и испытания. Всякий раз, когда мы 
стремимся благословлять жизнь 
других людей, Господь проявляет к 
нам еще бо́льшую милость. Он укре-
пляет нас и помогает в жизни.
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В этом году миллионы людей полу-
чили вдохновение благодаря изуче-
нию Евангелия по учебному плану 
«Приходи, следуй за Мною», назва-
ние которого произошло от при-
глашения Спасителя1. Следовать 
за Христом – это не рутинное 
занятие, и мы не занимаемся этим 
время от времени. Это постоян-
ное стремление, обязательство и 
образ жизни, которого нам следует 

придерживаться всегда и везде. Его 
учения и Его пример определяют 
путь для каждого ученика Иисуса 
Христа. И все приглашены идти 
этим путем, ибо «Он приглашает 
всех прийти к Нему» – черного и 
белого, раба и свободного, мужчину 
и женщину… «и все одинаковы 
для Бога»2.

Пожалуйста, помните, что Гос-
подь Иисус Христос – ваш Спа-
ситель, и Он понимает вас лично. 
Он знает, каково это – выполнять 
призвание и, оставив всё, отпра-
виться на помощь детям Божьим. 
Он обладает силой благословить вас 
во всем, если вы верите в Него и не 
сомневаетесь6.

Мои дорогие братья и сестры, 
в тот день, когда руководитель 
священства ощутил вдохновение 
навестить мать и сына, чего у нас не 
было в планах, я провозгласил: «Бог 
знал, что они нуждаются в нас». И в 
конце концов именно мне оказали 
заботливое служение. В тот день я 
получил один из величайших уро-
ков любви Спасителя к нам.

Я свидетельствую, что Иисус 
Христос – Спаситель мира, что Он 
жив, что Он жил и умер за нас с 
вами, и что Он воскрес ради вас и 
меня, чтобы мы могли стремиться к 
радостному целестиальному вос-
соединению с теми, кто уже нахо-
дится по другую сторону завесы. 
Я знаю, что Он понимает и знает 
меня в совершенстве. Он понимает 
каждый из наших трудных момен-
тов, и у Него есть сила помочь нам 
в те моменты, когда мы чувствуем 
себя наиболее уязвимыми. Я знаю, 
что Господь Иисус Христос и наш 
Небесный Отец явились Джозефу 
Смиту, чтобы восстановить Еван-
гелие в эти дни. Я знаю, что наш 
дорогой Пророк, Президент Рассел 
М. Нельсон, – Пророк Господа, и 
свидетельствую об этом во имя 
Иисуса Христа, аминь. ◼
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Следовать за Христом
Как последователи Христа, мы рассказываем и свидетельствуем об Иисусе 
Христе, нашем Совершенном Образце для подражания. Так последуем же за 
Ним, оставив раздоры.

Президент Даллин Х. Оукс
Первый советник в Первом Президентстве

Мексика
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I.
Первый шаг в деле следования 

за Христом – это соблюдать то, что 
Он назвал «наибольшей заповедью 
в законе»:

«Возлюби Господа Бога твоего 
всем сердцем твоим и всею душою 
твоею и всем разумением твоим:

сия есть первая и наибольшая 
заповедь;

вторая же подобная ей: возлюби 
ближнего твоего, как самого себя;

На сих двух заповедях утвер-
ждается весь закон и пророки»3.

Божьи заповеди являются на-
правляющей и поддерживающей 
силой в нашей жизни. Наш земной 
опыт можно сравнить с тем, как 
маленький мальчик с папой запу-
скали воздушного змея в ветреный 
день. По мере того как воздушный 
змей поднимался всё выше и выше, 
веревка, за которую мальчик его 
держал, натягивалась всё сильнее 
и сильнее. Незнакомый с силой 
земных ветров, мальчик предложил 
отрезать веревку, чтобы воздушный 

змей мог подняться еще выше. Его 
мудрый отец не советовал этого 
делать; он объяснял, что веревка 
держит воздушного змея, чтобы его 
не унесли земные ветры. Если мы 
отпустим веревку, воздушный змей 
выше не поднимется. Ветры унесут 
его, и он неизбежно упадет на зе-
млю и разобьется.

Эта незаменимая веревка пред-
ставляет собой заветы, соединяю-
щие нас с Богом, нашим Небесным 
Отцом, и Его Сыном, Иисусом 
Христом. Если мы чтим эти заветы, 
соблюдая Их заповеди и следуя 
Их плану искупления, тогда Их 
обещанные благословения позво-
лят нам подняться до целестиаль-
ных высот.

В Книге Мормона неоднократно 
говорится о том, что Христос – «свет 
мира»4. Во время Своего явления 
нефийцам воскресший Господь объ-
яснил это учение, сказав им: «Я уста-
новил образец для вас»5. «Я – свет, 
который вы будете высоко держать, 
– то, что, как вы видели, Я делал»6. 

Он – наш образец для подражания. 
Мы узнаём о том, что Он сказал и 
сделал, изучая Священные Писания 
и следуя учениям Пророков, к чему 
призывал нас Президент Рассел М. 
Нельсон7. Во время таинства при-
частия мы каждый день субботний 
заключаем завет о том, что будем 
«всегда помнить Его и соблюдать 
заповеди Его»8.

II.
В Книге Мормона Господь пре-

подал нам основы того, что Он 
назвал «учением Христа». Это вера 
в Господа Иисуса Христа, покаяние, 
крещение, получение дара Святого 
Духа, необходимость устоять до 
конца и стать подобным малому 
ребенку9, что означает доверять 
Господу и подчиниться всем Его 
требованиям10.

Заповеди Господа бывают двух 
видов: вечные, как учение Христа, 
и временные. Временные запове-
ди – это заповеди, необходимые 
для нужд Господней Церкви или 

Кот-д’Ивуар
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верных Святых при определенных 
обстоятельствах; когда необходи-
мость в них пропадает, эти заповеди 
также перестают действовать. При-
мером временных заповедей могут 
служить указания Господа первым 
руководителям Церкви о том, 
чтобы Святые переезжали из Нью- 
Йорка в Огайо, затем в Миссури, 
затем в Иллинойс и, наконец, указа-
ние возглавить исход пионеров на 
горный Запад. Хоть эти заповеди и 
временны, тем не менее, когда они 
даются, их необходимо соблюдать.

Для того чтобы Церковь в це-
лом начала соблюдать некоторые 
вечные заповеди, потребовалось 
значительное время. Например, в 
известной проповеди Президента 
Лорензо Сноу о законе десятины де-
лался акцент на заповеди, которая 
была дана раньше, но которую чле-
ны Церкви в целом не соблюдали11. 
В тех обстоятельствах, с которыми 
столкнулась Церковь и ее члены, 
требовалось повторно подчеркнуть 
необходимость ее соблюдения. В 
наши дни в связи с текущими обстоя-
тельствами, с которыми сталкива-
ются Святые последних дней или 
Церковь в целом, возникает необхо-
димость в более свежих примерах, 
призванных вновь подчеркнуть 
важное значение некоторых запо-
ведей. К таким примерам относится 
Воззвание о семье, которое издал 
Президент Гордон Б. Хинкли одно 
поколение назад12, или недавний 
призыв Президента Рассела М. 
Нельсона называть Церковь данным 
в откровении названием, «Церковь 
Иисуса Христа Святых последних 
дней»13.

III.
Есть еще одно учение Спасителя, 

на котором, похоже, требуется сде-
лать акцент в условиях наших дней.

В нынешнее время многие в 
своем публичном общении, а ино-
гда и в семье, произносят грубые и 
обидные слова. Острые разногласия 
по социальным и политическим 
вопросам часто приводят ко вра-
ждебности и даже ненависти в об-
щественных и личных отношениях. 

Такая атмосфера вражды иногда со-
вершенно парализует возможности 
для принятия законов по важным 
вопросам, когда большинство гра-
ждан видят настоятельную необхо-
димость в каких- либо действиях в 
общественных интересах.

Чему должны учить и что дол-
жны делать последователи Христа 
в наше время, когда общение стало 
настолько токсичным? В чем заклю-
чаются Его учения и пример?

Важно то, что одним из первых 
принципов, которым учил Иисус, 
когда Он явился нефийцам, была 
необходимость избегать раздоров. 
Он учил этому в контексте споров 
по поводу религиозного учения, 
однако эти слова однозначно при-
менимы и к общению и взаимоот-
ношениям, связанным с политикой, 
социальными вопросами и семейны-
ми делами. Иисус учил:

«Тот, кто имеет дух раздора, не от 
Меня, но от дьявола, а он – отец раз-
дора; и он побуждает сердца людей 
спорить гневно между собой.

Вот, это не Моё учение – побу-
ждать сердца людей гневом, од-
ного против другого; но вот Моё 
учение – что такие дела должны 
прекратиться»14.

В рамках Своего служения среди 
нефийцев Иисус учил и другим 
заповедям, тесно связанным с Его 
запретом спорить. Из Библии мы 
узнаём, что ранее Он учил всему 
этому в Своей великой Нагорной 
проповеди; при этом Он в Своей 
проповеди нефийцам использовал 

в точности те же самые слова. Я 
процитирую эти известные слова 
из Библии:

«Любите врагов ваших, благо-
словляйте проклинающих вас, 
благотворите ненавидящим вас и 
молитесь за обижающих вас и гоня-
щих вас»15.

Это одна из самых известных 
заповедей Христа – самая рево-
люционная и самая трудная для 
исполнения. Однако это – одна 
из основополагающих частей Его 
приглашения ко всем людям – сле-
довать за Ним. Президент Дэвид О. 
Маккей учил: «Нет лучшего спо-
соба выразить любовь к Богу, чем 
проявить бескорыстную любовь к 
ближнему»16.

Вот еще одно фундаментальное 
учение от Него, нашего Образца для 
подражания: «Блаженны миротвор-
цы, ибо они будут наречены [деть-
ми] Божьими»17.

Миротворцы! Как же сильно это 
изменило бы личные отношения, 
если бы последователи Христа отка-
зались от грубых и обидных слов в 
любом своем общении!

На Генеральной конференции в 
прошлом году Президент Рассел М. 
Нельсон обратился к нам с таким 
призывом:

«Один из самых простых спосо-
бов выявить истинного последовате-
ля Иисуса Христа – посмотреть, с 
каким состраданием этот человек 
относится к другим людям…

Истинные ученики Иисуса Хри-
ста являются миротворцами…
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Один из лучших способов 
чтить Спасителя – это стать 
миротворцами».

Затем он подводит итог такими 
словами: «Раздоры – это выбор чело-
века. Миротворчество – это выбор 
человека. У вас есть свобода выби-
рать раздоры или примирение. При-
зываю вас принять решение быть 
миротворцем, сейчас и всегда»18.

Потенциальным противникам 
следует начинать свои дискуссии 
с определения общих позиций, с 
которыми будут согласны все.

Для того чтобы следовать приме-
ру нашего Совершенного Образца 
для подражания и Его Пророка, 
нам необходимо соблюдать то, что 
в мире известно как «золотое пра-
вило»: «Во всем, как хотите, чтобы с 
вами поступали люди, так поступай-
те и вы с ними, ибо в этом закон и 
пророки»19. Нам нужно любить всех 
и делать добро всем. Нам нужно 
избегать раздоров и быть миро-
творцами в любом нашем общении. 
Это не значит поступаться своими 
принципами и приоритетами; это 
значит прекратить грубые напад-
ки на других за их принципы и 
приоритеты. Наш Совершенный 
Образец для подражания в Своем 
служении именно так и поступал. В 
этом состоит пример, который Он 
показал нам, и Он пригласил нас 
следовать за Ним.

На Генеральной конференции 
четыре года назад Президент 
Нельсон обратился к нам с проро-
ческим призывом, актуальным для 
наших дней:

«Желаете ли вы позволить Богу 
восторжествовать в своей жизни? 
Желаете ли вы позволить Богу стать 
наиболее влиятельной силой в 
своей жизни? Позволите ли вы Его 
словам, Его заповедям и Его заветам 
оказывать влияние на то, что де-
лаете каждый день? Позволите ли 
вы Его голосу звучать громче всех 
остальных?»20

Как последователи Христа, мы 
рассказываем и свидетельствуем 
об Иисусе Христе, нашем Совер-
шенном Образце для подражания. 
Так последуем же за Ним, оставив 

раздоры. Проводя выбранную нами 
политику в своих публичных дей-
ствиях, давайте стремиться удосто-
иться Его благословений, используя 
язык и методы, присущие миро-
творцам. В наших семьях и других 
личных отношениях давайте избе-
гать всего грубого, а также избегать 
ненависти. Давайте стремиться 
стать святыми как наш Спаситель; я 
свидетельствую в Его святое имя и 
призываю Его благословение на нас, 
чтобы оно помогло нам быть Святы-
ми. Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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Мятеж может быть активным 
или пассивным. Классический 
пример сознательного мятежа – 
Люцифер, который в предземном 
мире выступил против плана иску-
пления Небесного Отца и стремил-
ся сплотить вокруг себя других Его 
противников, «и в тот день многие 
последовали за ним»5. Отголоски 
этого продолжающегося мятежа 
нетрудно заметить и в наше время.

Нечестивое трио антихристов 
из Книги Мормона – Шерем, Нехор 
и Корихор – позволяет выявить 
классические признаки активно-
го мятежа против Бога. Главным 
тезисом Нехора и Корихора был 
следующий: греха не существует, 
а следовательно, нет необходимо-
сти в покаянии, и Спасителя тоже 
нет. «Каждый человек преуспевает 
соответственно своим человеческим 
способностям, и… каждый человек 
побеждает соответственно своей 
силе; и всё, что человек [делает], 
– не преступление»6. Антихрист 
отвергает религиозную власть, 
характеризуя таинства и заветы 

В Книге Мормона сказано, что 
приблизительно за 90 лет до рожде-
ния Христа сыновья царя Мосии 
начали миссию среди ламанийцев, 
которой суждено было продлиться 
14 лет. Ламанийский народ в тече-
ние многих поколений безуспешно 
пытались привести к вере в учение 
Христово1, однако в этот раз бла-
годаря чудесному вмешательству 
Духа Святого тысячи ламанийцев 
обратились в веру и стали учени-
ками Иисуса Христа.

Мы читаем: «И как верно то, что 
жив Господь, так же верно и то, 
что все те, кто уверовали, или все, 
кто были приведены к познанию 
истины благодаря проповедованию 
Аммона и его братьев, согласно духу 
откровения и пророчества и силе 
Божьей, творящей в них чудеса, – 
да, я говорю вам, как жив Господь, 
все ламанийцы, которые поверили в 
их проповедование и были обраще-
ны в веру Господу, никогда потом не 
отступали»2.

Ключ к постоянной обращен-
ности этого народа дается в по-
следующем стихе: «Ибо они стали 
праведным народом; они сложили 
оружие своего мятежа, так что не 
боролись больше ни против Бога, ни 
против своих братьев»3.

Эти слова об «оружии мятежа» 
можно понять и буквально, и сим-
волически. Они указывают на мечи 
и прочие виды оружия, но вместе с 

тем и на непослушание Богу и Его 
заповедям.

Вот как эту мысль сформулиро-
вал царь обращенных ламанийцев: 
«И ныне, вот, братья мои… это 
всё, что мы могли сделать… чтобы 
покаяться во всех наших грехах 
и многих убийствах, которые мы 
совершили, и упросить Бога снять 
их с наших сердец, ибо это всё, что 
мы могли сделать, чтобы достаточ-
но покаяться перед Богом, дабы Он 
удалил наши пятна»4.

Обратите внимание на слова 
царя: речь не только о том, что 
искреннее покаяние привело к про-
щению их грехов; Бог также удалил 
из их сердец пятна, оставленные 
этими грехами, и даже желание 
грешить. Как известно, стремясь 
избежать любого риска вернуться к 
прежнему состоянию мятежа про-
тив Бога, они захоронили свои мечи. 
И с изменившимися сердцами, 
захоронив свое физическое оружие, 
они также избавились от склонно-
сти ко греху.

Мы можем задать себе вопрос: 
каким образом можно последовать 
их примеру, «сложить оружие свое-
го мятежа», каким бы оно ни было, 
и стать настолько «обращен[ными] в 
веру Господу», чтобы пятна, остав-
ленные грехом, и само желание 
грешить были удалены из наших 
сердец, и мы никогда более не 
отступали.

Избавиться от оружия своего мятежа
Давайте же очень, очень глубоко захороним все составляющие мятежа 
против Бога в своей жизни и заменим их на доброхотное сердце и 
доброхотный ум.

Старейшина Д. Тодд Кристоферсон
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Субботняя дневная сессия | 5 октября 2024

Аргентина
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как действия, «которые заложены 
древними священниками, дабы 
захватить силу и власть»7.

Примером сознательного мятежа 
наших дней с более счастливым 
финалом можно считать историю 
Уильяма У. Фелпса. Он присоеди-
нился к Церкви в 1831 году и был 
назначен издателем Церкви. Он 
был редактором нескольких первых 
церковных изданий, написал мно-
жество гимнов и служил писарем 
Джозефа Смита. К сожалению, он 
восстал против Церкви и Пророка, 
вплоть до того, что лжесвидетель-
ствовал против Джозефа Смита 
в суде штата Миссури, из- за чего 
Пророк был взят под арест.

Позднее Фелпс написал Джозефу 
с просьбой о прощении. «Я знаю 
свое положение, Вы знаете его, и 
Бог знает, и я хочу быть спасенным, 
если мои друзья помогут мне».

Пророк написал ему в ответ: 
«Действительно мы многое выстра-
дали вследствие твоего поведе-
ния… Однако чаша была испита, 
воля Отца нашего свершилась, а 
мы все еще живы… Воспрянь, брат 
дорогой, конец войне меж нами – 
совсем как прежде, снова стали мы 
друзьями»8.

Искренне покаявшись, Уильям 
Фелпс избавился от своего «ору-
жия мятежа» и снова был принят в 
полноправные члены Церкви, после 
чего больше никогда не отступал.

Однако, пожалуй, более ковар-
ное проявление мятежа против 
Бога – его пассивный вариант, когда 

человек пренебрегает Божьей волей 
в своей жизни. Многие из тех, кто 
никогда бы не приняли участия в 
активном бунте, могут при этом 
противостоять воле и слову Бога, 
продолжая ходить своими путями и 
не принимая в расчет Божественное 
руководство. Мне вспоминается 
песня, которая много лет назад 
стала знаменитой благодаря испол-
нению Фрэнка Синатры. Ее основ-
ная мысль звучала в строчке: «Я 
поступал так, как считал нужным». 
Конечно, в жизни хватает места для 
личных предпочтений и самостоя-
тельного выбора, но когда речь идет 
о вопросах спасения и вечной жиз-
ни, главная строчка нашей песни 
должна звучать следующим обра-
зом: «Я поступал так, как считал 
нужным Бог», ибо другого пути нет.

Рассмотрим пример Спасителя, 
связанный с крещением. Он принял 
крещение как знак преданности 
Отцу и образец для нас:

«Он показывает детям человече-
ским, что по плоти Он смиряет Себя 
перед Отцом и свидетельствует 
Отцу, что будет послушен Ему в 
соблюдении Его заповедей…

И Он сказал детям человеческим: 
Следуй за Мной. А потому, возлю-
бленные братья мои, можем ли мы 
следовать за Иисусом, если не будем 
готовы соблюдать заповеди Отца?»9

Если нам надлежит следовать 
примеру Христа, то никакого «я 
поступал так, как считал нужным» 
быть не может. Стараться найти 
другой путь в Небеса – не менее 

тщетное занятие, чем трудиться на 
стройке Вавилонской башни, вместо 
того чтобы взирать на Христа и Его 
спасение.

Мечи и другое оружие, которое 
захоронили обращенные в веру 
ламанийцы, были оружием мятежа 
из- за образа их применения. В руках 
их сыновей точно такое же оружие, 
поднятое на защиту семьи и свобо-
ды, никак нельзя назвать оружием 
мятежа против Бога10. То же можно 
сказать о подобном оружии в руках 
нефийцев: «Они сражались не за 
монархию и не за власть, но сража-
лись за свои дома и свои свободы, 
за своих жён и своих детей, и за всё 
своё, да, за свои обряды поклонения 
и свою Церковь»11.

Аналогичным образом в нашей 
жизни бывают вещи по сути ней-
тральные или даже изначально 
благие, которые при ненадлежащем 
применении становятся «оружием 
мятежа». Например, наша речь 
может назидать или унижать. Иа-
ков сказал:

«А язык укротить никто из людей 
не может: это – неудержимое зло; 
он исполнен смертоносного яда.

Им благословляем Бога и Отца, 
и им проклинаем человеков, сотво-
ренных по подобию Божию.

Из тех же уст исходит благо-
словение и проклятие. Не должно, 
братья мои, сему так быть»12.

Сегодня в публичном и личном 
общении мы видим немало проявле-
ний злобы и подлости. Вокруг много 
вульгарной речи и сквернословия, 
даже среди молодежи. Такая речь 
становится «оружием мятежа» 
против Бога, «исполненн[ым] смер-
тоносного яда»13.

Рассмотрим еще один пример 
изначального блага, которое может 
привести к сопротивлению Боже-
ственным наставлениям, – карьеру 
человека. Профессия, специаль-
ность или служение способны 
приносить подлинное удовлетво-
рение, и всем нам идут на пользу 
достижения и творения преданных 
и талантливых людей во многих 
сферах деятельности.

И все же бывает так, что карьера 

Бразилия
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обретает первостепенное значе-
ние в жизни. Тогда все остальное 
становится вторичным, включая 
моменты, когда Спаситель просит 
поделиться временем или талантом. 
В случае мужчин, но также и жен-
щин, которые отвергают законную 
возможность вступить в брак, не 
прилепляются к супругу и не вооду-
шевляют его, не воспитывают своих 
детей и даже намеренно уклоняют-
ся от благословения и ответствен-
ности, связанных с деторождением, 
прикрываясь исключительно 
карьерой, профессиональный рост 
способен превратить достойное 
достижение в проявление мятежа.

Другой пример затрагивает 
наше физическое естество. Павел 
напоминает, что надлежит просла-
влять Бога в телах и духах наших14 
и что тело есть храм Духа Святого, 
«Которого имеете вы от Бога, и вы 
не свои»15. Следовательно, один из 
наших законных интересов свя-
зан с тем, чтобы как можно лучше 
заботиться о своем теле, находя 
для этого время. Мало кто взойдет 
на пик успеха, какой мы недавно 
видели среди призеров Олимпиады 
и Паралимпийских игр, а некото-
рые ощущают на себе воздействие 
возраста или то, что Президент М. 
Рассел Баллард называл «расшаты-
ванием заклепок».

И все же я убежден, что Творец 
доволен, когда мы изо всех сил за-
ботимся о Его чудесном даре – фи-
зическом теле. Один из возможных 
признаков мятежа – когда человек 
портит или оскверняет свое тело, 
грубо обращается с ним или не 
делает того, что может помочь под-
держивать здоровый образ жизни. 
При этом тщеславие и одержимость 
физической формой, внешностью 
или одеждой становится другой 
крайней формой проявления мяте-
жа, побуждая человека поклоняться 
Божьему дару, а не Богу.

В итоге избавиться от оружия 
мятежа против Бога – значит про-
сто уступить побуждениям Святого 
Духа, отрешиться от плотского 
человека, и стать «святым через 
Искупление Христа- Господа»16. 

Это значит поставить первую запо-
ведь на первое место в жизни. Это 
значит позволить Богу восторже-
ствовать. Если пробным камнем, 
позволяющим оценивать всё и 
принимать все решения, становятся 
наша любовь к Богу и наша реши-
мость служить Ему со всей мощью, 
разумом и силой, значит, мы избави-
лись от своего оружия и мятежа. По 
благодати Христовой Бог простит 
наши грехи и мятежи былых вре-
мен и удалит пятна этих грехов и 
мятежей из наших сердец. В свое 
время Он даже удалит все недобрые 
желания, как это произошло когда- 
то с ламанийскими обращенными. 
И впоследствии мы тоже «никогда 
потом не отступ[им]»17.

Избавление от оружия мятежа 
ведет к ни с чем не сравнимой радо-
сти. Вместе со всеми, кто когда- либо 
становились обращенным в веру 
Господу, мы стремимся «воспеть ис-
купительную любовь»18. Небесный 
Отец и Его Сын, наш Искупитель, 
подтверждают Свою бесконечную 
приверженность нашему высшему 
счастью посредством Своей глубо-
чайшей любви и Своей жертвы. Их 
любовь мы ощущаем каждый день. 
Конечно же, мы можем откликаться 
на нее собственной любовью и пре-
данностью. Давайте же очень, очень 
глубоко захороним все составляю-
щие мятежа против Бога в своей 

жизни и заменим их на доброхотное 
сердце и доброхотный ум19. Во имя 
Иисуса Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
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лично или дистанционно. Говорите 
возвышающие слова. Не произносите 
слов, которые разделяют людей, 
которые могут причинить вред или 
оскорбить, даже в шутку. Ваши слова 
могут иметь большую силу. Позвольте 
им нести эту силу во благо» (Во имя 
нравственной силы молодежи: руководство 
в принятии решений (2022), стр. 12).
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 15. 1- е Коринфянам 6:19.
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оценить сложный процесс сбора 
соляного цветка, необходимо пони-
мать среду, в которой он образуется. 
Прибрежные солончаки Алгарви 
создают идеальные условия для 
добычи соли. Морская вода на-
правляется в неглубокие пруды, 
известные как солевые ямы, где 
испаряется под палящим солнцем. 
По мере испарения воды соляной 
цветок образует тонкие кристаллы 
на поверхности соляных озер. Эти 
кристаллы невероятно чисты и 
имеют уникальную, четкую тексту-
ру. Марнотосы тщательно собирают 
кристаллы с поверхности воды, 
используя специальные инструмен-
ты. Этот процесс требует большого 
мастерства и точности. В Португа-
лии эту высококачественную соль 
называют «соляными сливками», 
потому что ее можно аккуратно 
снять, как сливки, поднимающиеся 
на поверхность молока. Эта нежная 

Спаситель учил, что, когда 
мы «призыва[емся] к вечному 
Евангелию [Его] и заключа[ем] завет 
вечным заветом, [мы] считае[мся] 
солью Земли»1. Соль состоит из двух 
связанных друг с другом хими-
ческих элементов. Мы не можем 
быть солью сами по себе; если мы 
хотим быть солью Земли, то дол-
жны быть связаны с Господом. И 
именно это я вижу, находясь среди 
членов Церкви по всему миру – я 
вижу верных членов Церкви, свя-
занных с Господом, преданных 
служению ближним и являющихся 
солью Земли.

Ваше непоколебимое посвящение 
служит ярким примером. Мы ценим 
ваше служение и дорожим им.

Наша молодежь показывает заме-
чательные мужество и преданность. 
Они с энтузиазмом занимаются 
семейно- исторической работой и 
частое посещение дома Господа 
служит свидетельством их посвя-
щения. Их готовность посвящать 
время и силы служению на миссии по 
всему земному шару отражает глубо-
кую и прочную веру. Они не просто 
участвуют, но прокладывают путь к 
становлению учениками, связанными 
с Иисусом Христом. Их служение 
излучает свет и надежду, касаясь бес-
численных жизней. Вам, молодежь 
Церкви, мы выражаем нашу сердеч-
ную благодарность за ваше вдохно-
вляющее служение. Вы не только 
будущее Церкви, но и ее настоящее. 
И вы действительно соль Земли!

Я люблю Господа Иисуса Христа 
и чувствую себя благословленным 
возможностью служить плечом 
к плечу с вами в Церкви Господа. 
Наше единство и сила, зиждущиеся 
на нашей общей вере, гарантируют 
нам то, что мы никогда не будем 
одинокими на этом пути. Вместе мы 
можем продолжать созидать Цар-
ство Божье, укоренившись в служе-
нии, любви и непоколебимой вере.

Когда Иисус Христос учил у моря 
Галилейского, Он часто использовал 
знакомые Его слушателям моменты 
из повседневной жизни, чтобы 
донести важные духовные истины. 
Одной из таких деталей была соль. 
Иисус провозгласил: «Вы – соль 
Земли»2. Это заявление несет в 
себе богатый смысл и значение, 
особенно для людей Его времени, 
которые понимали многогранную 
ценность соли.

Древнее ремесло добычи соли 
в Алгарви, южном регионе моей 
родной Португалии, зародилось ты-
сячи лет назад во времена Римской 
империи. Знаменательно то, что 
методы, используемые добытчика-
ми соли, известными как марното-
сы, почти не изменились с тех пор. 
Эти преданные своему делу мастера 
используют традиционные техни-
ки, выполняя свою работу исключи-
тельно вручную, сохраняя наследие, 
которое прошло через века.

Этот древний метод позволяет 
собрать так называемый «соляной 
цветок». Чтобы в полной мере 

Связаны с Иисусом Христом: 
стать солью земли
Когда мы остаемся связанными с Господом, наша жизнь естественным 
образом отражает Его свет, и мы становимся солью Земли.

Старейшина Жозе А. Тейшейра
Член Президентства Семидесяти

США
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соль ценится за свою чистоту и 
исключительный вкус, что делает 
ее ценным ингредиентом в кулинар-
ном искусстве.

Как марнотосы прилагают огром-
ные усилия, чтобы их урожаем была 
соль высочайшего качества, так и 
нам, заветному народу Господа, сле-
дует всегда делать все, что в наших 
силах, чтобы наши любовь и пример 
были, насколько это возможно, 
чистым отражением нашего Спаси-
теля, Иисуса Христа.

В древнем мире соль была 
больше чем приправой – она была 
жизненно важным консервантом и 
символом чистоты и завета. Люди 
знали, что соль была необходима 
для консервации продуктов и уси-
ления вкуса. Они также понимали 
серьезные последствия потери 
солью своих соленых свойств или 
вкуса в результате загрязнения или 
разбавления.

Подобно тому как соль может 
потерять свою суть, мы тоже можем 
потерять свою духовную жизнеспо-
собность, если наша вера в Иисуса 
Христа станет обыденной. Мы 
можем не измениться внешне, но 
без крепкой внутренней веры теря-
ем свою способность менять мир и 
пробуждать лучшее в окружающих 
нас людях.

Итак, как нам направить нашу 
энергию и усилия на то, чтобы что- 
то изменить и внести те перемены, 
в которых нуждается мир сегодня? 
Как нам законсервировать учени-
чество и продолжать оказывать 

положительное влияние?
Слова нашего дорогого Пророка 

продолжают отзываться в моем 
разуме: «Бог хочет, чтобы мы труди-
лись вместе и помогали друг другу. 
Именно поэтому Он посылает нас 
на Землю в семьи и организует нас в 
приходы и колья. Именно поэтому 
Он просит нас служить и заботить-
ся друг о друге. Именно поэтому Он 
просит нас жить в мире, но не быть 
от мира»3.

Когда наша жизнь наполнена 
целью и служением, мы избегаем 
духовной апатии. С другой сторо-
ны, когда наша жизнь лишена Боже-
ственной цели, значимого служения 
людям и священных возможностей 
для размышления, мы постепен-
но задыхаемся от собственной 
деятельности и эгоизма, рискуя 
потерять свой вкус. Противоядием 
этому служит непрекращаю- 
щаяся вовлеченность в служение 
– когда мы с усердием и желанием 
творим добрые дела и приносим 
пользу себе и обществу, в котором 
мы живем.

Мои дорогие братья и сестры, 
какое благословение мы имеем се-
годня – принадлежать к Церкви Ии-
суса Христа и иметь возможность 
служить в Его Церкви! У нас могут 
быть разные обстоятельства, но все 
мы можем внести свой вклад.

Вспомните марнотосов, добыт-
чиков соли – они используют 
простые инструменты, чтобы до-
быть лучшие кристаллы, лучшую 
соль! Мы тоже можем совершать 

простые дела, которые при усло-
вии непрекращающихся усилий 
в малых, но значимых действиях, 
могут углубить наше ученичество 
и приверженность Иисусу Христу. 
Вот четыре простых, но важных 
способа для нас стремиться быть 
солью Земли:

 1. Держать дом Господа в центре 
нашей преданности. Сейчас, 
когда храмы ближе, чем когда- 
либо, регулярное поклонение 
в доме Господа поможет нам 
сосредоточиться на том, что 
важнее всего, и сохранить свою 
жизнь сосредоточенной на 
Христе. В храме мы находим 
сердце своей веры в Иисуса 
Христа и душу нашей предан-
ности Ему.

 2. Быть осознанными в наших 
усилиях укреплять других, 
живя по Евангелию вместе. Мы 
можем укреплять свои семьи 
посредством постоянных и 
намеренных усилий принести 
принципы Евангелия в нашу 
жизнь и в наши дома.

 3. Быть готовыми принять при-
звание и служить в Церкви. 
Служение в наших местных 
паствах позволяет нам под-
держивать друг друга и расти 
вместе. Служение не всегда 
удобно, но оно всегда приносит 
удовлетворение.

 4. И наконец, использовать ци-
фровые коммуникационные 
устройства для определенной 
цели. Сегодня цифровые ком-
муникационные устройства 
позволяют нам оставаться на 
связи, как никогда раньше. Как 
и большинство из вас, я исполь-
зую эти устройства для связи с 
братьями и сестрами в Церкви, 
а также с моими родными и 
друзьями. Общаясь с ними, я 
чувствую себя ближе к ним. Мы 
можем заботливо служить друг 
другу, когда это нужно и когда 
физически мы не рядом. Эти 
устройства, несомненно, явля-
ются благословением, однако 
они также могут уводить нас 

Бразилия
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от глубины содержательного 
общения и в конце концов 
утянуть нас к привычкам, 
отбирающим время на менее 
значимые дела. Стремление 
стать солью Земли требует 
намного большего, чем беско-
нечного пролистывания рилсов 
на шестидюймовом экране.

Сохраняя дом Господа в центре 
своей жизни, целенаправленно 
укрепляя других людей, живя по 
Евангелию, принимая призвания 
служить и используя цифровые 

устройства с определенной целью, 
мы можем сохранить свои духовные 
жизненные силы. Точно так же, как 
соль, в своей наичистейшей форме, 
имеет силу обогащать вкус и сохра-
нять продукты, наша вера в Иисуса 
Христа, когда ее питают и защища-
ют наши преданность христиан-
скому служению и любовь, может 
обогащать и сохранять.

Когда мы остаемся связанными 
с Господом, наша жизнь естествен-
ным образом отражает Его свет, и 
мы становимся солью Земли. В этих 
трудах мы не только обогащаем 

нашу жизнь, но и укрепляем наши 
семьи и наши общества. Давайте 
стремиться сохранять эти узы с Гос-
подом и не будем терять наш вкус. 
Давайте будем маленькими крис-
талликами соли, которыми Господь 
ожидает нас видеть. Во имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
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Его рука спасала меня дважды; его 
пример показал, как справиться с за-
дачей и одержать победу в тот день.

Президент Рассел М. Нельсон 
приглашает нас мыслить по- 
Небесному1, и я хочу последовать 
его совету и применить его к только 
что рассказанной летней истории.

Власть Спасителя  
над искусителем

Мысля по- Небесному, мы пони-
маем, что в жизни нам предстоит 
столкнуться с трудностями, явно 
превышающими нашу способность 
их преодолеть. Во время земной 
жизни мы подвержены нападкам 
искусителя. Как в истории с волна-
ми, которые одержали надо мной 
верх тем летним днем, мы можем 
чувствовать себя беспомощными и 
готовыми покориться обстоятель-
ствам, которые сильнее нас. «Злоб-
ные волны» могут швырять нас из 
стороны в сторону, однако нельзя 
забывать, Кому дана власть над 
этими волнами и фактически – надо 
всем сущим2. Нашему Спасителю, 
Иисусу Христу. Он в силах помочь 
нам выбраться из любого ужасного 
положения или плохой ситуации. 
Независимо от того, ощущаем ли 
мы близость к Нему, Он все же спо-
собен дотянуться до нас, где бы мы 
ни оказались.

Если мы протянем Ему руку с ве-
рой, Он всегда будет рядом и в Свое 
время будет готов и рад схватить 
нас за руку и вытянуть в безопас-
ное место3.

Когда я был ребенком, мы с семьей 
отправились в отпуск на морское 
побережье моей родной страны 
Чили. Я с нетерпением ждал воз-
можности несколько дней насла-
ждаться летом вместе с близкими. 
Еще меня приводила в восторг 
мысль о том, что я наконец смогу 
присоединиться к водным забавам, 
привычным для двух моих старших 
братьев.

Однажды братья пошли играть 
в воде, когда море были неспокой-
ным, и я ощутил себя достаточно 
взрослым и зрелым, чтобы последо-
вать за ними. Приблизившись к ним, 
я осознал, что волны были больше, 
чем казались с берега. Внезапно 
одна такая волна обрушилась на 
меня, застав врасплох. Я почувство-
вал, как силы природы подхватили 
меня и потащили на глубину. Меня 
бросало в разные стороны, и я не 
мог ни видеть, ни понимать, где 
нахожусь. В тот самый момент, 
когда я подумал, что мое земное 
приключение подходит к концу, я 
ощутил, как чья- то рука тянет меня 
на поверхность. Наконец я увидел 
солнце и смог перевести дух.

Оказалось, мой брат Клаудио 
заметил, как я пытаюсь подражать 
взрослым, и пришел мне на помощь. 
Я был совсем недалеко от берега. 
Хотя там было мелко, я потерял 
ориентацию в пространстве и не 
понимал, что могу помочь себе сам. 
Клаудио сказал, что нужно быть 
осторожным и что, если я хочу, он 
меня научит. Хотя я проглотил не 
один литр воды, моя гордость и 
желание быть большим мальчиком 

возобладали, и я ответил: «Давай».
Клаудио объяснил, что на волну 

нужно нападать. Я подумал, что уж 
точно проиграю сражение огромной 
водной стене.

На нас шла большая волна. Клау-
дио быстро сказал: «Смотри, вот как 
это делается». Клаудио побежал к 
приближающейся волне и нырнул 
в нее, прежде чем она успела обру-
шиться. Я был настолько впечатлен 
этим нырком, что не заметил следую-
щую волну. Поэтому я снова оказал-
ся в пучине морской, увлекаемый 
силами природы. Через несколько 
секунд меня подхватила рука и 
потянула на поверхность, навстречу 
воздуху. От пламени моей гордыни 
остались одни угольки.

На этот раз брат предложил 
нырять вместе. Вняв его призыву, 
я последовал за ним, и мы вместе 
бросились в волну. Я почувствовал, 
будто одерживаю верх над слож-
нейшей задачей. Конечно, было 
непросто, но у меня получилось, 
благодаря помощи и примеру брата. 

Его руки, готовые помочь нам
Если мы протянем Иисусу Христу руку с верой, Он всегда будет рядом.

Старейшина Хуан Пабло Вийяр
Член Кворума Семидесяти

Австралия
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Спаситель и Его пример 
заботливого служения

Мысля по- Небесному, мы при-
знаём Иисуса Христа безупречным 
образцом заботливого служения. 
В Священных Писаниях приво-
дится модель поведения, когда Он 
или Его ученики подавали руку 
нуждающимся в помощи, спасе-
нии или благословении в ответ на 
протянутые навстречу им руки4. В 
рассказанной мною истории я знал, 
что брат рядом, но для меня этого 
было недостаточно. Клаудио понял, 
что я в беде, и помог мне выбраться 
из воды.

Порой мы думаем, что нужно 
просто быть рядом с нуждающимся, 
а ведь нередко мы можем сделать 
гораздо большее. Вечная перспек-
тива способна помочь нам получить 
откровение, чтобы своевременно 
оказать помощь тем, кому она нужна. 
Мы можем полагаться на руковод-
ство и вдохновение от Духа Святого, 
чтобы понять, какая помощь не-
обходима, идет ли речь о мирской 
поддержке, например, о достижении 
эмоционального комфорта, помощи 
в вопросах питания или повседнев-
ных дел, либо о духовном руковод-
стве, когда мы помогаем людям на 
земном пути готовиться к священ-
ным заветам, заключать и чтить их5.

Спаситель готов нас спасать
Когда Петр, старший Апостол, 

«пошел по воде, чтобы подойти к 
Иисусу… [он] испугался и, начав 
тонуть, закричал: Господи! Спаси 
меня»6. Иисус знал веру, которую 
проявил Петр, чтобы пойти к Нему 
по воде. Знал Он и о страхе Петра. 
Согласно повествованию, Иисус 

«тотчас простер руку, поддержал 
его» и сказал следующее: «Маловер-
ный! зачем ты усомнился?»7 Он ска-
зал это не для того, чтобы отругать 
Петра, но чтобы напомнить, что 
Он, Мессия, рядом с ним и другими 
учениками.

Мысля по- Небесному, мы будем 
получать подтверждение в своем 
сердце о том, что Иисус Христос – 
поистине наш Спасатель, наш Хода-
тай перед Отцом и наш Искупитель. 
По мере того как мы проявляем 
веру в Него, Он будет спасать нас от 
нашего падшего состояния, невзи-
рая на наши трудности, немощи и 
потребности мирской жизни, и даст 
нам величайший из всех даров – 
вечную жизнь.

Спаситель не перестает 
верить в нас

В тот день мой брат не пере-
ставал в меня верить, но проявил 
настойчивость, чтобы я научился 
всему сам. Он был настойчив, хотя 
для этого ему пришлось спасти 
меня дважды. Он был настойчив, 
хотя с первого раза я ничего не 
понял. Он был настойчив, что-
бы я смог преодолеть трудности 
и добиться успеха. Мысля по- 
Небесному, мы осознáем, что наш 
Спаситель будет рядом столько раз, 
сколько потребуется, чтобы нам 
помочь, если мы хотим научиться, 
измениться, превозмочь, справиться 
или преуспеть в том, что способно 
принести в нашу жизнь истинное и 
непреходящее счастье8.

Руки Спасителя
Священные Писания обес-

смертили символ и значимость 

рук Спасителя. Когда Он совер-
шал искупительную жертву, Его 
руки пронзили гвоздями, чтобы 
удержать Его на кресте. После 
Воскресения Он явился ученикам 
в совершенном теле, однако отмети-
ны на Его руках остались как напо-
минание о Его бесконечной жертве9. 
Его руки всегда наготове, даже если 
мы этого сначала не видим или не 
чувствуем, ведь Он был избран на-
шим Небесным Отцом, чтобы стать 
нашим Спасителем, Искупителем 
всего человечества.

Когда я мыслю по- Небесному, то 
знаю, что мы не оставлены в оди-
ночестве в этой жизни. Хотя нам 
приходится сталкиваться с трудно-
стями и испытаниями, Небесный 
Отец знает наши способности и 
знает, что мы можем вынести или 
преодолеть эти трудности. Мы 
обязаны делать свою часть работы 
и обращаться к Нему с верой. Его 
Возлюбленный Сын Иисус Хри-
стос – наш Спасатель, и Он всегда 
будет рядом. Во святое имя Его, 
во священное имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. См. Рассел М. Нельсон, «Мыслите 

по- Небесному!», Лиахона, ноябрь 2023 г., 
стр. 118.

«Когда вы делаете выбор, я 
приглашаю вас смотреть в будущее – в 
вечность. Ставьте Иисуса Христа на 
первое место, ведь ваша вечная жизнь 
зависит от вашей веры в его и в Его 
Искупление…

Когда вы сталкиваетесь с трудным 
выбором, мыслите по- Небесному! Когда 
подвергаетесь искушению, мыслите 
по- Небесному! Когда жизненные 
обстоятельства или близкие вас 
подводят, мыслите по- Небесному! 
Когда кто- то преждевременно 
умирает, мыслите по- Небесному. Когда 

США Аргентина
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кто- то страдает от тяжелой болезни, 
мыслите по- Небесному. Когда тяготы 
жизни становятся нестерпимыми, 
мыслите по- Небесному! Когда вы 
восстанавливаетесь после несчастного 
случая или травмы, как я сейчас, 
думайте о Небесном!»

 2. См. от Марка 4:35–41.
 3. Хотя мы верим, что Небесный Отец и 

Иисус Христос наделены способностью 
помогать нам всякий раз, когда это 
необходимо, Их помощь не всегда 
приходит так, как мы того ожидаем. 
Важно верить, что Они знают нас лучше, 
чем мы знаем себя сами, и в правильный 
момент предоставят нам поддержку и 
помощь, наилучшие для нас: «Знай, сын 
Мой, что все эти испытания дадут тебе 
опыт и будут во благо тебе» (Учение и 
Заветы 122:7).

Испытания и трудности, с которыми 
мы сталкиваемся, помогают развивать 
силу и характер для противостояния 
искушению и преодоления в себе 
плотского человека.

 4. См. от Матфея 14:31; от Марка 1:31; 5:41; 
9:27; Деяния 3:7; 3 Нефий 18:36.

 5. Приглашая нас служить более новым и 
более святым способом (см. «Заботливое 
служение», Лиахона, май 2018 г., стр. 100), 
Президент Рассел М. Нельсон также 
попросил нас понять, что этот новый 
способ служения связан не с «я» и «что 
я могу предложить», а с потребностями 
окружающих. Иисус Христос дает нам 
возможность любить ближнего (см. от 
Луки 10:27) на более высоком уровне и с 
большей святостью.

 6. От Матфея 14:29–30.
 7. От Матфея 14:31.

 8. Чтобы по- настоящему понять 
суть счастья, нужно понять роль 
благословений в нашей жизни. Это 
помогает прояснить определение 
понятия «благословения»: благословлять 
– значит «возлагать на кого- либо 
Божественную милость. То, что 
является составной частью истинного 
счастья, благополучия или процветания, 
и есть благословение» (Руководство к 
Священным Писаниям, «Благословлять, 
благословленный, благословение», 
Евангельская библиотека). Мир часто 
путает настоящее счастье с преходящим 
удовольствием – имитацией «счастья», 
которое длится недолго.

 9. См. Исаия 49:16.
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чтобы сделать наши причастные 
собрания такими, какими они могут 
быть – часом, наполненным ра-
достью, сосредоточенным на Хри-
сте, оживленным духом радостного 
благоговения.

Радостное благоговение
Радостное благоговение? «А такое 

бывает?» – можете вы спросить. 
Да, бывает! Мы всей душой любим, 
почитаем и уважаем нашего Бога, 
и наше благоговение исходит из 
души, которая радуется изобилию 
любви и милости от Христа и наше-
му спасению! Такое радостное бла-
гоговение перед Господом должно 
характеризовать наши священные 
причастные собрания.

Однако для многих благоговение 
означает только одно: что нужно 
сложить руки на груди и крепко 
сжать их, склонить голову, закрыть 
глаза и не двигаться – и так до само-
го конца! Возможно, таким образом 
хорошо учить энергичных малень-
ких детей, но, по мере того как мы 
растем и учимся, нам не помешает 
увидеть и понять, что благоговение 
– это нечто гораздо большее. Если 
бы Спаситель был рядом с нами, 
разве так мы сидели бы перед Ним? 
Нет, ибо «полнота радостей пред 
лицом [Его]»!2

Для многих из нас на такую 
трансформацию причастных служб 
потребуется время и практика.

Посещение или поклонение?
Мы собираемся в день субботний 

не для того, чтобы просто посетить 
причастное собрание, отметиться 
там и вычеркнуть его из списка дел. 
Мы приходим, чтобы поклоняться 
Богу. И первое от второго весьма 
существенно отличается. Посещать 
– значит присутствовать. Но по-
клоняться Богу – значит осознанно 
прославлять и восхвалять нашего 
Бога таким образом, который нас 
будет преображать.

В президиуме и в зале
Если мы собираемся для того, 

чтобы вспоминать нашего Спаси-
теля и наше избавление, которое 

Я крестился и стал членом Церкви 
Иисуса Христа Святых последних 
дней в Сочельник 1987 года, почти 
37 лет назад. Это был поистине 
чудесный день в моей жизни и важ-
ная веха на моем вечном пути, и я 
глубоко благодарен за друзей, кото-
рые приготовили для меня путь и 
привели меня к водам этого нового 
рождения.

Неважно, как давно вы крести-
лись: вчера или много лет назад; 
неважно, где вы собираетесь: в 
церковном здании на несколько 
приходов или под соломенной 
крышей; неважно, на каком языке у 
вас произносятся причастные моли-
твы в память о нашем Спасителе: на 
тайском или на суахили, мне хочет-
ся сказать вам: добро пожаловать 
в Церковь радости! Добро пожало-
вать в Церковь радости!

Церковь радости
Благодаря плану нашего Небес-

ного Отца, с любовью созданному 
для каждого из Его детей, и бла-
годаря искупительной жизни и 
миссии нашего Спасителя, Иисуса 
Христа, мы можем – и должны – 
быть самыми радостными людьми 
на Земле! Даже когда бури жизни в 
этом беспокойном мире обрушива-
ются на нас, мы можем воспитывать 
в себе постоянно возрастающее чув-
ство радости и внутреннего покоя, 
приходящее благодаря надежде во 
Христе и пониманию нашего места в 
этом прекрасном плане счастья.

Старший Апостол Господа, Пре-
зидент Рассел М. Нельсон, говорит 
о радости, которая приходит от 
сосредоточения своей жизни на Ии-
сусе Христе, практически в каждом 
своем выступлении с тех пор, как 
стал Президентом Церкви. Он вы-
разил это такими словами: «Радость 
исходит от Него и благодаря Ему… 
Для Святых последних дней Иисус 
Христос – это радость!»1

Мы – члены Церкви Иисуса 
Христа. Мы – члены Церкви радо-
сти! И если говорить про весь народ 
Церкви, то нигде наша радость не 
может быть столь же очевидной, 
кроме как когда мы собираемся 
вместе каждый день субботний 
на причастных собраниях, чтобы 
поклоняться Источнику всей радо-
сти! Мы собираемся нашей приход-
ской семьей, чтобы отпраздновать 
причастие Господней Вечери, наше 
избавление от греха и смерти и мо-
гущественную благодать Спасите-
ля. Мы приходим, чтобы испытать 
чувства радости, защищенности, 
прощения, благодарения и принад-
лежности, которые приходят через 
Иисуса Христа.

Такой ли дух общей радости во 
Христе вы здесь находите? Такой 
ли дух вы приносите? Возможно, вы 
думаете, что к вам это не относится, 
либо, возможно, просто привыкли 
к тому, как всегда всё делается. 
Но каким бы ни был наш возраст 
или наше призвание, каждый из 
нас может внести свой вклад в то, 

Добро пожаловать в Церковь радости
Благодаря искупительной жизни и миссии нашего Спасителя, 
Иисуса Христа, мы можем – и должны – быть самыми радостными 
людьми на Земле!

Старейшина Патрик Кирон
Член Кворума Двенадцати Апостолов
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стало возможным благодаря Ему,  
на наших лицах должны отра-
жаться радость и благодарность! 
Старейшина Ф. Энцо Буше однажды 
рассказал историю. Он был прези-
дентом небольшого прихода и си-
дел в президиуме. В это время один 
мальчик в зале посмотрел на него и 
громко спросил: «А что там делает 
этот человек с таким злым лицом?»3 
Люди, сидящие в президиуме, – вы-
ступающие, руководители, хор – и 
собравшиеся в зале передают друг 
другу эти слова, «добро пожаловать 
в Церковь радости», своим выраже-
нием лица!

Пение гимнов
Когда мы поем, объединяемся ли 

мы, чтобы восславить нашего Бога 
и Царя, независимо от качества 
наших голосов, просто бормочем 
слова или же вовсе не поем? В Свя-
щенных Писаниях говорится, что 
«песня праведных – это молитва 
[Богу]», которой Его душа радуется4. 
Давайте будем петь! И прослав-
лять Его!5

Выступления и свидетельства
Мы сосредоточиваем свои вы-

ступления и свидетельства на 
Небесном Отце и Иисусе Христе, 
а также на плодах смиренной 
жизни по Их Евангелию – плодах, 
которые «таки[е] сладки[е], что 
прев[осходят] всё сладкое». Тогда 
мы поистине будем «насыщать-
ся… пока не насыти[мся] так, что 
утоли[м] свой голод, и жаждать [мы] 
тоже не буде[м]»6, и наши бреме-
на стан[ут] легче через радость 
в Сыне7.

Причастие
Славной кульминацией наших 

служб является благословение 
и принятие причастия – хлеба и 
воды, представляющих искупи-
тельный дар от нашего Господа; это 
и есть цель нашего собрания. Это 
«священное время… духовно[го] 
возрождени[я]»8, когда мы сно-
ва свидетельствуем, что готовы 
взять на себя имя Иисуса Христа 
и снова заключить завет всегда 

помнить Спасителя и соблюдать Его 
заповеди9.

В некоторые периоды жизни мы 
можем приходить на причастие с 
тяжелыми сердцами и неподъем-
ной ношей, а иногда – свободны-
ми от бремени забот и проблем. 
Внимательно слушая молитву 
благословения хлеба и воды10 и 
принимая эти священные символы, 
мы можем почувствовать желание 
поразмышлять о жертве Спасителя, 
Его мучениях в Гефсимании, Его 
страданиях на кресте, о той печали 
и боли, которую Он претерпел ради 
нас. И когда мы соединяем свои 
страдания с Его страданиями, наши 
души освобождаются от тяжести. 
Порой мы испытываем ощущение 
чуда, благодарности и изумления 
из- за «сильн[ой] и сладостн[ой]» 
радости, которую мы чувствуем, 
осознавая то, что стало возможным 
в нашей жизни и в наших вечностях 
благодаря величественному дару 
Иисуса!11 Мы возрадуемся о том, что 
грядет – о дорогом нашему сердцу 
воссоединении с нашим любимым 

Отцом и воскресшим Спасителем.
Возможно, нас научили думать, 

что цель причастия – это сидеть 
на скамье и думать только о том, 
как мы на этой неделе нагрешили. 
Но давайте перевернем эту при-
вычку с ног на голову. В тишине 
мы можем размышлять о том, как 
Господь на этой неделе разными 
способами неутомимо посещал 
нас, даруя Свою чудесную любовь! 
Мы можем размышлять о том, что 
значит «откр[ыть] для себя радость 
ежедневного покаяния»12. Мы мо-
жем благодарить за то время, когда 
Спаситель приходил к нам в наших 
трудностях и победах, и за те мо-
менты, когда мы чувствовали Его 
благодать, прощение и власть, ко-
торые дают нам силу преодолевать 
свои трудности и терпеливо, даже 
радостно нести свои бремена13.

Да, мы размышляем над страда-
ниями и несправедливостью, кото-
рые нашему Искупителю пришлось 
пережить за наши грехи, и это нас 
отрезвляет и заставляет задуматься. 
Но иногда мы застреваем там – в 

Чили
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саду, на кресте, внутри гробницы. 
У нас не получается подняться 
вверх к радости, к открытой пустой 
гробнице, к победе над смертью, к 
победе Христа надо всем, что может 
помешать нам ощутить покой и вер-
нуться в наш Небесный дом. Про-
ливаем ли мы во время причастия 
слезы печали или слезы благодар-
ности, давайте удивляться и изу-
мляться благой вести о даре Сына, 
который преподнес нам Отец!14

Родителям маленьких 
детей и детей с особыми 
потребностями

А сейчас я обращаюсь к роди-
телям маленьких детей и детей с 
особыми потребностями. Зачастую 
у них во время причастия про-
сто не бывает времени тишины и 
спокойного размышления. Но в 
редкие моменты в течение недели 
вы можете своим примером учить 
любви, благодарности и радости, 
которую чувствуете по отношению 
к Спасителю и получаете от Него, 
постоянно заботясь о Его малень-
ких овечках. Ни одно усилие в этом 
деле не потрачено зря. Бог о вас 
очень хорошо помнит.

Семейные советы  
и советы приходов  
и небольших приходов

Как и дома, в церкви мы также 
можем установить более высокие 
ожидания в отношении проводимо-
го там времени. На семейных сове-
тах мы можем обсуждать то, какой 
значимый вклад может внести 
каждый человек, чтобы пригласить 
всех в Церковь радости! Мы можем 
планировать и ожидать того, что в 
церкви нам будет радостно.

Советы прихода и небольшо-
го прихода могут сформировать 
ви́дение и культуру радостного 
благоговения во время причастного 
часа, определив практические шаги 
и наглядные подсказки, которые 
будут в этом помогать.

Радость
Для разных людей радость выгля-

дит по- разному. Для некоторых это 

восторженные приветствия у две-
рей. Для других это тихая помощь 
другим; помочь им почувствовать 
себя более комфортно, улыбнув-
шись и сев рядом с ними с добрым 
и открытым сердцем. Для тех, кто 
чувствуют себя изгоями или об-
деленными вниманием, теплота, с 
которой их встречают, будет иметь 
решающее значение. И, наконец, мы 
можем спросить себя: каким Спаси-
тель хочет видеть наш причастный 
час? Как, согласно Его воле, нам 
следует приветствовать Его детей, 
заботиться о них, питать и любить? 
Как бы Он хотел, чтобы мы себя чув-
ствовали, когда мы приходим, чтобы 
духовно обновиться через воспоми-
нания о Нем и поклонение Ему?

Заключение
В начале моего пути веры радость 

в Иисусе Христе была моим первым 
великим открытием – она измени-
ла мой мир. Если вам еще только 
предстоит открыть эту радость, 
отправляйтесь в это приключение. 
Это приглашение получить дар 
покоя, света и радости от Спасите-
ля – наслаждаться им, восхищаться 
им и радоваться в нем каждый день 
субботний.

Аммон в Книге Мормона выра-
жает чувства моего сердца, говоря 
такие слова:

«Ныне, нет ли у нас повода радо-
ваться? Да, я говорю вам, не было 
ещё таких людей, у кого был бы 
столь великий повод радоваться от 
начала мира; да, и моё ликование 
разрастается вплоть до хвастов-
ства о Боге моём; ибо Он обладает 
всей силой, всей мудростью и всем 
разумением; Он понимает всё, и 
Он – милостивое Существо, вплоть 
до спасения, к тем, кто каются и 
веруют во имя Его.

И ныне, если это – хвастовство, 
то и тогда я буду хвастать; ибо это – 
моя жизнь и мой свет… моя радость 
и моё великое благодарение»15.

Добро пожаловать в Церковь 
радости! Во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Президент Рассел М. Нельсон 

учил: «Радость полна силы, и, 
сосредоточиваясь на радости, мы 
приглашаем силу Бога в свою жизнь. Как 
и во всем остальном, Иисус Христос — 
наш главный пример, «который, 
вместо предлежавшей Ему радости, 
претерпел крест» [к Евреям 12:2]. 
Задумайтесь над этим! Для того, чтобы 
претерпеть самую чудовищную муку, 
которая когда- либо была на Земле, наш 
Спаситель сосредоточился на радости! 
А какая же радость предлежала Ему? 
Наверняка, она включала в себя радость 
от возможности очистить, исцелить и 
укрепить нас; радость от молитвы за 
грехи всех тех, кто каются; радость от 
того, что мы с вами сможем вернуться 

Колумбия
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В мире, полном раздоров и разно-
гласий, где место гражданского 
дискурса заняли осуждение и 
презрение, а дружба определяется 
«- измами» и «- ийцами»1, я пришел 
к выводу, что есть ясный, простой 
и Божественный пример един-
ства, любви и принадлежности, 
на который мы можем полагаться. 
Этот пример – Иисус Христос. Я 
свидетельствую, что Он – Великий 
Объединитель.

Мы – Его друзья
В декабре 1832 года, когда «про-

явления волнения среди народов» 
становились «более явными»2, чем 
когда- либо с момента организации 
Церкви, руководители Святых 
последних дней в Киртланде, штат 
Огайо, собрались на конференцию. 
Они молились «Господу по отдель-
ности и вслух, дабы явил Он [им] 
волю Свою»3. В знак признания 
молитв этих верных членов Цер-
кви во времена тяжких испытаний 
Господь утешил Святых4, трижды 

обратившись к ним с двумя сильны-
ми словами: «Друзья Мои»5.

Иисус Христос давно называет 
Своих верных последователей 
Своими друзьями. В Учении и За-
ветах Спаситель четырнадцать 
раз использует термин друг, чтобы 
выразить священные и нежные 
отношения. Я говорю о слове друг 
не в том смысле, в каком его пони-
мает мир, – как нечто, зависящее 
от подписчиков или «лайков» в 
социальных сетях. Его невозможно 
выразить хэштегом или числом.

Признаюсь, будучи подростком, 
я вспоминал пугающие разговоры, 
когда слышал те мучительные сло-
ва: «Мы можем быть просто друзь-
ями?» или «Давай просто останемся 
во френдзоне». Нигде в Священном 
Писании мы не слышим, чтобы Он 
говорил: «Вы просто Мои друзья». 
Напротив, Он учил тому, что «нет 
больше той любви, как если кто по-
ложит душу свою за друзей своих»6. 
И «вы – те, кого дал Мне Мой Отец; 
вы – друзья Мои»7.

Смысл ясен: мы все сочтены у 
Спасителя, и Он заботится о нас. И 
эту заботу нельзя назвать тривиаль-
ной или незначительной. Напротив, 
она возвышенна, духоподъемна и 
вечна. Я воспринимаю заявление 
Спасителя «вы – друзья Мои» как 
громкий призыв к формированию 
более высоких и святых8 отноше-
ний между всеми Божьими детьми 
«дабы мы были едины»9. Мы делаем 
это, собираясь вместе в поисках и 

домой чистыми и достойными и жить 
с Небесными Родителями и нашими 
семьями. Если мы сосредоточимся на 
радости, которая придет к нам или к 
тем, кого мы любим, что из кажущегося 
нам сейчас слишком сложным, 
болезненным, страшным, нечестным 
или просто невозможным мы сможем 
претерпеть?» («Радость и духовное 
выживание», Лиахона, ноябрь 2016 г., 
стр. 82- 83).

 2. Псалтирь 15:11.
 3. F. Enzio Busche, «Lessons from the Lamb of 

God», Religious Educator, vol. 9, no. 2 (2008), 
3.

 4. Учение и Заветы 25:12.
 5. См. Псалтирь 99:1.
 6. Алма 32:42.
 7. См. Алма 33:23.
 8. Общий свод инструкций: служение в 

Церкви Иисуса Христа Святых последних 
дней, 29.2.1.1, Евангельская библиотека.

 9. См. Рассел М. Нельсон, слова, 
произнесенные на Семинаре для 
руководителей миссий, июнь 2019 г.; цит. 
по Дэйл Г. Ренланд, «Непоколебимая 
приверженность Иисусу Христу», 
Лиахона, ноябрь 2019 г., стр. 25.

 10. Президент Гордон Б. Хинкли учил: 
«Когда вы, как священник, преклоняете 
колени у причастного стола и возносите 
молитву, которая пришла через 
откровение, вы вступаете в завет с 
Господом от лица всех собравшихся. 
Разве это мелочь? Это нечто 
чрезвычайно важное и удивительное» 
(«The Aaronic Priesthood—a Gift from 
God», Ensign , May 1988, 46).

«Те, кто готовит, благословляет или 
разносит причастие, прислуживают 
это таинство для других от имени 
Господа. Каждый носитель священства 
должен выполнять это поручение в 
торжественной обстановке и быть 
исполнен благоговения. Он должен 
быть опрятен, чист и скромно одет. 
Внешний вид должен отражать святость 
совершаемого таинства» («Таинства и 
благословения священства», Руководство 
для семьи, [2006], стр. 22).

 11. Алма 36:21.
 12. Рассел М. Нельсон, «Сила духовного 

импульса», Лиахона, май 2022 г., стр. 98.
 13. См. Мосия 24:13–15.
 14. См. от Иоанна 3:16–17.
 15. Алма 26:35- 37.

«Вы – друзья Мои»
Заявление Спасителя «Вы – друзья Мои» – это громкий призыв  
к формированию более высоких и святых отношений между всеми 
Божьими детьми.

Старейшина Дэвид Л. Бакнер
Член Кворума Семидесяти

Аргентина
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возможностей для объединения, и 
чувства принадлежности для всех.

Мы едины в Нем
Спаситель прекрасно продемон-

стрировал это в Своем призыве: 
«Приходи, следуй за Мною»10. Он 
использовал дарования и индиви-
дуальные качества группы Своих 
последователей, состоящей из са-
мых разных людей, чтобы называть 
их Своими Апостолами. Он призвал 
рыболовов11, зилотов12, братьев, 
известных своими громоподобны-
ми личностями13, и даже сборщика 
налогов14. Их объединяла вера в 
Спасителя и желание приблизиться 
к Нему. Они обратились к Нему, 
узрели Бога чрез Него и «тотчас, 
оставив сети, последовали за Ним»15.

Я тоже видел, как формирова-
ние более высоких и святых отно-
шений объединяет нас воедино. 
Нам с моей женой Дженнифер 
посчастливилось растить наших 
пятерых детей в Нью- Йорке. Там, в 
оживленном мегаполисе, мы форми-
ровали драгоценные и священные 
отношения с соседями, школьными 
друзьями, деловыми партнерами, 
религиозными руководителями и 
собратьями- Святыми.

В мае 2020 года, как раз когда 
мир боролся с распространением 
пандемии, члены комиссии религи-
озных руководителей Нью- Йорка 
провели внезапно созванное ди-
станционное заседание. Повестки 
дня не было. Никаких особых 

гостей. Просто просьба собраться и 
обсудить проблемы, с которыми мы 
все сталкивались как религиозные 
руководители. Центры по контро-
лю и профилактике заболеваний 
только что сообщили, что наш 
город стал эпицентром пандемии 
коронавирусной инфекции в США. 
Это означало, что очных собраний 
больше не будет. Больше никаких 
общих встреч.

Для этих религиозных руково-
дителей отмена личного служения, 
общих собраний и еженедельного 
Богослужения была сокрушитель-
ным ударом. Члены нашей неболь-
шой группы, в которую входили 
кардинал, преподобный, раввин, 
имам, пастор, монсеньор и старей-
шина, слушали, утешали и поддер-
живали друг друга. Вместо того 
чтобы концентрироваться на наших 
различиях, мы увидели, что у нас 
есть много общего. Мы говорили 
о возможностях, а затем о вероят-
ностях. Мы сплотились и отвечали 
на вопросы о вере и будущем. И 
потом мы молились. Ох, как же мы 
молились!

В этом пестром городе, полном 
сложностей и столкновений куль-
тур, мы увидели, как исчезают наши 
различия, когда мы объединяемся 
как друзья с одним голосом, одной 
целью и одной молитвой.

Мы больше не смотрели друг на 
друга через стол, а смотрели друг на 
друга через Небеса. С каждой после-
дующей встречи мы расходились 

более сплоченными и готовыми 
взяться за «лопаты» и приступить к 
работе. Результатом этого сотруд-
ничества и служения, оказанного 
тысячам жителей Нью- Йорка, стало 
понимание, что в мире, призываю-
щем к разделению, дистанциро-
ванию и отчуждению, всегда есть 
гораздо больше того, что нас объ-
единяет, чем того, что нас разделяет. 
Спаситель взывал: «Будьте едины; и 
если вы не едины, вы не Мои»16.

Братья и сестры, мы должны 
перестать искать причины для 
разделения и вместо этого искать 
возможности «быть едиными»17. 
Он благословил нас уникальными 
дарованиями и качествами, кото-
рые побуждают нас учиться друг у 
друга и способствуют личностному 
развитию18. Я часто говорил своим 
студентам в университете, что если 
я делаю то, что и вы, а вы делаете 
то, что и я, то мы не нужны друг 
другу. Но поскольку вы не делаете 
того, что делаю я, а я не делаю того, 
что делаете вы, мы нуждаемся друг 
в друге. И эта нужда объединяет 
нас. Разделять и властвовать – таков 
план врага по разрушению дружбы, 
семьи и веры. А Спаситель всегда 
объединяет.

Мы принадлежим Ему
Одно из обещанных благосло-

вений «единения» – это сильное 
чувство принадлежности. Старей-
шина Квентин Л. Кук учил тому, 
что «сущность истинного чувства 
принадлежности – быть едиными с 
Христом»19.

Во время недавнего визита со 
своей семьей в западноафрикан-
скую страну Гану я был очарован 
одним местным обычаем. Когда мы 
приходили в церковь или к кому- то 
домой, нас встречали словами «до-
бро пожаловать!» Подавая еду, наш 
хозяин объявлял: «Приглашаю от-
ведать». Эти простые приветствия 
произносились намеренно и целе-
направленно. Добро пожаловать. 
Приглашаю отведать.

Мы вывешиваем подобные свя-
щенные надписи на дверях наших 
домов собраний. Но одной лишь 

Австралия
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таблички «Приветствуем гостей» не-
достаточно. Действительно ли мы 
тепло приветствуем всех, кто вхо-
дит в наши двери? Братья и сестры, 
просто сидеть на скамьях недоста-
точно. Мы должны прислушаться 
к призыву Спасителя формировать 
более высокие и святые отношения 
со всеми Божьими детьми. Мы дол-
жны жить по нашей вере! Мой отец 
часто напоминал мне, что простое 
сидение на церковной скамье в во-
скресенье не делает тебя хорошим 
христианином, так же как сон в 
гараже не делает тебя машиной.

Мы должны жить так, чтобы 
мир видел не нас, а Его через нас. 
Это происходит не только по 
воскресеньям. Это происходит в 
продуктовом магазине, на заправке, 
на школьном собрании, на собрании 
соседей – во всех местах, где рабо-
тают и живут крещеные и некреще-
ные члены нашей семьи.

Я молюсь по воскресеньям в напо-
минание о том, что мы нужны друг 
другу, а всем нам нужен Он. Наши 
уникальные дарования и таланты, 
которые отличают нас в светском 
мире, объединяют нас в священном 
пространстве20. Спаситель призывает 
нас помогать друг другу, поддер-
живать друг друга и назидать друг 
друга. Именно это Он и делал, когда 
исцелял женщину с кровотечением21, 
очищал прокаженного, который 
молил Его о милости22, давал совет 
юноше, который спрашивал, что еще 
он может сделать23, любил Никодима, 
который знал, но колебался в своей 
вере24, и сидел у колодца с женщи-
ной, которая не соответствовала 
обычаям того времени, но именно 
ей Он объявил о Своей мессианской 
миссии25. Для меня церковь – это 
место собирания и восстановления, 
исправления и перенастройки. Как 
учит Президент Рассел М. Нельсон, 
«сеть Евангелия – самая большая сеть 
в мире. Бог приглашает всех прийти к 
Нему… Для всех есть место»26.

У некоторых, возможно, был опыт, 
который заставил вас почувствовать 
себя чужими. Послание Спасителя 
к вам и ко мне то же самое: «При-
дите ко Мне, все труждающиеся и 

обремененные, и Я успокою вас»27. 
Евангелие Иисуса Христа – идеаль-
ное место для нас. Посещение церкви 
дает надежду на лучшие времена, 
обещание того, что вы не одиноки, и 
что у вас есть семья, которая нужда-
ется в вас так же сильно, как мы ну-
ждаемся в них. Старейшина Д. Тодд 
Кристоферсон подтверждает, что 
«единство с Отцом, Сыном и Святым 
Духом – это, без всякого сомнения, 
самое главное в чувстве принадлеж-
ности»28. Всем, кто отступил и ищет 
шанс вернуться, я предлагаю вечную 
истину и приглашение: «Здесь ваше 
место. Возвращайтесь. Пора».

В этом противоречивом и раз-
деленном мире я свидетельствую, 
что Спаситель Иисус Христос – Ве-
ликий Объединитель. Позвольте 
мне призвать каждого из нас быть 
достойными призыва Спасителя 
«будьте едины»29 и смело заявить, 
как это сделал Он, что «вы – друзья 
Мои»30. Во священное имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼
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Когда мне было около пяти лет, я 
играл в футбол со своими друзьями 
за зданием местной церкви в моей 
маленькой деревне в Кот- д’Ивуаре. 
Отчетливо помню призыв про-
поведника к своей пастве омыть 
свои одежды при подготовке к 
Пришествию Спасителя. Будучи 
юным, я воспринял этот призыв 
буквально. Я побежал домой так 
быстро, как только могли нести 
мои маленькие ноги, и умолял маму 
постирать мою скромную одежду, 
чтобы я стал незапятнанным и 
готовым к Пришествию Спасителя 
на следующий день. Хотя мама 
скептически отнеслась к скорому 
возвращению Спасителя, она все 
же постирала мою самую наряд-
ную одежду.

На следующее утро я надел еще 
слегка влажную одежду и с нетер-
пением ждал объявления о приходе 
Спасителя. Когда день подходил 
к концу и ничего не произошло, я 
решил пойти в то церковное здание. 
Я был глубоко разочарован, обна-
ружив, что церковь пуста, а Спаси-
тель так и не пришел. Можете себе 
представить мои чувства, когда я 
медленно брел домой.

Спустя годы, когда я проходил 
миссионерские уроки, готовясь 
присоединиться к Церкви Иисуса 
Христа Святых последних дней, 
я прочитал следующее: «И ничто 
нечистое не может войти в Царство 
Его; а потому ничто не входит в 
покой Его, кроме тех, кто омыли 
одежды свои в крови Моей, через 
свою веру и покаяние во всех своих 

грехах, и свою верность до конца»1.
Разъяснение, которое я получил в 

то время, помогло мне понять важ-
ную истину, которая ускользала от 
моего юного разума много лет на-
зад. Послание проповедника было 
сосредоточено на важном значении 
духовной чистоты. Он призывал 
собравшихся искать покаяния, 
изменить свою жизнь и обратиться 
к Спасителю за искуплением.

Наш Небесный Отец понимает 
наш земной путь и неизбежность 
греха в нашей жизни. Я глубоко 
благодарен за то, что Он дал нам 
Спасителя, Который искупил наши 
грехи. Благодаря искупительной 
жертве Спасителя каждый из нас 
может покаяться, искать прощения 
и стать чистым. Покаяние, осново-
полагающий принцип Евангелия, 
имеет важное значение для нашего 
духовного развития и стойкости 
при преодолении жизненных 
трудностей.

На апрельской Генеральной 
конференции 2022 года Президент 
Рассел М. Нельсон предложил нам 
«искать радость в ежедневном пока-
янии». Он сказал:

«Пожалуйста, не бойтесь покая-
ния и не откладывайте его. Сатане 
доставляют удовольствие ваши 
муки. Сократите их. Изгоните его 
влияние из своей жизни. Начните 
испытывать радость, отрешаясь от 
плотского человека уже сегодня. 
Спаситель любит нас всегда, но 
особенно, когда мы каемся…

Если вы чувствуете, что слиш-
ком сильно или слишком надолго 
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отошли от пути заветов и у вас нет 
возможности вернуться, знайте – 
это совершенно не так»2.

Если есть что- то, в чем вы пока 
не полностью покаялись, я призы-
ваю вас внять призыву Президента 
Нельсона не откладывать своего 
покаяния. Для участия в этом про-
цессе может потребоваться извест-
ная смелость. Однако могу заверить 
вас, что радость, происходящая 
от искреннего покаяния, превос-
ходит всякое понимание. Через 
покаяние наше бремя вины снима-
ется и заменяется чувством мира 
и спокойствия. Искренне каясь, 
мы освящаемся кровью Спасителя, 
повышая свою восприимчивость 
к побуждениям и влиянию Свя-
того Духа.

Моя вечная спутница родилась 
с нарушением слуха, вследствие 
чего вынуждена носить слуховой 
аппарат. Пыль и пот могут повлиять 
на работу этого устройства, поэтому 
каждое утро я наблюдаю, как она 
усердно чистит соединительные 
трубки перед тем, как надеть аппа-
рат. Это простое, но последователь-
ное упражнение устраняет грязь, 
влагу или конденсат, тем самым 

улучшая ее способность слышать 
и эффективно общаться. Если она 
упускает из виду этот ежедневный 
ритуал, ее способность слышать 
страдает в течение всего дня. Про-
износимые слова постепенно зату-
хают и в конце концов становятся 
еле слышными. Подобно тому как 
ежедневная чистка слухового аппа-
рата позволяет ей лучше слышать, 
ежедневное покаяние позволяет 
нам распознавать руководство Гос-
пода через Святого Духа.

Ближе к концу Своего земного 
служения и перед уходом в Гефси-
манский сад Господь подготовил 
Своих учеников к встрече с пред-
стоящими испытаниями. Он заве-
рил, говоря: «Утешитель же, Дух 
Святый, Которого пошлет Отец во 
имя Мое, научит вас всему и напом-
нит вам все, что Я говорил вам»3.

Одна из важнейших функций 
Святого Духа – предупреждать, вес-
ти и направлять каждого человека, 
который прислушивается к мягкому 
внутреннему голосу. Подобно тому 
как засоренные трубки слухового 
аппарата могут препятствовать его 
правильной работе, наша духовная 
связь с Небесным Отцом также 

может быть нарушена, что приво-
дит к опасным заблуждениям или 
неспособности внимать Его наста-
влениям. Появление Интернета сде-
лало информацию более доступной, 
чем когда- либо прежде. Это может 
привести нас к тому, что мы будем 
обращаться за руководством к миру, 
а не к Богу. Президент Рассел М. 
Нельсон учит: «В грядущие дни 
будет невозможно выжить духов-
но без наставлений, руководства, 
утешения и постоянного влияния 
Святого Духа»4.

Я благодарен за то, что каждый 
из нас может получить дар Святого 
Духа во время нашей конфирмации, 
Однако президент Даллин Х. Оукс 
предупреждал, что «благословения, 
доступные через дар Святого Духа, 
зависят от достоинства [и] ‘Дух Гос-
подний не пребывает в нечистых 
храмах’ [Геламан 4:24]»5.

Когда мы сознательно принимаем 
решение следовать руководству 
Пророков и Апостолов, возрастает 
наша способность получать Свя-
того Духа в качестве постоянного 
напарника. Святой Дух вносит 
ясность в процесс принятия реше-
ний, внушая мысли и впечатления, 

Аргентина
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согласующиеся с волей нашего Не-
бесного Отца. Для нашего духовно-
го роста критически важно, чтобы 
Святой Дух был нашим постоянным 
напарником,

Недавно мне поручили предсе-
дательствовать на конференции 
кола в Западном коле Солт- Лейк- 
Грейнджер, штат Юта, США. Во 
время этого собрания я познако-
мился с президентом кола, который 
усердно развивал свою способность 
распознавать внушения Святого 
Духа благодаря праведной жизни и 
ежедневному покаянию. В рамках 
программы заботливого служения 
мы скоординировали посещение 
трех домохозяйств. По завершении 
нашего последнего посещения мы 
обнаружили, что до следующей 
встречи остается примерно 30 ми-
нут. На обратном пути в централь-
ное здание кола президент Чеснат 
ощутил побуждение посетить еще 
одну семью. Мы оба согласились 
последовать этому побуждению.

Мы отправились навестить семью 
Джонс6, где узнали, что сестра 
Джонс прикована к постели из- за 
болезни. Было очевидно, что она 
нуждается в благословении свя-
щенства. С ее разрешения мы при-
служивали ей. Когда мы собрались 
уходить, сестра Джонс спросила, 
как мы узнали о том, что ей срочно 
требуется благословение. Правда в 
том, что мы не знали. Однако наш 
Небесный Отец, зная о ее потребно-
стях, действительно знал и вдохно-
вил президента Чесната посетить 
ее дом. Когда мы восприимчивы к 
руководству тихого мягкого голо-
са, то лучше подготовлены к тому, 
чтобы более эффективно служить 
нуждающимся.

Я свидетельствую о добром и лю-
бящем Небесном Отце. Иисус Хри-
стос есть Спаситель и Искупитель 
человечества. Я свидетельствую, 
что Искупление Иисуса Христа 
реально и что, по мере того как 
мы учимся следовать руководству 

Святого Духа, Он ведет нас к по-
каянию и применению силы Иску-
пления Спасителя в нашей жизни. 
Президент Рассел М. Нельсон 
– истинный и живой Пророк Гос-
пода, обладающий всеми ключами 
священства на Земле в наши дни. Во 
имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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Господь господствующих по-
велел, чтобы «яростный ветер»5 
направил иаредийцев в сторону обе-
щанных благословений. Мы тоже 
можем решить6 стать легким поры-
вом ветра в руках Господа. Так же, 
как «ветер ни на мгновение не пере-
ставал дуть»7, направляя иаредий-
цев в сторону земли обетованной, 
мы можем помогать окружающим 
продвигаться по пути к получению 
Божьих благословений

Несколько лет назад, когда мы 
с моей дорогой женой Крис про-
ходили собеседование по поводу 
моего призвания епископом, пре-
зидент нашего кола попросил меня 
с молитвой обдумать, кого я могу 
рекомендовать в качестве советни-
ков. Выслушав мои предложения, 
он сказал, что мне следует кое- что 
знать об одном из братьев.

Во- первых, этот брат не умеет 
читать. Во- вторых, у него нет маши-
ны, на которой он мог бы навещать 
членов Церкви. В- третьих, он всегда 
– всегда – носит в церкви солнцеза-
щитные очки. Несмотря на искрен-
ние опасения президента, я был 
твердо убежден, что мне следует ре-
комендовать этого брата в качестве 
своего советника, и президент кола 
поддержал меня.

В то воскресенье, когда нас 
с советниками поддержали на 
причастном собрании, я заметил 

В 2015 году в штате Пернамбуку, 
Бразилия, 62 члена Юридического 
общества имени Дж. Рубена Кларка1 
совместно с прокуратурой штата 
расследовали правовые проблемы 
жителей четырех различных домов 
престарелых. В одну из суббот эти 
юристы за пять часов опросили, 
одного за другим, более 200 постояль-
цев, каждый из которых был факти-
чески забыт обществом.

В ходе опроса они выявили ряд 
преступлений, совершенных в отно-
шении пожилых людей, таких как 
оставление в опасности, жестокое 
обращение и хищение денежных 
средств. Ключевым элементом 
этого правового общества является 
забота о бедных и нуждающихся. 
Уже через два месяца прокурор 
предъявил серьезные обвинения 
виновным лицам.

Помощь этих юристов служит 
прекрасным примером учения царя 
Вениамина о том, «что, когда вы 
служите ближним своим, вы только 
служите Богу своему»2.

Одной из постоялиц, с которой я 
лично беседовал в рамках проекта 
pro bono3, была добросердечная 
93- летняя женщина по имени Лусия. 
Выразив благодарность за наше 
служение, она в шутку воскликнула: 
«Женитесь на мне!»

Удивленный, я ответил: «Взгля-
ните на эту прекрасную молодую 
женщину! Это моя жена и государ-
ственный обвинитель».

Она быстро ответила: «Ну и что? 

Она молодая, красивая и может 
легко снова выйти замуж. А у меня 
есть только вы».

В тот день не все проблемы этих 
замечательных людей были реше-
ны. Несомненно, они продолжали 
время от времени испытывать труд-
ности, подобно иаредийцам в своих 
судах во время сложного путеше-
ствия в землю обетованную, когда 
те «погружались в глубины морские 
из- за волн величиной с гору, кото-
рые обрушивались на них»4.

Но в ту субботу постояльцы дома 
престарелых узнали, что, несмотря 
на забытость в миру, их лично знает 
любящий Небесный Отец – Тот, Кто 
отвечает даже на самые простые 
молитвы.

«Ветер ни на мгновение 
не переставал дуть»
Мы можем помогать окружающим продвигаться по пути к получению 
Божьих благословений.

Старейшина Арольдо Б. Кавальканте
Член Кворума Семидесяти

Колумбия
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неприкрытое удивление на лицах 
членов Церкви. Этот дорогой брат 
медленно подошел к трибуне, где 
верхний свет ярко отразился в его 
солнцезащитных очках.

Когда он сел рядом со мной, я 
спросил его: «Брат, у тебя проблемы 
со зрением?»

«Нет», – ответил он.
«Тогда зачем ты носишь в церкви 

солнцезащитные очки? – спросил 
я. – Друг мой, членам Церкви нужно 
видеть твои глаза, и ты тоже дол-
жен лучше видеть их».

В тот же момент он снял очки 
и больше никогда не надевал их 
в церкви.

Этот возлюбленный брат слу-
жил вместе со мной вплоть до 
освобождения меня от призвания 
епископа. Сегодня он продолжает 
преданно служить в Церкви и явля-
ется примером верности и привер-
женности Господу Иисусу Христу. 
А ведь всего несколько лет назад он 
был никому не известным челове-
ком в солнцезащитных очках, си-
девшим на скамье причастного зала, 
и по сути, забытым. Я часто задаюсь 
вопросом: «Сколько верных братьев 
и сестер, сидящих рядом, мы сегод-
ня забыли?»8

Независимо от того, известны ли 
мы или забыты, испытания неиз-
бежно приходят к каждому из нас9. 
Когда мы обращаемся к Спасителю, 
Он может «освятит[ь] [наши] стра-
дания на пользу [нам]» и помочь 

нам реагировать на свои испытания 
таким образом, чтобы они способ-
ствовали нашему духовному росту10. 
Будь то для жителей дома пре-
старелых, недооцененного члена 
Церкви или для кого- то еще, мы 
можем стать «вет[ром], [который] ни 
на мгновение не переста[ет] дуть», 
принося надежду и направляя окру-
жающих на путь заветов.

Наш возлюбленный Пророк, Пре-
зидент Рассел М. Нельсон направил 
молодежи волнующее и вдохновляю-
щее приглашение: «Я решительно 
подтверждаю, что Господь просит 
каждого достойного и способного 
молодого человека подготовиться 
и отслужить на миссии. Для юно-
шей из числа Святых последних 
дней миссионерское служение – это 
обязанность священства… Для вас, 
молодых и способных сестер, мис-
сия – это также впечатляющая, но 
необязательная возможность»11.

Каждый день тысячи юношей и 
девушек откликаются на пророче-
ский призыв Господа, служа миссио-
нерами. Вы потрясающие, и, как 
сказал Президент Нельсон, можете 
«оказать большее влияние на мир, 
чем любое предшествующее поко-
ление!»12 Конечно, это не значит, 
что вы станете лучшей версией себя, 
как только переступите порог Цен-
тра подготовки миссионеров.

Напротив, вы можете, подобно 
Нефию, быть «ведом[ы] Духом, не 
зная заранее, что [вам] надлеж[ит] 
делать. Тем не менее, [вы] пош[ли] 
вперёд»13.

Возможно, вы чувствуете себя 
неуверенными, подобно Иеремии, 
и хотите сказать: «Я не умею гово-
рить, ибо я еще молод»14.

Вы даже можете увидеть свои 
личные недостатки и захотите вос-
кликнуть, как Моисей: «О, Господи! 
человек я не речистый… я тяжело 
говорю и косноязычен»15.

Если кто- то из вас, возлюблен-
ные и сильные юноши и девушки, 
сейчас думает о чем- то подобном, 
помните что Господь ответил: «Не 
говори: ‘я молод’; ибо ко всем, к 
кому пошлю тебя, пойдёшь»16. И Он 
обещает: «Итак пойди, и Я буду при 

устах твоих и научу тебя, что тебе 
говорить»17.

Превращение из вашего плотско-
го в духовное «я»18 будет происхо-
дить «строк[а] за строкой, поучение 
за поучением»19, когда вы искренне 
стремитесь служить Иисусу Христу 
на миссионерском поприще через 
ежедневное покаяние, веру, точное 
повиновение и упорный труд20, дабы 
«постоянно находить, учить покая-
нию и крестить новообращенных»21.

Хотя вы носите миссионерские 
таблички, порой вы можете чув-
ствовать себя непризнанными или 
забытыми. Однако вы должны 
знать, что у вас есть совершенный 
Небесный Отец, Который знает вас 
лично, и Спаситель, Который лю-
бит вас. У вас будут руководители 
миссии, которые, несмотря на свои 
несовершенства, будут служить вам, 
как «ветер, который ни на мгно-
вение не переставал дуть», напра-
вляя вас на вашем пути личного 
обращения.

На «земле, в которой течёт мо-
локо и мёд»22, вы будете служить 
на своей миссии, духовно родитесь 
заново и на всю жизнь станете уче-
никами Иисуса Христа, приближа-
ясь к Нему23. Вы осознаете, что вас 
никогда не забудут.

Хотя некоторые могут ждать 
помощи «долгое время», ибо «не 
имею[т] человека»24, который мог 
бы помочь, Господь Иисус Христос 
учил нас, что никто не забыт Им. 
Напротив, Он в каждый момент 
Своего земного служения являл 
прекрасный пример того, как искать 
и находить одного единственного.

Каждый из нас – и наши ближ-
ние25 – сталкивается с собственными 
бурями противостояния и волнами 
испытаний, которые ежедневно 
захлестывают нас. Но «ветер ни на 
мгновение не переста[нет] дуть в 
направлении земли обетованной… и 
таким образом [мы] б[удем] гонимы 
перед ветром»26.

Каждый из нас может стать 
частью этого ветра – того самого 
ветра, который благословил иаре-
дийцев в их путешествии, и того 
ветра, который с нашей помощью 
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благословит непризнанных и за-
бытых27, дабы они достигли своих 
обетованных земель.

Я свидетельствую что Иисус Хри-
стос – наш Ходатай перед Отцом. 

Он – живой Бог и проявляется как 
сильный ветер, который всегда 
ведет нас по пути заветов. Во имя 
Иисуса Христа, аминь. ◼
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Аргентина
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значении этого принципа, наста-
вляя Своих учеников:

«Ибо Я сошел с небес не для того, 
чтобы творить волю Мою, но волю 
пославшего Меня Отца.

Воля же пославшего Меня Отца 
есть та, чтобы из того, что Он Мне 
дал, ничего не погубить, но все то 
воскресить в последний день.

Воля Пославшего Меня есть 
та, чтобы всякий, видящий Сына 
и верующий в Него, имел жизнь 
вечную; и Я воскрешу его в послед-
ний день»7.

Спаситель достиг совершенного 
и Божественного уровня подчине-
ния Отцу, позволив Своей воле быть 
поглощенной волей Отца8. Одна-
жды он сказал: «Пославший Меня 
есть со Мною; Отец не оставил 
Меня одного, ибо Я всегда делаю 
то, что Ему угодно»9. Рассказывая 
Пророку Джозефу Смиту о муках 
и страданиях Искупления, Спаси-
тель сказал:

«Ибо вот, Я, Бог, претерпел всё 
это за всех людей, дабы не страдали 
они, если покаются;

Кое страдание заставило Меня, 
самого Бога, величайшего из всех, 
трепетать от боли и истекать 
кровью из каждой поры, и страдать 
телом и духом – и хотел не испить 
горькую чашу и отпрянуть, –

Однако, слава да будет Отцу, 
я принял чашу и закончил при-
готовления Мои для детей 
человеческих»10.

Во время нашей земной жизни 
мы часто оппонируем, что сами 

Однажды Спаситель рассказывал 
о купце, занимавшемся поиском 
«хороших жемчужин». Во время 
поиска ему удалось найти «одну 
драгоценную жемчужину». Однако, 
чтобы приобрести великолепную 
жемчужину, этому человеку при-
шлось продать все свое имущество, 
что он незамедлительно и радостно 
сделал1.

С помощью этой короткой и 
содержательной притчи Спаси-
тель наглядно учил, что Царство 
Небесное2 уподоблено бесценной 
жемчужине, воистину самому 
драгоценному сокровищу, кото-
рое должно быть вожделеннее 
всего остального. Тот факт, что 
купец немедленно продал все свое 
имущество, чтобы заполучить эту 
драгоценную жемчужину, ясно 
указывает на то, что мы должны 
привести свой разум и желания в 
соответствие с волей Господа3 и 
охотно делать все возможное на 

нашем земном пути4, чтобы обре-
сти вечные благословения Царства 
Божьего.

Чтобы быть достойными этой 
великой награды, нам, безусловно, 
необходимо приложить максимум 
усилий и отложить в сторону все 
эгоистичные стремления, а также 
избавиться от пут, которые меша-
ют нам полностью посвятить себя 
Господу и Его более высоким и 
святым путям. Апостол Павел назы-
вает эти освящающие стремления 
обладанием «ум[ом] Христов[ым]»5. 
Как показал пример Иисуса Христа, 
это значит «всегда дела[ть] то, что… 
угодно [Господу]»6 в нашей жизни, 
или, как говорят некоторые люди 
в наши дни, это значит «дела[ть] 
благоугодное перед [Господом]».

В Евангельском смысле фраза 
«всегда дела[ть] то, что… угодно 
[Господу]», связана с подчинени-
ем нашей воли Его воле. Спаси-
тель вдумчиво говорил о важном 

Подчинить нашу волю Его воле
Следуя воле Господа в своей жизни, мы сможем найти самую драгоценную 
жемчужину в мире – Царство Небесное.

Старейшина Улиссес Соарес
Член Кворума Двенадцати Апостолов
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знаем, что лучше и эффективнее для 
нас, вместо того чтобы проникнуть-
ся пониманием того, что в реаль-
ности только Сам Небесный Отец 
действительно знает, что является 
наилучшим с точки зрения вечно-
сти и что абсолютно эффективно 
для Его детей в рамках Его плана. 
Такой подход может стать крайне 
затруднительным, особенно если 
учесть пророчества, содержащиеся 
в Священных Писаниях для наших 
дней: «Знай же, что в последние 
дни… люди будут самолюбивы… 
более сластолюбивы, нежели 
боголюбивы»11.

Одним из признаков, указы-
вающих на исполнение этого 
пророчества, является растущая 
в настоящее время в мире тенден-
ция, разделяемая многими людьми, 
когда они становятся поглощен-
ными собой и постоянно заявляют: 
«Мне до этого вообще нет дела, я 
живу только своим разумением или 
делаю то, что подходит лично мне». 
Как сказал Апостол Павел, они 
«ищут своего, а не того, что угод-
но Иисусу Христу»12. Такой образ 
мышления часто позиционируется 
как «правильный» теми, кто пре-
дается эгоистичным стремлениям, 
зацикливается на личных предпоч-
тениях или хочет оправдать опре-
деленные типы поведения, которые 
часто не соответствуют любящему 
плану Бога и Его воле для них. 
Если мы позволяем своему сердцу 
и разуму принимать такой образ 
мышления, то подкладываем себе 
серьезные камни преткновения на 
пути к обретению поистине бес-
ценной жемчужины, которую Бог 
с любовью приготовил для Своих 
детей, – вечной жизни13.

Хотя верно, что каждый из нас 
проходит индивидуальный путь 
ученичества на пути заветов, стре-
мясь сосредоточивать свое сердце и 
разум на Христе Иисусе14, нам необ-
ходимо проявлять осторожность и 
постоянную бдительность, чтобы не 
поддаваться в жизни искушению15 
принятия такого типа мирских из-
мышлений. Старейшина Квентин Л. 
Кук сказал: «Искренне стремиться 

стать подобными Христу – это куда 
более важная цель, чем просто быть 
самим собой»16.

Мои дорогие друзья, когда мы 
принимаем решение позволить Богу 
быть самой влиятельной силой в 
нашей жизни в противовес нашим 
эгоцентричным устремлениям, мы 
сможем продвигаться вперед в своем 
ученичестве и возрастать в способ-
ности объединять свой разум и серд-
це со Спасителем. С другой стороны, 
если мы не позволяем Божьему пути 
восторжествовать в нашей жизни, 
мы оказываемся предоставленными 
сами себе и без вдохновенного руко-
водства Господа оправдываем почти 
все, что делаем или не делаем. Мы 
также можем оправдывать себя, де-
лая все по- своему, говоря: «Я делаю 
все по- своему».

Однажды, когда Спаситель про-
возглашал Свое учение, некоторые 
люди, особенно самодовольные фа-
рисеи, отвергли Его послание и сме-
ло заявили, что они – дети Авраама, 
подразумевая, что их происхожде-
ние даст им особые привилегии в 
глазах Бога. Такой образ мышления 
привел их к тому, что они полага-
лись на собственное понимание и не 
верили в то, чему учил Спаситель. 
Реакция фарисеев на Иисуса была 
ярким свидетельством того, что их 
самонадеянность не оставляла в их 
сердцах места для слов Спасителя и 
Божьего пути. В ответ Иисус мудро 
и мужественно заявил, что если они 
истинные заветные дети Авраама, 
то будут творить дела Авраама, 
особенно если учесть, что сам Бог 
Авраама стоит перед ними и учит их 
истине в тот самый момент17.

Братья и сестры, как видите, 
такая интеллектуальная экви-
либристика – «что подходит мне», 
вместо того чтобы «всегда дела[ть] 
то, что… угодно [Господу]» – не 
новая тенденция, присущая только 
нашим дням. Это многовековой 
менталитет, который прошел через 
столетия и часто ослепляет муд-
рых в их собственных глазах18, а 
также смущает и истощает многих 
Божьих детей. Этот менталитет, 
по сути, является старой уловкой 

Чили
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искусителя; это путь обмана, ко-
торый осторожно уводит детей 
Божьих с истинного и верного пути 
заветов19. Хотя личные обстоятель-
ства, такие как генетика, место жи-
тельства, а также физиологические 
и психические проблемы, действи-
тельно влияют на то, как пройдет 
наше путешествие по жизни, в том, 
что действительно важно, суще-
ствует внутреннее пространство, 
где мы вольны выбирать20, будем 
ли мы следовать образцу, который 
Господь уготовил для нашей жизни. 
Воистину, «путь к вечной жизни Он 
открыл, нас за Собой ведет, туда, где 
царствует Отец, где дом Небесный 
ждет»21.

Как ученики Христа, мы желаем 
идти путем, который Он указал для 
нас во время Своего земного служе-
ния. Мы не только желаем испол-
нять Его волю и делать все, что Ему 
угодно, но и стремимся следовать 
Его примеру. Стремясь оставаться 
верными каждому завету, в кото-
рый мы вступили, и жить согласно 
«всяк[ому] слов[у], исходящ[ему] из 
уст Божиих»22, мы будем защищены 
от того, чтобы стать жертвой грехов 
и заблуждений мира – заблужде-
ний философий и учений, которые 

уводят нас от этих драгоценнейших 
жемчужин.

Меня лично вдохновило то, как 
подобная духовная покорность Богу 
повлияла на жизнь верных учени-
ков Христа, когда они выбирали 
делать то, что угодно Господу. Я 
знаком с одним юношей, который 
сомневался в том, что поедет на 
миссию, но он ощутил побуждение 
пойти и служить Господу, услышав, 
как один из высших руководителей 
Церкви делился своим личным сви-
детельством и священным опытом 
служения в качестве миссионера.

По его собственным словам, 
этот молодой человек, теперь уже 
вернувшийся миссионер, сказал: 
«Слушая свидетельство Апостола 
Спасителя Иисуса Христа, я смог 
почувствовать Божью любовь ко 
мне, и мне захотелось поделиться 
этой любовью с другими. В тот 
момент я понял, что должен слу-
жить на миссии, несмотря на свои 
страхи, сомнения и тревоги. Я был 
абсолютно уверен в благословениях 
и обещаниях Бога для Его детей. Се-
годня я новый человек; у меня есть 
свидетельство о том, что это Еванге-
лие истинно и что Церковь Иисуса 
Христа восстановлена на Земле». 

Этот юноша выбрал путь Господа и 
стал примером истинного ученика 
во всех аспектах.

Одна стойкая в вере девушка 
решила не поступаться своими 
нравственными нормами, когда ее 
попросили одеваться нескромно, 
чтобы соответствовать нормам 
бизнес- подразделения компании в 
сфере моды, где она работала. По-
нимая, что ее тело – это священный 
дар от нашего Небесного Отца и 
место, где может пребывать Дух, 
она решила жить по более высоким 
нравственным нормам, чем те, что 
навязывает мир. Она не только за-
воевала доверие тех, кто видел, как 
она живет согласно истинам Еванге-
лия Иисуса Христа, но и сохранила 
свою работу, которая на мгновение 
казалась под угрозой. Ее готовность 
делать то, что угодно Господу, а не 
то, что соответствует путям мира, 
придало ей заветной уверенности в 
момент трудного выбора.

Братья и сестры, в нашем повсед-
невном жизненном путешествии 
мы постоянно сталкиваемся с по-
добными решениями. Требуется 
мужественное и доброхотное серд-
це, чтобы остановиться и заняться 
честным и кротким самоанализом, 
чтобы признать присутствие 
слабостей плоти в нашей жизни, 
которые могут препятствовать 
нашей способности подчинить себя 
Богу и в конечном итоге решить 
принять Его волю, а не свою соб-
ственную. Высшая проверка нашего 
ученичества заключается в нашей 
готовности прекратить упрямиться, 
отказаться от прежнего «я» и подчи-
нить свое сердце и всю душу Богу, 
чтобы Его воля стала нашей.

Один из самых славных момен-
тов земной жизни происходит 
тогда, когда мы открываем для себя 
радость, приходящую, когда наш 
постоянный выбор «всегда дела[ть] 
то, что… угодно [Господу]», на са-
мом деле в точности соответствует 
нашей собственной воле! Чтобы 
решительно и беспрекословно сде-
лать волю Господа своей собствен-
ной, требуется величественное и 
героическое ученичество! В этот 
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возвышенный момент мы становим-
ся посвященными Господу и пол-
ностью подчиняем свою волю Ему23. 

Такая духовная покорность, если 
можно так выразиться, прекрасна, 
действенна и преображает.

Я свидетельствую вам, что, сле-
дуя воле Господа в своей жизни, 
мы сможем найти самую драгоцен-
ную жемчужину в мире – Царство 
Небесное. Я молюсь о том, чтобы 
каждый из нас в свое время смог с 
заветной уверенностью заявить на-
шему Небесному Отцу и Спасителю 
Иисусу Христу, что «Твои пути – это 
мои пути». Я говорю это во священ-
ное имя Спасителя Иисуса Христа, 
аминь. ◼
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обстоятельствах – ваши истории о 
святыне Господней в повседневной 
жизни вдохновляют нас. У вас есть 
семь «С»: сопричастность к Божьим 
делам; сообщество, в котором есть 
сострадание, связанность с Богом, 
семьей и друзьями путем соблюде-
ния обязательств и заветов – состре-
доточенность на Спасителе.

Мы все четче видим подтвер-
ждения поразительного факта: 
верующие люди по статистике 
счастливее, здоровее и больше удо-
влетворены жизнью, чем те, у кого 
нет духовных обязательств или свя-
зей. Счастье и удовлетворенность 
жизнью, душевное и физическое 
здоровье, смысл и цель, характер и 
добродетель, близкие отношения, 
даже финансовая и материальная 
стабильность – по каждому из этих 
показателей те, кто практикуют 
религию, процветают3.

У них более крепкое физиче-
ское и психическое здоровье, они 
больше удовлетворены жизнью во 
всех возрастах и демографических 
группах.

То, что исследователи назвали 
«религиозной структурной ста-
бильностью», предлагает ясность, 
цель и вдохновение посреди жиз-
ненных перипетий. Единоверцы и 

На недавнем слете семьи Гонг мы 
организовали шоу талантов, в кото-
рое входило соревнование по рас-
сказыванию шуток- каламбуров.

Но этот конкурс был необычным. 
В одной команде был дедушка (я) 
и две моих внучки в возрасте 12 и 
11 лет. В другой команде был искус-
ственный интеллект (ИИ), которого 
один из родственников попросил 
рассказывать каламбуры в стиле 
Геррита У. Гонга. Дедушка Геррит 
Гонг против ИИ Геррита Гонга.

Мы с внучками были первыми.
Как называется динозавр, устро-

ивший ДТП? Таранозавр.
ИИ Герриту Гонгу было велено 

думать, как Геррит У. Гонг. Гово-
рить, как он.

И вот, что он выдал: «Вот калам-
бур, как если бы он был рассказан 
Герритом У. Гонгом в его теплом, 
вдумчивом и воодушевляющем 
стиле: ‘Почему при виде смиренно-
го дерева люди улыбались? Потому 
что оно коренилось в любви, а его 
ветви простирались ко всем с добро-
той. Как и это дерево, мы тоже мо-
жем обрести силу в наших корнях 
и радость в проявлении доброты к 
ближнему’».

Ну, как вам? Вот поэтому на 
английском мы называем это все 
«шутками от папы».

Повсюду нас окружают воз-
можности смеяться, радоваться и 
смотреть с благодарным оком. В 

повседневной жизни каждого из нас 
есть Евангелие радости и святости. 
Святыня отделяет что- то для свя-
щенной цели. Но святыня также 
приглашает нас привнести святость 
в повседневную жизнь – радоваться 
хлебу насущному среди мирских 
терниев и волчцев. Чтобы ходить 
с Господом, мы должны стать свя-
тыми, ибо Он свят1. А чтобы помочь 
нам стать Святыми, Господь пригла-
шает нас ходить с Ним2.

У каждого из нас есть своя исто-
рия. Когда мы с сестрой Гонг встре-
чаемся с вами – членами и друзьями 
Церкви в самых разных местах и 

Святыня Господня  
в повседневной жизни
Святыня Господня освящает повседневную жизнь. Она делает нас 
счастливее и ближе к Господу и друг к другу.

Старейшина Геррит У. Гонг
Член Кворума Двенадцати Апостолов
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сообщество Святых противостоят 
отчуждению и одиночеству в толпе. 
Святыня Господня говорит «нет» 
пошлости, «нет» язвительному 
остроумию, идущему во вред дру-
гим, «нет» алгоритмам, которые 
монетизируют гнев и поляризацию 
мнений. Святыня Господня говорит 
«да» священному и благоговейному, 
«да» тому, чтобы нам стать самыми 
свободными, счастливыми, настоя-
щими лучшими версиями самих 
себя, следуя с верой за Ним.

Как же выглядит святыня Гос-
подня в повседневной жизни?

Святыня Господня в повседнев-
ной жизни – это когда двое верных 
молодых взрослых, женатые на про-
тяжении года, разделяют в искрен-
ности и уязвимости Евангельские 
заветы, жертвы и служение в своей 
набирающей обороты жизни4.

Она начинает: «В старших клас-
сах я была во тьме. Мне казалось, 
Бога рядом со мной нет. Однажды 
вечером я получила сообщение от 
подруги, в котором было написано: 
‘А ты когда- нибудь читала Алма 36?’ 

Начав читать, я преисполнилась 
покоя и любви. Я почувствовала, 
будто меня крепко обнимают. Читая 
Алма 36:12, я поняла, что Небесный 
Отец видит меня и в совершенстве 
знает мои чувства».

Она продолжает: «Еще до свадь-
бы я честно призналась своему же-
ниху в том, что у меня нет крепкого 
свидетельства о десятине. Зачем 
Богу нужно, чтобы мы отдавали 
деньги, если есть люди, которые 
могут дать намного больше? Жених 
объяснил мне, что дело не в день-
гах, а в следовании той заповеди, 
что нам была дана. Он предложил 
мне начать платить десятину.

Я увидела, как мое свидетельство 
растет. Иногда мы едва сводим кон-
цы с концами, но видим множество 
благословений и каким- то образом 
зарплаты всегда хватает».

Также она рассказывает: «На кур-
сах медсестер я была единственным 
членом Церкви и единственной 
замужней. Множество раз я выхо-
дила с занятий расстроенная или 
в слезах, потому что мне казалось, 

что мои одногруппницы относятся 
ко мне предвзято и негативно отзы-
ваются о моих убеждениях, о том, 
что я ношу одеяние, или о том, что 
так рано вышла замуж».

Она продолжает: «В прошлом се-
местре я научилась лучше излагать 
свои верования и быть хорошим 
примером жизни по Евангелию. 
Мои знание и свидетельство воз-
росли, потому что я была испыта-
на в своей способности стоять в 
одиночку и быть сильной в своих 
убеждениях».

Молодой муж добавляет: «До 
миссии мне несколько раз предла-
гали играть в бейсбол за колледж. Я 
принял трудное решение и отложил 
эти предложения, чтобы отправить-
ся служить Господу. Я бы не проме-
нял эти два года ни на что.

Мне казалось, что к тому време-
ни, как вернусь домой, я потеряю 
форму, но обнаружил, что стал 
сильнее, быстрее и здоровее. Я бро-
сал мяч увереннее, чем до отъезда 
на миссию. Мне поступило больше 
предложений, чем раньше, включая 
учебу в учебном заведении моей 
мечты. И, что самое важное, я упо-
ваю на Господа больше, чем когда- 
либо раньше».

Он заканчивает: «Будучи мис-
сионером, я учил, что Небесный 
Отец обещает нам силу в наших 
молитвах, но иногда я сам об этом 
забываю»5.

Наша сокровищница миссио-
нерских благословений святыни 
Господней богата и полна6. Обстоя-
тельства, касающиеся финансов, 
времени и не только, зачастую 
непросты. Но когда миссионеры 
любого возраста и происхождения 
сосредоточиваются на святыне Гос-
подней, все срастается так и тогда, 
как и когда угодно Господу.

Теперь, с позиции 48-летнего 
человека, миссионер старшего 
возраста рассказывает: «Папа хо-
тел, чтобы я поступил в колледж 
и получил образование, а не ехал 
на миссию. Вскоре после этого у 
него случился инфаркт, и он умер в 
возрасте 47 лет. Я чувствовал себя 
виноватым. Как мне нужно было 
правильно поступить в отношениях 
с моим отцом?»

Он продолжает: «Позднее, решив 
служить на миссии, я увидел во 
сне моего отца. Умиротворенный и 
довольный, он был счастлив, что я 
буду служить».

Этот миссионер старшего воз-
раста продолжает: «Согласно тому, 
что сказано в Учение и Заветы 138, я 
верю, что мой отец может служить 
миссионером в духовном мире. Я 
представляю, как мой отец помога-
ет найти нашего прадеда, который 
покинул Германию в 17 лет и был 
потерян для семьи».

Его жена добавляет: «Среди всех 
пяти братьев в семье моего мужа, 
те четверо, что служили на миссии, 
получили высшее образование».

Святыня Господня в повседнев-
ной жизни выглядит как юноша, 
возвращающийся с миссии, ко-
торый научился позволять Богу 
восторжествовать в своей жизни. 
Когда его попросили благосло-
вить человека, который был очень 
болен, этот миссионер сказал: «У 
меня есть вера. Я благословлю его 
так, чтобы он исцелился». «Одна-
ко, – говорит этот возвратившийся 
миссионер, – в тот момент я понял, 
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что должен молиться не о том, чего 
хочу я, но о том, в чем, по мнению 
Господа, нуждается этот человек. 
Я благословил этого брата покоем 
и утешением. Позднее он спокойно 
скончался».

Святыня Господня в повседнев-
ной жизни ощущается как искра, 
пробегающая через завесу, чтобы 
соединить, утешить и укрепить. 
Руководитель крупного университе-
та говорит, что чувствует, как люди, 
о которых он только слышал, мо-
лятся за него. Эти люди посвятили 
свою жизнь университету и продол-
жают заботиться о его работе и его 
студентах.

Одна сестра каждый день делает 
все, что в ее силах, после того как ее 
муж поступил нечестно по отноше-
нию к ней и к детям. Я глубоко ува-
жаю ее и других людей, подобных 
ей. Однажды, складывая постиран-
ные вещи и держа руку на стопке 
одеяний, она задалась вопросом: 
«Зачем это все?» Она почувствовала, 
как мягкий голос заверяет ее: «Твои 
заветы заключены со Мной»7.

В течение 50 лет другая сестра 
жаждала наладить отношения с 
отцом8. «Когда я росла, – говорит 
она, – у меня были братья и отец, 
и где- то отдельно от них была я – 
единственная дочь. Все, чего мне 
хотелось, это быть ‘достаточно 
хорошей’ для своего отца.

Потом умерла мама. Она была 
единственным связующим звеном 
между отцом и мной.

Однажды голос сказал мне: 
‘Пригласи отца пойти с тобой в 
храм’. Это стало началом традиции 
дважды в месяц ходить с отцом в 
дом Господа. Я сказала отцу, что 
люблю его. Он ответил мне, что 
тоже любит меня.

Время, проведенное в доме Гос-
пода, исцелило нас. Мама не смогла 
помочь нам на Земле. Ей потребова-
лось уйти за завесу, чтобы помочь 
починить то, что было сломано. 
Храм завершил наш путь к объеди-
нению нас, как вечной семьи».

Отец говорит: «Посвящение хра-
ма стало ярким духовным опытом 
для меня и для моей единственной 

дочери. Теперь мы ходим в храм 
вместе и чувствуем, как наша лю-
бовь укрепляется».

Святыня Господня в повседнев-
ной жизни – это и чувствительные 
моменты, когда умирают наши близ-
кие. В этом году моя дорогая мама, 
Джин Гонг, перешла в следующую 
жизнь за несколько дней до своего 
98- го дня рождения9.

Если бы вы спросили мою маму: 
«Что бы вы предпочли – шербет, 
белый имбирный шоколад или 
клубничное мороженое?», -- мама бы 
ответила: «Да, пожалуйста, всего 
понемногу!» Кто бы мог отказать 
маме, особенно если она любила все 
вкусы жизни?

Однажды я спросил маму, какие 
решения больше всего повлияли на 
ее жизнь.

Она сказала: «Крещение в члены 
Церкви Иисуса Христа Святых 
последних дней и переезд с Гавайев 
на континент, где я познакомилась с 
твоим отцом».

Крестившись в 15- летнем возра-
сте и будучи единственным членом 
Церкви в ее большой семье, мама 
обладала заветной верой и дове-
рием Господу, что благословило 
ее жизнь и жизнь всех поколений 

нашей семьи. Я скучаю по маме, как 
и вы скучаете по своим родным. Но 
я знаю, что моя мама не исчезла. 
Она просто сейчас не здесь. Я почи-
таю ее и всех тех, кто умерли, буду-
чи доблестным примером святыни 
Господней в повседневной жизни.

Конечно, святыня Господня в 
повседневной жизни включает бо-
лее частое посещение Господа в Его 
святом доме10. Это действует как в 
отношении членов, так и в отноше-
нии друзей Церкви.

Три друга Церкви приехали в 
храм в Бангкоке, Таиланд, на дни 
открытых дверей.

«Это место суперисцеления», – 
заявил один из них.

В баптистерии другой сказал: 
«Когда я здесь, я хочу быть омытым 
и никогда больше не грешить».

Третий спросил: «Вы ощущаете 
духовную силу?»

С помощью четырех священных 
слов наши храмы приглашают и 
провозглашают:

«Святыня Господня.
Дом Господа»11.
Святыня Господня освящает 

повседневную жизнь. Она делает 
нас счастливее и ближе к Господу и 
друг к другу и готовит нас к жизни 

Тайвань
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с Богом, нашим Отцом, Иисусом 
Христом и дорогими нам людьми.

Как это было с моим другом, вы 
можете задаваться вопросом, любит 
ли вас Небесный Отец. Ответом 
будет громкое и твердое «да»! Мы 
можем ощущать Его любовь, если 
внедряем в свою жизнь святыню 
Господню, счастливо и с вечной 
перспективой. О том, чтобы это 
было именно так, я молюсь во 
священное имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Со времен Ветхого Завета мы узнаём: 

«Освящайтесь и будьте святы, ибо Я 
свят; и не оскверняйте душ ваших» 
(Левит 11:44). Мы ходим в святости 
перед Господом (см. Учение и Заветы 
20:69), стоим на святых местах (см. 
Учение и Заветы 45:32), соблюдаем день 
субботний в святости (см. Исход 20:8), 
носим святое одеяние (см. Исход 29:29), 
используем освященное масло (см. 
Исход 30:25), получаем благословения 
через святых Пророков (см. Учение и 
Заветы 10:46), а также полагаемся на 
Святые Писания (см. Учение и Заветы 
20:11), святые законы (см. Учение 
и Заветы 20:20) и святых Ангелов 
(см. Учение и Заветы 20:6). Святыня 
Господня призвана благословлять все 
аспекты нашей повседневной жизни.

 2. См. Моисей 6:34.
 3. См. «Religion and Spirituality: Tools for 

Better Wellbeing?», Gallup Blog, Oct. 10, 
2023, news.gallup.com. «По всему 
миру люди с большей преданностью 
духовности или религии более 
благополучны во многом» – включая 
позитивные эмоции, ощущение цели и 
социальные связи (Faith and Wellness: The 
Worldwide Connection between Spirituality 

and Wellbeing [2023], 4, faithandmedia.com/
research/gallup).

 4. Я делюсь каждым приведенным случаем 
с восхищением и благодарностью 
словами действующих лиц и с их 
разрешения.

 5. Сегодня молодые взрослые в возрасте 
18–35 лет (включая как состоящих, так 
и не состоящих в браке) и взрослые, не 
состоящие в браке, в возрасте 36–45 лет 
составляют одну треть (32,5 процента) 
от общего количества членов Церкви. 
Из этих 5 623 000 членов Церкви 
молодые взрослые в возрасте 18–35 лет 
составляют 3 625 000 человек (из них  
694 000 человек состоят в браке), а 
взрослых, не состоящих в браке, в 
возрасте 36–45 лет насчитывается 
1 998 000 человек. Наши молодые 
взрослые и взрослые, не состоящие в 
браке, – великолепны. Каждый из них 
драгоценен. У каждого из них есть 
личная история веры, поиска, стойкости 
и сострадания. Пример, которым 
я здесь поделился, представляет 
удивительный диапазон историй и 
опыта молодых взрослых и взрослых, 
не состоящих в браке, которыми они 
делятся на встречах со мной в разных 
обстоятельствах по всей Церкви.

 6. В настоящее время по всему миру в 
450 миссиях служат приблизительно 
77 500 миссионеров. Среди них молодые 
обучающие миссионеры, молодые 
миссионеры- служители и супружеские 
пары старшего возраста, но сюда не 
входят 27 800 миссионеров- служителей 
старшего возраста и добровольцев 
долгосрочной службы. Каждая 
миссионерская история, начиная 
с подготовки к миссии, служения 
и заканчивая возвращением, – 
индивидуальна и полна святыни 
Господней в личном опыте.

Опыт многих миссионеров отражает 
определенную духовную модель. Она 
включает в себя личное свидетельство 
о самоотверженном приглашении 
людей и помощи им в стремлении 
прийти к Иисусу Христу, а также о том, 
как миссионер становится учеником 
Иисуса Христа и тем миссионером, 
который живет по предписаниям 
пособия Проповедовать Евангелие 
Мое. Миссионеры, живущие по 
предписаниям пособия Проповедовать 
Евангелие Мое, меняются, даже 
преображаются благодаря своему 
опыту, связанному со свидетельством. 
Они учатся любить людей, места, 
язык и культуру. Они исполняют 
пророчество, неся благую весть 
полноты восстановленного Евангелия 
Иисуса Христа странам, племенам 
и народам. Они находят хорошее 
в каждом напарнике и учатся 
уживаться с ними. Они работают с 
прихожанами, руководителями и 
друзьями, находящимися в разных 
обстоятельствах, имеющими разный 
опыт и множество других различий.

Миссионеры, живущие по 
предписаниям пособия Проповедовать 
Евангелие Мое, взращивают веру 

и уверенность. Они строят 
самоотверженные напарничества. Они 
узнают, что послушание приносит 
благословения и чудеса. Бесчисленным 
множеством способов они поистине 
соблюдают завет и могут сказать: «Я 
ученик Иисуса Христа, Сына Божьего» 
(3 Нефий 5:13).

 7. Некоторые из наших наиболее верных 
и мужественных членов Церкви, сестры 
и братья, сталкиваются с ситуациями, 
которых никогда не ожидали и никогда 
бы себе не выбрали. Эти истинные 
Святые продолжают идти вперед изо 
дня в день, уповая на Господа. Господь 
знает о каждом и, как нежно показывает 
этот пример, Он желает ободрить и 
укрепить каждого из нас в угодное Ему 
время и угодным Ему образом.

 8. Существует большое желание наладить 
отношения между родителями и 
детьми. Я очень благодарен за каждую 
ситуацию, в которой, даже после многих 
лет, зарождается или возобновляется 
опыт примирения, прощения и 
принадлежности к завету. Эта добрая 
сестра не хочет, чтобы кто- то думал 
плохо об ее отце. Она говорит: «Он 
хороший и верный руководитель и 
добрый отец».

 9. Парадокс родительства состоит в 
том, что дети формируются так, как 
их воспитывают, однако обычно они 
очень мало помнят о своих первых 
годах, когда их матери неустанно и 
самоотверженно заботятся о них. 
Невозможно выразить словами ту 
истину, что мое понимание, любовь 
и признательность к отцу и матери 
расширились и углубились, когда я 
стал мужем, родителем и дедушкой. 
Размышляя над планом счастья, 
рассчитанном на многие поколения, мы 
можем в храмовых зеркалах вечности 
увидеть себя как мать, бабушку, 
прабабушку в одном направлении и 
как дочь, внучку и правнучку в другом 
направлении.

 10. Сегодня примерно 60 процентов членов 
Церкви живут в пределах 80 километров 
от дома Господа (или часа езды). В 
ближайшие годы, когда объявленные 
храмы будут построены, примерно три 
четверти членов Церкви будут жить в 
пределах часа езды от дома Господа. 
В зависимости от обстоятельств, мы 
надеемся, что это достаточно близко, 
чтобы часто приходить к Господу в Его 
святой дом, тем самым благословляя 
поколения драгоценных родных, самих 
себя и свое потомство.

 11. Стандартная надпись на наших храмах 
гласит: «Святыня Господня, дом 
Господа». На некоторых храмах эта 
надпись дополнена чем- то, например, 
названием Церкви. На некоторых 
храмах надпись звучит наоборот: «Дом 
Господа, Святыня Господня» (в Атланте, 
в Лос- Анджелесе и в Сан- Диего, США). 
На храме в Логане, штат Юта, США, есть 
только слова «Святыня Господня».
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Покаяние позволяет нам почув-
ствовать Божью любовь и узнать и 
полюбить Его так, как иначе бы мы 
не узнали5. О женщине, помазавшей 
маслом ноги Спасителя, Он сказал: 
«А потому сказываю тебе: проща-
ются грехи ее многие за то, что 
она возлюбила много, а кому мало 
прощается, тот мало любит»6. Она 
очень любила Иисуса, и Он простил 
ей многое.

Огромное облегчение и надежду 
приносит осознание того, что мы 
можем попробовать еще раз – что, 
как учил старейшина Дэвид А. 
Беднар, мы можем постоянно полу-
чать отпущение своих грехов через 
освящающую силу Святого Духа, 
искренне и по- настоящему каясь7.

Искупительная сила Иисуса Хри-
ста – одно из величайших обещан-
ных благословений наших заветов. 
Размышляйте об этом, когда участ-
вуете в священных таинствах8. Без 
этого мы не смогли бы вернуться 
домой к нашему Небесному Отцу и 
к нашим близким.

Я знаю, что наш Господь и Спаси-
тель Иисус Христос имеет силу спа-
сать. Как Сын Божий, искупивший 
грехи мира, отдавший Свою жизнь9 
и вновь принявший ее, Он обладает 
силой Искупления и Воскресения10. 
Он сделал возможным бессмертие 
для всех и вечную жизнь для тех, 
кто избрал Его. Я знаю, что благо-
даря Его искупительной жертве 
мы можем покаяться и воистину 
очиститься и быть искуплены11. Это 
чудо, что Он так любит вас и меня12.

Он сказал: «Не вернётесь ли вы 
теперь ко Мне и не покаетесь ли 
в ваших грехах, и не обратитесь 
ли, дабы Я мог исцелить вас?»13 Он 
может исцелить14 «пустыни» вашей 
души – засохшие, суровые и опусто-
шенные грехом и печалью места, и 
«сдела[ть] пустыни [ваши] как рай»15.

Так же, как мы не можем постичь 
муку и глубину страданий Христа 
в Гефсимании и на кресте, мы «не 
можем измерить пределы и постичь 
глубины [Его] Божественного про-
щения»16, милосердия и любви17.

Иногда может казаться, что 
Искупление невозможно для вас, 

Около 10 лет назад я ощутила жела-
ние написать портрет Спасителя. 
Хотя я и художница, эта идея меня 
слегка ошеломила. Как мне нарисо-
вать портрет Иисуса Христа, отра-
жающий Его дух? С чего начать? И 
где найти время?

Несмотря на свои вопросы, я 
решила действовать, веря, что Гос-
подь мне поможет. Но в процессе 
работы мне нужно было оставить 
возможности для Него1. Я молилась, 
размышляла, исследовала, делала 
наброски и была благословлена 
помощью и ресурсами. И белый 
холст начал превращаться в нечто 
большее.

Процесс был нелегким. Порой 
все выглядело не так, как я надея-
лась. Иногда бывали моменты вдох-
новенных озарений и идей. И много 
раз мне приходилось пробовать 
снова, снова и снова.

Когда я решила, что картина мас-
лом наконец завершена и высохла, 
я стала наносить прозрачный лак, 
чтобы защитить ее от грязи и пыли. 
При этом я заметила, что волосы на 
картине начали изменяться, сма-
зываться и растворяться. Я быстро 
поняла, что нанесла лак слишком 
рано, эта часть картины была еще 
влажной!

Я буквально стерла лаком часть 
своей картины. О, как же сжалось 
мое сердце! У меня было такое чув-
ство, будто я только что разрушила 
то, что Бог помог мне создать. Я за-
плакала, ощутив душевную боль. В 
отчаянии я сделала то, что обычно 
делает любой человек в подобной 

ситуации: я позвонила маме. Она 
мудро и спокойно сказала: «То, что 
было, уже не вернешь, но сделай 
все возможное с тем, что у тебя 
осталось».

Я помолилась, попросила о по-
мощи и всю ночь рисовала, чтобы 
исправить положение. Помню, как 
посмотрела на картину утром – она 
выглядела лучше, чем раньше. Как 
такое возможно? То, что я считала 
непоправимой ошибкой, на самом 
деле стало возможностью про-
явиться Его милосердной руке – Он 
еще не закончил Свою работу ни 
с картиной, ни со мной2. Какая же 
радость и облегчение наполнили 
мое сердце! Я вознесла хвалу Гос-
поду за Его милость, за это чудо, 
которое не только спасло картину, 
но и помогло мне больше узнать о 
Его любви и силе спасти каждого 
из нас от наших ошибок, слабостей 
и грехов, а также помочь нам стать 
чем- то большим.

Так же, как выросла глубина моей 
благодарности Спасителю, Который 
милостиво помог мне восстановить 
«не подлежащую восстановлению» 
картину, усилилась моя личная 
любовь и благодарность моему 
Спасителю, по мере того как я 
стремилась работать вместе с Ним 
над своими слабостями и получать 
прощение своих ошибок. Я буду 
вечно благодарна своему Спасителю 
за то, что могу изменяться3 и быть 
очищенной4. Мое сердце отдано 
Ему, и я надеюсь, что всегда буду 
поступать так, как угодно Ему и 
становиться той, какая угодна Ему.

Радость нашего искупления
Любовь и сила Иисуса Христа могут спасти каждого из нас от наших 
ошибок, слабостей и грехов, а также помочь нам стать чем- то бо́льшим.

Сестра Кристин М. Йи
Вторая советница в Генеральном 
президентстве Общества милосердия
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и вы отлучены от Божьей любви 
и искупительной силы Спасителя 
из- за своего несовершенства или 
того, что вы сделали. Но я свиде-
тельствую: вы всегда находитесь в 
пределах досягаемости Учителя. 
Спаситель «низошёл ниже всего»18 и 
обладает Божественной силой под-
нять вас и извлечь из самой темной 
бездны, и привести в «чудный Свой 
свет»19. Через Свои страдания Он 
дает каждому из нас возможность 
преодолеть наши личные слабости 
и грехи. «Он имеет всю силу спасти 
каждого, кто верует во имя Его и 
приносит плод, соответствующий 
покаянию»20.

Так же, как для восстановления 
картины потребовались труд и 
мольбы о Небесной помощи, чтобы 
принести «плод, соответствующий 
покаянию», требуются труд, искрен-
ность сердца и смирение. К этим 
плодам относятся проявление на-
шей веры и доверия к Иисусу Хри-
сту и Его искупительной жертве21, 
приношение Богу сокрушенного 
сердца и кающегося духа22, призна-
ние и оставление грехов23, возмеще-
ние причиненного вреда, используя 
все возможности24, а также стремле-
ние жить праведно25.

Чтобы истинно покаяться и 
измениться, мы должны прежде 
быть «убеждены в наших грехах»26. 
Человек не видит необходимости 
принимать лекарства, пока не пой-
мет, что он болен27. Бывают момен-
ты, когда мы не готовы заглянуть 
внутрь себя и увидеть то, что дей-
ствительно нуждается в исцелении 
и восстановлении.

В романе К. С. Льюиса [лев] 
Аслан, обращается к человеку, запу-
тавшемуся в собственных уловках: 
«О, [человечество], как умело за-
щищаетесь вы от всего, что вам ко 
благу»28.

Защищаемся ли мы с вами от 
того, что может пойти нам во благо?

Давайте не будем защищаться 
от блага, которым Бог желает нас 
благословить29. От любви и ми-
лосердия, которые нам следует 
проявлять согласно Его воле. От 
света и знания, которые Он желает 

нам даровать30. От исцеления, в 
котором, как Он знает, мы столь 
остро нуждаемся. От более глубо-
ких заветных отношений, которые 
Он стремится установить для всех 
Своих сыновей и дочерей31.

Я молюсь, чтобы мы отложили 
в сторону любое «боевое ору-
жие»32, которым сознательно или 
даже неосознанно защищаемся 
от благословений Божьей любви. 
Оружие гордыни – эгоизм, страх, 
ненависть, обида, самодовольство, 
неправедное суждение, зависть33 
– все, что мешает нам любить Бога 
всем сердцем и соблюдать все наши 
заветы с Ним.

Когда мы живем согласно нашим 
заветам, Господь предлагает нам 
помощь и силу, в которых мы ну-
ждаемся, чтобы признать34 и пре-
одолеть свои слабости, в том числе 
и духовного паразита – гордыню. 
Наш Пророк сказал:

«Покаяние – это путь к очище-
нию, а очищение придает сил»35.

«О, как же нам будет нужна Его 
сила в грядущие дни!»36

Как и в случае с моей картиной, 
Господь не прекращает работу с 
нами, когда мы совершаем ошибку, 
и не убегает, когда мы спотыкаемся. 
Наша потребность в исцелении и 
помощи не обуза для Него, а причи-
на, по которой Он приходит. Спаси-
тель сказал:

«Вот, Я пришёл в мир, чтобы при-
нести миру искупление, спасти мир 
от греха»37.

«Вот, рука Моей милости про-
стёрта к вам, и всякого, кто придёт, 
приму Я его; и благословенны при-
ходящие ко Мне»38.

Так что придите – придите все 
уставшие, изнуренные и опеча-
ленные, придите, оставьте свои 
заботы и обретите покой в Том, кто 
любит вас больше всего. Возьмите 
Его иго на себя, ибо Он кроток и 
смирен сердцем39.

Наш Небесный Отец и Спаситель 
видят вас. Они знают ваши сердца. 

Я молилась, размышляла, исследовала, делала наброски и была благословлена помощью и 
ресурсами. И белый холст начал превращаться в нечто большее.
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Они заботятся о том, о чем заботи-
тесь вы, включая ваших близких.

Спаситель может искупить 
утраченное, включая разрушенные 
и надломленные отношения. Он 
проложил путь к искуплению всего 
падшего – вдохнул жизнь в то, что 
кажется умершим и безнадежным40.

Если вы столкнулись с ситуаци-
ей, которую, по вашему мнению, 
вам следовало бы уже разрешить, 
не сдавайтесь. Будьте терпеливы 
к себе, соблюдайте свои заветы, 
чаще кайтесь, при необходимости 
обращайтесь за помощью к своим 
руководителям и посещайте дом 
Господа настолько регулярно, на-
сколько это возможно41. Слушайте 
и внимайте побуждениям, которые 
Он посылает вам. Он не откажет-
ся от Своих заветных отношений 
с вами42.

В моей жизни были сложные и за-
путанные отношения, из- за которых 
я страдала и искренне стремилась 
улучшить их. Порой мне казалось, 
что я чаще терплю неудачу, чем 
добиваюсь успеха. Я задавалась 
вопросом: разве я не исправила все в 
прошлый раз? Разве я еще не пре-
одолела свои слабости? Со временем 
я поняла, что дело не обязательно в 
моем несовершенстве; скорее, еще 
нужно над многим поработать и мне 
требуется больше исцеления43.

Старейшина Д. Тодд Кристофер-
сон учил: «Конечно, Господь улыба-
ется тому, кто желает предстать на 
Суде с достоинством, кто решитель-
но трудится день за днем, стараясь 
превратить слабое в сильное. Настоя-
щее покаяние, настоящая перемена 
может требовать многократных 
попыток, но в таком стремлении 
заключено нечто очищающее и 
святое. Божественное прощение 
и исцеление самым естественным 
образом приходят к такой душе»44.

Каждый день – это новый день, 
наполненный надеждой и возмож-
ностями благодаря Иисусу Христу. 
Каждый день мы с вами можем 
познавать, как провозгласила Мать 
Ева, «радост[ь] нашего искупле-
ния»45, радость обретения целостно-
сти, радость ощущения неизменной 

любви Бога к нам.
Я знаю, что наш Небесный Отец 

и Спаситель любят вас. Иисус Хри-
стос есть Спаситель и Искупитель 
всего человечества. Он жив. Бла-
годаря Его искупительной жертве 
узы греха и смерти были навсегда 
разорваны, чтобы мы могли свободно 
выбирать исцеление, искупление 
и вечную жизнь с теми, кого мы 
любим46. И я свидетельствую об 
этом во Имя Его, Иисуса Христа, 
аминь. ◼
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– ответ на все вопросы и проблемы», 
стр. 127; см. также сноску 14 в этом 
выступлении.

 44. Д. Тодд Кристоферсон, «Божественный 
дар покаяния», Лиахона, ноябрь 2011 г., 
стр. 39.

 45. Моисей 5:11.
 46. См. 2 Нефий 2:26–28.
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мне уверенности для того, чтобы 
просить о прощении и руководстве 
на протяжении моей оставшей-
ся жизни.

Регулярное покаяние
21 сентября 1823 года Джозеф 

усердно молился о прощении, 
уверенный, благодаря тому, что 
произошло в роще три года назад, 
что Небеса ответят снова6. Так и 
случилось. Господь отправил Анге-
ла Морония, чтобы дать Джозефу 
указания и сообщить ему о древних 
летописях, которые он позднее 
переведет даром и силой Бога, – о 
Книге Мормона.

Почти через 13 лет после этого 
Джозеф и Оливер склонились в 
торжественной, тихой молитве в 
только что посвященном храме 
в Киртланде. Мы не знаем, о чем 
они молились, но, похоже, что их 
молитвы содержали в себе мольбу 
о прощении, поскольку как только 
они встали с колен, им явился Спа-
ситель и провозгласил: «Вот, ваши 
грехи прощены вам; вы очищены 
передо Мной»7.

На протяжении последующих 
месяцев и лет после этого Джозеф 
и Оливер грешили снова. И снова. 
Но в тот момент и на тот момент в 
ответ на их мольбу и с целью подго-
товки к славному восстановлению 
ключей священства, которое вот- 
вот должно было произойти, Иисус 
сделал их безгрешными.

Жизнь Джозефа, сопровождав-
шаяся покаянием, вселяет в меня 

Моя цель, сегодня и всегда, – сви-
детельствовать об Иисусе Христе, 
о том, что Он – Сын Божий, Творец 
и Спаситель мира, наш Избавитель 
и Искупитель. Поскольку «осново-
полагающими принципами нашей 
религии являются свидетельства 
Апостолов и Пророков об Иисусе 
Христе»1, сегодня я делюсь с вами 
своим знанием и свидетельством 
о Спасителе, которое укреплялось 
и углублялось благодаря жизни 
и учениям одного из ключевых 
Апостолов и Пророков.

Истоки мудрости
В одно прекрасное солнечное 

утро ранней весной 1820 года че-
тырнадцатилетний Джозеф Смит 
вошел в рощу рядом с домом, где 
жила его семья, чтобы помолиться 
о своих грехах и спросить, к какой 
церкви ему присоединиться. Его 
искренняя молитва, произнесенная 
с непоколебимой верой, привлекла 
внимание наиболее мощных сил 
во Вселенной, в том числе Отца и 
Сына. И дьявола. Каждая из сторон 
проявила пристальный интерес к 
той молитве и к тому юноше.

То, что мы называем теперь 
Первым видением, положило на-
чало Восстановлению всего в этом 
последнем устроении. Для самого 
же Джозефа это был личный, под-
готовительный опыт. Все, чего он 
хотел – это получить прощение и 
руководство. Господь дал ему и то, 
и другое. В повелении «не… присо-
единяться ни к одной из [церквей]»2, 
содержалось руководство; в словах 

«Прощаются тебе грехи твои»3 
– искупление.

Из всех прекрасных истин, какие 
мы можем узнать из этого Первого 
видения, пожалуй, главным для 
Джозефа был такой простой вывод: 
«Я нашёл правильным свидетель-
ство Иакова о том, что человек, 
которому недостаёт мудрости, 
может просить у Бога и получить её 
без упрёков»4.

Один ученый заметил: «В сущно-
сти, отголосок Первого видения в 
наши дни – это возможность знать, 
что природа Бога такова чтобы да-
вать мудрость тем, кому ее недоста-
ет… Бог, являющий Себя Джозефу 
Смиту в Священной роще, – это Бог, 
отвечающий подросткам в трудные 
времена»5.

Опыт, полученный Джозефом 
в роще, придал ему уверенности, 
чтобы просить о прощении и о руко-
водстве на протяжении оставшейся 
жизни. Его опыт придал также и 

Сам Иисус ему славу явил
Джозеф Смит «дней последних врата нам открыл», и мы 
благословлены этим.

Старейшина Кайл С. Маккей
Член Кворума Семидесяти

Уругвай
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уверенность «приступа[ть] с дерз-
новением к престолу благодати, 
чтобы получить милость»8. Я узнал 
что Иисус Христос всегда готов 
прощать9. Он не склонен осуждать 
ни по Своей миссии, ни по Своей 
природе. Он пришел спасать10.

Обращения к Господу
Частью обещанного «совершения 

всего»11 было то, что Господь через 
Джозефа Смита явил на свет Книгу 
Мормона и другие откровения, со-
держащие полноту Его Евангелия. 
Важнейшие истины обрели ясность 
и полноту, по мере того как Джозеф 
вновь и вопрошал Господа о руко-
водстве. Вы только вдумайтесь:

 1. Отец и Сын имеют тела, 
«так[и]е же осязаем[ы]е, как 
тело человека»12.

 2. Иисус принял на Себя не 
только наши грехи, но так-
же и болезни, страдания и 
несовершенства13.

 3. Совершая Искупление, Он 
испытывал такие невырази-
мые мучения, что Его тело 
истекало кровью из каждой 
по́ры14.

 4. Мы спасаемся Его благо-
датью «после того, как сдела-
ем всё, что можем»15.

 5. Милость Христа доступ-
на при определенных 
условиях16.

 6. Когда мы приходим ко Хри-
сту, Он не только прощает 
наши грехи, но также изме-
няет саму нашу суть так, «что 
нет у нас больше намерения 
творить зло»17.

 7. Христос всегда повелевает 
Своему народу строить хра-
мы18, где Он являет Себя им19 
и облекает их силой свыше20.

Я свидетельствую о том, что все 
это правда и все это необходимо. 
И все это – лишь фрагмент пол-
ноты, восстановленной Иисусом 
Христом через Джозефа Смита в 
ответ на его настойчивые просьбы о 
руководстве.

Созидание этого Царства
В 1842 году Джозеф написал 

об удивительных событиях, ко-
торые будут осуществляться в 
этом последнем устроении. Он 
провозгласил, что в наши дни 

«Небесное Священство объединит-
ся с земным, чтобы исполнить эти 
великие цели; и, пока мы объеди-
няемся в одну силу, чтобы созидать 
Царство Божье, Небесное Свя-
щенство не останется в стороне в 
бездействии»21.

Обращаясь однажды к своему 
другу Бенджамину Джонсону, Джо-
зеф сказал: «Бенджамин, [если я 
умру], я буду недалеко от тебя, и 
даже по ту сторону завесы все еще 
буду трудиться вместе с тобой, и 
буду с возросшей силой созидать 
это Царство»22.

27 июня 1844 года Джозефа Смита 
и его брата Хайрама убили. Тело 
Джозефа было предано земле, но 
его свидетельство продолжает 
разноситься по миру и отдается в 
моей душе.

«Я видел видение. Я знал это, и я 
знал, что Бог знает это, и я не мог и 
не смел отрицать это»23.

«Я никогда не утверждал, что 
я человек совершенный; но те 
откровения, которым я учил, 
безошибочны»24.

«Основополагающими принципа-
ми нашей религии являются сви-
детельства Апостолов и Пророков 

Тайвань
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Сьюзен Х. 
Портер

Президент

Трейси Е. 
Браунинг

Вторая 
советница

Эми А.  
Райт

Первая советница

ПЕРВОНАЧАЛЬНОЕ ОБЩЕСТВО

Стивен Дж. 
Лунд

Президент

Брэдли Р. 
Уилкокс

Первый советник

Майкл Т. 
Нельсон

Второй советник

ОБЩЕСТВО МОЛОДЫХ МУЖЧИН

Эмили Бель 
Фриман

Президент

Андреа Муньос 
Спаннаус

Вторая 
советница

Тамара В. 
Руния

Первая советница

ОБЩЕСТВО МОЛОДЫХ ЖЕНЩИН

Пол В.  
Джонсон
Президент

Габриэль У.  
Рид

Второй советник

Чад Эйч  
Уэбб

Первый советник

ВОСКРЕСНАЯ ШКОЛА

Камилла Н. 
Джонсон
Президент

Кристин М.  
Йи

Вторая 
советница

Дж. Аннет 
Деннис

Первая советница

ОБЩЕСТВО МИЛОСЕРДИЯ

ВЫСШИЕ ДОЛЖНОСТНЫЕ ЛИЦА

В. Кристофер 
Уоделл

Первый советник

Л. Тодд  
Бадж

Второй советник

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЕ 
ЕПИСКОПСТВО

Жеральд  Коссе
Председатель-

ствующий Епископ

Карл Б.  
Кук

Жозе А. 
Тейшейра

Арнулфо 
Валенсуэла

Эдвард  
Дьюб

Майкл Т. 
Рингвуд

Маркус Б.  
Нэш

С. Марк  
Палмер

ПРЕЗИДЕНТСТВО СЕМИДЕСЯТИ

КВОРУМ ДВЕНАДЦАТИ АПОСТОЛОВ

Д. Тодд КристоферсонКвентин Л. КукДэвид А. БеднарДжеффри Р. Холланд Дитер Ф. Ухтдорф

Рональд A. Расбанд

Нейл Л. Андерсен

Дэйл Г. Ренланд Улиссес СоаресГеррит У. ГонгГэри И. Стивенсон Патрик Кирон

ПЕРВОЕ ПРЕЗИДЕНТСТВО

Генри Б. Айринг
Второй советник

Рассел М. Нельсон
Президент 

Даллин Х. Оукс
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Хуан Пабло 
Вийяр

Мойсес 
 Вийянуэва

Такаши  
Вада

Таниэла Б.  
Ваколо

Серхио Р.  
Варгас

Чи Хон  
(Сэм) Вон

Хорхе Ф.  
Себайос

Скотт Д.  
Уайтинг

Алан Р.  
Уолкер

Верн П. 
Станфилл

Бенджамин  
М. Ц. Тай

Брайан К.  
Тейлор

Майкл Джон  
У. Те

Майкл Б. 
Стронг

Вайангина  
Сикахема

Денельсон 
Сильва

Циро  
Шмейл

Стивен Д.  
Шамуэй

Джонатан С. 
Шмитт

Джеймс Р.  
Расбанд

Карлос Дж. 
Ревийо- младший

Сандино  
Роман

Кевин У.  
Пирсон

Энтони Д.  
Перкинс

Пол Б.  
Пайпер

Джон К. Пингри- 
младший

Рафаэль Э. 
Пино

Алан Т.  
Филипс

Адилсон де  
Паула Парейя

Адейинка А. 
Ожедиран

Райан К.  
Олсен

Кайл С. 
Маккей

Элвин Ф.  
Мередит III

Питер Ф.  
Mёрс

Тьерри К.  
Мутомбо

Хуго  
Монтойя

Айзек К.  
Моррисон

K. Бретт  
Нэтрес

Джон A. 
Маккьюн

Джеймс У. 
Макконки III

Дэвид П.  
Хомер

Уильям К. 
Джексон

Джереми  
Р. Ягги

Келли Р.  
Джонсон

Джони Л.  
Коук

Йорг  
Клебингат

Питер М. 
Джонсон

Эрих В.  
Копишке

Кристофер  
Х. Ким

Альфред  
Кюнгу

Хуго Э.  
Мартинес

Мэтью С.  
Холланд

Карл Д.  
Хёрст

Матиас  
Хелд

Рикардо П.  
Хименес

Брук Ф.  
Хейлз

Карлос А.  
Годой

Патрисио М. 
Жоффра

Кристоф Ж. 
Жиро- Карье

Д. Мартин 
Гури

Аллен Д.  
Хэйни

Кевин С.  
Хэмилтон

Джек Н.  
Джерард

Кларк Г.  
Гилберт

Эдуардо Га-
варрет

Марк  
Д. Эдди

Дж. Кимо  
Эсплин

А. Рэймонд 
Эгбо

Майкл О.  
Данн

Кевин Р.  
Данкэн

Шон  
Дуглас

Александер 
Душку

Массимо  
Де Фео

Роберт М.  
Дейнз

Валери В.  
Кордон

Хоакин Э.  
Коста

Мэтью Л.  
Карпентер

Дэвид Л.  
Бакнер

Грегорио Э. Ка-
сийяс

Арольдо Б.  
Кавальканте

Юн Хван  
Чой

Крейг К.  
Кристенсен

Ахмед С.  
Корбит

Марк А.  
Брэгг

Стивен Р.  
Бангертер

У. Марк  
Бассет

Дэвид С.  
Бакстер

Хорхе Т.  
Бесерра

Маркос А.  
Айдукайтис

Ханс Т.  
Бом

Рэндалл К. 
Беннет

Рубен В.  
Альяуд

Хорхе М. 
Альварадо

Хосе Л.  
Алонсо

ПРЕДСТАВИТЕЛИ ВЫСШЕЙ ВЛАСТИ ЦЕРКВИ ИЗ КВОРУМОВ СЕМИДЕСЯТИ

Тейлор Г.  
Годой
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об Иисусе Христе, – о том, что Он 
умер, был похоронен, и восстал на 
третий день, и вознесся на Небо; все 
остальное, относящееся к нашей 
религии, является лишь придатком 
к этим свидетельствам»25.

То, что было сказано об Иоанне 
Крестителе, можно сказать также 
и о Джозефе Смите: «Был чело-
век, посланный от Бога, по имени 
[Джозеф]… Он не был свет, но был 
послан, чтобы свидетельствовать 
о Свете», «дабы все уверовали чрез 
него»26.

Я уверовал. Я верю и твердо 
знаю, что Иисус есть Христос, Сын 
Бога живого. Я свидетельствую, 
что Бог живой – это наш любящий 
Отец. Я знаю об этом, потому что 
это было изречено мне голосом 
Господа, а также и голосом Его слуг, 
Апостолов и Пророков, включая и 
даже начиная с Джозефа Смита.

Я свидетельствую о том, что Джо-
зеф Смит был и остается Пророком 
Бога, свидетелем и слугой Господа 
Иисуса Христа. «Он дней последних 
врата нам открыл»27, и мы благосло-
влены этим.

Господь заповедал Оливеру и 
всем нам: «Пребывай верным со 
слугой Моим Джозефом»28. Я свиде-
тельствую о том, что Господь пре-
бывает со Своим слугой Джозефом 
и наблюдает за Восстановлением, 
которое было начато через него.

Теперь Джозеф Смит принадле-
жит к тому Небесному Священству, 
о котором он говорил. Как он и обе-
щал своему другу, он недалеко от 
нас, и с возросшей во много раз си-
лой по- прежнему трудится вместе 
с нами по другую сторону завесы, 
чтобы созидать это Царство. С ра-
достью и благодарностью я возвы-
шаю свой голос, «слав[я] Пророка», 
которому «Сам Иисус [Свою] славу 
явил»29. И превыше всего я славлю 
Иисуса, явившего Свою славу этому 
человеку! Во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼
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Джозефом чувство несоответствия 
и его переживания привели его к 
размышлению, изучению и молит-
ве. Как вы, возможно, помните, он 
отправился помолиться в рощу 
неподалеку от дома, чтобы обре-
сти истину, покой и прощение. Он 
услышал, как Господь сказал: «Джо-
зеф, сын Мой, грехи твои прощены 
тебе. Иди путем своим, поступай по 
уставам Моим и соблюдай запове-
ди Мои. Вот, Я – Господь славы. Я 
распят был за мир, чтобы все, кто 
уверует во имя Мое, могли иметь 
жизнь вечную»5.

Искреннее желание Джозефа 
покаяться и искать прощения своей 
душе помогло ему прийти к Иисусу 
Христу и получить прощение гре-
хов. Эти непрекращающиеся труды 
открыли дверь продолжающемуся 
откровению о Евангелии Иису-
са Христа.

Этот удивительный опыт Про-
рока Джозефа Смита иллюстри-
рует то, как чувства слабости и 
несоответствия могут помогать 
нам распознавать нашу падшую 
природу. Если мы смиренны, это 
может помочь нам признать нашу 
зависимость от Иисуса Христа и 
пробудить в нас искреннее желание 
обратиться к Спасителю со всем 
устремлением сердца и покаяться в 
своих грехах6.

Друзья мои, покаяние – это ра-
дость!7 Сладостное покаяние явля-
ется частью ежедневного процесса, 
посредством которого «строка за 
строкой, поучение за поучением»8 
Господь учит нас жить, сосредото-
чившись на Его учении. Подобно 
Джозефу и Нефию, мы можем 
«взыва[ть] к [Богу] о милости, ибо 
Он имеет силу спасать»9. Он может 
исполнить любое праведное жела-
ние или просьбу и может исцелить 
любую рану в нашей жизни.

В Книге Мормона: Ещё одном 
свидетельстве об Иисусе Христе мы 
с вами можем найти бесчисленные 
истории о людях, которые узнали, 
как прийти ко Христу посредством 
искреннего покаяния.

Мне бы хотелось поделиться с 
вами примером щедрых милостей 

Я свидетельствую о любящем 
Небесном Отце. На апрельской 
Генеральной конференции 2019 
года, через несколько мгновений 
после того, как меня поддержали 
в моей новой обязанности пред-
ставителя Высшей власти Церкви 
из Кворума Семидесяти, хор спел 
аранжировку гимна «Стою, изу-
млённый», которая пронзила мое 
сердце и душу.

Как дивно, что в мир наш пришел 
Он из вечности,

Чтоб душу спасти мою, полную 
дерзости.

Таким же, как я, ниспошлёт Он 
свою любовь,

Искупит грехи и прощенье подарит 
вновь1.

Услышав эти слова, я был изу-
млен. Я чувствовал, что, несмотря на 
мои недостатки и изъяны, Господь 
благословил меня знанием того, что 
«с Его силой я могу совершить всё»2.

Все мы порой страдаем от 
свойственного нам чувства несо-
ответствия, слабости или даже не-
достойности. Я все еще ощущаю это 
чувство; я испытал его в день, когда 
меня призвали. Я ощущал его много 
раз и ощущаю сейчас, обращаясь к 
вам. Однако я узнал, что не одинок 
в этом. На самом деле, в Священ-
ных Писаниях есть много историй 
о тех, кто, кажется, переживал те 
же чувства. Например, мы помним 
Нефия как верного и доблестного 

слугу Господа. Иногда даже он 
испытывал чувство недостойности, 
слабости и несоответствия.

Он сказал: «Несмотря на великую 
благость Господа, показывающего 
мне Его великие и чудесные дела, 
сердце моё восклицает: О, жалкий я 
человек! Да, сердце моё печалится 
из- за моей плоти; душа моя скорбит 
из- за беззаконий моих»3.

Пророк Джозеф Смит говорил 
о часто появляющемся в его мо-
лодости чувстве «осужден[ия] за 
[его] слабости и несовершенства»4. 
Но отчасти именно испытываемое 

Примите Господний дар покаяния
Давайте не будем ждать, пока нам станет трудно, прежде чем 
обратиться к Богу. Давайте не будем откладывать настоящее покаяние 
до конца нашей земной жизни.

Старейшина Хорхе М. Альварадо
Член Кворума Семидесяти

Тайвань
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Господа, проявленных в одном 
случае на моей родине, прекрасном 
острове Пуэрто- Рико.

Это произошло в моем родном 
городе Понсе. Одна примерная 
сестра, Селия Круз Айала, решила 
подарить Книгу Мормона подруге. 
Она завернула ее и отправилась вру-
чить подарок, более драгоценный, 
по ее словам, нежели бриллианты 
или рубины10. По пути на нее напал 
грабитель, выхватил ее сумочку и 
убежал с особым подарком внутри.

Когда она рассказала эту историю 
в церкви, подруга заметила: «Кто 
знает, может быть это твоя возмож-
ность поделиться Евангелием!»

Знаете, что произошло через 
несколько дней? Селия получила 
письмо. Я держу это письмо, кото-
рым Селия поделилась со мной, в 
руках. Там сказано:

«Миссис Круз!
Простите, простите меня. Вы 

и представить себе не можете, 
насколько я сожалею, что напал 
на вас. Но благодаря этому моя 
жизнь изменилась и будет менять-
ся дальше.

Эта книга [Книга Мормона] помо-
гла мне в жизни. Описанный в ней 
сон Божьего человека потряс меня… 
Я возвращаю вам пять [долларов], 
поскольку потратить их просто не 
смогу. Хочу, чтобы вы знали: мне 
показалось, что в вас есть какой- то 
свет. Наверное, именно этот свет 
остановил меня [и я не причинил 
вам вреда], а просто убежал.

Я хочу, чтобы вы знали: мы 
встретимся снова, но, увидев 
меня, вы меня не узнаете, так как 
я буду вашим братом… Здесь, где 
мой дом, я должен найти Господа 
и пойти в Церковь, к которой вы 
принадлежите.

Послание, написанное вами в 
той книге, тронуло меня до слез. 
Начиная с вечера в среду, я никак 
не мог остановиться и все читал 
ее. Я молился и просил Бога про-
стить меня, и я прошу вас простить 
меня… Я думал, что смогу продать 
ваш красиво обернутый подарок. [А 
вместо этого] он пробудил во мне 
желание полностью изменить свою 

жизнь… Простите меня, простите 
меня, умоляю вас.

Ваш друг, которого сейчас нет 
рядом»11.

Братья и сестры, свет Спасите-
ля может коснуться всех нас, вне 
зависимости от наших обстоя-
тельств. «Невозможно погрузиться 
на такую глубину, где бы вас не мог 
достичь бесконечный свет Иску-
пления Христа», – сказал президент 
Джеффри Р. Холланд12.

Что касается непреднамеренного 
получателя подарка Селии, Книги 
Мормона, то этот брат продолжил 
свидетельствовать о милости Госпо-
да. Хотя тому брату понадобилось 
время, чтобы простить себя, он 
обрел радость в покаянии. Какое 
чудо! Одна преданная сестра, один 
экземпляр Книги Мормона, искрен-
нее покаяние и сила Спасителя 
привели к наслаждению полнотой 
благословений Евангелия и свя-
щенным заветам в доме Господа13. 
Другие члены семьи тоже приняли 
на себя священные обязанности в 
Господнем винограднике, включая 
миссионерское служение полно-
го дня14.

Когда мы приходим к Иису-
су Христу, наш путь истинного 

покаяния постепенно ведет к свято-
му храму Спасителя.

Какой праведный повод ста-
раться быть чистыми – быть до-
стойными полноты благословений, 
которые наш Небесный Отец и 
Его Сын делают возможными по-
средством священных храмовых 
заветов! Регулярное служение в 
доме Господа и старание соблюдать 
священные заветы, которые мы там 
заключаем, повысит наше желание 
и нашу способность испытать пере-
мену сердца, мощи, разума и души, 
необходимую для того, чтобы мы 
стали более похожими на нашего 
Спасителя. Президент Рассел М. 
Нельсон свидетельствовал: «Ничто 
так не откроет Небеса, [как покло-
нение Богу в храме]. Ничто!»15

Мои дорогие друзья, чувствуете 
ли вы себя несоответствующими? 
Недостойными? Сомневаетесь в 
себе? Возможно, вы переживаете 
и задаетесь вопросами: «Соответ-
ствую ли я требованиям? Не слиш-
ком ли поздно для меня? Почему я 
продолжаю терпеть неудачу, если 
стараюсь делать все, что в моих 
силах?»16

Братья и сестры, конечно мы 
будем совершать ошибки на 
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протяжении всего своего жизненно-
го пути. Но, пожалуйста, помните, 
что, как учил старейшина Геррит У. 
Гонг, «искупление нашего Спасите-
ля бесконечно и вечно. Каждого из 
нас посещают сомнения, и каждый 
ошибается. Иногда мы временно 
сбиваемся с пути. Бог с любовью 
заверяет нас: неважно, где мы 
сейчас или что мы сделали, точки 
невозврата не существует. Он готов 
и ждет возможности принять нас»17.

Моя дорогая жена Кэри Лу тоже 
учит меня тому, что всем нам нужно 
каяться, прокручивать события и 
переводить время на «ноль часов» 
каждый день.

Трудности будут приходить. 
Давайте не будем ждать, пока 
нам станет трудно, прежде чем 
обратиться к Богу. Давайте не 
будем откладывать настоящее 
покаяние до конца нашей земной 
жизни. Вместо этого давайте будем 
сейчас, вне зависимости от того, 
на какой части заветного пути мы 
находимся, сосредоточиваться на 
искупительной силе Иисуса Христа 
и на том, что Небесный Отец желает, 
чтобы мы все вернулись к Нему18.

Дом Господа, Его Священные Пи-
сания, Его святые Пророки и Апо-
столы вдохновляют нас стремиться 
к личной святости через учение 
Христа19.

Нефий сказал: «И ныне, вот, 

возлюбленные братья мои, это – 
путь; и нет ни другого пути, ни име-
ни, данных под небом, посредством 
которых человек может быть спа-
сён в Царстве Божьем. И ныне, вот, 
это – учение Христа, единственное 
и истинное учение Отца, и Сына, и 
Духа Святого»20.

Процесс нашего примирения с 
Богом может казаться испытанием. 
Но мы с вами можем останавли-
ваться, смотреть на Спасителя и 
стараться узнать, каких изменений 
Он от нас ожидает, и действовать 
в соответствии с этим. Делая это с 
искренним желанием, мы станем 
свидетелями исходящего от Него 
исцеления. И я думаю о том, как 
наше потомство будет благословле-
но от того, что мы принимаем Гос-
подний дар покаяния!21

Великий Горшечник, как учил 

мой отец, будет формировать и 
очищать нас, что может быть труд-
ным. Тем не менее, Главный Цели-
тель будет также и исцелять нас. Я 
испытал и продолжаю испытывать 
эту целительную силу. Я свиде-
тельствую о том, что она приходит 
через веру в Иисуса Христа и ежед-
невное покаяние.

О, это чудо! Ведь меня Он так 
любил,

что умер за меня!22

Я свидетельствую о Божьей люб-
ви и о бесконечной силе Искупле-
ния Его Сына. Когда мы искренне и 
всем сердцем каемся, это ощущает-
ся особенно остро.

Друзья мои, я свидетельствую о 
славном Восстановлении Евангелия 
через Пророка Джозефа Смита и о 
нынешнем Божественном руковод-
стве Спасителя через Его Пророка 
и глашатая, Президента Рассела 
М. Нельсона. Я знаю, что Иисус 
Христос жив и что Он Главный 
Целитель наших душ. Я знаю и сви-
детельствую о том, что это истина, 
во священное имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼
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 19. Президент Даллин Х. Оукс учил: 
«Когда человек прошел через процесс 
покаяния… Спаситель не только 
очищает этого человека от греха. 
Он также дает ему новую силу. Эта 
укрепляющая сила необходима для 
того, чтобы понять цель очищения 
от греха, которая состоит в том, 
чтобы вернуться к нашему Небесному 
Отцу. Чтобы быть допущенными в 
Его присутствие, мы должны быть 
не только чисты. Мы также должны 

превратиться из нравственно 
слабого человека, который допускает 
согрешения, в человека сильного, 
духовно возвышенного, достойного 
жить в присутствии Бога» («Искупление 
и вера», Лиахона, апрель 2008 г., стр. 
33–34).

 20. 2 Нефий 31:21.
 21. Мы чтим нашу семью и Небесного Отца, 

принимая покаяние и стремясь вести 
правильный образ жизни.

 22. Гимны, №108.
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Книги Мормона свидетельствовал о 
том, что пишет для будущих поко-
лений… Если они узрели наши дни 
и отобрали наиболее ценное для 
нас, то разве это не должно повли-
ять на то, как мы должны изучать 
Книгу Мормона? Мы должны по-
стоянно спрашивать себя: ‘Почему 
Господь вдохновил Мормона вклю-
чить в свою летопись [этот эпизод]? 
Какой урок я могу извлечь из [этого 
наставления], который поможет 
мне жить в это время?’»2

Заявления Президента Бенсона 
помогают нам понять, что Книга 
Мормона – это не только истори-
ческая летопись, обращенная в 
прошлое. Напротив, этот том Свя-
щенного Писания обращен в буду-
щее и содержит важные принципы, 
предостережения и уроки, пред-
назначенные для обстоятельств 
и вызовов нашего времени. Таким 
образом, Книга Мормона – это кни-
га о нашем будущем и о временах, в 
которых мы живем сейчас и в кото-
рых нам еще предстоит жить.

Я молюсь о помощи Святого Духа 
в ходе нашего нынешнего рассмо-
трения важных для нас уроков из 
Книги Геламана в Книге Мормона.

Нефийцы и ламанийцы
В летописи Геламана и его сыно-

вей описывается народ, ожидавший 
рождения Иисуса Христа. Эти 
полвека, описанные в Священном 
Писании, подчеркивают обращение 
и праведность ламанийцев и нече-
стие, отступничество и мерзости 
нефийцев.

Ряд сравнений и противопо-
ставлений между нефийцами и 
ламанийцами из этой древней лето-
писи особенно поучителен для нас 
сегодня.

«Ламанийцы, большая их часть, 
стали праведным народом настоль-
ко, что их праведность превосходи-
ла праведность нефийцев благодаря 
их твёрдости и стойкости в вере.

Ибо вот, было много нефийцев, 
которые стали ожесточёнными 
и нераскаявшимися и весьма не-
честивыми, до такой степени, 
что отвергли слово Божье и все 

Мои возлюбленные братья и 
сестры, сидя сегодня в президиуме, 
я наблюдал, как этот Конференц- 
центр заполнялся трижды, впервые 
после пандемии коронавирусной 
инфекции. Вы – преданные уче-
ники Иисуса Христа, стремящиеся 
учиться. Я благодарю вас за вашу 
верность. И я люблю вас.

Эзра Тафт Бенсон служил Пре-
зидентом Церкви Иисуса Христа 
Святых последних дней с ноября 
1985 по май 1994 года. Мне было 33 
года, когда Президент Бенсон стал 
Президентом Церкви, и 42 года, 
когда он скончался. Его учения 
и свидетельства оказали на меня 
глубокое и сильное влияние.

Одной из отличительных черт 
служения Президента Бенсона была 
его сосредоточенность на цели и 
значении Книги Мормона. Он неод-
нократно подчеркивал, что Книга 
Мормона – «замковый камень нашей 
религии, замковый камень нашего 
свидетельства, замковый камень 
нашего учения и замковый камень 
свидетельства о нашем Господе 
и Спасителе»1. Он также часто 
обращал внимание на учения и 
предостережения о грехе гордыни, 
содержащиеся в этом свидетельстве 
последних дней об Иисусе Христе.

Одно особое учение Президента 
Бенсона оказало на меня огромное 
влияние и продолжает влиять на 
мое изучение Книги Мормона. 
Он сказал:

«Книга Мормона… написана для 

наших дней. У нефийцев никогда 
не было этой книги, и у древних 
ламанийцев тоже. Она предназна-
чена для нас. Мормон написал о 
приближающемся конце нефийской 
цивилизации. По вдохновению 
Бога, Который видит все от начала, 
[Мормон] сократил сотни летопи-
сей, выбирая истории, проповеди 
и описание событий, которые 
будут наиболее важны и полезны 
для нас».

Президент Бенсон продолжал: 
«Каждый из крупных авторов 

За период всего в несколько лет
Если мы не будем верны и послушны, то можем превратить дарованное 
Богом благословение процветания в проклятие гордыни, которое 
отвлекает и уводит нас.

Старейшина Дэвид A. Беднар
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Испания
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проповедования и пророчествова-
ния, которые были среди них»3.

«И так мы видим, что нефийцы 
начали вырождаться в неверии и 
возрастать в нечестии и мерзостях, 
тогда как ламанийцы начали расти 
чрезвычайно в познании своего 
Бога; да, они начали соблюдать Его 
уставы и заповеди и ходить перед 
Ним в истине и непорочности.

И так мы видим, что Дух Господ-
ний начал удаляться от нефийцев 
из- за нечестия и ожесточения 
их сердец.

И так мы видим, что Господь 
начал изливать Свой Дух на лама-
нийцев благодаря их готовности и 
склонности с лёгкостью уверовать в 
Его слова»4.

Возможно, самым ошеломляю-
щим и отрезвляющим аспектом 
этого скатывания нефийцев в от-
ступничество является тот факт, 
что «все эти беззакония пришли 
к ним за период всего в несколь-
ко лет»5.

Нефийцы отвернулись от Бога
Как мог некогда праведный 

народ ожесточиться и стать 

нечестивым за столь короткий 
период времени? Как могли люди 
столь быстро забыть Бога, Который 
так щедро благословлял их?

Этот отрицательный пример 
нефийцев весьма поучителен для 
нас сегодня.

«Гордын[я]… начала проникать… 
в сердца людей, которые заявляли, 
что принадлежат к Церкви Божь-
ей… из- за их чрезвычайно великих 
богатств и их преуспевания в той 
земле»6.

«[Они] сосредоточили свои серд-
ца на богатствах и суетных делах 
этого мира»7 «[из- за той] гордын[и], 
которой [они] позволили войти в 
[их] сердца, которая вознесла [их] 
над тем, что благо, из- за [их] чрез-
вычайно великих богатств!»8

Древние голоса из праха умоляют 
нас сегодня усвоить этот вечный 
урок – преуспевание, имущество 
и необремененность9 представля-
ют собой сильнодействующую 
смесь, способную заставить даже 
праведников испить духовный яд 
гордыни.

Позволяя гордыне войти в 
наши сердца, мы можем начать 

насмехаться над тем, что священ-
но10, не верить в дух пророчества 
и откровения11, попирать ногами 
заповеди Божьи12, отрицать слово 
Божье13, изгонять, высмеивать14 и 
поносить Пророков15, забывать Гос-
пода Бога нашего16 и «не жела[ть], 
чтобы Господь Бог [наш], Который 
сотворил [нас], правил и царствовал 
над [нами]»17.

Поэтому, если мы не будем верны 
и послушны, то можем превратить 
дарованное Богом благословение 
процветания в проклятие гордыни, 
которое отвлекает и уводит нас от 
вечных истин и жизненно важных 
духовных приоритетов. Мы всегда 
должны быть настороже, чтобы не 
допускать гордыни и преувеличен-
ного чувства собственной исклю-
чительности, ошибочной оценки 
собственной самодостаточности 
и эгоистических поползновений 
вместо служения другим.

Когда мы высокомерно кон-
центрируемся на себе, нас также 
поражает духовная слепота, и мы 
упускаем многое, бо́льшую часть, 
а может быть, и все, что происхо-
дит внутри и вокруг нас. Мы не 

Вануату
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можем смотреть на Иисуса Христа 
и концентрироваться на Нем как на 
«цели»18, если видим только себя.

Такая духовная слепота также 
может заставить нас свернуть с 
пути праведности19, отступить на 
запретные пути и заблудиться20. 
Когда мы слепо «св[орачиваем] на 
свои собственные пути»21 и следуем 
пагубными окольными путями, то 
склонны полагаться на собственное 
разумение22, хвастаться собственной 
силой23 и полагаться на собственную 
мудрость24.

Самуил- Ламаниец кратко опи-
сал отход нефийцев от Бога: «Все 
дни вашей жизни вы искали того, 
чего не могли обрести; и вы искали 
счастья в совершении беззакония, 
что противно природе той правед-
ности, которая у нашего великого и 
Вечного Главы»25.

Пророк Мормон заметил: «Боль-
шая часть народа оставалась в своей 
гордыне и нечестии, а меньшая 
часть ходила более осмотрительно 
перед Богом»26.

Ламанийцы обратились к Богу
В Книге Геламана растущая 

праведность ламанийцев резко кон-
трастирует с быстрым духовным 
упадком нефийцев.

Ламанийцы обратились к Богу 
и пришли к познанию истины, 

уверовав в учения Священных Пи-
саний и Пророков, проявив веру в 
Господа Иисуса Христа, покаявшись 
в своих грехах и испытав великую 
перемену сердца27.

«А потому все, кто пришли к это-
му, вы сами знаете, тверды и стойки 
в вере и в том, посредством чего они 
были сделаны свободными»28.

«И я хотел бы, чтобы вы увидели, 
что большая часть из них верны 
долгу своему и ходят осмотритель-
но перед Богом, и они с усердием 
соблюдают Его заповеди, и Его 
уставы, и Его постановления…

[Они] стремятся с неутомимым 
усердием привести остальных своих 
братьев к познанию истины»29.

В результате «праведность [лама-
нийцев] превосходила праведность 
нефийцев благодаря их твёрдости и 
стойкости в вере»30.

Предостережение и обещание
Мороний провозгласил: «Вот, Гос-

подь показал мне много великого и 
чудесного о том, что должно скоро 
совершиться, в тот день, когда это 
появится среди вас.

Вот, я обращаюсь к вам, как будто 
вы здесь, но вас нет. Но вот, Иисус 
Христос показал мне вас, и я знаю 
ваши дела»31.

Помните, пожалуйста, что Кни-
га Мормона обращена в будущее 

и содержит важные принципы, 
предостережения и уроки, пред-
назначенные для нас с вами при 
обстоятельствах и вызовах нашего 
нынешнего времени.

Отступничество может проис-
ходить на двух основных уровнях 
– институциональном и индиви-
дуальном. На институциональном 
уровне Церковь Иисуса Христа 
Святых последних дней не будет 
потеряна из- за отступничества или 
взята с Земли.

Пророк Джозеф Смит провоз-
гласил: «Поднято знамя истины. 
Никакая грешная рука не сможет 
остановить эту работу… истина 
Божья будет шествовать вперед 
смело, благородно и независимо, 
пока не проникнет на каждый 
континент, не посетит каждую 
землю, не посетит каждый край и 
не прозвучит в каждом ухе, пока 
цели Божьи не будут достигнуты и 
Великий Иегова не скажет, что дело 
сделано»32.

На индивидуальном уровне ка-
ждый из нас должен «остерега[ться] 
гордыни, дабы не стали [мы], как 
древние нефийцы»33.

Позвольте мне предположить, 
что если вы или я считаем себя 
достаточно сильными и стойкими, 
чтобы избежать высокомерия и гор-
дыни, то, возможно, мы уже стра-
даем от этой смертельной духовной 
болезни. Проще говоря, если вы или 
я не верим, что можем быть пора-
жены гордыней, то мы уязвимы и 
находимся в духовной опасности. 
За период всего в несколько дней, 
недель, месяцев или лет мы можем 
лишиться своего духовного права 
первородства за нечто гораздо 
менее ценное, чем чечевичная 
похлебка34.

Однако если вы или я считаем, 
что можем быть поражены горды-
ней, то будем постоянно совершать 
малые и простые дела35, которые 
будут защищать нас и помогать 
нам стать «как дитя: покорным, 
кротким, смиренным, терпеливым, 
полным любви, готовым поко-
риться всему тому, что Господь 
считает нужным возложить на 

США
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[нас]»36. «Благословенны те, кто 
смиряются без принуждения быть 
смиренными»37.

Следуя совету Президента 
Бенсона и задаваясь вопросом, 
почему Господь вдохновил Мор-
мона включить в его сокращенную 
версию Книги Геламана выбранные 
им повествования, наставления и 
предостережения, я обещаю, что 
мы разглядим применимость этих 
учений к конкретным условиям на-
шей личной жизни и жизни наших 
семей сегодня. Изучая и обдумы-
вая эту вдохновенную летопись, 
мы будем благословлены глазами, 
чтобы видеть, ушами, чтобы слы-
шать, умами, чтобы постигать, и 
сердцами, чтобы понимать38 уроки, 
которые мы должны усвоить, дабы 
«остерега[ться] гордыни, чтобы не 
впасть [нам] в искушение»39.

Я с радостью свидетельствую о 
том, что Бог, Отец Вечный, – наш 

Отец. Иисус Христос – Его Еди-
нородный и Возлюбленный Сын. 
Он – наш Спаситель. И я свиде-
тельствую, что, ходя в кротости 
Господнего Духа, мы будем избегать 
и преодолевать гордыню и обретать 
покой в Нем40. Я свидетельствую 
об этом во священное имя Господа 
Иисуса Христа, аминь. ◼
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понимающие воины начали спраши-
вать: «Кто Сей?»

Ответ на тот вопрос нельзя было 
получить, просто глядя на Него, ибо 
почти семью веками ранее Исаия 
пророчествовал, что «нет в Нем 
ни вида, ни величия; и мы видели 
Его, и не было в Нем вида, который 
привлекал бы нас к Нему»4. Конеч-
но, дело было не в Его безупреч-
ном гардеробе или Его огромном 
личном богатстве, которыми Он не 
обладал. Дело было не в профессио-
нальном образовании, полученном в 
местных синагогах, поскольку у нас 
нет сведений о том, что Он вообще 
обучался в какой- либо из них, хотя 
с юности мог смутить великолеп-
но подготовленных книжников и 
законников, изумив их Своим уче-
нием «как власть имеющий»5.

Начиная с момента обучения в 
храме, вплоть до триумфального 
входа в Иерусалим, а затем заканчи-
вая несправедливым арестом, Иисус 
постоянно оказывался в сложных, 
зачастую исполненных коварства 

Сегодня день субботний, и мы 
собрались, чтобы поговорить о 
Христе, и притом распятом. Я знаю, 
жив Искупитель мой.

Вспомним такой эпизод из по-
следней недели земной жизни 
Иисуса. Собралась толпа, в том 
числе римские воины, вооружен-
ные копьями и опоясанные мечами. 
Следуя за должностными лицами 
из числа первосвященников с факе-
лами в руках, эта честнáя компания 
вовсе не намеревалась захватывать 
какой- нибудь город1. Той ночью 
они искали всего одного Человека 
– мужа, Который на протяжении 
всей Своей жизни никогда не но-
сил оружия, не проходил военную 
подготовку и не участвовал в физи-
ческих сражениях.

Когда воины приблизились, Ии-
сус, стремясь защитить Своих уче-
ников, выступил вперед и спросил: 
«Кого ищете?» Они ответили: «Ии-
суса Назорея». Иисус сказал: «Это 
Я… Когда сказал им: ‘это Я’, они 
отступили назад и пали на землю»2.

Для меня это одна из самых 
волнующих строк во всех Священ-
ных Писаниях. Помимо прочего, 
она прямо дает мне понять, что 
простого факта нахождения в при-
сутствии Сына Божьего – Великого 
Иеговы Ветхого Завета и Доброго 
Пастыря Нового, Который не носит 
при себе оружия никакого вида, – 
что простого слышания голоса сего 
Прибежища от бурь, Князя мира 
достаточно, чтобы противники 

попрятались в норы, сами уложи-
лись штабелями, единодушно со-
жалея, что не получили наряда вне 
очереди, чтобы в тот вечер оказать-
ся на кухне.

Всего несколькими днями ранее, 
когда Он с триумфом вошел в Ие-
русалим, как сказано в Священных 
Писаниях, «весь город пришел в 
движение», задаваясь вопросом: 
«Кто Сей?»3. Могу себе предста-
вить, что сейчас и эти ничего не 

«Это Я»
Милосердие Христа, которое проявлялось в полной преданности 
Божественной воле, было и остается незыблемым.

Президент Джеффри Р. Холланд
Исполняющий обязанности Президента 
Кворума Двенадцати Апостолов

Пуэрто-Рико



78 ВОСКРЕСНАЯ УТРЕННЯЯ СЕССИЯ

ситуациях, в которых всегда одер-
живал верх – победы, которые 
ничем невозможно объяснить, разве 
что Божественностью ДНК.

И все же во все времена истории 
человечества многие сознательно 
упрощали, а иногда и вовсе сводили 
к совершенной банальности свои 
представления о Нем и Его личном 
свидетельстве о Самом Себе. Они 
сводили Его праведность к просто-
му ханжеству, Его справедливость – 
к простому гневу, а Его милосердие 
– к простому попустительству. Нам 
нельзя придерживаться подобных 
упрощенных версий Его восприя-
тия, комфорта ради пренебрегаю-
щих Его учениями, которые кому- то 
кажутся неудобными. Подобное 
принижение затрагивает даже Его 
высшую определяющую доброде-
тель – Его любовь.

Выполняя Свою земную миссию, 
Иисус учил, что наибольших запо-
ведей – две. О них уже говорилось 
на этой конференции и будет го-
вориться вечно: «Возлюби Господа 
Бога твоего [и] возлюби ближнего 
твоего, как самого себя»6. Если нам 
надлежит преданно следовать за 
Спасителем, выполняя два этих 
критически важных и неразрывно 
связанных между собой правила, 
нужно крепко держаться за то, что 

Он действительно говорил. А говорил 
Он следующее: «Если любите Меня, 
соблюдите Мои заповеди»7. В тот же 
вечер Он сказал, что нам надлежит 
«любит[ь] друг друга», «как [Он] 
возлюбил [н]ас»8.

В этих отрывках из Священного 
Писания главную роль играют опре-
деляющие фразы, описывающие 
истинную любовь Христову, кото-
рую иногда называют милосердием.

Что же они определяют? Как 
любил Иисус?

Во- первых, Он любил «всем 
[Своим] сердцем, мощью, разумом 
и силой»9, что давало Ему способ-
ность исцелять глубочайшие раны 
и провозглашать реальность, кото-
рую труднее всего принять. Одним 
словом, Он был тем, Кому по плечу 
даровать благодать и одновременно 
с этим настаивать на истине10. Как 
сказал Легий, благословляя своего 
сына Иакова: «Искупление прихо-
дит в Святом Мессии и через Него; 
ибо Он преисполнен благодати и 
истины»11. Его любовь предлагает 
ободряющие объятия, когда это 
нужно, и горькую чашу, когда ее 
надлежит испить. Значит, мы ста-
раемся любить со всем сердцем, 
мощью, разумом и силой, потому 
что именно так Он любит нас.

Вторая отличительная черта 

Божественного милосердия Иисуса 
состоит в Его послушании всякому 
слову, исходящему из уст Божьих12, 
постоянном приведении Своей воли 
и поведения в соответствие с волей 
и характером Небесного Отца13.

Явившись в Западном полушарии 
после Своего Воскресения, Христос 
сказал нефийцам: «Вот, Я – Иисус 
Христос… Я испил ту горькую чашу, 
которую дал Мне Отец… и этим Я 
претерпел волю Отца… от начала»14.

Из бесчисленного множества 
способов рассказать о Себе Иисус 
выбрал утверждение о Своем послу-
шании воле Отца, не упомянув, что 
совсем недавно, в самый трудный 
час, Сей Единородный Сын от Отца 
почувствовал, что Отец совершенно 
оставил Его15. Милосердие Христа, 
которое проявлялось в полной пре-
данности Божественной воле, было 
и остается незыблемым не просто 
в легкие и приятные дни, но осо-
бенно в самые мрачные и тяжелые 
времена.

Как говорится в Священных 
Писаниях, Иисус был «мужем скор-
бей»16. Он изведал грусть, утомле-
ние, разочарование и мучительное 
чувство одиночества. В такие и во 
все времена любовь Иисуса остается 
неизменной, равно как и любовь 
Его Отца. Благодаря такой зрелой 
любви, которая служит примером, 
придает сил и приносит дары, наша 
любовь тоже не угаснет.

Итак, если когда- нибудь бывает 
так, что как ни старайся, становит-
ся только труднее; если, стремясь 
справиться со своими ограничения-
ми и недостатками, вы встречаете 
кого- то или что- то, упорно подвер-
гающее вашу веру испытанию; если, 
усердно трудясь, вы все же испыты-
ваете внезапные приступы страха, 
помните, что так происходило и 
с некоторыми самыми верными и 
замечательными людьми в любую 
эпоху. А еще помните, что во Все-
ленной есть сила, твердо намерен-
ная противостоять любому благому 
делу, к которому вы стремитесь17.

Итак, во времена избытка, а 
также нищеты; слыша хвалеб-
ные слова, сказанные наедине, а 

ЮАР
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также прилюдную критику; зная 
Божественные составляющие 
Восстановления, а также слабости 
человеческие, неизбежно с ним 
связанные, мы продолжаем идти по 
одному пути с истинной Церковью 
Христа. Почему? Потому что, по-
добно нашему Искупителю, мы 
подписались на весь курс обучения: 
не тот, который заканчивается 
коротким тестом после первого 
вступительного занятия, а на все 
занятия, до самого заключительно-
го экзамена. Радость заключается в 
том, что Директор дал нам все гото-
вые ответы еще до начала учебного 
курса. Более того, с нами великое 
множество наставников, напоминаю-
щих нам об этих ответах во время 
регулярных привалов на пути. Но, 
конечно, всё это бесполезно, если 
прогуливать уроки.

«Кого ищете?» Всем сердцем мы 
отвечаем: «Иисуса Назорея». Когда 
же Он говорит: «Это Я»18, – наше 
колено преклоняется и уста испове-
дуют, что Он есть живой Христос, 
и Он один искупил наши грехи, что 
Он нес нас на руках, даже когда нам 
казалось, что Он нас оставил. Стоя 
пред Ним и видя раны в Его руках 
и стопах, мы начнем познавать, что 
для Него значило нести наши грехи 
и изведать горе, быть безоговорочно 
послушным воле Его Отца, – и всё это 
благодаря чистейшей любви к нам. 
Знакомить людей с верой, покая-
нием, крещением, даром Святого 
Духа и получением благословений 
в доме Господа – вот основопола-
гающие «принципы и таинства»19, 
которые в конечном счете являют 
нашу любовь к Богу и ближнему и с 
радостью характеризуют истинную 
Церковь Христову.

Братья и сестры, я свидетель-
ствую, что Церковь Иисуса Христа 
Святых последних дней служит 
транспортным средством, которое 
Бог уготовил для нашего возвы-
шения. Евангелие, которому она 
обучает, истинно, а священство, 
узаконивающее его, не является 
производным от чего- либо. Я сви-
детельствую, что Рассел М. Нельсон 
– Пророк Бога нашего, каковыми 

были его предшественники и будут 
его преемники. И когда- нибудь 
поколение, ведомое пророческим 
руководством, увидит, как Вестник 
нашего спасения сходит с высот, 
«как молния… от востока»20, и мы 
воскликнем: «Иисус Назорей!». С 
руками, вечно простертыми нам на-
встречу, и любовью непритворной, 
Он ответит: «Это Я»21. Такое обеща-
ние я оставляю вам с Апостольской 
силой и властью в Его святое имя, 
во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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метафорическим стремлением к 
расширению научных горизонтов и 
путешествием, которое мы как дети 
Божьи предпринимаем в поисках 
ответов на свои духовные вопросы. 
В частности то, как мы можем реа-
гировать на ограниченность нашего 
духовного понимания и подго-
товить себя к следующему этапу 
личностного роста, а также, куда 
можем обращаться за помощью.

Строка за строкой
Задавать вопросы и исследовать 

смыслы – это естественная и обы-
денная часть нашей земной жизни. 
Иногда отсутствие полных ответов 
подводит нас к границе нашего 
понимания, и вследствие этих 
ограничений мы можем ощущать 
разочарование и подавленность. 
Чудесным образом план счастья Не-
бесного Отца, уготованный для всех 
нас, призван помочь нам развивать-
ся, несмотря на наши ограничения, 
и достичь того, чего мы не можем 
достичь самостоятельно, даже не 
зная полноты всего. Божий план 
милостив к ограничениям нашей 
человеческой природы, он дарует 

Знаю, это может показаться стран-
ным, но я еще помню, как в школе 
нас учили, что в нашей Солнечной 
системе девять планет. Одна из 
планет, Плутон, получила свое 
название благодаря 11- летней 
Венеции Берни из Оксфорда, 
Англия, после ее открытия в 1930 
году1. И вплоть до 1992 года Плутон 
считался самым далеким объектом 
в Солнечной системе. В то время 
в школьных классах и на научных 
симпозиумах можно было увидеть 
детские модели из папье- маше с 
изображением окрестностей нашей 
планеты, иллюстрирующие поло-
жение Плутона в известных грани-
цах. Многие ученые считали, что 
за этой границей внешняя область 
Солнечной системы представляет 
собой пустое пространство2.

Однако в научном сообществе 
оставался открытым вопрос о про-
исхождении особого типа комет, 
которые астрономы регулярно 
отслеживали3. И этот вопрос сохра-
нялся многие десятилетия, пока не 
был обнаружен еще один отдален-
ный регион Солнечной системы. 
Ученые, располагавшие поначалу 
ограниченными знаниями, благо-
даря серьезным технологическим 
достижениям последующих десяти-
летий стали проводить дальнейшие 
космические исследования. Это 
привело в конечном итоге к изме-
нению конфигурации нашей пла-
нетарной зоны, в результате чего 
Плутон лишился статуса планеты, 
а наша Солнечная система стала 
включать восемь планет.

Один из ведущих планетологов 
и главный исследователь космиче-
ской миссии New Horizons, которой 
было поручено изучить Плутон с 
близкого расстояния, так проком-
ментировал этот опыт: «Мы дума-
ли, что понимаем строение нашей 
Солнечной системы. Это не так. Мы 
думали, что знаем число планет в 
нашей Солнечной системе. Но мы 
ошибались»4.

Что меня поражает в этом  
периоде истории освоения кос-
моса, так это некоторые паралле-
ли и ключевые различия между 

Поиск ответов на духовные вопросы
Наши искренние вопросы о Евангелии дают Небесному Отцу и Иисусу 
Христу возможность помочь нам расти духовно.

Сестра Трейси Е. Браунинг
Вторая советница в Генеральном президентстве 
Первоначального общества

Филиппины
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нам Спасителя, Иисуса Христа, как 
нашего Доброго Пастыря, и вдохно-
вляет на применение свободы воли 
при выборе Его.

Старейшина Дитер Ф. Ухтдорф 
учил: «Вопросы – не признак сла-
бости; это предвестник роста»5. 
Говоря о наших личных усилиях в 
области поиска истины, наш Про-
рок, Президент Рассел М. Нельсон, 
учил, что мы должны иметь «силь-
ное желание» и «просит[ь] с искрен-
ним сердцем и истинным желанием, 
c верою в Иисуса Христа». Он также 
учил, что «истинное желание оз-
начает серьезное намерение следо-
вать полученному Божественному 
руководству»6.

Личные усилия по возрастанию 
в премудрости могут привести нас 
к рассмотрению своих вопросов, 
сложных или нет, через призму 
причины и следствия, поиску и осо-
знанию закономерностей, а затем 
к формированию умозаключений, 
призванных придать форму нашему 
пониманию и заполнить выявлен-
ные пробелы в знаниях. В русле 
нашего стремления к духовному 
знанию эти вдумчивые процессы 
иногда могут быть полезны, но 
сами по себе они неполны, когда мы 
пытаемся распознать истины, касаю-
щиеся Небесного Отца и нашего 
Спасителя Иисуса Христа, Их Еван-
гелия, Их Церкви и Их плана для 
всех нас.

Способ, которым Бог- Отец и Его 
Сын передают нам Свою мудрость, 
состоит в том, чтобы пригласить 
силу Святого Духа стать нашим 
личным Учителем, по мере того как 
мы сосредоточиваем свою жизнь на 
Иисусе Христе и исполненном веры 
поиске Их ответов и Их смыслов. 
Они приглашают нас искать истину 
через вдумчивое изучение Священ-
ных Писаний, и находить открытую 
в последние дни истину, которую 
передают в наши дни современные 
Пророки и Апостолы. Они призы-
вают нас регулярно и благоговейно 
проводить время в доме Господа и 
преклонять колени в молитве, «что-
бы получить доступ к информации 
с Небес»7. Обещание Иисуса тем, 

кто слушал Его Нагорную пропо-
ведь, так же актуально в наши дни, 
как и во время Его земного служе-
ния: «Просите, и дано будет вам; 
ищите, и найдёте; стучите, и отво-
рят вам»8. Наш Спаситель заверяет, 
что «Отец ваш Небесный даст блага 
просящим у Него»9.

Господний метод обучения – 
«строк[а] за строкой, поучение за 
поучением»10. Возможно, нам потре-
буется «наде[яться] на Господа»11 
в промежутке между нынешней 
строкой понимания и следующей, 
которую еще предстоит получить. 
Это священное пространство может 
стать местом величайшего духов-
ного закаливания – местом, где мы 
можем «переноси[ть] c терпением»12 
наши искренние поиски и воспол-
нить силы, чтобы продолжать со-
блюдать священные обеты, данные 
Богу через завет.

Заветные отношения с Небесным 
Отцом и Иисусом Христом – это 
знак нашего преобладающего граж-
данства в Царстве Божьем. И что-
бы попасть туда, нам необходимо 
привести свою жизнь в согласие с 
Божественными принципами и при-
лагать усилия для духовного роста.

Послушание
Книга Мормона учит важному 

принципу: когда дети Божьи реша-
ют проявить послушание и соблю-
дать свои заветы, они получают 

постоянное духовное руководство 
и направление. Господь сказал, что 
послушанием и усердием мы мо-
жем достигнуть знания и разума13. 
Божьи законы и заповеди – это не 
препятствие в нашей жизни, а мощ-
ные врата, открывающие доступ к 
личному откровению и духовному 
образованию. Президент Нельсон 
провозгласил важнейшую истину о 
том, что «откровение от Бога всегда 
согласуется с Его вечным законом» 
и, кроме того, что «оно никогда не 
противоречит Его учению»14. Доб-
ровольное повиновение Божьим 
заповедям, несмотря на отсутствие 
полного знания Его причин, ставит 
нас в один ряд с Его Пророками. В 
5- й главе Книги Моисея говорится 
об особом общении Адама и Ангела 
Господнего.

После того как Господь дал 
Адаму и Еве «заповеди, чтобы они 
поклонялись Господу Богу их и при-
носили первородных из стад своих 
в приношение Господу», в Священ-
ных Писаниях сказано, что «Адам 
повиновался заповедям Господним». 
Продолжаем читать: «И спустя 
много дней ангел Господний явился 
Адаму и сказал: Почему приносишь 
жертвы Господу? И Адам сказал 
ему: Я не знаю, но только Господь 
повелел мне так»15.

Послушание Адама предшество-
вало его пониманию и подготовило к 
получению священного знания о том, 

Норвегия
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что он сопричастен к священному 
символу Искупления Иисуса Христа. 
Наше смиренное послушание так 
же закладывает основу духовной 
проницательности и понимания 
путей Божьих и Его Божественного 
замысла относительно каждого из 
нас. Стремление повысить степень 
послушания приближает нас к Спа-
сителю Иисусу Христу, ведь пови-
нуясь Его законам и заповедям мы 
становимся намного ближе к Нему.

Кроме того, верность знаниям и 
мудрости, которые мы уже унаследо-
вали через преданное соблюдение 
законов Евангелия и священных 
заветов, во многом показывает 
нашу готовность принимать и быть 
управителями откровений от Свя-
того Духа.

Небесный Отец и Иисус Хри-
стос являются источником всей 
истины16 и щедро делятся Своей 
мудростью17. И осознание того, что 
у нас нет личных познаний, незави-
симых от Бога18, помогает понять, к 
Кому обращаться и на Кого возла-
гать свое упование.

Глубокое доверие
Я очень люблю ветхозаветный 

рассказ о Неемане, военачальнике, 

которого исцелил от проказы Про-
рок Елисей. Эта история служит 
иллюстрацией того, как крепкая 
вера «маленькой служанки» изме-
нила ход жизни одного человека 
и показала всем верующим, что 
Божья милость охватывает тех, кто 
возлагает свое упование на Него и 
Его Пророка. Хотя имя этой моло-
дой девушки неизвестно, она тоже 
помогла нам продвинуться в пони-
мании. Вера Неемана в ее свидетель-
ство вдохновила его обратиться с 
просьбой об исцелении к избранно-
му слуге Божьему.

Нееман поначалу скептически и 
даже с возмущением отнесся к ука-
занию Пророка Елисея омыться в 
реке Иордан. Но приглашение быть 
послушным совету Пророка откры-
ло ему путь к исцелению и яркому 
осознанию реальности Бога19.

Мы можем обнаружить, что на 
некоторые свои духовные просьбы 
мы получаем достаточно ясные 
ответы, не вызывающие у нас 
серьезного дискомфорта. Или, как 
Нееман, видим, что ответы на дру-
гие потребности не совсем понятны 
и вызывают сложные и смешанные 
чувства. Или же, подобно первым 
выводам астрономов о строении 

нашей Солнечной системы, в пои-
сках духовной истины можем найти 
менее точную информацию, если 
будем полагаться исключительно 
на свое собственное ограниченное 
понимание, печальные и непредна-
меренные последствия чего могут 
увести нас с пути заветов. И более 
того, некоторые вопросы могут 
оставаться до тех пор, пока Бог, 
Который «обладает всей силой» 
и «всей мудростью и всем разуме-
нием», Кто «понимает всё», Своей 
милостью не просветит нас через 
веру в Его имя20.

В рассказе о Неемане содержится 
важное предостережение: сопро-
тивляясь повиновению Божьим 
законам и заповедям, мы можем 
замедлить или задержать свой 
духовный рост. Мы благословлены 
тем, что Иисус Христос – наш Глав-
ный Целитель. Повиновение Божь-
им законам и заповедям открывает 
возможность нашему Спасителю 
дать нам понимание и исцеление, в 
которых, как Он знает, мы нуждаем-
ся, согласно уготованному Им плану 
нашего исцеления.

Старейшина Ричард Г. Скотт 
учил: «В своей жизни мы проходим 
испытание того, насколько глубоко 
мы доверяем Иисусу Христу и Его 
учениям, насколько мы способны 
довериться Святому Духу, чтобы 
быть послушными этим учениям 
ради обретения счастья в этой 
жизни и содержательного, в выс-
шей мере счастливого вечного 
существования. Доверять – значит 
охотно слушаться, даже не понимая 
конечной цели происходящего (см. 
Притчи 3:5–7). Чтобы принести 
достойный плод, ваше доверие Гос-
поду должно быть более сильным 
и постоянным, чем уверенность в 
собственных чувствах и опыте».

Старейшина Скотт продолжает: 
«Проявлять веру – значит верить, 
что Господь знает, что Он делает с 
вами и что Он может осуществить 
это на ваше вечное благо, хотя вам и 
непонятно, как же Ему удастся это 
сделать»21.
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В течение нескольких лет я был 
домашним учителем у пожилой 
сестры в нашем приходе. Жизнь 
у нее была нелегкой. У нее было 
много проблем со здоровьем, и она 
всю жизнь испытывала боль из- за 
несчастного случая, который про-
изошел с ней в детстве на игровой 
площадке. Она развелась в возра-
сте 32 лет, оставшись с четырьмя 
детьми на руках, которых нужно 
было воспитывать и обеспечивать; 
затем она во второй раз вышла 
замуж в 50 лет. Ее второй муж умер, 
когда ей было 66, и эта сестра про-
жила еще 26 лет, будучи вдовой.

Несмотря на испытания, кото-
рые продолжались всю жизнь, она 

оставалась верной своим заветам до 
самого конца. Эта сестра была заяд-
лым генеалогом, часто посещала 
храм, а также собирала коллекцию 
семейных историй и сама писала 
их. У нее было много тяжелых 
испытаний, и, вне всяких сомнений, 
она время от времени чувствова-
ла грусть и одиночество. Тем не 
менее ее лицо излучало радость, 
а ее характер был милосердным и 
приятным.

Через девять месяцев после ее 
смерти один из ее сыновей пережил 
потрясающий духовный опыт в 
храме. Он познал силой Святого 
Духа, что его мама передает ему по-
слание. Она общалась с ним, но не с 

Заключительное 
свидетельство

Дорогие друзья, я свидетель-
ствую, что наши искренние вопросы 
о Евангелии дают Небесному Отцу 
и Иисусу Христу возможность 
помочь нам расти духовно. Мои 
личные усилия в поиске ответов 
от Господа на мои собственные 
духовные вопросы – прошлые и 
настоящие – позволили мне читать 
между строк понимания моего и 
Божьего, чтобы проявить послуша-
ние Ему и верность обретенному 
мною к настоящему моменту духов-
ному знанию.

Я свидетельствую, что, доверяя 
Небесному Отцу и Его Пророкам, 
которых Он послал, вы сможете 
духовно возрастать и продвигаться 
к расширенному горизонту Бога. 
Ваша точка обзора изменится, 
потому что изменитесь вы. Бог 
знает, что чем выше вы находитесь, 
тем дальше видите. Наш Спаситель 
приглашает вас совершить это вос-
хождение. Во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼
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Земная жизнь не напрасна!
Несмотря на испытания, с которыми все мы сталкиваемся, наш любящий 
Небесный Отец создал план счастья таким образом, что нам не суждено 
потерпеть поражение.

Старейшина Брук Ф. Хейлз
Член Кворума Семидесяти

Перу
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помощью видéния или голоса. В го-
лове этого сына прозвучало посла-
ние от его матери, которое было ни 
с чем не спутать: «Я хочу, чтобы ты 
знал, что земная жизнь не напрасна, 
и я хочу, чтобы ты знал: теперь я 
понимаю, почему всё [в моей жизни] 
произошло так, как оно произошло, 
– и всё это было правильно»1.

Это послание становится еще бо-
лее невероятным, если учитывать ее 
ситуацию и те трудности, которые 
эта сестра претерпела и преодолела.

Братья и сестры, земная жизнь 
не напрасна! Так и было задумано! 
Несмотря на испытания, душевные 
муки и трудности, с которыми все 
мы сталкиваемся, наш любящий, 
мудрый и совершенный Небесный 
Отец создал план счастья таким 
образом, что нам не суждено по-
терпеть поражение. Его план от-
крывает путь, следуя по которому, 
мы можем подняться над нашими 
земными неудачами. Господь ска-
зал: «Это дело Моё и слава Моя 
– осуществить бессмертие и жизнь 
вечную человека»2.

Тем не менее, если мы хотим 
стать бенефициарами «дел[а]… и 
слав[ы]» Господа, даже «бессмертия 
и жизн[и] вечн[ой]», тогда нам сле-
дует ожидать, что нас будут учить и 
воспитывать, что мы пройдем через 
«огонь расплавляющий», и будут 
такие моменты, когда напряжение 
станет предельным. Полностью 
избегать проблем, испытаний и 
трудностей этого мира – значит 
сделать шаг назад в процессе, кото-
рый поистине необходим для того, 
чтобы земная жизнь прошла не зря.

Итак, нам не стоит удивляться, 
когда приходят трудные времена. 
Мы будем сталкиваться с ситуация-
ми, которые будут нас испытывать, 
и с людьми, которые позволят нам 
практиковаться в истинном ми-
лосердии и терпении. Нам нужно 
нести свои бремена, справляться с 
трудностями и помнить, что сказал 
Господь:

«И тот, кто отдаст жизнь свою за 
дело Моё, ради имени Моего, снова 
обретёт её, и даже жизнь вечную.

А потому, не бойтесь врагов ваших 

[или, можно сказать, проблем, труд-
ностей и испытаний этой жизни], ибо 
Я постановил… – речёт Господь, – 
что Я во всём испытаю вас – будете ли 
вы пребывать в завете Моём… дабы 
вы были признаны достойными»3.

Когда мы испытываем отчаяние, 
переживаем о своих проблемах или 
чувствуем, что получили сверх меры 
различных жизненных трудностей, 
то можно вспомнить, что сказал Гос-
подь детям Израилевым:

«И помни весь путь, которым вел 
тебя Господь, Бог твой, по пустыне, 
вот уже сорок лет, чтобы смирить 
тебя, чтобы испытать тебя и узнать, 
что в сердце твоем, будешь ли хра-
нить заповеди Его, или нет»4.

Легий учил своего сына Иакова:
«Ты перенёс страдания и много 

скорби… Тем не менее… [Бог] освя-
тит твои страдания на пользу тебе… 
И потому я знаю, что ты искуплен 
благодаря праведности Искупителя 
твоего»5.

Поскольку эта жизнь является 
испытательным полигоном, «когда 
приближаются тучи»6, нам будет 
полезно вспомнить наставления, 
данные в Мосия 23, касающиеся 
жизненных трудностей: «Тем не 
менее всякий, кто возлагает своё 
упование на [Господа], тот будет 
вознесён в последний день»7.

В подростковом возрасте я на 
собственном опыте пережил мно-
го эмоциональной боли и позора 
вследствие неправедных поступков 
другого человека, и это на долгие 
годы подорвало мою самооценку и 
чувство собственного достоинства 
перед Господом. Тем не менее я 
приношу личное свидетельство о 
том, что Господь может укрепить 
нас и понести нас на руках, какие 
бы трудности нам ни было сужде-
но пройти на нашем пути по этой 
долине слёз.

Нам всем знакомо то, что испы-
тал Апостол Павел:

«И чтобы я не превозносился 
чрезвычайностью [своих] открове-
ний, дано мне жало в плоть, ангел 
сатаны, удручать меня, чтобы я не 
превозносился.

Трижды молил я Господа о том, 
чтобы удалил его от меня.

Но Господь сказал мне: ‘доволь-
но для тебя благодати Моей, ибо 
сила Моя совершается в немощи’. 
И потому я гораздо охотнее буду 
хвалиться своими немощами, чтобы 
обитала во мне сила Христова»8.

Мы не знаем, что именно пред-
ставляло собой это «жало в плоть» 
для Павла. Он предпочел не рас-
пространяться об этом: был ли это 
физический недуг, психическая 
либо эмоциональная проблема, или 
же искушение. Но нам и не нуж-
но знать эти подробности, чтобы 
понимать, что ему было тяжело, и 
он молил Господа о помощи, ведь в 
конечном счете именно сила Госпо-
да помогла ему через это пройти.

Подобно Павлу, именно благода-
ря помощи Господа я в конечном 
итоге был укреплен эмоциональ-
но и духовно и после долгих лет 
наконец осознал, что всегда был 
ценным человеком и был достоин 

Тетя старейшины Хейлза, Луис Ванденбош 
(слева) и его будущая мать, Клеей Ванденбош 
(справа), чей трудный жизненный путь 
начался с того, что она в детстве 
переболела полиомиелитом, в результате 
чего всю жизнь испытывала боль и 
дискомфорт в левой ноге.
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благословений Евангелия. Спаси-
тель помог мне преодолеть чувства 
недостойности и искренне про-
стить обидчика9. Я наконец понял, 
что Искупление Спасителя было 
личным даром для меня и что мой 
Небесный Отец и Его Сын любят 
меня совершенной любовью. Благо-
даря Искуплению Спасителя земная 
жизнь не напрасна.

И хотя впоследствии я получил 
благословение знания о том, как 
Спаситель спас меня, как Он всё 
это время стоял рядом, я отчетливо 
осознаю, что тяжелая ситуация, в 
которой я оказался в подростковые 
годы, была моим личным путем и 
опытом, и ее разрешение не следует 
проецировать на тех, кто пострадал 
и продолжает страдать от неправед-
ного поведения других людей.

Я вижу, что жизненный опыт, – 
как приятный, так и неприятный, 
– может преподать нам важные 
уроки. Теперь я это знаю и приношу 
свидетельство о том, что земная 
жизнь не напрасна! Надеюсь, что в 
результате всего пережитого опы-
та – хорошего и плохого – у меня 
появится сострадание к невинным 
жертвам действий других людей и 
сочувствие к обездоленным.

Искренне надеюсь, что в 

результате всего пережитого – хо-
рошего и плохого – я стану добрее 
к окружающим, буду обращаться с 
людьми так, как это делал бы Спа-
ситель, что у меня будет больше 
понимания и сочувствия к грешни-
кам, и что я обрету совершенную 
непорочность. Учась полагаться на 
благодать Спасителя и соблюдать 
наши заветы, мы можем своим 
собственным примером показывать, 
как далеко простирается действие 
Искупления Спасителя.

Я поделюсь заключительным 
примером того, что земная жизнь не 
напрасна.

Жизненный путь моей матери 
тоже был непростым. У нее не было 
каких- либо титулов, ей не воздава-
лись мирские почести, и ей даже 
не представилась возможность 
продолжить свое образование после 
окончания средней школы. В дет-
стве она перенесла полиомиелит, в 
результате чего всю жизнь страдала 
от боли и дискомфорта в левой 
ноге. Во взрослой жизни она пере-
жила много физических и финансо-
вых трудностей, но осталась верной 
своим заветам. Она любила Господа.

Когда маме было 55, моя старшая 
сестра умерла, оставив восьмиме-
сячную малышку, мою племянницу, 

сиротой. Вследствие различных 
причин мама по большей части 
сама воспитывала мою племянницу 
следующие 17 лет, и зачастую обсто-
ятельства были очень непростыми. 
Однако, несмотря на эти трудно-
сти, она с радостью и готовностью 
служила своей семье, соседям и 
прихожанам, а также долгие годы 
служила в качестве обрядовой 
служительницы в храме. Послед-
ние несколько лет мама страдала 
от деменции, часто путалась, и ее 
отправили в дом престарелых. К 
сожалению, она неожиданно умерла 
в одиночестве.

Через несколько месяцев после 
ее смерти мне приснился сон, ко-
торый я не забуду никогда. Во сне 
я сидел в своем кабинете в Здании 
администрации Церкви. Мама 
зашла в кабинет. Я понимал, что она 
пришла из духовного мира. Никогда 
не забуду то, что тогда почувство-
вал. Она не сказала ни слова, однако 
излучала такую духовную красоту, 
какой я прежде не знал, и мне даже 
трудно ее описать.

Ее лицо и всё ее существо выгля-
дело поистине изумительно! Пом-
ню, что сказал ей: «Мама, ты такая 
красивая»! Я говорил о ее духовной 
силе и красоте. Она узнала меня и 
опять же, не произнесла ни слова. 
Я почувствовал ее любовь ко мне и 
осознал, что она счастлива и ис-
целена от своих мирских забот и 
трудностей и с нетерпением ждет 
«славно[го] воскресени[я]»10. Знаю, 
что для мамы земная жизнь не 
была напрасной, и для нас она тоже 
напрасной не будет.

Божье дело и слава заключаются 
в том, чтобы осуществить бессмер-
тие и жизнь вечную человека11. 
Опыт земной жизни – это часть 
пути, которая позволяет нам ра-
сти и развиваться, продвигаясь к 
бессмертию и вечной жизни. Нас 
направили сюда не для того, чтобы 
потерпеть поражение, но чтобы 
достичь успеха в рамках Божьего 
плана, созданного для нас.

Царь Вениамин учил: «И более 
того, я желал бы, чтобы вы подума-
ли о благословенном и счастливом 

Филиппины
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Несколько лет назад мы с женой 
служили руководителями миссии 
в Токио, Япония. Во время визита в 
нашу миссию старейшины Рассела 
М. Нельсона один из миссионеров 
спросил его, как лучше всего отве-
чать, когда человек говорит им, что 
слишком занят, чтобы выслушать 
их. Без малейших колебаний ста-
рейшина Нельсон сказал: «Я бы 

спросил, не слишком ли они заняты, 
чтобы пообедать, а затем учите их, 
что у них есть и тело, и дух, и точно 
так же, как их тело умрет, если его 
не питать, то же самое произойдет и 
с их духом, если его не питать бла-
гим словом Божьим».

Интересно отметить, что япон-
ское слово, означающее «занятой», 
isogashii, состоит из иероглифа с дву-
мя символами ( ). Тот, что слева, 
означает «сердце» или «дух», а тот, 
что справа, означает «смерть», что, 
возможно, наводит на мысль, как 
учил Президент Нельсон, что, если 
мы слишком заняты, чтобы питать 
свой дух, это может привести нас к 
духовной смерти1.

Господь знал, что в нашем стре-
мительном мире, полном отвлекаю-
щих факторов и сумятицы, одной 
из главных задач наших дней будет 
задача качественно уделять время 
Ему. Говоря через Пророка Исаию, 
Он дал нам следующие слова наста-
вления и предупреждения, которые 
можно применить к суматошным 
дням, в которые мы живем:

«Оставаясь на месте и в покое, вы 
спаслись бы; в тишине и уповании 
крепость ваша; но вы не захотели.

и говорили: ‘нет, мы на конях 
убежим’, – за то и побежите; ‘мы на 
быстрых ускачем’, – за то и пресле-
дующие вас будут быстры»2.

Другими словами, хотя наше спа-
сение зависит от частого обращения 
к Нему и оставления на время забот 
этого мира, мы этого не делаем. 

состоянии тех, кто соблюдают 
заповеди Божьи. Ибо вот, они бла-
гословлены во всём, и мирском, 
и духовном; и если они остаются 
верными до конца, они принимают-
ся на Небеса, чтобы таким образом 
они могли пребывать с Богом в со-
стоянии нескончаемого счастья»12. 
Иными словами, земная жизнь не 
напрасна!

Я свидетельствую, что, по мере 
того как мы получаем таинства 
Евангелия, вступаем в заветы с Бо-
гом, а затем соблюдаем эти заветы, 
каемся, служим другим и стремимся 
устоять до конца, мы тоже можем 
получить заверение от Господа и 
довериться Ему полностью, зная, 
что земная жизнь не напрасна! Я 
свидетельствую об Иисусе Христе и 
о том, что наше славное будущее с 
Небесным Отцом стало возможным 
по благодати Спасителя и благода-
ря Его Искуплению. Во имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Публикуется с разрешения. Эта история 

согласуется с учением Господа о том, 
что смерть «будет сладостна» для 
праведных (Учение и Заветы 42:46). 
Пророк Джозеф Смит объяснял: «Духи 
благочестивых надлежащим образом 
возвышены, чтобы соответствовать 
великой и прославленной работе… 
в мир[е] духов (Учения Президентов 
Церкви: Джозеф Смит [2007], стр. 179). 
Он добавил: «Они недалеко от нас, они 
знают и понимают наши мысли, чувства 
и побуждения» (цит. по Discourse, Oct. 9, 
1843, as reported by Times and Seasons, 331, 
josephsmithpapers.org).

 2. Моисей 1:39.
 3. Учение и Заветы 98:13–14.
 4. Второзаконие 8:2.
 5. 2 Нефий 2:1–3.
 6. «За Пророка хвала Тебе, Боже», Гимны, 

№9.
 7. Мосия 23:22.
 8. 2- е Коринфянам 12:7–9.
 9. Старейшина Ричард Г. Скотт сказал: 

«Я свидетельствую, что мне довелось 
лично знать жертв серьезного насилия, 
которые, прибегнув к силе Искупления, 
успешно прошли трудный путь к 
полному исцелению» (Исцелять 
травмирующие последствия насилия 
и жестокого обращения», Лиахона, май 
2008 г., стр. 40).

 10. Учение и Заветы 138:14.
 11. См. Моисей 1:39.
 12. Мосия 2:41.

Ищите Его всем сердцем вашим
Если Иисус Христос искал спокойного времени для осознанного 
общения с Богом и укрепления через Него, было бы мудро, если бы и мы 
поступали так же.

Епископ Л. Тодд Бадж
Второй советник в Председательствующем Епископстве

Норвегия
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И хотя наша уверенность происте-
кает из силы, сформированной в 
моменты умиротворения, когда мы 
общаемся с Господом в медитации 
и размышлении, мы этого почему- то 
не делаем3. Почему же? Потому что 
говорим сами себе: «Нет, ведь мы 
заняты другими делами» – бегством 
на наших скакунах, так сказать. 
А потому мы будем все дальше и 
дальше удаляться от Бога; будем 
настаивать на том, чтобы бежать все 
быстрее и быстрее; и чем быстрее 
мы бежим, тем быстрее сатана будет 
преследовать нас.

Возможно поэтому Президент 
Рассел М. Нельсон, неоднократно 
призывал нас выделять в своей жиз-
ни время для Господа – «каждый 
день»4. Он напоминает нам, что 
«время тишины – священное время; 
время, которое способствует полу-
чению личного откровения и ощу-
щения покоя»5. Но чтобы услышать 
тихий голос Господа, наставлял он, 
«и вы должны быть спокойными»6.

Однако для того, чтобы оставать-
ся спокойным, требуется не просто 
находить время для Господа, – не-
обходимо отпускать свои сомнения 
и страхи и сосредоточивать на Нем 
свое сердце и разум. Старейшина 
Дэвид A. Беднар учил: «Я верю, что 
увещевание Господа «пребыва[ть] 
спокойными» подразумевает гораз-
до больше, чем просто не говорить 
или не двигаться». «Слова ‘пре-
бывайте спокойными’, – предпо-
ложил он, – могут быть способом 
напоминать нам о необходимости 
неизменно сосредоточиваться на 
Спасителе»7.

Пребывание в спокойствии – 
это акт веры, и здесь требуется 
приложить усилия8. В Лекциях о 
вере говорится: «Когда человек 
действует верой, он действует 
умственным усилием»9. Президент 
Нельсон провозгласил: «Мы обяза-
ны сосредоточиться на Спасителе 
и Его Евангелии. Старание взирать 
на Него в каждой мысли требует 
напряжения умственных сил. Но 
когда нам это удается, наши со-
мнения и страхи тают»10. Говоря о 
необходимости сосредоточить свой 

разум, Президент Дэвид О. Маккей 
сказал: «Я считаю, что мы уделяем 
слишком мало внимания размыш-
лению, этому важному принципу 
поклонения Богу… Размышление 
– одна из… наиболее священных 
дверей, через которые мы входим в 
присутствие Господа»11.

В японском языке есть слово 
mui, которое, на мой взгляд, пере-
дает это более наполненное верой 
и созерцанием значение того, что 
значит быть спокойным. Оно состо-
ит из двух иероглифов ( ). Иеро-
глиф слева означает «ничего» или 
«ничто», а иероглиф справа означает 
«делать». Вместе они означают «со-
стояние покоя». Если понимать это 
слово буквально, то оно может быть 
неверно истолковано как «ничего 
не делать», точно так же, как «пре-
бывать в спокойствии» может быть 
неправильно истолковано как «не 
говорить и не двигаться». Однако, 
как и фраза «пребывайте спокойны-
ми», она имеет более высокое зна-
чение. Для меня это напоминание о 
том, что необходимо замедлиться и 
жить с большей степенью духовной 
осознанности.

Служа в президентстве Северо-
азиатского региона вместе со ста-
рейшиной Такаши Вадой, я узнал, 

что его жена, сестра Наоми Вада, – 
превосходный японский художник- 
каллиграф. Я попросил сестру Ваду 
нарисовать для меня японские 
иероглифы для слова mui. Мне хоте-
лось повесить каллиграфическое 
изображение на стену как напоми-
нание о необходимости пребывать 
спокойным и сосредоточиваться на 
Спасителе. Я был удивлен, когда 
она не сразу согласилась на эту, каза-
лось бы, простую просьбу.

На следующий день, зная, что 
я, вероятно, неправильно понял 
ее нерешительность, старейшина 
Вада объяснил, что написание 
этих иероглифов потребует значи-
тельных усилий. Ей необходимо 
обдумать саму концепцию и смысл 
иероглифов и глубоко размышлять 
над ними до тех пор, пока она не 
уловит их смысл глубоко в душе и 
не сможет выразить эти сердечные 
впечатления каждым взмахом ки-
сти. Мне было неловко, что я так 
беспечно попросил ее сделать нечто 
столь емкое. Я попросил его прине-
сти ей мои извинения за проявлен-
ное невежество и передать, что я 
отзываю свою просьбу.

Можете себе представить мое 
удивление и благодарность, когда 
в момент моего отъезда из Японии 

ЮАР
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сестра Вада по собственной ини-
циативе подарила мне на память 
прекрасную каллиграфическую 
картину, на которой японскими ие-
роглифами было обозначено слово 
mui. Теперь она висит на видном 
месте в моем кабинете, напоминая о 
том, что я должен пребывать спо-
койным и искать Господа каждый 
день и служить Ему всем сердцем, 
мощью, разумом и силой12. В этом 
самоотверженном поступке она уло-
вила значение mui или состояния 
спокойствия, лучше, чем это можно 
выразить словами. Вместо того что-
бы, руководствуясь чувством долга, 
на автомате рисовать иероглифы, 
она подошла к своей каллиграфии 
с искренним сердцем и истинным 
намерением.

Точно так же Бог желает, чтобы 
мы относились ко времени, прове-
денному с Ним, с такой же искрен-
ней преданностью13. Когда мы так 
поступаем, наше поклонение ста-
новится выражением нашей любви 
к Нему14.

Он очень хочет, чтобы мы об-
щались с Ним15. Однажды, когда я 
произнес вступительную молитву 
на собрании с Первым Президент-
ством, Президент Нельсон повер-
нулся ко мне и сказал: «Во время 
вашей молитвы я подумал о том, 
как Бог, должно быть, благодарен за 
то, что мы выделяем время в своем 
плотном расписании, чтобы выра-
зить Ему свою признательность». 
Это было простое, но мощное 

напоминание о том, как много, 
должно быть, значит для Небесного 
Отца, когда мы останавливаемся, 
чтобы пообщаться с Ним.

Как бы сильно Он ни желал 
нашего внимания, Он не будет 
заставлять нас приходить к Нему. 
Воскресший Господь сказал нефий-
цам: «Как часто Я собирал бы вас, как 
наседка собирает цыплят своих, но 
вы не захотели»16. Затем он обратил-
ся с обнадеживающим призывом, 
который применим и к нам сегодня: 
«Как часто Я буду собирать вас, как 
наседка собирает цыплят своих под 
крылья свои, если вы покаетесь и 
вернетесь17 ко Мне со всем устре-
млением сердца»18.

Евангелие Иисуса Христа дает 
нам возможность возвращаться 
к Нему часто. Эти возможности 
включают ежедневные молитвы, 
изучение Священных Писаний, та-
инство причастия, день субботний и 
поклонение Богу в храме. Что, если 
мы уберем эти священные возмож-
ности из наших списков дел и поме-
стим их в списки «состояния покоя», 
то есть отнесемся к ним с таким 
же вниманием и концентрацией, с 
которыми сестра Вада относится к 
своей каллиграфии?

Возможно, вы думаете: «У меня 
нет на это времени». Меня часто 
посещали те же самые чувства. Но 
позвольте мне предложить, что 
необязательно для этого необходи-
мо больше времени. Скорее, нужна 
бо́льшая мера осознанного отноше-
ния и сосредоточения на Нем в те 
промежутки времени, которые мы 
уже выделили для Него19.

Например, что, если бы мы во 
время молитвы тратили меньше 
времени на сами слова и больше 
времени на выражение проникно-
венности наших чувств в общении 
с Ним20, а когда выражали слова 
благодарности и любви, делали бы 
это действительно от всего сердца и 
более конкретно?21

Президент Нельсон советовал 
нам не просто читать Священные 
Писания, а наслаждаться ими22. Что 
изменилось бы, если бы мы меньше 
читали и больше наслаждались?

Что, если бы мы делали больше 
для подготовки своего разума к 
принятию причастия и с радостью 
глубоко размышляли о благослове-
ниях Искупления Иисуса Христа во 
время этого священного таинства?23

Что, если бы в день субботний, 
что в переводе с иврита означает 
«день отдыха», мы бы духовно 
отдыхали от других забот и уде-
ляли время обретению ощущения 
присутствия Духа Господа и вы-
ражению Ему нашей искренней 
преданности?24

Что, если во время поклонения 
Богу в храме, мы могли быть более 
дисциплинированными в сосре-
доточении или немного дольше 
задерживаться в целестиальном 
зале для благоговейного глубокого 
размышления?25

Я свидетельствую, что, когда мы 
меньше сосредоточиваемся на де-
лах, а больше на укреплении нашей 
заветной связи с Небесным Отцом и 
Иисусом Христом, каждый из этих 
священных моментов обогащает-
ся влиянием Духа, и мы получаем 
руководство, необходимое в на-
шей личной жизни26. Мы, подобно 
Марфе из повествования Луки, 
часто «заботи[мся] и суети[мся] о 
многом». Однако, если мы будем 
ежедневно осознанно общаться с 
Господом, Он поможет нам узнать 
то, что нужно больше всего27.

Даже Спаситель находил время в 
Своем служении, чтобы успокоить-
ся. Священные Писания изобилуют 
примерами того, как Господь уда-
лялся в уединенное место, на гору, 
в пустыню или отходил «на неболь-
шое расстояние», чтобы помолиться 
Отцу28. Если Иисус Христос искал 
спокойного времени для осознан-
ного общения с Богом и укрепления 
через Него, было бы мудро, если бы 
и мы поступали так же.

Сосредоточивая сердце и разум 
на Небесном Отце и Иисусе Христе 
и слушая тихий мягкий голос Свя-
того Духа, мы сможем яснее понять, 
что нам наиболее необходимо, а 
также разовьем более глубокое со-
страдание и обретем в Нем ощуще-
ние покоя и внутреннюю силу. Как 
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ни парадоксально, но чтобы помочь 
Богу ускорить Его работу спасения и 
возвышения, может потребоваться 
сбавить темп29. Постоянное пребы-
вание в движении может добавить 
сумятицы в нашу жизнь и лишить 
нас покоя, которого мы ищем.

Я свидетельствую, что если мы 
будем часто возвращаться к Госпо-
ду со всем устремлением сердца, 
то в спокойствии и с уверенностью 
познаем Его и почувствуем Его бес-
конечную заветную любовь к нам.

Господь обещал:
«Приближайтесь ко Мне, и Я 

приближусь к вам; ищите Меня 
усердно, и вы найдете Меня»30.

«И взыщете Меня и найдете, 
если взыщете Меня всем сердцем 
вашим»31.

Я свидетельствую, что это обеща-
ние истинно. Во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼
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столетие со дня рождения Прези-
дента Рассела М. Нельсона.

Информируя читателей о дне 
рождения Президента Нельсона, 
журнал Newsweek опубликовал заго-
ловок: «Старейшему религиозному 
руководителю в мире исполняется 
100 лет». Затем издатели перечис-
лили 10 старейших религиозных 
руководителей в мире, поставив 
Президента Нельсона первым в 
списке, в который входили Папа 
Римский Франциск и Далай- лама3.

Следующее утверждение из 
статьи в издании New York Times от-
ражает дух большей части события 
в глобальном масштабе: «В предвы-
борном цикле [в США], побудившем 
глубокие размышления относитель-
но вопроса старения и руководства, 
знаменательное событие в жизни 
г- на Нельсона свидетельствует о 
том, что, по крайней мере в его Цер-
кви, трехзначный день рождения 
не является причиной для крайнего 
беспокойства. Он остается по-
пулярной личностью среди членов 
Церкви, которые рассматривают 
своего Президента не просто как 
высшее должностноге лицо, но как 
‘Пророка, Провидца и Носителя 
откровений’»4.

Как же мы благодарны за то, что 
знаменательный день рождения 
Президента Нельсона предоставил 
нам возможность познакомить 
аудиторию по всему миру с Проро-
ком Бога, и этот праздник, который 
никогда не забыть!

Ранее этой весной была открыта 
обновленная площадка на Храмовой 
площади, на которой представле-
ны флаги разных стран, в которых 
признана Церковь. Вход на площад-
ку отмечен гранитным монументом 
с пророческими словами: «И будет 
в последние дни, гора дома Господ-
ня будет поставлена во главу гор и 
возвысится над холмами, и потекут 
к ней все народы»5.

Несомненно, монументальные 
события, которые произойдут в 
течение следующих 10 лет, составят 
одно из проявлений исполнения 
этого пророчества Исаии.

Поразмышляйте о 

Введение
Мои дорогие братья и сестры, 

история Церкви Иисуса Христа Свя-
тых последних дней в этом устрое-
нии полна Божественных событий, 
демонстрирующих, как Господь 
направлял Свою Церковь. Однако 
есть одно десятилетие в нашей ис-
тории, которое выделяется на фоне 
всех остальных – десятилетие с 1820 
по 1830 годы. Это десятилетие не 
похоже ни на какое другое, начиная 
с того, что произошло с Пророком 
Джозефом Смитом в Священной 
роще весной 1820 года, когда он уви-
дел Бога- Отца и Его Сына, Иисуса 
Христа, и до 6 апреля 1830 года.

Задумайтесь над этими замеча-
тельными событиями! Молодой 
Пророк общался с Ангелом Морони-
ем, перевел золотые листы и издал 
Книгу Мормона! Он стал орудием, 
посредством которого были восста-
новлены Священство Аароново и 
Священство Мелхиседеково1, и по-
сле этого он организовал Церковь! 
Оливер Каудери хорошо описал ту 
эпоху: «Это были дни, которых ни-
когда не забыть!»2 Чудесные собы-
тия продолжаются и по сей день.

Позвольте мне осмелиться 
утверждать, что в этом году мы 
вступили в десятилетие, которое 
может оказаться столь же знаме-
нательным, как и любое другое, 
последовавшее за беспрецедентным 
десятилетием основания почти два 
столетия назад.

Наше десятилетие
Позвольте мне объяснить. В пе-

риод между 2024 и 2034 годами нас 
ждут судьбоносные события, ко-
торые откроют перед нами исклю-
чительные возможности служить, 
объединяться с прихожанами и 
друзьями, а также знакомить людей 
с Церковью Иисуса Христа Святых 
последних дней в большей мере, 
чем когда- либо прежде.

Мы только что стали свидетеля-
ми силы поистине исторического 
момента, когда мы вместе с десятка-
ми миллионов людей праздновали 

Дни, которых никогда не забыть
Предстоящие мгновения предоставят членам Церкви по всему миру еще 
больше возможностей делиться великорадостными вестями Евангелия 
Иисуса Христа.

Старейшина Гэри И. Стивенсон
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Пуэрто-Рико
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беспрецедентном количестве дней 
открытых дверей и посвящений 
храмов, которые запланированы в 
следующем десятилетии, а также о 
потенциале 164 храмов, количество 
которых продолжает расти. Пред-
ставьте десятки миллионов из вас 
и ваших друзей, посещающих дом 
Господа. Символическим центром 
этих событий станет повторное по-
священие храма в Солт- Лейк- Сити 
и связанные с этим мероприятия. 
Эти дни, безусловно, станут днями, 
которых никогда не забыть.

В 2030 году во всем мире появится 
возможность отметить двухсотле-
тие организации Церкви. Хотя еще 
слишком рано говорить о том, как 
Церковь будет отмечать это собы-
тие, оно несомненно позволит нам 
пригласить родных, друзей, коллег 
и уважаемых гостей «прийти и 
увидеть»6, а также лучше понять то 
мощное влияние, которое оно ока-
зывает на жизнь членов Церкви.

В 2034 году тысячи высокопостав-
ленных лиц, гостей города и спорт-
сменов со всего мира наполнят 
улицы Солт- Лейк- Сити, где состо-
ятся Зимние Олимпийские игры. 
Пожалуй, нет большего проявления 
всемирного единства, чем то, что 
воплощено в Олимпийских играх. 
Взоры всего мира будут устремлены 
на Церковь и ее членов, что предо-
ставит множество возможностей 
служить в качестве волонтеров, а 
также делиться великорадостными 
вестями через добрые дела – собы-
тие, которое станет незабываемым.

Эти предстоящие мгновения пре-
доставят членам Церкви по всему 
миру еще больше возможностей 
делиться великорадостными вестя-
ми Евангелия Иисуса Христа словом 
и делом – десятилетие, которое 
никогда не забыть.

Великорадостные вести
На собрании, состоявшемся всего 

за несколько недель до своего дня 
рождения, Президент Нельсон 
поделился тем, почему он дорожит 
выражением «великорадостные 
вести». На первый взгляд, отме-
тил он, эта фраза ассоциируется с 

радостью и счастьем. Но выражение 
«великорадостные вести» несет в 
себе гораздо больше смысла. Он 
объяснил, что эта фраза происходит 
от греческого слова euangelion, что 
буквально означает «благая весть» 
или «Евангелие»7. Счастье и радость 
в этой жизни и жизни грядущей 
всегда связаны с Евангелием Иисуса 
Христа. Таким образом, выражение 
«великорадостные вести» удиви-
тельным образом передает этот 
двойной смысл.

«Люди [мужчины и женщины] 
есть, дабы иметь радость»8. Небес-
ный Отец приготовил план счастья, 
который позволяет обрести радость 
через Его благословения. К этому 
относится и вечная жизнь семьей в 
Его присутствии. Искупление Ии-
суса Христа – центральный момент 
в Божьем плане нашего избавления. 
Чтобы обрести вечную жизнь, мы 
должны прийти ко Христу. Прихо-
дя ко Христу и «помогая в этом дру-
гим, мы участвуем в Божьей работе 
спасения и возвышения»9.

Это послание великорадостных 
вестей Евангелия Иисуса Христа – 
самое важное послание на Земле. 
И здесь на помощь приходит моло-
дежь и молодые взрослые Церкви.

Во имя нравственной 
силы молодежи

И теперь, когда наступающее 
десятилетие может быть наполнено 
днями, которых никогда не забыть 
любому члену Церкви, это особенно 
относится к вам, подрастающему 
поколению. Вы здесь, на Земле, 
потому что были избраны находить-
ся здесь и сейчас. У вас есть сила и 
способность быть учениками Хри-
ста беспрецедентным образом.

Президент Джордж К. Кэннон 
учил: «Бог припас для этого устрое-
ния духов, обладающих мужеством 
и решимостью противостоять миру 
и всем силам лукавого… [и] сози-
дать Сион нашего Бога, не страшась 
никаких последствий»10.

В связи с этим я хочу обратиться 
к вам, представителям подрастаю-
щего поколения, а также вообра-
зить, насколько захватывающим 

может стать для вас следующее 
десятилетие, которое никогда не 
забыть. Я также выскажу несколько 
простых слов наставления и обод-
рения, которые могут придать вам 
сил в предстоящее десятилетие.

Как и у многих из вас, у меня 
есть смартфон, который время от 
времени и без всяких подсказок 
собирает в ленту фотографии, пока-
зывающие, чем я занимался в опре-
деленный день в прошлом. Всегда 
удивительно видеть, как многое 
изменилось для меня и моей семьи 
всего за несколько лет.

Представьте себе, какие фо-
тографии отобразятся на вашем 
смартфоне через 10 лет! Вы можете 
представить себя окончившим шко-
лу или высшее учебное заведение, 
получившим облечение, поехавшим 
на миссию, заключившим брак, а 
также, что у вас появился первый 
ребенок. Лично для вас это будет 
десятилетие, которое никогда не 
забыть. Но оно станет вдвойне луч-
ше, если вы будете активно стре-
миться стать светом миру в том, как 
великорадостные вести Евангелия 
Иисуса Христа способны обогатить 
и улучшить не только вашу жизнь,  
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но и жизнь вашей семьи, друзей и 
подписчиков в социальных сетях.

Возможно, вы задаетесь вопро-
сом, как это осуществить.

Пророки Божьи учат нас, что это 
достигается с помощью четырех 
простых действий, которые называ-
ются Божественно предопределен-
ными обязанностями11: во- первых, 
жить по Евангелию Иисуса Христа; 
во- вторых, заботиться о нуждаю-
щихся; в- третьих, приглашать всех 
принять Евангелие; и в- четвертых, 
объединять семьи навечно. При-
мечательно, что каждой из этих 
обязанностей можно заниматься 
естественно и непринужденно.

Божественно 
предопределенные 
обязанности

Обещаю вам – это десятилетие 
станет для вас десятилетием, ко-
торое никогда не забыть, если вы 
примете на себя эти четыре Боже-
ственно предопределенные обязан-
ности. Давайте рассмотрим, что они 
подразумевают.

Первая: жить по Евангелию 
Иисуса Христа. Изучайте слова 
Пророков и учитесь любить своего 
Отца на Небесах. Склоните к Нему 
свое сердце и стремитесь ходить 
Его путями. Вдохновляйтесь «уве-
ренностью в завете, которую описал 
старейшина Улиссес Соарес»12. Эта 
уверенность приходит через заклю-
чение заветов следовать за Иисусом 
Христом через осознание того, что 
Спаситель в Свою очередь укрепит 
и поддержит вас.

Пусть ваши друзья увидят ра-
дость, которую вы испытываете, 
живя по Евангелию, и вы станете 
лучшим Евангельским посланием, 
которое они когда- либо получали.

Во- вторых, проявляйте сострада-
ние, заботясь о нуждающихся. Ваше 
поколение необычайно вниматель-
но относится к менее удачливым. 
Всякий раз, когда случается бедст-
вие и члены Церкви спешат помочь 
расчистить завалы и утешить стра-
ждущих, кажется, что большинство 
тех, кто носит футболки с надписью 
«Руки помощи», – это подростки 

и двадцатилетние. Это в вашей 
природе – «н[осить] бремена друг 
друга… и утешать нуждающихся 
в утешении»13. Поступая так, мы 
«исполня[ем] закон Христов»14.

Эван, мальчик из Первоначаль-
ного общества, решил провести 
летние каникулы, собирая запасы 
арахисового масла и желе для бу-
тербродов, чтобы пожертвовать 
их в местный продовольственный 
фонд. Он нашел этот проект на 
сайте JustServe. Юный Эван вовлек 
в это весь свой класс, и они собрали 
более семьсот банок желе!15 Дайте 
понять людям, которым вы служи-
те, что ваша забота о них коренится 
в вашей любви к Богу и вашем же-
лании относиться к ближнему, как к 
самому себе16.

В- третьих, приглашайте всех 
принять Евангелие. В этом году мы 
открыли 36 новых миссий по всему 
миру, чтобы принять всех, кто жела-
ет служить на миссии полного дня. 
В нашу эпоху, когда многие юноши 
и девушки полностью отказывают-
ся от официальной религиозной 
активности, это замечательно и 
говорит об удивительной природе 
вашего свидетельства. Независимо 
от того, служите ли вы на миссии 
полного дня или нет, пожалуйста, 
осознайте свою огромную способ-
ность влиять на сверстников, по 

мере того как вы любите, делитесь и 
приглашаете их исследовать Еванге-
лие Иисуса Христа.

В- четвертых, объединяйте семьи 
навечно. Посещая храмы по все-
му миру, я восхищаюсь толпами 
молодежи, ожидающей у баптис-
терия, а также возросшим числом 
молодых взрослых, служащих в 
качестве обрядовых служителей. 
Недавно группа, состоящая более 
чем из 600 юношей и девушек из 
Шотландии и Ирландии, посетила 
храм в Престоне, Англия и совер-
шила более 4000 таинств, причем 
многие из них совершались для их 
собственных предков!17 Я призываю 
вас заниматься семейной историей, 
проводить время в храме и тщатель-
но готовиться к тому, чтобы стать 
такими мужчинами или женщина-
ми, которые готовы вступить в брак 
с такими же достойными спутника-
ми или спутницами в храме. Выра-
ботайте в своей жизни привычку, 
когда храм становится регулярной 
ее частью.

Заключение
Мои возлюбленные братья и 

сестры, мои дорогие юные друзья, 
вероятно, в грядущие дни у каждо-
го из нас будут трудности. Однако, 
вступая в предстоящее десятиле-
тие беспрецедентных моментов, 
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Старейшина Стивенсон, эту конфе-
ренцию мы никогда не забудем.

Членам нашей семьи всегда 
нравилась книжка под названием 
Дети пишут Богу. Вот несколько 
примеров:

«Дорогой Бог, вместо того что-
бы люди умирали и нужно было 
рожать новых, может, просто оста-
вишь тех, кто живет прямо сейчас?»

«Почему у Тебя всего десять пра-
вил, а в школе их – миллионы?»

«Зачем Ты дал людям глан-
ды, если их все равно придется 
удалять?»1

Сегодня нам не хватит времени, 
чтобы ответить на все эти вопросы, 
но мне бы хотелось рассмотреть 
один, который я часто слышу от 
нашей молодежи. Повсюду, от Улан- 
Батора, Монголия, до Томаса, штат 
Айдахо, США, люди спрашивают: 
«Почему? Почему жизнь Святых 
последних дней должна так сильно 
отличаться от жизни остальных?»

Я знаю, что быть не таким, как 
все, трудно, особенно когда ты мо-
лод и отчаянно хочется нравиться 

окружающим. Каждому хочется 
найти свое место в жизни, но в 
современном цифровом мире, на-
полненном социальными сетями и 
кибербуллингом, это желание выра-
стает до нездоровых размеров.

Почему же, учитывая всё это 
давление, Святые последних дней 
хотят жить не как все? Хороших 
ответов много: потому что вы – 
дитя Бога. Потому что вас держали 
в запасе для последних дней. Пото-
му что вы – ученики Иисуса Христа.

Однако такие ответы не всегда 
объясняют нашу непохожесть. Все 
люди – дети Бога. Все, кто сейчас 
живут на Земле, были посланы 
сюда в последние дни. При этом не 
каждый стремится жить по Слову 
Мудрости или закону целомудрия, 
как вы. Многие доблестные учени-
ки Христа вообще не являются чле-
нами нашей Церкви. Они не служат 
на миссии и не выполняют таинства 
в домах Господа за своих предков, 
как вы. Должно быть нечто боль-
шее, и оно есть.

Сегодня мне бы хотелось сосре-
доточиться еще на одной причине, 
имеющей особое значение в моей 
жизни. В 1988 году молодой Апостол 
по имени Рассел М. Нельсон обра-
тился к студентам Университета 
имени Бригама Янга с выступлени-
ем под названием «Спасибо за за-
вет»2. В нем Президент Нельсон (на 
тот момент – старейшина) объяс-
нил, что, когда мы, прибегая к сво-
боде воли, заключаем и соблюдаем 

давайте делиться великорадост-
ными вестями с помощью простых 
действий, связанных с жизнью, 
заботой, приглашением и единени-
ем. Если мы будем поступать так, 
Господь благословит нас опытом, 
который никогда не забыть.

Я свидетельствую, что те, кто 
приближаются к Господу с искрен-
ним сердцем и истинным намерени-
ем, те, кто несут имя Спасителя на 
устах и Святого Духа в душе, те, кто 
отправляются в это великое и слав-
ное паломничество, обретут безмер-
ные целестиальные благословения 
и свидетельство о том, что Бог 
слышит, знает и любит их. Вас ждут 
дни, которых никогда не забыть. Во 
имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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«О молодежь, наделенная 
благородным правом первородства!»
Бог доверяет вам, детям завета, участие в Его работе по безопасному 
возвращению всех Его детей к Нему домой.

Брат Брэдли Р. Уилкокс
Первый советник в Генеральном президентстве 
Общества молодых мужчин
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заветы с Богом, мы становимся 
наследниками вечного завета, кото-
рый Бог заключал с нашими праот-
цами в каждом устроении. Иначе 
говоря, мы становимся «дет[ьми] 
завета»3. Это и отличает нас от окру-
жающих. Это открывает доступ к 
тем же благословениям, какие полу-
чали наши древние отцы и матери, 
включая право первородства4.

Первородство! Возможно, вы 
слышали это слово. Об этом даже 
поется в оригинале текста гимна 
«Продолжай!»: «О молодежь, наде-
ленная благородным правом перво-
родства! Продолжай, продолжай, 
продолжай!»5 Звучит убедительно. 
Но что это значит?

В ветхозаветные времена, если 
отец умирал, ответственность за 
заботу о матери и сестрах перехо-
дила к сыну по праву первородства. 
Его братья получали свою часть 
наследства и уходили, начиная 
собственный жизненный путь, а 
перворожденный сын оставался. 
Он мог жениться и создать семью, 
но до конца своих дней он, можно 
сказать, управлял имущественными 
делами своего отца6. В силу появив-
шейся ответственности он получал 

дополнительную часть наследства. 
Может, такие руководство и забота 
о близких – непосильная ноша? 
Нет, если учесть, что ему полагалась 
дополнительная часть наследства7.

Сегодня мы не будем обсуждать 
очередность вашего рождения в 
земных семьях или гендерные роли 
в Ветхом Завете. Мы поговорим о 
наследии, которое вы получаете как 
«сонаследники… Христу»8 благода-
ря отношениям завета, в которые 
вы решили вступить с Ним и со 
своим Небесным Отцом. Может, 
Бог слишком многого просит, ожи-
дая, что вы будете жить не так, как 
остальные Его дети, чтобы вы могли 
лучше вести за собой и служить им? 
Нет, если учесть благословения, как 
мирские, так и духовные, которые 
вам даются8.

Означает ли право первородства, 
что вы лучше, чем окружающие? 
Нет, оно означает, что от вас требу-
ется помогать окружающим стано-
виться лучше. Означает ли право 
первородства, что вы избранные? 
Да10, но не для того, чтобы править 
людьми, а чтобы служить им11. 
Можно ли назвать право первород-
ства свидетельством Божьей любви? 

Да, но самое главное, оно свидетель-
ствует о Его доверии12.

Одно дело – когда тебя любят, и 
совсем другое – когда тебе доверя-
ют. В руководстве Во имя нравствен-
ной силы молодежи мы читаем: «Ваш 
Небесный Отец доверяет вам. Он 
дал вам великие благословения, 
в том числе полноту Евангелия, а 
также священные таинства и заве-
ты, которые связывают вас с Ним 
и приносят Его силу в вашу жизнь. 
Вместе с этими благословениями 
приходит дополнительная ответ-
ственность. Он знает, что вы може-
те оказать положительное влияние 
на этот мир, а для этого зачастую 
требуется отличаться от мира»13.

Опыт земной жизни можно 
сравнить с путешествием на круиз-
ном лайнере, на который Бог поме-
стил всех Своих детей, чтобы они 
переправились с одного берега на 
другой. Это странствие наполнено 
возможностями для учебы и роста, 
для счастья и развития, но вместе 
с тем оно изобилует опасностями. 
Бог любит всех Своих детей и пе-
чется об их благополучии. Он не 
хочет потерять ни одного, поэтому 
приглашает всех желающих14 стать 
членами Его экипажа. Это вы и есть. 
Поскольку вы приняли решение 
заключить и соблюдать заветы, 
Он относится к вам с доверием. 
Он полагается на то, что вы будете 
отличаться, будете особенными и 
не такими, как остальные15, выпол-
няя важное дело, которое Он вам 
доверил16.

Подумайте об этом! Бог доверяет 
вам – из всех живущих на Земле, 
детям завета, членам Его экипажа, – 
участие в Его работе по безопасному 
возвращению всех Его детей к Нему 
домой. Неудивительно, что Прези-
дент Бригам Янг однажды сказал: 
«Все Ангелы Небесные взирают на 
эту небольшую горстку людей»17.

Окидывая взглядом этот кру-
изный лайнер, названный Землей, 
вы видите, как люди расслабленно 
восседают в шезлонгах, потягивая 
напитки, азартно играют в казино, 
носят чересчур откровенную оде-
жду, бесконечно листают ленты в 

Филиппины
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телефоне и тратят слишком много 
времени на компьютерные игры. 
Однако, вместо того чтобы зада-
ваться вопросом: «А почему мне так 
нельзя?», можно напоминать себе, 
что вы – не просто пассажир. Вы – 
член экипажа. На вас возложены 
обязанности, которых нет у пасса-
жиров. Как однажды сказала сестра 
Ардет Капп: «Невозможно быть 
спасателем, если выглядишь так же, 
как все остальные отдыхающие на 
пляже»18.

И прежде чем разочаровывать-
ся при мысли обо всех дополни-
тельных обязательствах, прошу, 
помните, что члены экипажа по-
лучают то, чего нет у пассажиров: 
компенсацию19. Старейшина Нейл 
Л. Андерсен сказал: «Праведным 
предоставляется возмещение – ду-
ховная сила», в том числе «большее 
заверение, большее подтверждение 
и бо́льшая уверенность»20. Подобно 
древнему Аврааму, вы получаете 
больше счастья и покоя, больше 
праведности и больше знаний21. 
Ваша компенсация – не просто 
обитель в Небесах и улицы, вымо-
щенные золотом. Небесному Отцу 
было бы легко дать вам всё, что есть 
у Него, но Он желает помочь вам 
стать такими, как Он22. Итак, обяза-
тельства требуют от вас большего, 
ведь именно так Бог превращает вас 
в нечто большее.

Это «большая нагрузка для кого 
угодно, но вы не просто кто угод-
но!»23 Вы – молодежь, наделенная 
благородным даром первородства. 
Ваши заветные отношения с Богом 
и Иисусом Христом – это отноше-
ния любви и доверия24, в рамках 
которых вам открыт доступ к боль-
шей мере Их благодати – Их Бо-
жественной помощи, к облечению 
силой и к действенной мощи25. Эта 
сила – не просто принятие желаемо-
го за действительное, не амулет и не 
самоисполняющееся пророчество. 
Она реальна.

Выполняя свои обязанности, 
связанные с правом первородства, 
вы никогда не окажетесь в одиноче-
стве. Вместе с вами трудится Госпо-
дин виноградника26. Вы трудитесь 

рука об руку с Иисусом Христом. С 
каждым новым заветом и по мере 
углубления отношений с Ним вы 
крепче и крепче ухватываетесь друг 
за друга, пока не будете крепко свя-
заны воедино27. В этом священном 
символе Его благодати вы обретете 
и желание и силу жить точно так, 
как жил Спаситель – не по образу 
мира. Вы в силах об этом позабо-
титься, потому что Иисус Христос 
позаботится о вас!28

В 2 Нефий 2:6 мы читаем: «А по-
тому искупление приходит в Свя-
том Мессии и через Него; ибо Он 
преисполнен благодати и истины». 
Поскольку Он преисполнен истины, 
Он видит вас такими, какие вы есть 
на самом деле, – с недостатками, 
слабостями, сожалениями и всем 
прочим. Поскольку Он преисполнен 
благодати, Он видит вас такими, 
какими вы по- настоящему можете 
быть. Он встречает вас там, где вы 
находитесь, и помогает каяться и 
совершенствоваться, превозмогать 
и становиться кем- то новым.

«О молодежь, наделенная бла-
городным правом первородства! 
Продолжай, продолжай, продол-
жай!»29 Я свидетельствую, что вас 
любят, что вам доверяют: и сегодня, 
и через 20 лет, и в вечности. Не 

продавайте свое право первород-
ства за чечевичную похлебку30. 
Не обменивайте всё на ничто31. Не 
позволяйте миру изменить вас, в 
то время как вы рождены, чтобы 
изменить мир. Во имя Иисуса Хри-
ста, аминь. ◼
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– как от его народа, так и от его 
врагов. Поэтому он избрал другой 
подход к битве.

В Книге Мормона это описы-
вается таким образом: «И ныне, 
поскольку проповедование слова 
имело великое свойство побуждать 
народ делать то, что праведно, – да, 
оно имело более сильное влияние 
на умы народа, нежели меч или 
что- либо иное, что случалось с 
ними, – и потому Алма подумал, что 
нужно было им испытать силу слова 
Божьего»1.

Слово Божье – это учение, данное 
Иисусом Христом и Его Пророками. 
Алма знал, что слова учения имеют 
великую силу.

В разделе 18 Учения и 
Заветов Господь открыл основу 
Своего учения:

«Ибо, вот, Я заповедую всем лю-
дям повсюду покаяться…

Ибо вот, Господь, Искупитель 
ваш, претерпел смерть во плоти; а 
потому Он претерпел мучение всего 
человечества, дабы все люди могли 
покаяться и прийти к Нему.

И воскрес Он из мёртвых, дабы 
привести к Себе всех людей при 
условии покаяния»2.

«И вы падёте ниц и будете покло-
няться Отцу во имя Моё…

Вы должны покаяться и кре-
ститься во имя Иисуса Христа»3.

«Просите Отца во имя Моё с 
верой, уповая, что получите, и у вас 
будет Дух Святой»4.

«И ныне, после того, как получи-
те это, вы должны во всём соблю-
дать заповеди Мои»5.

«Возьмите на себя имя Христа 
и возглашайте истину со всем 
здравомыслием.

И все те, кто покаются и будут 
крещены во имя Моё – которое есть 
Иисус Христос – и устоят до конца, 
спасены будут»6.

В этих нескольких отрывках 
Спаситель дает нам совершенный 
пример того, как нам следует пре-
подавать Его учение. Это учение 
состоит в том, что вера в Господа 
Иисуса Христа, покаяние, креще-
ние, получение дара Святого Духа 
и стремление устоять до конца 

благословляют всех детей Божьих.
По мере того как мы будем обу-

чать этим принципам тех, кого мы 
любим, Святой Дух будет помогать 
нам познать истину. Поскольку нам 
необходимы побуждения Святого 
Духа, нам нужно избегать домыслов 
или самостоятельного толкования, 
выходящего за пределы истинно-
го учения.

Это трудно сделать, если вы 
любите человека, на которого хо-
тите повлиять. Он или она могли 
проигнорировать учение, которому 
их уже учили. И так соблазнитель-
но попробовать что- то новое или 
сенсационное. Но Святой Дух будет 
являть дух истины, только если 
мы будем предусмотрительными и 
внимательными, чтобы не выходить 
за пределы истинного учения. Один 
из самых надежных способов избе-
жать даже малейшего искажения 
учения – преподавать его просто. 
Этой простотой приобретается без-
опасность – и мало что теряется.

Простое обучение позволяет нам 
делиться спасительным учением 
на раннем этапе, пока дети оста-
ются нетронутыми искушениями 
обманщика, с которыми столкнутся 
позже. Мы делаем это задолго до 
того, как истины, которые им необ-
ходимо усвоить, будут заглушены 
шумом социальных сетей, сверст-
ников и их собственных личных 
проблем. Мы должны хвататься за 
каждую возможность делиться с 

детьми учением Иисуса Христа. Эти 
моменты обучения драгоценны и 
случаются гораздо реже по сравне-
нию с неустанными усилиями про-
тивоборствующих сил. На каждый 
час, потраченный на внедрение 
учения в жизнь ребенка, приходит-
ся бесчисленное количество часов 
противостояния, наполненного со-
общениями и картинками, которые 
бросают вызов этим спасительным 
истинам или игнорируют их.

Некоторые из вас могут задаться 
вопросом, не лучше ли просто сбли-
зиться с детьми с помощью инте-
ресного времяпрепровождения, или 
не начнет ли ребенок чувствовать 
себя перегруженным вашими по-
учениями. Вместо этого нам стоит 
поразмышлять: «При таком малом 
количестве времени и возможно-
стей, какими словами учения я 
могу поделиться, чтобы укрепить 
их против неизбежных испытаний 
их веры?» Слова, которыми вы 
делитесь сегодня, могут быть теми, 
которые они сохранят, а сегодняш-
ний день скоро пройдет.

Я всегда восхищался предан-
ностью моей прабабушки Марии 
Боммели в распространении Еван-
гелия Иисуса Христа. Миссионеры 
обучали ее семью в Швейцарии, 
когда ей было 24 года.

После крещения Мария поже-
лала присоединиться к Святым в 
Америке, так что она отправилась 
из Швейцарии в Берлин и нашла 

Перу
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работу у женщины, которая наняла 
ее ткать ткань для одежды ее семьи. 
Мария жила в комнате для прислу-
ги, а свой ткацкий станок установи-
ла в гостиной.

В то время преподавание учения 
Церкви Иисуса Христа Святых 
последних дней было в Берлине 
незаконным. Но Мария поняла, что 
не может не поделиться тем, что 
узнала. Хозяйка дома и ее подруги 
собирались вокруг ткацкого стан-
ка послушать учения Марии. Она 
рассказывала о явлении Небесного 
Отца и Иисуса Христа Джозефу 
Смиту, посещениях Ангелов и Кни-
ге Мормона. Вспоминая летописи 
Алмы, она рассказывала учение о 
воскресении. Она свидетельствова-
ла о том, что семьи могут воссоеди-
ниться в Целестиальном Царстве.

Энтузиазм Марии в распростра-
нении учения восстановленного 
Евангелия вскоре привел к про-
блемам. Довольно скоро полиция 
забрала Марию в тюрьму. По дороге 

она спросила у полицейского имя 
судьи, перед которым должна будет 
предстать на следующее утро. Она 
также спросила о его семье и о том, 
хороший ли он отец и муж. Поли-
цейский описал судью как человека, 
приверженного мирскому.

В тюрьме Мария попросила 
карандаш и бумагу. Она провела всю 
ночь за написанием письма судье, 
принеся свидетельство о Воскре-
сении Иисуса Христа, как оно опи-
сано в Книге Мормона, рассказав о 
духовном мире и объяснив учение 
покаяния. Она предположила, что 
судье потребуется время для раз-
мышлений над своей жизнью, пре-
жде чем попасть на Страшный суд. 
Она написала, что знает многое, в 
чем ему стоит покаяться, многое, 
что глубоко огорчило бы его род-
ных и принесло бы большую печаль 
ему самому. Утром, закончив пись-
мо, она отдала его полицейскому и 
попросила доставить судье, и тот 
согласился.

Позже полицейского вызвали 
в кабинет судьи. Письмо, которое 
написала Мария, было неопровер-
жимым доказательством того, что 
она проповедовала учение восста-
новленного Евангелие и тем самым 
нарушала закон. Но вскоре поли-
цейский вернулся в камеру Марии. 
Он сказал, что все обвинения сняты, 
и она свободна. Преподавание ею 
учения о восстановленном Еванге-
лии Иисуса Христа привело к тому, 
что она угодила в тюрьму. А возве-
щенное ею судье учение о покаянии 
вывело ее из тюрьмы7.

Проповедование Марии Боммели 
не закончилось ее освобождением. 
Записи ее слов передавали истинное 
учение из поколения в поколение, 
еще не родившимся. Ее убежден-
ность в том, что даже новообра-
щенный может преподавать учение 
Иисуса Христа, гарантировала, что 
ее потомки будут укреплены в сво-
их собственных битвах.

Когда мы делаем все, что в на-
ших силах, обучая учению Иисуса 
Христа тех, кого мы любим, кто- то 
может не откликнуться. Сомнения 
могут закрасться в ваш разум. Вы 
можете задаться вопросом, настоль-
ко ли хорошо вы знаете учение Спа-
сителя, чтобы эффективно обучать 
ему. И если вы уже предпринимали 
попытки обучать ему, вы можете 
подумать, почему положительное 
влияние не столь заметно. Не под-
давайтесь этим сомнениям. Обрати-
тесь к Богу за помощью.

«Да, и взывай к Богу о всякой для 
себя поддержке… да, пусть привя-
занности сердца твоего будут распо-
ложены на Господе вовеки»8.

«И ныне я хотел бы, чтобы вы 
были смиренными, покорными и 
добрыми; отзывчивыми к просьбам; 
исполненными терпения и долго-
терпения; будучи умеренными во 
всём; будучи усердными в соблюде-
нии заповедей Божьих во все вре-
мена; прося всего, в чём будет у вас 
нужда, как духовного, так и мир-
ского; всегда воздавая благодарение 
Богу за всё, что получаете»9.

Если вы будете молиться, если бу-
дете говорить с Богом, если будете 
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умолять о Его помощи любимым 
вами людям и будете благодарить 
Его не только за эту помощь, но и 
за терпение и мягкосердечие, кото-
рые приходят, когда не получаешь 
желаемого сразу же – а, возможно, 
и никогда, – я обещаю вам, что вы 
приблизитесь к Нему. Вы станете 
прилежными и долготерпеливыми. 
И тогда вы будете знать, что сде-
лали все возможное, чтобы помочь 
тем, кого любите и за кого молитесь, 
преодолеть попытки сатаны сбить 
их с пути.

«А надеющиеся на Господа обно-
вятся в силе; поднимут крылья, как 
орлы, потекут – и не устанут, пой-
дут – и не утомятся»10.

Вы можете обрести надежду в 
том, что рассказывается о семьях в 
Священных Писаниях. Мы читаем 
о тех, кто отвернулись от того, чему 
их учили, или о тех, кто боролись 
с Богом за прощение, таких как 
Алма- младший, сыновья Мосии 
и Енос. В моменты кризиса они 
вспоминали слова своих родителей, 
слова учения Иисуса Христа. И эти 
воспоминания спасали их. Ваши 
уроки о священном учении не про-
падут даром.

Я приношу свидетельство о 
священной работе обучения детей 
Небесного Отца простому учению 
Иисуса Христа, что позволяет 
нам быть духовно чистыми и в 

конечном итоге быть принятыми 
в Божье присутствие, чтобы жить 
с Ним и Его Сыном в вечной славе 
с семьей. Во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼
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чувства, которые испытывал, глядя 
на залитые солнцем окна, слушая 
свидетельства Святых и распевая 
гимны Сиона.

В этом святом месте Дух Бога 
свидетельствовал моему разуму 
и сердцу, что это правда: Иисус 
Христос – Спаситель мира. Это Его 
Церковь. Пророк Джозеф Смит 
видел Бога- Отца и Иисуса Христа и 
слышал Их голоса.

Ранее в этом году, когда я был 
в командировке в Европе, у меня 
была возможность вернуться в 
Цвиккау. К сожалению, той люби-
мой старой церкви там больше нет. 
Ее снесли много лет назад, чтобы 
освободить место для большого 
многоквартирного дома.

Что вечно, а что нет?
Признаюсь, мне грустно осозна-

вать, что от этого любимого с дет-
ства здания теперь остались лишь 
воспоминания. Для меня это было 
священное здание. Но это было 
всего лишь здание.

Напротив, духовное свидетель-
ство, которое я получил от Святого 
Духа много лет назад, не исчезло. 
На самом деле, оно стало крепче. 
То, что я узнал в юности о фунда-
ментальных принципах Евангелия 
Иисуса Христа, стало для меня 
прочным фундаментом на всю 
жизнь. Та заветная связь, которую я 

Старая церковь в Цвиккау
2024 год – в некотором роде 

знаковый год для меня. В этом 
году исполняется 75 лет с тех пор, 
как я был крещен и конфирмован 
в члены Церкви Иисуса Христа 
Святых последних дней в Цвиккау, 
Германия1.

Мое членство в Церкви Иисуса 
Христа драгоценно для меня. Быть 
причисленным к народу Божьего 
завета вместе с вами, мои братья и 
сестры, – одна из величайших на-
град моей жизни.

Когда я думаю о своем личном 
пути ученичества, мои мысли ча-
сто возвращаются к старой вилле 
в Цвиккау, где у меня сохранились 
дорогие сердцу воспоминания о 
том, как я ребенком посещал при-
частные собрания Церкви Иисуса 

Христа. Именно там росток моего 
свидетельства получил свою первую 
подпитку2.

В этом доме собраний был старый 
духовой орган. Каждое воскресенье 
одному из юношей поручали нака-
чивать с помощью рычага воздух в 
мехи, чтобы орган мог звучать. Ино-
гда и мне выпадала честь помогать в 
этом важном деле.

В то время как прихожане испол-
няли наши любимые гимны, я изо 
всех сил накачивал воздух, стара-
ясь, чтобы его хватило для орга́на. 
С сиденья оператора мехов мне 
открывался великолепный вид на 
потрясающие витражи, на одном из 
которых был изображен Спаситель 
Иисус Христос, а на другом – Джо-
зеф Смит в Священной роще.

До сих пор помню те священные 

Питайте корни, и будут расти ветви
Ветви вашего свидетельства будут черпать силу из вашей 
углубляющейся веры в Небесного Отца и Его Возлюбленного Сына.

Старейшина Дитер Ф. Ухтдорф
Член Кворума Двенадцати Апостолов
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установил с моим Небесным Отцом 
и Его Возлюбленным Сыном, оста-
лась со мной – через столько лет по-
сле того, как та церковь в Цвиккау 
была снесена, а витражи утрачены.

«Небо и земля прейдут, – сказал 
Иисус, – но слова Мои не прейдут»3.

«Горы сдвинутся и холмы поко-
леблются, – а милость Моя не отсту-
пит от тебя, и завет мира Моего не 
поколеблется, говорит милующий 
тебя Господь»4.

Одна из самых важных вещей, 
которую мы можем усвоить в этой 
жизни, – это разница между тем, 
что вечно, а что нет5. Как только 
мы приходим к пониманию этого, 
все изменяется – наши взаимоот-
ношения, решения, которые мы 
принимаем, и то, как мы относимся 
к людям.

Знание того, что вечно, а что нет, 
– это ключ к росту свидетельства об 
Иисусе Христе и Его Церкви.

Не путайте ветви с корнями
Восстановленное Евангелие 

Иисуса Христа, как учил Пророк 
Джозеф Смит, объемлет «всю исти-
ну, каждую из составляющих ее 
частей»6. Но это не значит, что вся 
истина одинаково ценна. Некото-
рые истины являются ключевыми, 
существенными, находящимися в 

корне нашей веры. Другие являют-
ся придатками или ветвями, цен-
ными, но только тогда, когда они 
связаны с основами.

Пророк Джозеф также сказал: 
«Основополагающими принципами 
нашей религии являются свиде-
тельства Апостолов и Пророков об 
Иисусе Христе – о том, что Он умер, 
был похоронен и восстал на третий 
день, и вознесся на Небо; все осталь-
ное, относящееся к нашей религии, 
является лишь придатком к этим 
свидетельствам»7.

Иными словами, Иисус Христос 
и Его искупительная жертва явля-
ются корнем нашего свидетельства. 
Все остальное – ветви.

Это не значит, что ветви не важ-
ны. Дереву нужны ветви. Но, как 
сказал Спаситель Своим ученикам, 
«ветвь не может приносить плода 
сама собою, если не будет на лозе»8. 
Без связи со Спасителем, с питани-
ем, находящимся в корнях, ветвь 
увядает и умирает.

Когда речь заходит о питании 
наших свидетельств об Иисусе Хри-
сте, мне интересно, не путаем ли мы 
иногда ветви с корнями. Именно эту 
ошибку Иисус замечал у фарисеев 
Его времени. Они уделяли слишком 
много внимания относительно мел-
ким деталям закона и в конечном 

итоге пренебрегали тем, что Спа-
ситель называл «важнейш[ими]» 
– фундаментальными принципами, 
такими как «суд, милость и вер[а]»9.

Если вы хотите подпитать де-
рево, вы не плещете воду на ветви. 
Вы поливаете корни. Точно так же, 
если вы хотите, чтобы ветви вашего 
свидетельства росли и приносили 
плоды, питайте корни. Если вы не 
уверены в какой- то конкретной 
доктрине, практике или элементе 
истории Церкви, ищите ясности с 
верой в Иисуса Христа. Стремитесь 
осознать Его жертву ради вас, Его 
любовь к вам, Его волю в отноше-
нии вас. Следуйте Ему в смирении. 
Ветви вашего свидетельства будут 
черпать силу из вашей углубляю-
щейся веры в Небесного Отца и Его 
Возлюбленного Сына.

Например, если вы хотите полу-
чить более сильное свидетельство о 
Книге Мормона, сосредоточьтесь на 
ее свидетельстве об Иисусе Христе. 
Заметьте, как Книга Мормона сви-
детельствует о Нем, чему она учит о 
Нем и как она приглашает и вдохно-
вляет вас прийти к Нему10.

Если вы ищете более содер-
жательного опыта на церковных 
собраниях или в храме, попробуйте 
поискать Спасителя в священных 
таинствах, которые мы там полу-
чаем11. Найдите Господа в Его свя-
том доме.

Если вы когда- нибудь почувству-
ете себя выгоревшим или подавлен-
ным своим церковным призванием, 
попробуйте перенацелить свое 
служение на Иисуса Христа. Сде-
лайте его выражением своей любви 
к Нему12.

Питайте корни, и будут расти 
ветви. И со временем они прине-
сут плоды.

Будучи укоренены  
и утверждены в Нём

Сильная вера в Иисуса Христа не 
возникает в одночасье. Нет, в этом 
бренном мире спонтанно растут 
только тернии и чертополохи со-
мнения13. Здоровое, плодоносящее 
дерево веры требует приложения 
осознанных усилий14. И важнейшей 

Эквадор
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частью этих усилий является забота 
о том, чтобы мы были прочно уко-
ренены во Христе.

Например: поначалу нас может 
тянуть к Евангелию Спасителя и 
Церкви, потому что нам нравятся 
дружелюбные прихожане, добрый 
епископ или опрятный вид дома 
собраний. Эти обстоятельства, без-
условно, важны для роста Церкви.

Тем не менее, если корни нашего 
свидетельства так и не станут до-
статочно глубоки, что произойдет, 
когда мы переедем в другой приход, 
собирающийся в менее впечатляю-
щем здании, с менее дружелюбны-
ми прихожанами, а епископ скажет 
нам что- нибудь обидное?

Еще один пример: не кажется 
ли разумным надеяться на то, что 
если мы будем соблюдать заповеди 
и запечатаемся в храме, то будем 
благословлены большой, счастли-
вой семьей, умными и послушными 
детьми, которые все будут оставать-
ся активными в Церкви, служить на 

миссиях, петь в приходском хоре 
и добровольно помогать убираться 
в доме собраний каждое суббот-
нее утро?

Я, конечно, надеюсь, что все мы 
увидим это в своей жизни. Но что, 
если этого не произойдет? Останем-
ся ли мы верны Спасителю, несмо-
тря на обстоятельства, доверяя Ему 
и Его выбору времени?

Мы должны спросить себя: ос-
новано ли мое свидетельство на 
том, что я надеюсь увидеть в своей 
жизни? Зависит ли оно от действий 
или отношения других людей? Или 
же оно прочно основано на Иисусе 
Христе, «укоренен[о] и утвержден[о] 
в Нём»15, независимо от меняющих-
ся жизненных обстоятельств?

Традиции, привычки и вера
В Книге Мормона рассказывается 

о народе, который был «строг[] в 
соблюдении таинств Божьих»16. Но 
потом появился некий скептик по 
имени Корихор, высмеивающий 

Евангелие Спасителя, называю-
щий его «глупыми преданиями их 
отцов»17. Корихор уводил «сердца 
многих, побуждая их возносить 
свои головы в своём нечестии»18. Но 
других он не мог обмануть, пото-
му что для них Евангелие Иисуса 
Христа было гораздо больше, чем 
просто предание19.

Вера сильна, когда у нее есть 
глубокие корни в личном опыте, 
личной преданности Иисусу Хри-
сту, независимо от наших традиций 
или того, что говорят или дела-
ют другие.

Наши свидетельства будут под-
вергаться испытаниям и проверкам. 
Вера не может быть верой, если ее 
никогда не испытывали. Вера не 
может быть сильной, если ей никог-
да не противостояли. Поэтому не 
отчаивайтесь, если вы проходите 
через испытания веры или ваши 
вопросы не получают ответов.

Мы не должны ожидать, что 
поймем все, прежде чем начнем 
действовать. Это не вера. Как учил 
Алма, «вера не означает совершен-
ного знания о чём- либо»20. Если мы 
ждем, пока не получим ответы на 
все свои вопросы, то серьезно огра-
ничиваем то добро, которое можем 
совершить, и ограничиваем силу 
нашей веры.

Вера прекрасна, потому что она 
сохраняется даже тогда, когда 
благословения не приходят так, как 
ожидалось. Мы не можем видеть 
будущего, мы не знаем всех ответов, 
но можем доверять Иисусу Христу, 
продолжая продвигаться вперед и 
вверх, потому что Он – наш Спаси-
тель и Искупитель.

Вера выдерживает испытания и 
неопределенности жизни, потому 
что прочно укоренена в Христе и 
Его учении. Иисус Христос и наш 
Отец на Небесах, Который послал 
Его, вместе составляют единый 
неизменный, абсолютно надежный 
объект нашего доверия21.

Свидетельство – это не то, что 
вы создаете один раз, и оно остает-
ся навсегда. Оно больше похоже 
на дерево, которое вы постоянно 
подпитываете. Посев слова Божьего 
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в вашем сердце – это лишь первый 
шаг. Как только ваше свидетель-
ство начинает расти, начинается 
настоящая работа! Именно тогда 
вы «удобря[ете] его с великой забо-
той, чтобы оно могло укорениться, 
чтобы оно могло вырасти и при-
нести… плод». Требуется великое 
«усерди[е]» и «терпени[е] с этим 
словом». Но верны обещания Гос-
подни: «Вы пожнёте вознагражде-
ние за свою веру, и своё усердие, и 
терпение, и многострадание, ожи-
дая, когда это дерево принесёт вам 
плод»22.

Мои дорогие братья и сестры, 
мои дорогие друзья, какая- то часть 
меня скучает по той старой церкви 
в Цвиккау и ее витражам. Но по-
следние 75 лет Иисус Христос ведет 
меня по жизненному пути, более 
захватывающему, чем я когда- либо 
мог себе представить. Он утешает 
меня в моих скорбях, помогает мне 
осознавать мои слабости, исцеляет 
духовные раны и поддерживает 
растущую веру.

Моя искренняя молитва и благо-
словение о том, чтобы мы постоянно 
питали корни нашей веры в Спа-
сителя, в Его учение и в Его Цер-
ковь. Об этом я свидетельствую во 
священное имя нашего Спасителя, 
нашего Искупителя, нашего Учите-
ля – во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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пришлось переехать из Германии в 
США в результате этого призвания. И 
почти ровно 20 лет назад – 2 октября 
2004 года – меня поддержали в качестве 
члена Кворума Двенадцати Апостолов 
и особого свидетеля «имени Христа во 
всём мире» (Учение и Заветы 107:23).

 2. В некотором смысле мои чувства по 
отношению к этому зданию схожи с 
теми, что испытывал народ Алмы по 
отношению к водам Мормона – для них 
это было прекрасное место, потому что 
там они пришли к «познанию своего 
Искупителя» (Мосия 18:30).

 3. От Матфея 24:35; см. также Джозеф 
Смит – от Матфея 1:35.

 4. Исаия 54:10; см. также 3 Нефий 22:10.
 5. Президент Томас С. Монсон излагал 

эту же истину следующими словами: «Я 
полагаю, что в ряду величайших уроков, 
которые мы должны почерпнуть за 
краткое время земного странствия, 
стоят уроки, помогающие отличать 
важное от неважного. Прошу, не 
позволяйте самым важным событиям 
проходить мимо вас» («Находить 
радость в земном пути», Лиахона, ноябрь 
2008 г., стр. 85). Аналогично, когда 
Президент Рассел М. Нельсон недавно 
призывал нас «мыслить по- Небесному», 
он сказал: «Земная жизнь – это 
мастер- класс, где нас обучают выбирать 
то, что имеет величайшую вечную 
значимость» («Мыслите по- Небесному!», 
Лиахона, ноябрь 2023 г., стр. 118).

 6. Учения Президентов Церкви: Джозеф 
Смит (2007), стр. 291; см. также Учения 
Президентов Церкви: Бригам Янг (1997), 
стр. 16–18.

 7. Учения Президентов Церкви: Джозеф 
Смит, стр. 49.

 8. От Иоанна 15:4.

 9. От Матфея 23:23.
 10. Интересно ли подмечать 

археологические сходства между 
древними американскими культурами 
и народами из Книги Мормона? 
Может быть. Полезно ли выяснять 
из рассказов писарей и других людей 
подробности того, как Джозеф Смит 
переводил Книгу Мормона? Для кого- то 
да. Но ничто из этого не является 
непреходящим свидетельством того, 
что Книга Мормона есть слово Бога. 
Для этого вам нужно найти в Книге 
Мормона Спасителя, услышать Его 
голос, обращенный к вам. Как только 
это произойдет, для вас уже не будет 
иметь значения, где именно находился 
древний город Зарагемля или как 
выглядели Урим и Туммим. Это ветви, 
которые при необходимости можно 
обрезать, но дерево останется.

 11. См. Учение и Заветы 84:19–20.
 12. См. Джой Д. Джонс, «Ради Него», 

Лиахона, ноябрь 2018 г., стр. 50–52.
 13. См. Бытие 3:18.
 14. Президент Рассел М. Нельсон также 

пригласил нас «принять на себя 
ответственность за собственное 
свидетельство об Иисусе Христе и 
Его Евангелии. Трудитесь, чтобы его 
получить. Заботьтесь о нем, чтобы оно 
росло» («Победить мир и найти покой», 
Лиахона, ноябрь 2022 г., стр. 97).

 15. К Колоссянам 2:7.
 16. Алма 30:3.
 17. См. Алма 30:12–16, 31.
 18. Алма 30:18.
 19. Интересно, что аргументы Корихора 

были совершенно неубедительны для 
недавно обращенных ламанийцев, 
народа Аммона (см. Алма 30:19–20), 
которые следовали Христу не по 
причине предания своих отцов.

Напротив, Книга Мормона также 
повествует о поколении молодых 
людей, которые отделились от Церкви 
Господа, потому что «они не верили 
преданию своих отцов» (см. Мосия 
26:1–4). Семьям полезно устанавливать 
праведные традиции. Но не менее 
важно, чтобы семьи четко понимали, 
зачем нужны эти традиции. Зачем мы 
молимся каждое утро и вечер? Зачем 
мы практикуем семейное изучение 
Священных Писаний? Зачем мы 
проводим еженедельные домашние 
вечера, семейные мероприятия, 
проекты служения и так далее? Если 
наши дети будут понимать, как эти 
традиции приближают нас к Небесному 
Отцу и Иисусу Христу, они с большей 
вероятностью будут продолжать 
их – и совершенствовать – в своих 
собственных семьях.

 20. Алма 32:21. Вера сильна не тем, что она 
знает, а тем, что она делает.

 21. См. к Евреям 10:23.
 22. Алма 32:37, 41–43.
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тем, как слова Христа и Святой Дух 
помогли мне найти эти важные и 
умиротворяющие истины в подрост-
ковом возрасте10.

Слова Христа скажут вам 
всё, что вы должны делать

Подобно Нефию, согласно его 
словам в первом стихе Книги 1 
Нефий, я тоже могу назвать себя 
«родивши[мся] от хороших роди-
телей»11. Я вырос в Японии, в го-
роде Нагано, в семье, где всячески 
поощрялись честность, усердие и 
смирение, а также неукоснительное 
следование старинным обычаям. 
Мой отец был очень религиозным 
человеком. Я видел, как каждое 
утро и каждый вечер он молится 
перед синтоистским и буддийским 
алтарями. Хотя я понятия не имел, 
кому и о чем он молится, я верил, 
что какая- то невидимая сила или 
Бог «имеет силу спасать» или помо-
гать нам, если мы будем молиться 
искренне12.

Как и другие подростки, я стал-
кивался с трудностями. Я испыты-
вал сложности, думая, что жизнь 
несправедлива и что в ней много 
взлетов и падений. Я чувствовал 
себя потерянным без ощущения 
ориентира в жизни. Жизнь казалась 

Бог – наш Небесный Отец1. Мы 
– Его духовные дети, и созданы 
по Его образу2. Поэтому каждый 
из нас, как дитя Бога, обладает 
Божественным потенциалом стать 
подобным Ему.

Мы жили с Ним как духи до того, 
как пришли на Землю3. Небесный 
Отец, как наш духовный Родитель, 
любит нас и желает наилучшего 
для нас. Он подготовил план, чтобы 
мы получили Его величайшие бла-
гословения, а именно бессмертие и 
вечную жизнь4. Согласно плану, нам, 
как духовным детям, должна была 
быть предоставлена свобода воли, 
чтобы мы могли выбрать Его план5. 
Приход на Землю означал, что мы 
покинем присутствие Бога, забудем 
свою предземную жизнь, получим 
тела из плоти и костей, обретем 
собственный опыт и разовьем веру6. 
Имея тела из плоти и костей, а так-
же естество плотского человека, мы 
с неизбежностью поддадимся иску-
шению, станем духовно нечистыми 
и отдалимся от Бога без возможно-
сти возвращения в Его святое при-
сутствие. Из- за бесконечной любви 
Небесного Отца к нам Он послал 
Своего Первородного Сына, Иисуса 
Христа, чтобы Тот стал нашим Спа-
сителем. Принеся Себя в жертву и 
совершив Искупление, Иисус Хри-
стос позволил нам всем получить 
искупление от грехов, воскреснуть 
и обрести вечную жизнь7.

Я безмерно благодарен за эти 
величественные истины – то, что 

мы называем планом спасения Отца, 
Его планом милости или Его вели-
ким планом счастья. Изучение этих 
важных истин помогло мне узнать 
о своей истинной сущности и вели-
ких благословениях возвышения и 
вечной жизни, которые Бог угото-
вил для нас. Пророк Нефий наста-
вил нас на путь, говоря: «И потому… 
насыщайтесь словами Христа; ибо, 
вот, слова Христа скажут вам всё, 
что вы должны делать»8. Нефий до-
бавил: «Если войдёте этим путём и 
получите Духа Святого, Он покажет 
вам всё, что вы должны делать»9. 
Сегодня я хотел бы поделиться 

Слова Христа и Святого Духа 
приведут нас к истине
Знание этого невероятного плана поможет нам осознать, что мы – дети 
Божьи и можем стать подобными Ему.

Старейшина Такаши Вада
Член Кворума Семидесяти

Французская Полинезия
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очень быстротечной, ведь по моим 
представлениям она заканчивалась 
сразу после моей смерти. Жизнь без 
знаний о плане спасения приводила 
в замешательство.

Вскоре после того, как я начал 
изучать английский язык в средней 
школе, все ученики нашей школы 
получили по экземпляру Нового 
Завета13. Хотя мы только что начали 
изучать английский язык, учитель 
сказал, что лучше всего это делать 
через чтение на этом языке. Я от-
крыл Новый Завет и просмотрел 
содержимое. Слова в нем были 
чрезвычайно сложными для меня. 
На японском языке они были та-
кими же сложными. Однако меня 
привлек список утверждений и 
вопросов души, который был вклю-
чен в Библию Гедеона непосред-
ственно перед библейским текстом: 
вопросы об ощущении одиночества, 
отсутствия уверенности, смятении, 
жизненных испытаниях и так да-
лее. За каждым пунктом в списке 
следовала ссылка на стихи и стра-
ницы в Новом Завете. Мое внимание 
особенно привлекло утверждение: 
«Когда вы истощены». Эта ссылка 
привела меня к тому, что я открыл 
стихи от Матфея 11:28–30, где Иисус 

сказал Своим ученикам:
«Придите ко Мне, все тружда-

ющиеся и обремененные, и Я ус-
покою вас.

Возьмите иго Мое на себя и на-
учитесь от Меня, ибо Я кроток и 
смирен сердцем, и найдете покой 
душам вашим;

ибо иго Мое благо, и бремя 
Мое легко».

Я впервые читал слова Иисуса 
Христа. Хотя я не понимал всех 
слов, которые Он говорил, Его слова 
утешали меня, возвышали мою 
душу и давали надежду. Чем боль-
ше я читал Его слова, тем больше 
чувствовал, что мне следует испы-
тать силу Его слов14. Я никогда не 
испытывал таких чувств, как в тот 
день. Я почувствовал любовь к себе. 
Я ощутил, что знаком с Иисусом 
Христом.

Продолжая изучение, я чувство-
вал, словно Он обращался непо-
средственно ко мне, когда сказал: 
«Блаженны алчущие и жаждущие 
правды, ибо они насытятся»15.

Мое сердце наполнилось Его 
словами, хотя в то время я не мог 
описать свои чувства. Хотя Иисус 
Христос жил много веков назад в 
незнакомой мне земле, я думал, что 

могу всем сердцем доверять Его сло-
вам. Я надеялся, что когда- нибудь 
в будущем смогу больше узнать об 
Иисусе Христе.

Святой Дух покажет вам все, 
что вы должны делать

Этот будущее наступило не-
сколько лет спустя. Я познакомился 
с очень преданными молодыми 
миссионерами полного дня из 
Церкви Иисуса Христа Святых 
последних дней. Совсем скоро я 
также познакомился с небольшой 
группой добрых и радостных Свя-
тых последних дней, стремящихся 
следовать за Иисусом Христом. 
Хотя мне потребовалось некоторое 
время, чтобы полностью доверять 
им, я увидел в восстановленном 
Евангелии то, чего мне не хватало 
при изучении Нового Завета, – слова 
Иисуса Христа, а также надежду и 
покой, исходящие от них.

Особенно священным опытом 
для меня стал момент, когда мис-
сионеры научили меня молиться. Я 
узнал, что мы должны обращаться 
к Богу по имени. Когда мы молимся, 
то должны говорить от всего серд-
ца, выражать свою благодарность 
и делиться своими надеждами и 
желаниями16. Сказав все, что хотим 
сказать, мы заканчиваем свою моли-
тву словами: «Во имя Иисуса Христа, 
аминь». Мы делаем это, потому что 
Иисус заповедал нам молиться во 
имя Его17. Молитва Небесному Отцу 
помогла мне узнать, кто Он, а также 
о том, кем я являюсь для Него, и что 
я – Его возлюбленный духовный 
сын. Я узнал, что, поскольку Небес-
ный Отец знает и любит меня, Он 
будет говорить со мной лично, уни-
кальным образом и так, что я смогу 
понять Его через Святого Духа18.

Было время, когда я действитель-
но не мог распознать Святого Духа. 
Я ошибался, думая, что достаточно 
следовать шагам молитвы, и тогда 
произойдет что- то невероятное. 
Однажды во время урока с миссио-
нерами я вышел из комнаты, чтобы 
взять паузу. Я все еще не понимал, 
что мне делать со своей жизнью, 
если восстановленное Евангелие 

Англия
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Иисуса Христа действительно 
истинно.

Когда я уже был готов вернуться 
в комнату, где меня ожидали мис-
сионеры, я услышал голос одного 
из них. Мне послышалось мое имя. 
Вместо того чтобы открыть дверь, 
я прислушался к голосу, звучавше-
му с другой стороны двери. Я был 
ошеломлен. Миссионеры просто 
молились Небесному Отцу. Тот, кто 
произносил молитву, умолял Бога, 
чтобы Он услышал мою молитву. 
Хотя его японский был далек от 
совершенства, его искренняя моли-
тва смягчила мое сердце19. Я задался 
вопросом, почему же они так сильно 
переживают за меня. Затем я осо-
знал, что их молитва обо мне была 
отражением любви Небесного Отца 
и Спасителя ко мне. Эта любовь да-
ровала мне надежду, и после этого я 
действительно спросил Бога с верой 
и истинным намерением. Когда я 
это сделал, то ощутил радость и 
покой, осознав, что я действитель-
но – дитя Бога и что мне уготованы 
Божественный потенциал и судь-
ба. Я глубоко проникся планом 
спасения20.

Президент Рассел М. Нельсон 
сказал: «Кем вы себя восприни-
маете, влияет почти на каждое 
решение, которое вы когда- либо 
примете»21. Для меня это действи-
тельно так. Решение последовать 
за Спасителем Иисусом Христом, 
приняв крещение и получив дар 
Святого Духа, благословило мою 
жизнь больше, чем я когда- либо мог 
себе представить. Вступая в завет 
крещения с Богом, мы обещаем, что 
готовы взять на себя имя Иисуса 
Христа, соблюдать заповеди Бога 
и служить Ему всю оставшуюся 
жизнь22. В ответ наш Небесный 
Отец обещает нам, что Его Дух все-
гда будет пребывать с нами, обеспе-
чивая непрестанное руководство от 
Святого Духа.

Я приглашаю вас проявить веру 
в послание Нефия, который учил 
нас, что слова Христа и Святой Дух 
направят вас ко «вс[ему], что вы 
должны делать»23. Именно ко всему! 
Это невероятный дар от Бога.

Братья и сестры, я благодарен за 
план спасения, созданный нашим 
Небесным Отцом. Поскольку Он 
любит нас, Он уготовил путь для 
возвращения в Его присутствие 
через Своего Единородного Сына, 
Иисуса Христа. Знание этого неве-
роятного плана поможет нам осо-
знать, что мы – дети Божьи и можем 
стать подобными Ему. Я благодарен 
за эту важную истину. Я приношу 
вам свое свидетельство о том, что 
слова Иисуса Христа и Святой Дух 
будут направлять нас к обретению 
вечной жизни. Я знаю, что все это 
истина. Во священное имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼
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Учение и Заветы 20:37.

 23. 2 Нефий 32:3; см. также стих стих 5.
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когда остаемся верными нашим 
заветам и поддерживаем нашего 
живущего Пророка, когда он доно-
сит нам слова Бога.

В бытность членом Кворума 
Двенадцати Апостолов Президент 
Рассел М. Нельсон сказал: «Поддер-
живая Пророков, мы даем личное 
обещание – прилагать все силы, 
помогая им осуществить их провид-
ческие цели»7.

Поддерживать Пророка – это свя-
щенная работа. Мы не сидим сложа 
руки, а активно защищаем его, 
следуем его наставлениям, обучаем 
его словам и молимся за него.

В Книге Мормона царь Вениамин 
сказал народу: «Но я так же, как 
и вы, подвержен всевозможным 
немощам тела и разума; всё же я 
был избран… и был допущен рукой 
Господа… и был храним и оберега-
ем Его несравненной силой, дабы я 
служил вам со всей мощью, разумом 
и силой, которыми наделил меня 
Господь»8.

Точно так же Господь хранит и 
оберегает Президента Нельсона, 

Ко многим свидетельствам, про-
звучавшим на этой конференции, 
я добавляю свое Апостольское 
свидетельство о том, что Иисус 
Христос есть Сын Божий, наш 
Господь и Спаситель, Искупитель 
всех детей нашего Отца. Совершив 
Искупление, Иисус Христос, позво-
лил нам, если мы будем достойны, 
вернуться в присутствие нашего 
Небесного Отца и вечно пребывать 
с нашей семьей.

Спаситель не покинул нас в 
нашем земном странствии. На 
протяжении двух последних дней 
мы слушали, как Он говорит через 
Своих избранных руководителей, 
чтобы мы могли приблизиться к 
Нему1. Снова и снова Он поддержи-
вает нас Своей чистой любовью и 
милостью, когда мы сталкиваемся с 
жизненными трудностями. Нефий 
писал: «Мой Бог был моей опорой; 
Он провёл меня через мои невзго-
ды в пустыне… Он наполнил меня 
Своей любовью»2.

Эта любовь проявляется, когда 
мы поддерживаем друг друга в 
Его работе.

На Генеральной конференции 
мы поддерживаем нашего живу-
щего Пророка, а также Первое 
Президентство, Кворум Двенадцати 
Апостолов, представителей Высшей 
власти и высших должностных лиц 
Церкви. Поддерживать – значит 
помогать другому человеку, уделять 
ему свое внимание, быть достой-
ным его доверия и действовать в 

соответствии с его словами3. Они го-
ворят по вдохновению от Господа, 
будучи осведомлены об актуальных 
проблемах, нравственном упадке 
общества и том, что искуситель все 
сильнее пытается помешать плану 
Отца. Поднимая руку, мы обещаем 
поддерживать их не только в этот 
момент, но и в дальнейшем.

К поддержке относится помощь 
нашим президентам кольев и епи-
скопам, руководителям кворумов 
и организаций, учителям и даже 
директорам палаточных лагерей 
в наших приходах и кольях. Из 
более близких людей мы помога-
ем своей жене или мужу, детям, 
родителям, дальним родственни-
кам и соседям. Когда мы помогаем 
друг другу, мы словно говорим: «Я 
рядом не только для того, чтобы 
поддерживать ваши руки, если они 
‘опусти[лись]’4, но также, чтобы 
утешать и укреплять вас».

Принцип поддержки уходит 
корнями в Священные Писания. 
У вод Мормона недавно крестив-
шиеся члены Церкви взяли на 
себя обязательство «нести бре-
мена друг друга, дабы они были 
легки… утешать нуждающихся 
в утешении, и всегда, везде и во 
всех обстоятельствах быть свиде-
телями Бога»5.

Иисус сказал нефийцам: «Дер-
жите свет ваш высоко, дабы он 
мог светить миру. Вот, Я – свет, ко-
торый вы будете высоко держать»6. 
Мы высоко держим свет Господа, 

«Вот, Я – свет, который 
вы будете высоко держать»
Мы высоко держим свет Господа, когда остаемся верными нашим заветам 
и поддерживаем нашего живущего Пророка.

Старейшина Рональд А. Расбанд
Член Кворума Двенадцати Апостолов

Гватемала
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которому исполнилось 100 лет. Пре-
зидент Гарольд Б. Ли в бытность 
членом Первого Президентства 
привел пример Моисея, стоявше-
го на вершине холма в Рефидиме. 
«Руки [Президента Церкви] могут 
устать, – сказал он. – Временами 
они могут опускаться из- за тяжелой 
ответственности, но если мы будем 
поддерживать его руки и вести 
Церковь под его руководством, вра-
та ада не одолеют вас и Израиль9. 
Ваша и наша безопасность зависит 
от того, следуем ли мы за теми, кого 
Господь избрал главенствовать над 
Своей Церковью. Он знает, кого хо-
чет назначить главой этой Церкви, 
и Он не допустит ошибки»10.

Президент Нельсон много лет 
служит Господу. Его зрелость, бо-
гатый опыт, мудрость и постоянное 
получение откровений особенно 
полезны в наши дни11. Он сказал: 
«Церковь Иисуса Христа Святых 
последних дней готовит мир ко 
дню, когда ‘земля будет наполнена 

ведением Господа’ (Исаия 11:9)… 
Эту работу наполняет мощью Боже-
ственное провозглашение, которое 
прозвучало двести лет назад. Оно 
состояло всего из семи слов: ‘Сей 
есть Мой Возлюбленный Сын. Слу-
шай Его!’ (см. Джозеф Смит – Исто-
рия 1:17)»12.

Президент Нельсон также сказал: 
«Еще никогда в мировой истории 
не было времени, когда бы знание о 
Спасителе имело бы бо́льшую цен-
ность для отдельного человека и 
бо́льшую актуальность для каждой 
человеческой души. Представьте, как 
быстро прекратятся опустошитель-
ные конфликты по всему миру – и 
конфликты в нашей жизни, если все 
мы предпочтем следовать за Иису-
сом Христом и прислушаться к Его 
учениям»13.

Братья и сестры, нам нужно 
проявлять больше поддержки и 
меньше роптать, больше придер-
живаться слова Господа, Его путей 
и следовать Его Пророку, который 
сказал: «В наши дни одна из труд-
нейших задач – научиться отличать 
истины Бога от подделок сатаны. 
Вот почему Господь предостере-
гает нас ‘моли[ться] всегда… дабы 
смог[ли] [мы] победить сатану и 
избежать рук его слуг, помогающих 
сатане в делах его’ [Учение и Заветы 
10:5; курсив мой. – Р. А. Р.]»14.

В апреле прошлого года нам 
с сестрой Расбанд выпала честь 
присутствовать вместе с нашим 
возлюбленным Пророком и сестрой 
Нельсон на повторном посвящении 
храма в Манти, штат Юта, США.

Неожиданно для присутствую-
щих Президент Нельсон вошел в 
зал. Лишь немногие знали о том, что 
он там будет. В его присутствии я 
сразу ощутил свет и пророческую 
мантию, которую он несет. В моей 
памяти навсегда запечатлится выра-
жение радости на лицах тех людей, 
которые лично увидели Пророка.

В молитве повторного посвя-
щения Президент Нельсон обра-
тился к Господу с просьбой о том, 
чтобы Его святой дом укреплял 
всех, кто посещает храм, «чтобы 
они могли получать священные 

благословения, оставались достой-
ными и были верны своим заветам… 
чтобы этот храм был домом покоя, 
утешения и личного откровения 
для всех, кто достойно входит в эти 
двери»15.

Все мы нуждаемся в том, чтобы 
Господь возвысил нас, даруя покой, 
утешение и, прежде всего, личное 
откровение, помогая противостоять 
страху, тьме и раздорам, охватив-
шим мир16.

Перед началом службы мы с 
Президентом и сестрой Нельсон 
постояли на улице. Сияло солнце, и 
мы любовались прекрасным пейза-
жем. У семьи Президента Нельсона 
глубокие корни в этом месте. Восемь 
его прадедов и прабабушек, как и 
некоторые из моих, жили в доли-
нах, окружающих храм. Мой прадед 
Эндрю Андерсон служил в строи-
тельной бригаде первых пионеров, 
которая одиннадцать лет трудилась 
над строительством храма в Манти, 
ставшего третьим храмом, возведен-
ным в Скалистых горах17.

Когда мы стояли рядом с Пре-
зидентом Нельсоном, у нас была 
возможность поддержать Пророка 
Божьего на праздновании повторно-
го посвящения святого дома Госпо-
да. Этот день я никогда не забуду.

«Мы строим храмы, чтобы почи-
тать Господа, – сказал Президент 
Нельсон в тот священный день. 
– Они построены для поклонения 
Богу, а не напоказ. В этих священ-
ных стенах мы заключаем священ-
ные заветы, которые имеют вечное 
значение»18. Мы собираем Израиль.

Президент Нельсон и Пророки, 
служившие до него, очень трепетно 
относятся к святым храмам. Сейчас 
по всему миру насчитывается 350 
действующих, объявленных к стро-
ительству или строящихся священ-
ных домов Господа. Как Пророк, с 
2018 года Президент Нельсон объ-
явил о строительстве 168 храмов19.

Он сказал: «В наше время дол-
жно произойти цельное, полное 
и совершенное соединение и сли-
яние всех устроений, ключей и 
сил (см. Учение и Заветы 128:18). 
Сейчас ради этих священных целей 

Фиджи
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Землю продолжают усеивать свя-
тые храмы. Я вновь подчеркиваю: 
строительство храмов может и не 
изменить вашу жизнь, но время, 
проведенное в храме, несомненно 
изменит ее»20.

«В сердце храма располагаются 
Спаситель и Его учение, – сказал 
Президент Нельсон. – Все, что пре-
подается в храме, учением и Духом, 
расширяет наше понимание Иисуса 
Христа. Его необходимые таинства 
связывают нас с Ним посредством 
святых заветов священства. Затем, 
по мере того, как мы соблюдаем 
свои заветы, Он облекает нас Сво-
ей исцеляющей и укрепляющей 
силой»21.

Президент Нельсон говорил: 
«Все, кто поклоняются Богу в 
храме, будут иметь силу Божью, и 
Ангелы будут ‘смотр[еть] за ними’ 
[Учение и Заветы 109:22]. Насколько 
возрастает ваша уверенность от 
знания того, что вы, облеченная 
женщина или облеченный мужчина 

[либо посещающие храм юноша 
или девушка], вооруженные силой 
Божьей, не обязаны справляться с 
жизненными трудностями в оди-
ночку? Сколько мужества придает 
вам знание о том, что Ангелы дей-
ствительно будут помогать вам?»22

Ангелы оказывают нам служение 
и поддержку, об этом говорится в 
Священных Писаниях, когда Иисус 
Христос смиренно преклонил ко-
лени в Гефсиманском саду. Своими 
страданиями Он обеспечил бес-
конечное Искупление. Президент 
Нельсон заявил: «Здесь совершился 
величайший акт любви, описанный 
когда- либо в истории… Там, в Геф-
симании, Господь ‘претерпел муче-
ние всего человечества, дабы все… 
могли покаяться и прийти к Нему’ 
[Учение и Заветы 18:11]»23.

«Пронес[и] чашу сию мимо Меня! 
– попросил Иисус Христос, – впро-
чем не Моя воля, но Твоя да будет.

Явился же Ему Ангел с небес и 
укреплял Его»24.

Сейчас нас окружают Ангелы. 
Президент Нельсон сказал: «[В хра-
ме] вы научитесь раздвигать завесу 
между Небом и Землей, просить, 
чтобы Божьи Ангелы присматрива-
ли за вами»25.

Ангелы приносят свет – свет 
Бога. Своим нефийским Апостолам 
Иисус сказал: «Вот, Я – свет, кото-
рый вы будете высоко держать»26. 
Поддерживая нашего Пророка, мы 
свидетельствуем, что он призван 
нашим Спасителем, Который есть 
«свет… мира»27.

Дорогой Президент Нельсон, от 
лица членов и друзей Церкви Госпо-
да по всему миру хотел бы сказать, 
что это благословение – следовать 
вашим учениям, вашему примеру 
жизни, подобной Христовой, и 
внимать вашему пламенному свиде-
тельству о нашем Господе, Спасите-
ле и Искупителе всех нас.

Я приношу свое Апостольское 
свидетельство о том, что Иисус 
Христос есть «свет… мира»28. Да-
вайте же, как Его ученики, «высоко 
держать» Его свет. Во имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼
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Мы с моей женой Мэри недавно 
увидели футболку с изображением 
книги и с такой надписью: «Книга: 
первое портативное устройство».

Я задумался над этим интерес-
ным посланием и над тем, какое 
огромное значение приобрели в на-
шей жизни различные портативные 
устройства, и осознал, что ни одно 
устройство, даже оснащенное ис-
кусственным интеллектом, никогда 
не сравнится по значимости с ду-
ховным руководством, приходящим 
через Божественное откровение.

Будь то в печатной или в элек-
тронной версии, Библия и Книга 
Мормона: Еще одно свидетельство 
об Иисусе Христе дают духовное 

руководство и наставления от 
Иисуса Христа, Спасителя мира. Мы 
дорожим этими книгами за их важ-
ную роль в вопросе документиро-
вания наставлений от Бога, данных 
древним Пророкам и народам, и за 
то руководство, которое они дают в 
нашей личной жизни.

Объединенные с учениями жи-
вущих Пророков, эти Священные 
Писания дают нам доктринальное 
руководство, необходимое в совре-
менном мире. Священные Писания 
проявляют наибольшую силу, когда 
дают наставления, исправляют1 и 
утешают отдельных людей и семьи, 
которые ищут руководства от 
Господа.

 14. Рассел М. Нельсон, «Сила духовного 
импульса», Лиахона, май 2022 г., стр. 99.

 15. «Dedicatory Prayer, Manti Utah Temple, 21 
April 2024», ChurchofJesusChrist.org.
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сына Морония, когда тот остался в 
одиночестве и за ним охотились враги. 
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Священные Писания, объеди-
ненные с вдохновением от Святого 
Духа, остаются основным ресурсом, 
который способствует обращению 
тех, кто обладает сокрушенным 
сердцем и кающимся духом2 и же-
лает следовать за Иисусом Христом. 
Священные Писания помогают 
сформировать основание, которое 
сможет противостоять постоян-
ным попыткам искусителя подор-
вать веру.

Новообращенные на протяжении 
всей истории Церкви благословля-
ли ее и были для нее источником 
жизненной силы. Один пример 
мне особенно дорог. Когда я был 
молодым епископом, две чудесные 
сестры- миссионерки3 обучали 
семью Уильяма Эдварда Муссмана. 
Отец, очень способный юрист, был 
главным юрисконсультом крупной 
корпорации. Его преданная жена 
Дженет помогала семье жить более 
христианской жизнью.

Их исключительно способные 
сын и дочь4 которым было по 20 с 
небольшим лет, также получали 
образование. Все четверо слушали 
уроки и посещали церковь. Сестры- 
миссионерки говорили о том, как 
важно читать Книгу Мормона и 
молиться о свидетельстве об этом 
Священном Писании. Интересно 
отметить, что семья с молитвой 
прочитала всю Книгу Мормона за 
довольно короткое время.

Миссионерки кола, обе – бывшие 
президенты Общества милосердия 
прихода, ходили вместе с ними на 
причастные собрания5.

По мере того как семья прибли-
жалась к крещению, им дали целую 
гору литературы, в которой кри-
тиковалась Церковь. Это было до 
эпохи Интернета, так что для этих 
материалов потребовалась большая 
картонная коробка.

Сестры- миссионерки пригла-
сили меня, недавно призванного 
34- летнего епископа, помочь от-
ветить на возникшие вопросы. 
Мы собрались в их гостиной, где 
посередине комнаты стояла боль-
шая коробка с брошюрами, в кото-
рых критиковалась Церковь. Я с 

молитвой взялся за это поручение. 
Во время вступительной молитвы 
Дух прошептал мне: «Он уже знает, 
что она истинна». Это было важно. 
Сестры думали, что остальные 
члены семьи уже получили сви-
детельство. Они не были уверены 
насчет отца.

Я немедленно сообщил ему: 
«Дух подсказал мне, что вы уже 
получили свидетельство. Это прав-
да?» Он пристально посмотрел на 
меня и сказал, что Дух подтвердил 
ему истинность Книги Мормона 
и Церкви.

Затем я спросил, нужно ли им 
изучать эти брошюры, когда у них 
уже есть духовное подтверждение.

Отец ответил, что не нужно. 
Остальные члены семьи согласи-
лись с его ответом.

Он сказал, что у него есть важ-
ный вопрос – одна из причин, 
почему они получили так много 
литературы, направленной против 
Церкви, заключалась в том, что 
они были представителями другой 
веры. Кроме того, он дал серьезное 
обещание помочь построить новую 
часовню для этой церкви. Он сооб-
щил мне, что сестры- миссионерки 
учили его тому, как важно платить 
десятину, и он это с благодарностью 
принял, но ему также хотелось 
знать, правильно ли будет вы-
полнить то обещание, которое он 
раньше дал. Я заверил его в том, 
что внести обещанный платеж с 
его стороны будет благородно и 
правильно.

В итоге вся семья крестилась. 
Через год они запечатались как 
семья в храме в Окленде, штат 
Калифорния, США. Мне посчаст-
ливилось присутствовать на этой 
церемонии. Сын окончил юриди-
ческую школу, сдал вступительный 
экзамен в коллегию адвокатов 
штата Калифорния и сразу же после 
этого верно отслужил на миссии в 
Японии. Я долгие годы наблюдал 
за последующими поколениями 
этой семьи – они остались верными 
Евангелию. Мне выпала привилегия 
провести запечатывание для одной 
из их внучек.

Обращения в веру, которые 
происходят в наши дни, не менее 
судьбоносны. В прошлом июне мы с 
тренером Энди Ридом, главным тре-
нером футбольной команды Kansas 
City Chiefs, и с другими людьми6, 
представляющими нашу конфессию 
и другие вероисповедания, высту-
пали на межконфессиональном 
мероприятии, проводимом в Ривер-
сайдской церкви в Нью- Йорке. Тре-
нер Рид говорил о вторых шансах и 
о том, что нам нужно откликаться 
на приглашения и использовать воз-
можности7, в чем и состоит основ-
ная идея Евангелия Иисуса Христа. 
На следующее утро мы вместе с 
нашими женами, Тэмми Рид и Мэри, 
посетили причастное собрание во 
Втором Манхэттенском приходе. 
Это было духовное Богослужение. 
Среди собравшихся было много 
новообращенных. Пять недавно 
крестившихся членов Церкви – че-
тверо мужчин и один юноша – были 
среди носителей Священства Ааро-
нова; они разносили причастие. Я 
рад сообщить, что подобный на-
плыв новых членов Церкви проис-
ходит по всей Церкви8.

Мы с благодарностью отмечаем 
заметное увеличение числа тех, кто 
откликнулся на священные при-
глашения, изменил свою жизнь и 
принял возможность последовать за 
Иисусом Христом. Они вступают на 
путь заветов через веру, покаяние, 
крещение и конфирмацию; этому 
учат Библия и Книга Мормона.

Семейная пара Муссманов с их сыном, 
невесткой и дочерью.
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Мы не можем недооценивать 
значение Священных Писаний как 
для обращения в веру, так и для 
сохранения верности Евангелию. 
Древние Пророки из Книги Мормо-
на знали о миссии Иисуса Христа и 
обучали Его Евангелию. Книга Мор-
мона помогает нам приближаться к 
Богу, по мере того как мы изучаем, 
постигаем и применяем ее учения9. 
Пророк Джозеф Смит учил: «Чело-
век станет ближе к Богу, живя по её 
поучениям, чем по поучениям лю-
бой другой книги»10.

Чтобы познать, что Книга Мор-
мона – это слово Бога, нам нужно 
читать, размышлять и молиться о 
ней, а затем действовать в соответ-
ствии с ее поучениями11. Пророк 
Мороний обещал, что Бог явит нам 
истину об этой книге, если мы бу-
дем молиться с искренним сердцем, 
с истинным намерением и с верой 
во Христа12. Изучение Книги Мор-
мона имеет ключевое значение для 
стойкого обращения в веру.

Размышляя над взаимосвязью 
между Библией и Книгой Мормона, 
– этими портативными устройства-
ми, – можно задаться вопросом: 
«Насколько же полезными и взаим-
но дополняющими, на ваш взгляд, 
могут быть эти две книги, если Гос-
подь провозгласил, что они соеди-
нятся вместе и ‘в руке твоей б[удут] 
одно’»? Именно это Господь и сказал 
по поводу «жезла Иуды», Библии, и 
«жезла Иосифа», Книги Мормона13.

Во многих важных отношениях 
Книга Мормона содержит фунда-
ментальное учение, которое допол-
няет Библию и опирается на нее. 
Великолепный пример тому – уче-
ние об Искуплении Иисуса Христа.

В Библии приводится точное 
описание земного служения Иисуса 
Христа, включая Его смерть и Вос-
кресение. В Книге Мормона более 
прямо говорится об Искуплении 
Иисуса Христа14 – Пророки истол-
ковали его во всех подробностях 
задолго до Его смерти.

В предисловии к 42- й главе Книги 
Алмы говорится о доктриналь-
ном значении Искупления Иису-
са Христа.

Вот что там написано: «Земная 
жизнь – это испытательное время, 
чтобы человек смог покаяться и 
служить Богу. Падение навлекло на 
всё человечество плотскую и духов-
ную смерть. Искупление приходит 
через покаяние. Сам Бог искупает 
грехи мира. Милость – для тех, кто 
кается. Все остальные подлежат 
Божьему правосудию. Милость при-
ходит благодаря Искуплению. Толь-
ко истинно кающиеся спасены».

Президент Рассел М. Нельсон 
сказал: «Я обещаю: если вы будете 
ежедневно с молитвой изучать Кни-
гу Мормона, вы будете принимать 
более правильные решения – ежед-
невно». Он также обещает, что «если 
вы будете ежедневно погружаться 
в Книгу Мормона, то станете невос-
приимчивыми ко злу наших дней»15.

Как я уже сказал, я был впечат-
лен мыслью о том, что книга – это 
первое портативное устройство. 
Однако я понимаю невероятно 
важное значение Интернета в сов-
ременном мире. Одно современное 
портативное устройство может 
обеспечить доступ к информации, 
для которой раньше требовалась 
огромная библиотека. Мы благо-
дарны за то, что можем жить в 
такое время. Я особенно благодарен 
за то, что технологии позволяют 
пользоваться священными книга-
ми и церковными материалами в 
электронном виде. Интернет – это 
мощный инструмент для изучения 
Евангелия16. Сегодня многие люди 
делятся отрывками из Священных 
Писаний со своими друзьями с по-
мощью технологических достиже-
ний. Например, приложение «Книга 
Мормона» – это чудесный способ 
познакомить друзей с Книгой Мор-
мона, и им можно легко, естествен-
но и непринужденно поделиться из 
любой точки мира.

Интернет дает множество бла-
гословений, однако, к сожалению, 
подобно печатным брошюрам с кри-
тикой Церкви, о которых я расска-
зывал ранее, он также используется 
для того, чтобы посеять сомнения 
и подорвать веру в драгоценные 
принципы Евангелия. Он может 

быть частью «зла наших дней», о ко-
тором говорил Президент Нельсон.

Искуситель и те, кто ему помо-
гают, осознанно или нет, создали в 
Интернете эквивалент той коробки, 
о которой я рассказывал, – полной 
печатных материалов, в которых 
критиковалась Церковь, – ради 
того, чтобы увести вас подальше от 
Божьей истины.

Вопросы, которые поднимаются 
в течение многих лет с целью посе-
ять сомнения, удивительно схожи. 
Это особенно заметно, если срав-
нить наши дни с шестидесятыми 
годами XX века, когда мне было 20 с 
небольшим17.

Священные Писания учат нас 
пользоваться здравым смыслом и 
быть мудрыми во всём. Интернет 
можно использовать как для созида-
ния, так и для разрушения.

Как тем, кто давно в Церкви, так 
и начинающим изучать Евангелие, 
следует проявлять осознанность 
в вопросе того, что они смотрят. 
Не трогайте материалы, где при-
сутствует безнравственность, не-
честность или неправедность. Если 
вы будете это делать, алгоритмы 
поведут вас по пути, который разру-
шит веру и ограничит ваше вечное 
совершенствование. Вы можете 
подвергаться как положительному, 
так и отрицательному влиянию. 
Ищите праведности и избегайте 
в Интернете темных кроличьих 
нор; не занимайтесь безостановоч-
ным чтением плохих новостей в 
социальных сетях (думскроллин-
гом)18. Наполняйте свою жизнь 
позитивными, праведными идеями; 
будьте радостными; веселитесь, но 
избегайте глупости. Это не одно и 
то же. Тринадцатый Символ веры 
– это прекрасный компас. И, самое 
главное, регулярно погружайтесь 
в изучение Книги Мормона, кото-
рая привлечет Дух в вашу жизнь и 
поможет вам отличить истину от 
заблуждения.

Мой совет тем, кто каким- либо 
образом сошел с пути заветов: 
возвращайтесь к Священным 
Писаниям, пророческим наставле-
ниям, религиозному укладу дома 
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и духовной музыке. Для Господа 
каждая душа драгоценна19. Вы нуж-
ны нам! Господь нуждается в вас, а 
вы – в Нём! Вам всегда будут рады. 
За долгие годы служения в Церкви 
я имел честь встретить чудесных 
людей, которые вернулись на путь 
заветов, а затем служили и благо-
словляли всех, кого они любили и с 
кем общались.

Священные Писания и живущие 
Пророки – вот один из главных 
инструментов, с помощью которых 
Небесный Отец открывает Свой 
план счастья всем Своим детям.

Я приношу свое твердое сви-
детельство о Божественности 
Иисуса Христа и реальности Его 
Искупления, во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼
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конфессий, в том числе удостоенный 
этой награды в прошлом раввин Джозеф 
Потасник.

 7. См. Tad Walch, «How Andy Reid’s Beliefs 
in Jesus Christ and a Second Chance 
for Michael Vick Guide the Kansas City 
Chiefs», Deseret News, July 3, 2024, deseret.
com.

 8. Более 198 000 новообращенных 
крестилось в период с 1 января по 
30 августа 2024 года (информация 
предоставлена Департаментом 
миссионерской работы).

 9. В пятой главе пособия Проповедовать 
Евангелие Мое подробно изложено, 
почему Книга Мормона считается 
замковым камнем нашей религии.

 10. Книга Мормона: Введение.
 11. Пророк Джозеф Смит свидетельствовал 

о том, что человек станет ближе к Богу, 
живя по поучениям Книги Мормона, 
чем по поучениям любой другой книги 
(см. «Книга Мормона: Введение»).

 12. См. Мороний 10:4.
 13. См. Иезекииль 37:15–17; см. также 

2 Нефий 3:12.
 14. Cлово Искупление, означающее 

Искупление Иисуса Христа, 
упоминается в Новом Завете только 
один раз (см. к Римлянам 5:11). В 
Книге Мормона слово Искупление 
упоминается 24 раза. В отрывке 2 Нефий 
2:10 говорится о «счастье», которое 
достигается благодаря Искуплению (см. 

также «Иисус Христос», Алфавитный 
указатель Книги Мормона).

 15. Рассел М. Нельсон, «Книга Мормона: 
какой была бы ваша жизнь без нее?», 
Лиахона, ноябрь 2017 г., стр. 62–63.

 16. Подумайте о том, как сильно мы 
благословлены возможностью изучать 
Священные Писания по учебному плану 
Приходи, следуй за Мною в Интернете.

 17. Многие из этих проблем попросту 
неверны. Некоторые вырывают 
исторические факты из контекста. 
Некоторые выступают за такие 
решения социальных проблем, которые 
противоречат как Библии, так и Книге 
Мормона. По некоторым вопросам 
Господь еще не дал откровения.

 18. Думскроллинг – это нездоровая тяга к 
поиску и чтению негативных новостей 
в социальных сетях или в новостных 
лентах (см. Merriam- Webster.com Dictionary, 
«doomscroll»).

 19. Церковь за последние годы значительно 
выросла, посещаемость собраний 
повысилась. Процент людей, 
покинувших Церковь, стал меньше, чем 
в прошлом, но для нас важен каждый 
член Церкви.

Отсканировав этот код, вы попадете 
в приложение «Книга Мормона». Это 
прекрасный способ познакомить друзей с 
Книгой Мормона.
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«возвышенный человек», Который 
«имеет тело из плоти и костей, 
такое же осязаемое, как тело чело-
века, так же и Сын»1. Таким образом, 
всякий раз, когда мы говорим о при-
роде Бога, в определенном смысле 
мы каким- то образом говорим и о 
своей собственной природе2.

И это так не только потому, что 
мы все были сотворены «по образу 
[Его] по подобию [Его]»3, но и пото-
му, что псалмопевец написал, что, 
как сказал Бог: «Вы – боги, и сыны 
Всевышнего – все вы»4. Для нас это 
драгоценное учение, вновь появив-
шееся с наступлением Восстанов-
ления. В целом это именно то, чему 
наши миссионеры учат на первом 
уроке. Первый абзац, первая строка: 
«Бог – наш Небесный Отец, а мы – 
Его дети»5.

Вы могли бы сказать: «Но многие 
верят, что мы – дети Бога». Да, это 
так, но их понимание может не-
сколько отличаться от того смысла, 
который вкладываем в это утвер-
ждение мы. Для Святых последних 
дней это учение – не метафора. 
Напротив, мы верим, что все мы в 
буквальном смысле дети Бога. Он 
– «Отец наших духов»6 и благодаря 
этому у нас есть потенциал уподо-
биться Ему, что некоторым кажется 
непостижимым.

Прошло уже более 200 лет с того 
момента, когда Первое видение от-
крыло двери Восстановления. В то 
время юный Джозеф Смит искал ру-
ководства с Небес, чтобы узнать, к 
какой церкви ему присоединиться. 
Через откровение, полученное им 
в тот день7, и откровения, что были 
ему даны позднее8, Пророк Джозеф 
Смит обрел знание о природе Бога 
и о наших отношениях с Ним, как 
Его детей.

Благодаря этому мы четче по-
нимаем, что Небесный Отец пре-
подавал это драгоценное учение 
с самого начала. Позвольте мне 
процитировать хотя бы две истории 
из Священных Писаний, чтобы 
проиллюстрировать это.

Вы можете помнить, чему Бог 
учил Моисея, как это записано в 
Драгоценной Жемчужине.

Сегодня я хотел бы выступить 
на тему одной из самых радост-
ных, славных и мощных истин, 
явленных Богом. В то же время, 
по иронии, именно за нее нас кри-
тикуют. Опыт, который я получил 
несколько лет назад, качественно 
углубил мою признательность за эту 
Евангельскую истину.

Меня, как представителя Церкви, 
однажды пригласили на религи-
озную конференцию. Там было 
объявлено, что с этого момента 
будут признавать действие всех кре-
щений, выполненных почти всеми 
другими христианскими церквами, 
если это таинство будет совершать-
ся водою и во имя Отца и Сына и 
Святого Духа. Затем было объясне-
но, что эта политика не распростра-
няется на крещения, выполненные 
Церковью Иисуса Христа Святых 
последних дней.

После конференции я смог коп-
нуть поглубже причины такого ис-
ключения вместе с руководителем, 
отвечавшим за это объявление. У 
нас состоялся прекрасный и инте-
ресный диалог.

Если вкратце, он объяснил мне, 
что это исключение было, в первую 
очередь, связано с нашими верова-
ниями по поводу Божества, которое 
другие христиане часто называют 
Троицей. Я выразил признатель-
ность за то, что он уделил время 
тому, чтобы объяснить мне свои 
верования и политику своей цер-
кви. В конце беседы мы обнялись и 
попрощались.

Когда я позднее размышлял над 
нашей беседой, сказанное этим 
руководителем о том, что Святые 
последних дней не понимают так 
называемую «загадку Троицы», не 
выходило у меня из головы. Что же 
он имел в виду? Это относилось к 
нашему пониманию природы Бога. 
Мы верим в то, что Бог- Отец – это 

Сыновья и дочери Бога
Мы поистине верим в то, что мы в буквальном смысле дети Бога, 

а потому у нас есть потенциал стать подобными Ему.

Старейшина Рубен В. Альяуд
Член Кворума Семидесяти

Французская Полинезия
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Мы читаем, что «Бог обратился 
к Моисею, говоря: Вот, Я – Господь 
Бог Всемогущий; и Бесконечный 
есть имя Моё». Другими словами: 
«Моисей, Я хочу, чтобы ты знал, кто 
Я». Затем Он добавил: «И вот ты 
– сын Мой». Позднее Он сказал: «У 
Меня есть работа для тебя, Моисей, 
сын Мой; и ты подобен Единород-
ному Моему». И в конце концов Он 
закончил такими словами: «И ныне, 
вот, одно это Я показываю тебе, 
Моисей, сын Мой»9.

Кажется, что Бог хотел препо-
дать Моисею по крайней мере один 
урок: «Ты – мое дитя», и Он повто-
рил его по меньшей мере трижды. 
Он даже не мог произнести имя 
Моисей, не добавив сразу же того, 
что тот является Его сыном.

Однако, когда Моисей остался 
один, он ощутил свою слабость, 
поскольку больше не находился в 
присутствии Божьем. Именно в этот 
момент пришел сатана, чтобы иску-
шать его. Можете ли вы проследить 

здесь закономерность? Первое, что 
сказал сатана: «Моисей, сын челове-
ческий, поклоняйся мне»10.

В этом контексте повеление са-
таны поклоняться ему могло быть 
просто отвлечением внимания. 
Серьезным искушением для Моисея 
в тот момент слабости было смутить-
ся и поверить в то, что он всего лишь 
«сын человеческий», а не дитя Бога.

«И было так, что Моисей, посмо-
трев на сатану, сказал: Кто ты? Ибо 
вот, я – сын Божий, подобен Едино-
родному Его»11. К счастью, Моисей 
не смутился и не позволил сбить 
себя с пути. Он усвоил урок о том, 
кто он такой на самом деле.

Следующая история находится 
в 4-й главе Евангелия от Матфея. 
Ученые называют это «три иску-
шения Иисуса», как будто Господь 
был искушаем всего трижды, 
что конечно же не соответствует 
действительности.

Сотни литров чернил потрачены 
на то, чтобы объяснить смысл и 

содержание этих искушений. Как 
мы знаем, глава начинается с того, 
что Иисус отправился в пустыню 
«и, постившись сорок дней и сорок 
ночей, напоследок взалкал».

Первое искушение сатаны, ка-
жется, было связано только с тем, 
чтобы удовлетворить физические 
потребности Господа. «Скажи, что-
бы камни сии сделались хлебами», 
– испытывал он Спасителя.

Второй соблазн мог быть связан 
с искушением Бога: «Бросься вниз, 
ибо написано: Ангелам Своим запо-
ведает о Тебе».

И, наконец, третье искушение са-
таны относилось к мирским устре-
млениям и славе. После того как 
Иисусу были показаны «все царства 
мира… [сатана] говорит Ему: все 
это дам Тебе, если, пав, поклонишь-
ся мне»12.

По правде говоря, главное иску-
шение сатаны могло состоять не в 
этих трех конкретных провокаци-
ях, а в том, чтобы Иисус Христос 
усомнился в Своей Божественной 
природе. По меньшей мере дважды 
сатана пытался убедить Его, начи-
ная со слов «Если Ты Сын Божий»13 
– если Ты правда веришь в это, то 
сделай то или это.

Обратите внимание на то, что 
произошло накануне того момента, 
когда Иисус удалился в пустыню, 
чтобы поститься и молиться: мы 
находим историю о крещении 
Христа. И когда Он вышел из воды, 
был «глас с небес глаголющий: 
Сей есть Сын Мой возлюбленный, в 
Котором Мое благоволение»14.

Видим ли мы здесь связь? Можем 
ли заметить закономерность?

Не удивительно, что всякий раз, 
когда нам говорят о нашей Боже-
ственной природе и судьбе, враг 
всей правды искушает нас поста-
вить это под сомнение.

Как бы отличались наши реше-
ния, если бы мы действительно 
знали, кто мы?

Мы живем в сложном мире, 
наполненном постоянно расту-
щим смятением15, где уважаемые 
люди стремятся как минимум 
подчеркнуть свое человеческое 

Эквадор
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достоинство, в то время как мы, 
принадлежа к Церкви, принимаем 
Евангелие, которое возвышает наше 
видение и приглашает нас постичь 
Божественное.

Повеление Иисуса стать 
«совершенны[ми], как совершен 
Отец [наш] Небесный»16 – это ясное 
отражение Его высоких ожиданий 
и наших вечных возможностей. 
Ничто из этого не произойдет в 
одночасье. По словам президента 
Джеффри Р. Холланда, это случится 
«когда- нибудь»17, но обещание со-
стоит в том, что если мы «придем ко 
Христу», то «усовершенствуемся в 
Нем»18. Это требует огромной рабо-
ты и не просто работы, а Божествен-
ной работы. Его работы или дела!

Хорошей новостью является то, 
что именно наш Небесный Отец 
сказал: «Ибо вот, это дело Моё и слава 
Моя – осуществить бессмертие и 
жизнь вечную человека»19.

Приглашение Президента Рас-
села М. Нельсона «мыслить по- 
Небесному»20 – это, помимо прочего, 
замечательное напоминание о 
наших Божественных природе, 

происхождении и потенциальном 
пункте назначения. Мы можем 
достичь Небесного только благо-
даря искупительной жертве Иису-
са Христа.

Возможно, поэтому сатана пытал-
ся завлекать Иисуса тем же искуше-
нием от начала до самого конца Его 
земного служения. Матфей написал, 
что, когда Иисус висел на кресте, 
«проходящие… злословили Его… 
говоря… если Ты Сын Божий, сойди 
с креста»21. Да восславится Бог за 
то, что Он не внял этим словам, но 
вместо этого уготовил путь для того, 
чтобы все мы могли получить целес-
тиальные благословения.

Давайте всегда помнить о том, 
что за наше счастье уплачена огром-
ная цена.

Я свидетельствую вместе с Апо-
столом Павлом, что «Сей Самый Дух 
свидетельствует духу нашему, что 
мы – дети Божьи. А если дети, то 
и наследники, наследники Божьи, 
сонаследники же Христу, если толь-
ко с Ним страдаем, чтобы с Ним 
и прославиться»22. Во имя Иисуса 
Христа, аминь. ◼
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Христе и Его Евангелии, нам гаран-
тирован успех, превосходящий все, 
что мы можем себе представить, и 
ощущение великой радости. Прези-
дент Рассел М. Нельсон учил: «Ког-
да мы сосредоточены на… Иисусе 
Христе и Его Евангелии, мы можем 
испытывать радость, несмотря на 
то, что происходит – или не проис-
ходит – в нашей жизни»1.

Я молюсь о том, чтобы Святой 
Дух помог каждому из нас прислу-
шаться к призыву Президента Нель-
сона сосредоточить свою жизнь на 
«Иисусе Христе и Его Евангелии», 
чтобы мы могли испытывать ра-
дость во Христе, «несмотря на то, 
что происходит – или не происхо-
дит – в нашей жизни»2.

Несколько повествований в 
Книге Мормона описывают людей, 
которые изменили свою жизнь, со-
средоточившись на Иисусе Христе 
и Его Евангелии.

Вспомните Алму- младшего. Он 
взбунтовался и боролся против 
Церкви. Его отец, Алма, молился и 
постился. Явился Ангел и призвал 
Алму- младшего к покаянию. В этот 
момент Алма начал терзаться «мука-
ми проклятой души»3. В свои самые 
мрачные часы он вспоминал, как 

В 1996 году мужская сборная 
Нигерии по футболу завоевала золо-
тую медаль на Олимпийских играх, 
проходивших в Атланте, США. 
Когда финал закончился, ликующие 
толпы наводнили улицы каждого 
города и поселка в Нигерии; эта 
страна с населением 200 миллионов 
человек мгновенно превратилась в 
место грандиозного празднования 
в два часа ночи! Люди пировали, 
пели и танцевали и повсюду витали 
заразительная радость, счастье и 
возбуждение. В тот момент Нигерия 
была едина, и каждый нигериец 
был доволен тем, что он нигериец.

Перед олимпиадой эта команда 
сталкивалась с многочисленными 
трудностями. В начале турнира 
прекратилась их финансовая под-
держка. Команда участвовала в со-
ревнованиях, не имея надлежащей 
экипировки, тренировочных пло-
щадок, питания и услуг прачечной.

В какой- то момент они были на 
волосок от вылета из соревнова-
ний, но сборная Нигерии одержала 
победу, несмотря на все трудности. 
Этот поворотный момент изме-
нил их представление о самих 
себе. Благодаря вновь обретенной 
уверенности, индивидуальному 
и командному тяжелому труду 
и непреклонной решимости они 
объединились, игнорируя отвлека-
ющие факторы и сосредоточившись 
на победе. Эта сосредоточенность 
принесла им золотые медали, и 
нигерийцы окрестили их «командой 

мечты». О той команде мечты 
на Олимпийских играх 1996 года 
по- прежнему говорят в нигерий-
ском спорте.

Как только та футбольная ко-
манда научилась игнорировать 
многочисленные отвлекающие фак-
торы и сосредоточилась на своей 
цели, они добились успеха, который 
превзошел их ожидания, и испыта-
ли огромную радость. (Как и все мы 
в Нигерии!)

Подобным же образом, когда мы 
игнорируем отвлекающие факто-
ры мира и сосредоточиваемся на 

Сосредоточьтесь на Иисусе 
Христе и Его Евангелии
Когда мы игнорируем отвлекающие факторы мира и сосредоточиваемся 
на Христе и Его Евангелии, нам гарантирован успех.

Старейшина А. Рэймонд Эгбо
Член Кворума Семидесяти

Когда нигерийская мужская сборная по футболу научилась игнорировать отвлекающие 
факторы и сосредоточиваться на своей цели, они испытали огромную радость. Подобным же 
образом, когда мы игнорируем отвлекающие факторы мира и сосредоточиваемся на Христе и 
Его Евангелии, нам гарантирован успех, превосходящий все, что мы можем себе представить, 
и ощущение великой радости.

JE
RO

M
E 

PR
EV

O
ST

/G
ET

TY
 IM

AG
ES

.



119НОЯБРЬ 2024

его отец учил, что Христос придет 
искупить грехи мира. Когда его ра-
зум ухватился за эту мысль, то есть 
сосредоточился на ней, он взмолил-
ся к Богу о милости. Результатом 
была радость, радость, которую он 
описал как «сильную»!4 Милость и 
радость пришли к Алме, потому что 
он и его отец сосредоточились на 
Спасителе.

Для родителей с детьми, кото-
рые сбились с пути: соберитесь 
с духом! Вместо того чтобы уди-
вляться, почему Ангел не приходит 
помочь вашему ребенку покаяться, 
знайте, что Господь поставил на 
его пути земного ангела: еписко-
па, другого церковного руково-
дителя, брата- служителя или 
сестру- служительницу. Если вы 
продолжаете поститься и молиться, 
если не устанавливаете расписание 
или крайний срок для Бога и если 
вы верите, что Он протягивает 
Свою руку, чтобы помочь, то рано 
или поздно обнаруживаете, что Бог 
касается сердца вашего ребенка, 
когда ваш ребенок решает прислу-
шаться. И это потому, что Христос 
есть радость, Христос есть наде-
жда5; Он есть обещание «будущих 
благ»6. Поэтому доверьте своего 
ребенка Иисусу Христу, ибо Он – 
сила каждого родителя7 и каждого 
ребенка.

Испытав однажды радость во 
Христе, Алма- младший жил с этой 
радостью. Но как же он сохранял 
такую   радость даже в трудностях и 
испытаниях? Он заявляет:

«С того времени по сию пору я 
тружусь непрестанно, дабы приве-
сти души к покаянию; дабы при-
вести их вкусить ту чрезвычайную 
радость, которую вкушал я…

И… Господь даёт мне чрезвы-
чайно великую радость в плодах 
моих трудов…

И у меня была поддержка в испы-
таниях и бедах всякого рода»8.

Радость во Христе началась для 
Алмы, когда он проявил веру в Него 
и воззвал о милости. Затем Алма 
проявлял веру в Христа, трудясь, 
чтобы помочь другим вкусить ту 
же радость. Эти постоянные труды 

приносили Алме великую радость 
даже в испытаниях и бедах всякого 
рода. Видите ли, «Господь любит, 
когда прилагаются усилия», а 
усилия, сосредоточенные на Нем, 
приносят благословения9. Даже 
суровые испытания могут быть «по-
глощены радостью о Христе»10.

Другая группа людей в Книге 
Мормона, сделавших Иисуса Христа 
и Его Евангелие средоточием своей 
жизни и обретших радость, – это 
те, кто основал город Хелам, место, 
где они могли растить своих детей и 
наслаждаться свободным исповеда-
нием своей религии. Эти праведные 
люди, ведшие хорошую жизнь, 
были порабощены мародерствую-
щей группой и лишены основного 
права человека – исповедовать свою 
веру. Иногда плохое случается и с 
хорошими людьми:

«Господь находит нужным нака-
зывать Свой народ; да, Он испыты-
вает его терпение и веру.

Тем не менее всякий, кто возлага-
ет своё упование на Него, тот будет 
вознесён в последний день. Да, и 
так было с этим народом»11.

Как же этот народ перенес свои 
испытания и страдания? Сосредото-
чившись на Христе и Его Евангелии. 
Их проблемы не определяли их; 

напротив, каждый из них обра-
щался к Богу, вероятно, определяя 
себя как дитя Божье, дитя завета и 
ученик Иисуса Христа12. Вспомнив, 
кто они такие, и воззвав к Богу, они 
обрели мир, силу и, в конечном 
счете, радость во Христе:

«Алма и его люди… изливали 
[Богу] свои сердца; и Он знал по-
мыслы их сердец.

И было так, что голос Господний 
явился им в их страданиях, говоря: 
Поднимите свои головы и утешь-
тесь, ибо Я знаю о завете, который 
вы заключили со Мной; и Я заключу 
завет с народом Моим и избавлю его 
от рабства»13.

В ответ Господь «облегч[ил] бре-
мена… возложен[ные] на [их] плечи. 
Да, Господь сделал их сильными, 
дабы они могли нести свои бремена 
с лёгкостью, и они подчинились 
радостно и с терпением всей воле Гос-
подней»14. Заметьте, что эти Святые 
позволили своим бедам, страданиям 
и испытаниям быть поглощенными 
радостью о Христе! Затем, в дол-
жное время, Он указал Алме путь к 
спасению, и Алма – Пророк Божий 
– привел их к безопасности.

Сосредоточившись на Христе и 
следуя Его Пророку, мы тоже будем 
ведомы ко Христу и радости Его 
Евангелия. Президент Нельсон 
учит: «Радость полна силы, и, сосре-
доточиваясь на радости, мы пригла-
шаем силу Бога в свою жизнь». Как и 
во всем остальном, Иисус Христос – 
наш главный пример, «который, 
вместо предлежавшей Ему радости, 
претерпел крест» [к Евреям 12:2]15.

Недавно умерла моя мама. Для 
меня это было потрясением. Я 
люблю свою маму и не планировал 
потерять ее в таком молодом воз-
расте. Но с ее уходом мы с семьей 
испытали и горе, и радость. Я знаю: 
благодаря Ему она не умерла – она 
жива! И я знаю: благодаря Христу 
и ключам священства, восстанов-
ленным через Пророка Джозефа 
Смита, я снова буду с ней. Скорбь 
от потери мамы поглощена ра-
достью о Христе! Я начинаю по-
нимать, что стремление «мыслить 
по- Небесному»16 и «позволить Богу 

Скорбь от потери мамы поглощена 
радостью о Христе!
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восторжествовать»17 включает 
сосредоточение на радости, доступ-
ной во Христе.

Он с любовью приглашает: «При-
дите ко Мне, все труждающиеся и 
обремененные, и Я успокою вас»18. 
Во имя Иисуса Христа, аминь. ◼
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• Квин- Крик, штат Аризона,  
США

• Эль- Пасо, штат Техас, США
• Хантсвилл, штат Алабама, США
• Милуоки, штат Ви-

сконсин, США
• Саммит, штат Нью- 

Джерси, США
• Прайс, штат Юта, США

Мои дорогие братья и сестры, 
понимаете ли вы, что происходит у 
нас на глазах? Я молюсь, чтобы мы 
не упустили из виду величие этого 
момента! Господь поистине ускоря-
ет Свою работу3.

Зачем мы возводим храмы в 
таком беспрецедентном темпе? 
Почему? Потому что так велит 
нам Господь. Благословения храма 
помогают собирать Израиль по обе 
стороны завесы. Эти благословения 
также помогают готовить народ, 
которому предстоит участвовать в 
подготовке мира ко Второму прише-
ствию Господа!

Как предрекал Пророк Исаия и 
как это увековечено в оратории Ген-
деля Мессия, по возвращении Иису-
са Христа «явится слава Господня, и 
узрит [это] всякая плоть»4.

В тот день «владычество [будет] 
на раменах Его, и нарекут имя Ему: 
Чудный, Советник, Бог крепкий, 
Отец вечности, Князь мира»5.

Иисус Христос будет править и в 
старом Иерусалиме6, и в Иерусали-
ме новом, который «будет построен 
на Американском континенте»7. Из 
этих двух центров Он будет упра-
влять делами Своей Церкви.

В тот день Господь будет изве-
стен как «Царь царей и Господь 
господствующих», а те, кто будут 
с Ним, нарекутся «званы[ми], и 
избранны[ми], и верны[ми]»8.

Братья и сестры, сейчас нам с 
вами самое время готовиться ко 
Второму пришествию нашего Гос-
пода и Спасителя, Иисуса Христа9. 
Сейчас для нас самое время сделать 
ученичество своим наивысшим прио-
ритетом. Как же добиться этого в 
мире, где многое кружит голову и 
отвлекает от главного?

Нам поможет регулярное 

Мои дорогие братья и сестры, я 
благодарен за то, что Господь бла-
гословил меня возможностью обра-
титься к вам.

Во время этой конференции 
Господь говорил с нами через Своих 
слуг. Убедительно прошу вас изу-
чить их послания. Пусть на ближай-
шие шесть месяцев они станут для 
вас лакмусовой бумагой, показываю-
щей, что истинно, а что нет.

Работы по сохранению и рекон-
струкции храма в Солт- Лейк- Сити 
и других частей Храмовой площади 
ведутся уже почти пять лет. Исходя 
из нынешнего положения дел, они 
будут завершены к концу 2026 года. 
Мы признательны всем, кто трудят-
ся над этим масштабным проектом.

За последние полгода мы впер-
вые или повторно посвятили девять 

храмов в пяти странах1. С этого 
момента и до конца года нам пред-
стоит посвятить еще пять2.

Сегодня мы с удовольствием объ-
являем о планах по строительству 
17 новых храмов. Прошу вас слу-
шать с благоговением, когда я буду 
объявлять места их появления.

• Хучитан- де- Сарагоса, штат 
Оахака, Мексика

• Санта- Ана, Сальвадор
• Медельин, Колумбия
• Сантьяго, Доминиканская 

Республика
• Пуэрто- Монт, Чили
• Дублин, Ирландия
• Милан, Италия
• Абуджа, Нигерия
• Кампала, Уганда
• Мапуту, Мозамбик
• Кёр- д’Ален, штат Айдахо, США

Господь Иисус Христос снова грядет
Сейчас нам с вами самое время готовиться ко Второму пришествию 
нашего Господа и Спасителя, Иисуса Христа.

Президент Рассел М. Нельсон
Президент Церкви Иисуса Христа Святых последних дней

Французская Полинезия
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поклонение Богу в храме. В доме 
Господнем мы сосредоточиваемся 
на Иисусе Христе. Мы узнаём о 
Нем. Мы заключаем заветы, обе-
щая следовать за Ним. Мы познаём 
Его. Когда мы соблюдаем свои 
храмовые заветы, нам открывается 
больший доступ к укрепляющей 
силе Господа. В храме мы получаем 
защиту от перипетий этого мира. 
Мы с огромным избытком получаем 
чистейшую любовь Иисуса Христа и 
нашего Небесного Отца! Мы чув-
ствуем покой и духовное заверение, 
в противовес турбулентности окру-
жающего мира.

Вот мое обещание: каждый, кто 
искренне ищет Иисуса Христа, 
найдет Его в храме. Вы ощутите 
Его милость. Вы отыщете ответы 
на вопросы, которые терзают вас 
сильнее всего. Вы лучше постигне-
те радость, которую приносит Его 
Евангелие10.

Я усвоил, что самый важный 
вопрос, на который должен отве-
тить каждый из нас, таков: кому или 
чему я отдам свою жизнь?

Мое решение следовать за Ии-
сусом Христом – самое важное из 
всех решений, какие я когда- либо 
принимал. Во время обучения в 
медицинском институте я обрел 
свидетельство о Божественной 
природе Бога- Отца и Его Сына, 
Иисуса Христа. С тех пор Спаси-
тель служит камнем, на котором я 
строю свою жизнь11. Тот выбор стал 
решающим! То решение упростило 
принятие многих других решений. 
То решение принесло мне покой 
и задало направление. Оно также 
помогало мне выстоять в жизнен-
ных бурях. Позвольте привести два 
примера.

Первый: когда моя супруга Дэнт-
зел скоропостижно ушла из жизни, 
я не смог дозвониться ни до кого из 
своих детей. Я сидел один, убитый 
горем, и взывал о помощи. Я благо-
дарен, что посредством Своего Духа 
Господь обучил меня, сообщив, 
почему моя дорогая Дэнтзел вер-
нулась домой. Поняв это, я обрел 
утешение. Со временем я научил-
ся лучше справляться со своей 

скорбью. Позднее я заключил брак 
с моей нынешней возлюбленной 
супругой Уэнди. Она – центральная 
фигура моего второго примера.

Однажды, когда мы с Уэнди 
выполняли церковное поручение 
в далекой стране, вооруженный 
грабитель приставил пистолет к 
моей голове и нажал на спусковой 
крючок. Но выстрела не последова-
ло. В тот момент жизнь нас обоих 
находилась под угрозой, но все же 
мы с Уэнди ощущали невероятный 
покой. Это был покой, который 
«превыше всякого ума»12.

Братья и сестры, Господь утешит 
и вас! Он укрепит вас. Он благосло-
вит вас покоем, даже посреди хаоса.

Прошу, вслушайтесь в такое 
обещание Иисуса Христа, данное 
вам: «Я буду по вашу правую руку и 
по вашу левую, и Дух Мой будет в 
сердцах ваших, и ангелы Мои во-
круг вас, чтобы нести вас»13.

Нет предела способности Спаси-
теля помогать вам. Его непостижи-
мое страдание в Гефсимании и на 
Голгофе было ради вас! Его беско-
нечное Искупление предназначено 
для вас!

Я побуждаю вас каждую неделю 
до самого конца жизни находить 
время для того, чтобы стараться 
лучше понять Искупление Иисуса 
Христа. Мое сердце болит за тех, 
кто погрязли в грехе и не знают, как 
выбраться. Я плачу, думая о людях, 
которым духовно тяжело или кото-
рые носят тяжкие бремена в оди-
ночестве, не понимая, что́ ради них 
сделал Иисус Христос.

Иисус Христос принял на Себя 
ваши грехи, вашу боль, ваши душев-
ные муки и ваши немощи14. Вам не 
обязательно нести всё это в оди-
ночку! Он будет прощать вас, по 
мере того как вы будете каяться. Он 
будет благословлять вас всем необ-
ходимым15. Он будет исцелять вашу 
израненную душу16. Если вы свя-
жете себя игом с Ним, ваше бремя 
покажется вам более легким17. Если 
вы будете заключать и соблюдать 
заветы, следуя за Иисусом Христом, 
то обнаружите, что болезненные 
моменты вашей жизни не вечны. 

Ваши страдания будут «поглощены 
радостью о Христе»18.

Стать преданным учеником 
Иисуса Христа никогда не рано и не 
поздно. Благодаря этому вы сможе-
те в полной мере ощутить благосло-
вения Его Искупления. Вы также 
будете с большей эффективностью 
участвовать в собирании Израиля.

Мои дорогие братья и сестры, в 
один из грядущих дней Иисус Хри-
стос вернется на Землю как Мессия 
Тысячелетия, поэтому сегодня я 
призываю вас повторно посвятить 
свою жизнь Иисусу Христу. Я при-
зываю вас участвовать в собирании 
рассеянного Израиля и готовить 
мир ко Второму пришествию Госпо-
да. Я призываю вас говорить о Хри-
сте, свидетельствовать о Христе, 
иметь веру во Христа и радоваться 
во Христе!19

Придите ко Христу и «принесите 
[Ему] всю душу свою»20. Таков се-
крет жизни, исполненной радости!

Лучшее еще впереди, мои доро-
гие братья и сестры, потому что 
Спаситель снова грядет! Лучшее 
еще впереди, потому что Господь 
ускоряет Свою работу. Лучшее еще 
впереди, если мы полностью об-
ратим свои сердца и свою жизнь к 
Иисусу Христу.

Я приношу торжественное 
свидетельство о том, что Иисус 
Христос есть Сын Божий. Я – Его 
ученик. Для меня великая честь 
быть Его слугой. При Его Втором 
пришествии «явится слава Господ-
ня, и узрит всякая плоть [спасение 
Божие]». Для праведных тот день 
будет наполнен радостью!

Силой ключей святого свя-
щенства, которыми я наделен, я 
провозглашаю эту истину вам и 
всему миру! Во имя Иисуса Христа, 
аминь. ◼

ЛИТЕРАТУРА
 1. Повторное посвящение храма в Манти, 

штат Юта (Президент Рассел М. 
Нельсон, 21 апреля); храм в Урданета, 
Филиппины (президент Даллин Х. Оукс, 
28 апреля); храм в Пуэбле, Мексика 
(старейшина Геррит У. Гонг, 19 мая); 
храм в Тейлорсвилле, штат Юта, США 
(старейшина Геррит У. Гонг, 2 июня); 
храм в Кобане, Гватемала (старейшина 
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Дэйл Г. Ренланд, 9 июня); храм в 
Сальте, Аргентина (старейшина Д. 
Тодд Кристоферсон, 16 июня); храм в 
Лейтоне, штат Юта, США (старейшина 
Дэвид A. Беднар, 16 июня); храм в 
Питтсбурге, штат Пенсильвания, США 
(старейшина Дитер Ф. Ухтдорф, 15 
сентября); храм в Мендосе, Аргентина 
(старейшина Рональд А. Расбанд, 22 
сентября).

 2. Храм в Сан- Педро- Суле, Гондурас (13 
октября); храм в Сальвадоре, Бразилия 
(20 октября); храм в Пик- Дезерете, штат 
Юта, США (10 ноября); штат в Каспере, 
штат Вайоминг, США (24 ноября); храм  
в Таллахасси, штат Флорида, США  
(8 декабря).

 3. См. Учение и Заветы 88:73.
 4. Исаия 40:5; см. также Георг Фридрих 

Гендель, «И слава Господня» из 
оратории Мессия, ред. Т. Терциус Нобль 
(1912), 16–18.

 5. Исаия 9:6.
 6. См. Захария 14:4–7; Учение и Заветы 

45:48–66; 133:19–21; см. также Михей 4:2: 
«Ибо от Сиона выйдет закон, и слово 
Господне – из Иерусалима».

 7. Символы веры 1:10; см. также Ефер 
13:3–10; Учение и Заветы 84:2–4.

 8. Откровение 19:16; Откровение 17:14.
 9. См. Алма 34:32.
 10. Возможно, у вас возникнет желание 

воскликнуть вместе с Аммоном: «Может 
ли кто слишком много ликовать в 

Господе… Вот, я говорю вам: я не могу 
высказать и малейшей части того, что 
чувствую» (Алма 26:16).

 11. См. Геламан 5:12.
 12. К Филиппийцам 4:7.
 13. Учение и Заветы 84:88.
 14. См. Алма 7:11–12; см. также от Луки 4:18.
 15. См. Алма 7:12.
 16. См. Псалтирь 146:3; Иаков 2:8.
 17. См. Мосия 24:14.
 18. Алма 31:38.
 19. См. 2 Нефий 25:26.
 20. Омний 1:26.
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Президент Нельсон отмечает 100- й день рождения
В понедельник, 9 сентября 2024 
года, руководители Церкви Иисуса 
Христа Святых последних дней 
присоединились к семье и друзьям 
Рассела М. Нельсона, Пророка и 
Президента Церкви, чтобы отме-
тить его сотый день рождения.

Мероприятие проходило в Солт- 
Лейк- Сити и транслировалось по 
всему миру. На нем звучала жи-
вая музыка, демонстрировались 
видеосюжеты с выступлениями 
различных религиозных лидеров, 
выступления церковных руководи-
телей и членов семьи Президента 
Нельсона, а также видеоролики, в 
которых члены Церкви делились 
тем, как они служат конкретному 
человеку.

Президент Нельсон поблаго-
дарил родных, друзей и Святых 
последних дней за их доброту 
и поддержку. Он выразил при-
знательность за бесчисленные 

поздравления с днем рождения и 
всемирный отклик на его пригла-
шение «99+1», в котором он призвал 
людей «протянуть руку ‘одному’ 
человеку в своей жизни, тому, кто, 
возможно, ощущает себя потерян-
ным или одиноким».

Пророк подчеркнул значимость 
веры, понимания вечной перспек-
тивы жизни и искупительной 
жертвы Иисуса Христа. «Мои 
дорогие братья и сестры! Продол-
жительность вашей жизни не так 
важна; гораздо важнее то, какую 
жизнь вы ведете, – сказал Прези-
дент Нельсон. – Для каждого из 
нас, даже для столетнего человека, 
жизнь проходит быстро. Я молюсь 
о том, чтобы вы позволили Богу 
восторжествовать в своей жизни. 
Заключайте с Ним заветы. Оставай-
тесь на пути заветов. Готовьтесь 
к тому, чтобы вернуться к Нему и 
снова жить с Ним».

Президенты Даллин Х. Оукс 
и Генри Б. Айринг, советники 
Президента Нельсона в Первом 
Президентстве, поделились 
наблюдениями, полученными 
во время совместной работы с 
Пророком на протяжении шести 
с половиной лет. Они отметили 
радушие Президента Нельсона, 
его уважение к окружающим 
и поведение, подобающее 
христианину.

«Когда находишься в одной 
комнате либо на собрании с Прези-
дентом Нельсоном или даже про-
сто беседуешь с ним, то получаешь 
возможность понять, каково это 
было бы – находиться рядом со 
Спасителем, – объяснил президент 
Оукс. – Он – представитель Спаси-
теля. И он наш образец для подра-
жания». ◼

Новости Церкви

Президент Рассел М. Нельсон и его жена, сестра Уэнди Нельсон, приветствуют гостей в начале празднования его 100-летия в театре 
Конференц-центра на Храмовой площади в Солт-Лейк-Сити, штат Юта, США, 9 сентября 2024 года.
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За кулисами: Подготовка Конференц- центра
Когда мы представляем себе 
Генеральную конференцию, то, 
вероятно, перед нашим внутренним 
взором предстают президиум и 
кресла церковных руководителей 
перед органными трубами. Но 
сцена Конференц- центра не 
выглядит так круглый год.

В Конференц- центре проводится 
множество мероприятий, 
которые требуют иного 
оснащения, а подготовка сцены 
для Генеральной конференции 
(официально называемой 
«президиумом») занимает многие 
часы. На подготовку сцены, 
вестибюлей и других помещений 
Конференц- центра, чтобы 
посетители могли насладиться 
Генеральной конференцией, у 
бригады из 10 человек уходит около 
трех недель.

Вот несколько интересных 
фактов:
• Основные этажи сцены образуют 

18 внушительных модулей, 
каждый из которых весит от 
полутора до четырех тонн.

• Эти тяжелые конструкции 
передвигают с помощью 
специальных пневмоподушек, 

что существенно облегчает 
задачу.

• Кроме того, в дело идут около 
500 более мелких деталей, таких 
как перила и панели.

• Открываются двери высотой 
24 метра, позволяющие 
устанавливать на место самые 
крупные конструкции.

• Бригада, обслуживающая сцену, 
также занимается подготовкой 
помещений для обеспечения 
безопасности, размещения 
миссионеров и гостей – всего 
более 600 задач.
Джоэл Райт, супервизор этой 

бригады, помогал с проведением 
50 Генеральных конференций. 
Он называет свою бригаду 
«невоспетыми героями», которые 
прилагают невероятные усилия. Он 
говорит: «Нет ничего особенного в 
том, чтобы поставить стул или стол 
или обустроить помещение». Но без 
них, по его словам, конференция 
была бы уже совсем не той.

Ведущий работник сцены 
Брэндон Арри отмечает, что 
требуется «много разных людей 
с разными навыками и разным 
опытом» для выполнения этой 

работы, чтобы «транслировать 
любовь Господа и слова, которыми 
Он готов поделиться с каждым».

Брэндон говорит, что им нужно, 
чтобы все обладатели этих разных 
навыков «объединились ради 
одного дела». Поскольку данное 
дело сосредоточено на Иисусе 
Христе, эта бригада ощущает Его 
присутствие и видит Его чудеса.

Роберт Симпсон, также ведущий 
работник сцены, говорит: «Я… 
чувствую, как Дух Господа 
посещает наши собрания и 
помогает нам… выполнять [эту 
работу]… Иногда мы задаемся 
вопросом, как нам справиться со 
всем этим, но мы молимся и просим 
помощи у нашего Небесного Отца».

И, как добавляет Джоэл, 
«благодаря терпению, 
настойчивости, решимости усердно 
трудиться, [сцена] оказывается 
целиком собранной, готовой к 
утру того дня, когда начинается 
Генеральная конференция. ◼
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Кворумы старейшин и Общества милосердия играют важнейшую роль в 
работе спасения и возвышения. Во время своих воскресных собраний они 
обсуждают, каким образом применять в своей работе учения из выступ лений, 
прозвучавших на последней Генеральной конференции. Исходя из потребно-
стей прихожан и руководствуясь Духом, президентства кворума старейшин 
и Общества милосердия выбирают для изучения на каждом воскресном собрании одно из выступлений конференции. 
Время от времени епископ или президент кола также могут предлагать выступление для изучения. Как правило, руко-
водителям следует выбирать выступления членов Первого Президентства и Кворума Двенадцати Апостолов. Однако 
обсуждаться могут любые выступления, прозвучавшие на последней Генеральной конференции.

Учителя сосредоточиваются на том, как помочь прихожанам применять в своей жизни учения, содержащиеся в вы-
ступлениях, прозвучавших на Генеральной конференции. Руководители и учителя ищут способы воодушевлять прихо-
жан изучать выбранные выступления до собраний.

Более подробную информацию о собраниях кворума старейшин и Общества милосердия см. в издании Общий свод 
инструкций: служение в Церкви Иисуса Христа Святых последних дней,  8.2.1.2, 9.2.1.2, на сайте ChurchofJesusChrist.org.

Преподавание, изучение и применение 
выступлений, прозвучавших  
на Генеральной конференции

Планировать обучение
Следующие вопросы могут помочь учителям, когда они планируют использовать на уроке выступления, прозву-
чавшие на Генеральной конференции. Размышляя над следующими вопросами, учителя по мере необходимости 
совещаются с президентством кворума старейшин или Общества милосердия.

• Почему президентство кворума старейшин или Общества мило-
сердия выбрало для обсуждения именно это выступление? Чему 
они надеются обучить и к чему они надеются призвать прихо-
жан с помощью обсуждения этого выступления?

• Что выступающий хочет донести до прихожан? Каким Евангель-
ским принципам он или она обучает? Как эти принципы приме-
нимы к нашему кворуму старейшин или Обществу милосердия?

• Какими отрывками из Священных Писаний выступающий под-
крепил свое послание? Есть ли другие ссылки на отрывки из 
Священных Писаний, которые углубят понимание прихожан? 
(Вы можете найти некоторые из них в списке литературы по-
сле выступления или в Руководстве к Священным Писаниям 
[scriptures.ChurchofJesusChrist.org].)

• Какие вопросы я могу задать, чтобы побудить прихожан обдумы-
вать и применять учения, прозвучавшие в этом выступлении? 
Какие вопросы помогут им увидеть значимость этих учений в их 
жизни, в их семье и в работе Господа?

• Что я могу сделать, чтобы привлечь Святого Духа на наше собра-
ние? Что именно, включая истории, аналогии, музыку или изо-
бражения, я могу использовать, чтобы обогатить обсуждение? 
Что сделал выступающий, чтобы помочь прихожанам понять 
свое послание?

• Призывал ли выступающий к каким- то действиям? Как я могу по-
мочь прихожанам захотеть действовать согласно этим призывам?



НОЯБРЬ 2024 127

Идеи для заданий
У учителей есть множество способов помочь прихожанам вынести для 
себя что- то из выступлений на Генеральной конференции и применять 
это. Вот несколько примеров. Учителя могут использовать другие идеи, 
которые будут более действенны в их кворуме старейшин или Обществе 
милосердия.

• Применяйте истины к нашей жизни. 

 Предложите прихожанам просмотреть выступление, 
прозвучавшее на конференции, и найти истины, спо-
собные помочь им выполнить работу, которую Бог 
поручил им лично, или как кворуму старейшин или 
Обществу милосердия. Например, что из того, что мы 
узнаём, может помочь нам как заботливым служите-
лям? Как родителям? Как прихожанам- миссионерам? 
Какое влияние это выступление оказывает на наши 
мысли, чувства и действия?

• Обсуждайте в группах. 

 Разделите прихожан на небольшие группы и поручи-
те каждой группе прочитать и обсудить разные части 
этого выступления. Затем попросите каждую группу 
поделиться истиной, которую они нашли, и тем, как 
она применима к ним. Или вы можете организовать 
группы из прихожан, изучавших разные отрывки 
выступления, и дать им возможность поделиться друг 
с другом тем, что они нашли.

• Ищите ответы на вопросы. 

 Предложите прихожанам ответить на следующие 
вопросы об этом выступлении: Какие Евангельские 
истины мы находим в этом выступлении? Как мы 
можем применять эти истины? Какие прозвучали 
призывы, и какие благословения были обещаны? 
Что в этом выступлении говорится о работе, выпол-
нения которой Бог ожидает от нас? Или придумайте 
несколько собственных вопросов, побуждающих 
прихожан к глубокому размышлению над выступле-
нием или применению содержащихся в нем истин. 
Позвольте прихожанам выбрать один из этих вопро-
сов и найти на него ответы в выступлении.

• Делитесь цитатами из выступления. 

 Предложите прихожанам поделиться цитатами 
из этого выступления, которые вдохновили их на 

выполнение своих обязанностей в работе спасения 
и возвышения. Предложите им поразмышлять о том, 
как они могут поделиться этими высказываниями, 
чтобы благословить кого- то, в том числе своих близ-
ких и тех, кому они оказывают заботливое служение.

• Используйте наглядный пример. 

 Заранее попросите нескольких прихожан принести 
из дома предметы, которыми они могут воспользо-
ваться, чтобы провести урок по этому выступлению. 
В ходе собрания попросите прихожан объяснить, ка-
ким образом эти предметы связаны с выступлением, 
и как это выступление применимо к их жизни.

• Подготовьте урок для обучения дома. 

 Попросите прихожан поработать в парах, чтобы 
спланировать урок для домашнего вечера на осно-
ве этого выступления. Они могут ответить на такие 
вопросы: Что мы можно сделать, чтобы это выступле-
ние стало актуальным для нашей семьи? Как можно 
поделиться этим выступлением с людьми, которым 
мы служим?

• Делитесь опытом. 

 Вместе прочитайте несколько высказываний из этого 
выступления. Попросите прихожан поделиться приме-
рами из Священных Писаний и из собственной жизни, 
которые иллюстрируют или подтверждают учение, 
преподанное в этих высказываниях.

• Найдите фразу. 

 Предложите прихожанам найти в выступлении зна-
чимые для них фразы. Попросите их поделиться 
этими фразами и тем, что они узнали благодаря им. 
Попросите их поделиться тем, как эти учения помога-
ют им выполнять работу Господа. ◼

Больше идей для изучения и преподавания по материалам выступлений на Генеральной конференции можно 
найти в разделе «Рекомендации по изучению и преподаванию материалов Генеральной конференции». (Нажмите 
«Рекомендации по изучению» во вкладке «Генеральная конференция» в приложении «Евангельская библиотека».)
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Англия



Благодаря плану нашего Небесного Отца, с любовью созданному для каждого из Его детей, и благодаря искупительной 
жизни и миссии нашего Спасителя, Иисуса Христа, мы можем – и должны – быть самыми радостными людьми на 

Земле! Даже когда бури жизни в этом беспокойном мире обрушиваются на нас, мы можем воспитывать в себе постоянно 
возрастающее чувство радости и внутреннего покоя, приходящее благодаря надежде во Христе и пониманию нашего 
места в этом прекрасном плане счастья.

– Старейшина Патрик Кирон, «Добро пожаловать в Церковь радости»
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«Братья и сестры, сейчас нам с вами самое время готовиться ко Второму 
пришествию нашего Господа и Спасителя, Иисуса Христа», – сказал 
Президент Рассел М. Нельсон в ходе 194- й полугодовой Генеральной 
конференции. «Сейчас для нас самое время сделать ученичество своим 
наивысшим приоритетом. Как же добиться этого в мире, где многое 
кружит голову и отвлекает от главного?

Нам поможет регулярное поклонение Богу в храме. В доме Господнем 
мы сосредоточиваемся на Иисусе Христе. Мы узнаём о Нем. Мы 
заключаем заветы, обещая следовать за Ним. Мы познаём Его. Когда 
мы соблюдаем свои храмовые заветы, нам открывается больший 
доступ к укрепляющей силе Господа. В храме мы получаем защиту от 
перипетий этого мира. Мы с огромным избытком получаем чистейшую 
любовь Иисуса Христа и нашего Небесного Отца! Мы чувствуем покой  
и духовное заверение в противовес турбулентности окружающего мира».




